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EMILIO DONCEL RODRÍGUEZ 

 

 Es un honor para mí como presidente de la Confederación de 
Organizaciones Empresariales de la Provincia de Badajoz daros de nuevo la 
bienvenida a esta Memoria de Actividades del año 2020.  
 
Un año de pandemia en el que desde COEBA en colaboración con la CREEX 
hemos trabajado en la necesidad de seguir avanzando en la creación de un 
marco favorable a la actividad empresarial en la provincia de Badajoz, 
especialmente de las pequeñas y medianas empresas y en la generación de 
empleo, teniendo en cuenta las enormes dificultades que ha tenido que 
afrontar el tejido empresarial. Y así lo hemos manifestado, insistentemente, 
en nuestros encuentros con la Administración, los agentes sociales y demás 
representantes del ámbito económico y social, así como en todos aquellos 
foros en los que hemos tenido ocasión de estar presentes en representación 
y defensa de las pymes. Es nuestra misión, y la mía en particular. 
 
 
Más allá de afrontar problemas coyunturales, como la pandemia sanitaria, 
como la inestabilidad política y el retraso en los presupuestos regionales, 
tenemos un problema estructural en el mercado laboral, derivado 
fundamentalmente de la configuración de nuestro tejido productivo, y es 
necesario apostar por medidas innovadoras. Y nosotros, como empresarios 
y empresarias tenemos la obligación de conseguir promover la empleabilidad 
de todas las personas activas.  
 

La provincia necesita un mayor apoyo de las administraciones desde un 
punto de vista estructural. Son necesarias más inversiones, pero también 
cambios en las estrategias. Si la comunidad quiere ser competitiva debe tener 
unas buenas comunicaciones, pues en caso contrario se ponen muchas 
trabas a los empresas. Así, las autovías Badajoz-Cáceres y Badajoz-Zafra se 
nos antojan claves en un contexto en el que Extremadura continúa sin un tren 
del Siglo XXI y sin autovías proyectadas. Y reivindicarlo es nuestra misión.  

No debemos perder de vista en este mundo competitivo y globalizado, la 
formación, vinculada a su vez a la revisión del sistema de prestaciones 
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sociales. No tiene sentido que una persona esté cobrando una ayuda pública 
sin que trate de mejorar su preparación para optar a un puesto de trabajo. 

Afrontamos un año 2021 con muchos retos, pero confiamos en que la 
responsabilidad y el esfuerzo conjunto contribuyan a que nuestra provincia 
siga avanzando en la senda de la recuperación, para conseguir superar un 
año aciago desde el punto de vista socioeconómico.  
 
 
Con este objetivo vamos a seguir trabajando desde COEBA, conscientes de 
que en este empeño las pymes, somos actores protagonistas. Y para ello, en 
la Confederación contamos con el apoyo y la colaboración que recibimos de 
nuestras organizaciones miembro, a las que desde aquí quiero agradecer 
una vez más su compromiso y apoyo. 
 
Por último quiero en nombre de toda la Confederación tener un emocionado 
recuerdo a todas las víctimas que ha causado ya la pandemia.  
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AGENDA 
08/01/2020.- REUNIÓN COMISION PERMANENTE CES. MÉRIDA. 

10/01/2020.- REUNIÓN PRESIDENTE ASINET. 

21/01/2020.- REUNIÓN COMISIÓN ECONOMÍA Y POLÍTICA FINANCIERA CEOE. MADRID. 

21/01/2020.- REUNIÓN COMITÉ EJECUTIVO CEPYME. 

22/01/2020.- REUNIÓN COMITÉ EJECUTIVO CEOE. 

22/01/2020.- INAUGURACIÓN FITUR 2020. 

22/01/2020.- REUNIÓN JUNTA DIRECTIVA CEOE. 

27/01/2020.- REUNIÓN COMISIÓN DE DESARROLLO REGIONAL CES EXTREMADURA- MÉRIDA. 

29/01/2020.- INAUGURACIÓN AGROEXPO 2020. FEVAL DON BENITO. 

31/01/2020.- REUNIÓN COMISIÓN PROVINCIAL DEL OBSERVATORIO PARA LA LUCHA CONTRA EL FRAUDE 
A LA SEGURIDAD SOCIAL 

18/02/2020.- REUNIÓN DE LA COMISIÓN DE ECONOMÍA Y POLÍTICA FINANCIERA CEOE. 

18/02/2020.- REUNIÓN CONSEJO DE TURISMO, CULTURA Y DEPORTE CEOE. 

18/02/2020.- REUNIÓN COMITÉ EJECUTIVO CEPYME. 

18/02/2020.- REUNIÓN JUNTA DIRECTIVA CEPYME. 

19/02/2020.- REUNIÓN COMITÉ EJECTUVIO CEOE. 

19/02/2020.- REUNIÓN JUNTA DIRECTIVA CEOE. 

19/02/2020.- REUNIÓN DEL GRUPO DE TRABAJO SOBRE ECONOMIA CIRCULAR CEOE. 

21/02/2020.- REUNIÓN COMISIÓN PERMANENTE CES EXTREMADURA. 

27/02/2020.- REUNIÓN DE LA COMISIÓN DE INDUSTRIA Y ENERGIA CEOE. 

27/02/2020.- REUNIÓN SUBCOMISIÓN FORMACIÓN PROFESIONAL PARA EL EMPLEO. 

29/02/2020.- GALA CONVIVENCIA EMPRESARIAL ASOCIACIÓN EMPRESARIOS DE VILLAFRANCA DE LOS 
BARROS-ASEV 30 ANIVERSARIO. 

03/03/2020.-REUNIÓN CON ASOCIACIÓN DE LIMPIEZA. 

04/03/2020.-REUNIÓN COMISIÓN PERMANENTE DEL CES EXTREMADURA. 

31/03/2020.-REUNIÓN COMISIÓN DE DESARROLLO REGIONAL CES  

21/02/2020.- REUNIÓN COMISIÓN PERMANENTE CES EXTREMADURA. 
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27/02/2020.- REUNIÓN DE LA COMISIÓN DE INDUSTRIA Y ENERGIA CEOE. 

27/02/2020.- REUNIÓN SUBCOMISIÓN FORMACIÓN PROFESIONAL PARA EL EMPLEO. 

29/02/2020.- GALA CONVIVENCIA EMPRESARIAL ASOCIACIÓN EMPRESARIOS DE VILLAFRANCA DE LOS 
BARROS-ASEV 30 ANIVERSARIO. 

03/03/2020.-REUNIÓN CON ASOCIACIÓN DE LIMPIEZA. 

04/03/2020.-REUNIÓN COMISIÓN PERMANENTE DEL CES EXTREMADURA. 

31/03/2020.-REUNIÓN COMISIÓN DE DESARROLLO REGIONAL CES  

15/04/2020.- REUNIÓN COMISIÓN DE DESARROLLO REGIONAL CES EXTREMADURA. 

28/04/2020.-REUNIÓN COMISIÓN DESARROLLO REGIONAL CES EXTREMADURA. 

12/05/2020.- REUNIÓN COMISIÓN DESARROLLO REGIONAL CES EXTREMADURA. 

12/05/2020.- REUNIÓN COMISIÓN DE UNIÓN EUROPEA CEOE. 

19/05/2020.- REUNIÓN COMISIÓN DESARROLLO REGIONAL CES EXTREMADURA. 

19/05/2020.- REUNIÓN COMISIÓN DE RELACIONES INTERNACIONALES CEOE. 

20/05/2020.- REUNIÓN COMITÉ EJECUTIVO CEPYME. 

21/05/2020.- REUNIÓN DE LA COMISIÓN LEGAL DE CEOE. 

25/05/2020.- REUNIÓN COMISIÓN PERMANENTE DE CES EXTREMADURA. 

27/05/2020.- REUNIÓN COMISIÓN DESARROLLO REGIONAL CES EXTREMADURA. 

27/05/2020.- REUNIÓN DE LA COMISIÓN DE ECONOMÍA Y POLÍTICA FINANCIERA CEOE. 

28/05/2020.- REUNIÓN COMITÉ EJECUTIVO Y JUNTA DIRECTIVA CEOE. 

28/05/2020.- REUNIÓN DE LA COMISIÓN DE DESARROLLO SOSTENIBLE Y MEDIO AMBIENTE CEOE. 

17/06/2020.- REUNIÓN COMISIÓN DE COMPETITIVIDAD, COMERCIO Y CONSUMO CEOE. 

18/06/2020.- REUNIÓN CONJUNTA DE LAS COMISIONES DE DIÁLOGO SOCIAL Y EMPLEO Y DE IGUALDAD Y 
DIVERSIDAD CEOE. 

18/06/2020.- REUNIÓN COMISIÓN DESARROLLO REGIONAL CES EXTREMADURA. 

22/06/2020.-REUNIÓN COMISIÓN PERMANENTE CES EXTREMADURA. 

23/06/2020.- REUNIÓN DE LA COMISIÓN DE ECONOMÍA Y POLITICA FINANCIERA CEOE. 

25/06/2020.-REUNIÓN ASAMBLEA GENERAL CEOE. 

26/06/2020.- REUNIÓN COMISIÓN DE DESARROLLO REGIONAL CES EXTREMADURA. 

01/07/2020.- REUNIÓN DE LA COMISION DE SOCIEDAD DIGITAL CEOE. 

01/07/2020.- REUNIÓN CONSEJO DE TURISMO, CULTURA Y DEPORTE CEOE. 
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03/07/2020.- REUNIÓN COMISIÓN DESARROLLO REGIONAL CES EXTREMADURA. 

06/07/2020.- REUNIÓN PLENO CES EXTREMADURA. 

07/07/2020.- REUNIÓN DEL GRUPO DE TRABAJO DEL TELETRABAJO CEOE (PARA ANALIZAR LAS 
ALEGACIONES DE CEOE AL ANTEPROYECTO DE LEY SOBRE EL TRABAJO A DISTANCIA). 

08/07/2020.-REUNIÓN DE LA COMISIÓN DE PRESUPUESTOS CES EXTREMADURA. 

09/07/2020.- REUNIÓN CONSEJO TURISMO, CULTURA Y DEPORTE CEOE. 

09/07/2020.- REUNIÓN JUNTA DE DIRECCIÓN ENTIDAD FERIAL ZAFRA, ASISTE D. MANUEL NIETO 
FRUCTUOSO. 

14/07/2020.- REUNIÓN COMISIÓN RSE- CEOE. 

14/07/2020.- REUNIÓN COMISIÓN EDUCACIÓN Y FORMACIÓN CEOE. 

14/07/2020.- REUNIÓN SUBCOMISIÓN DE PREVENCIÓN DE RIESGOS LABORALES CEOE. 

14/07/2020.-REUNIÓN COMISIÓN DE ECONOMÍA Y POLÍTICA FINANCIERA CEOE. 

15/07/2020.- REUNIÓN JUNTA DIRECTIVA CEOE. 

15/07/2020.- REUNIÓN ONLINE COMISIÓN INDUSTRIA Y ENERGIA CEOE. 

16/07/2020.- REUNIÓN COMISIÓN DESARROLLO REGIONAL CES. 

17/07/2020.- REUNIÓN DE LA COMISIÓN DE DESARROLLO SOSTENIBLE Y MEDIO AMBIENTE CEOE. 

21/07/2020.- REUNIÓN DEL GRUPO DE TRABAJO DE TELETRABAJO CEOE. 

22/07/2020.- REUNIÓN CONJUNTA DEL COMITÉ EJECUTIVO Y DE LA JUNTA DIRECTIVA DE CEPYME. 

22/07/2020.- REUNIÓN ASAMBLEA GENERAL CEPYME. 

28/07/2020.- REUNIÓN CONSEJO TURISMO CEOE. 

28/07/2020.-REUNIÓN CON EL PRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN DE CENTROS DE EDUCACIÓN INFANTIL Y 
GUARDERIAS DE EXTREMADRUA (ACEIGEX), D. JUAN RUÍZ SUBIRÁN. 

29/07/2020.- REUNIÓN DE LA COMISION DE DESARROLLO REGIONAL CES EXTREMADURA. 

30/07/2020.-REUNIÓN COMISIÓN PERMANENTE DEL CES EXTREMADURA. 

01/07/2020.- REUNIÓN DE LA COMISION DE SOCIEDAD DIGITAL CEOE. 

01/07/2020.- REUNIÓN CONSEJO DE TURISMO, CULTURA Y DEPORTE CEOE. 

03/07/2020.- REUNIÓN COMISIÓN DESARROLLO REGIONAL CES EXTREMADURA. 

06/07/2020.- REUNIÓN PLENO CES EXTREMADURA. 

07/07/2020.- REUNIÓN DEL GRUPO DE TRABAJO DEL TELETRABAJO CEOE (PARA ANALIZAR LAS 
ALEGACIONES DE CEOE AL ANTEPROYECTO DE LEY SOBRE EL TRABAJO A DISTANCIA). 

08/07/2020.-REUNIÓN DE LA COMISIÓN DE PRESUPUESTOS CES EXTREMADURA. 
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09/07/2020.- REUNIÓN CONSEJO TURISMO, CULTURA Y DEPORTE CEOE. 

09/07/2020.- REUNIÓN JUNTA DE DIRECCIÓN ENTIDAD FERIAL ZAFRA, ASISTE D. MANUEL NIETO 
FRUCTUOSO. 

14/07/2020.- REUNIÓN COMISIÓN RSE- CEOE. 

14/07/2020.- REUNIÓN COMISIÓN EDUCACIÓN Y FORMACIÓN CEOE. 

14/07/2020.- REUNIÓN SUBCOMISIÓN DE PREVENCIÓN DE RIESGOS LABORALES CEOE. 

14/07/2020.-REUNIÓN COMISIÓN DE ECONOMÍA Y POLÍTICA FINANCIERA CEOE. 

15/07/2020.- REUNIÓN JUNTA DIRECTIVA CEOE. 

15/07/2020.- REUNIÓN ONLINE COMISIÓN INDUSTRIA Y ENERGIA CEOE. 

16/07/2020.- REUNIÓN COMISIÓN DESARROLLO REGIONAL CES. 

17/07/2020.- REUNIÓN DE LA COMISIÓN DE DESARROLLO SOSTENIBLE Y MEDIO AMBIENTE CEOE. 

21/07/2020.- REUNIÓN DEL GRUPO DE TRABAJO DE TELETRABAJO CEOE. 

22/07/2020.- REUNIÓN CONJUNTA DEL COMITÉ EJECUTIVO Y DE LA JUNTA DIRECTIVA DE CEPYME. 

22/07/2020.- REUNIÓN ASAMBLEA GENERAL CEPYME. 

28/07/2020.- REUNIÓN CONSEJO TURISMO CEOE. 

28/07/2020.-REUNIÓN CON EL PRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN DE CENTROS DE EDUCACIÓN INFANTIL Y 
GUARDERIAS DE EXTREMADRUA (ACEIGEX), D. JUAN RUÍZ SUBIRÁN. 

29/07/2020.- REUNIÓN DE LA COMISION DE DESARROLLO REGIONAL CES EXTREMADURA. 

30/07/2020.-REUNIÓN COMISIÓN PERMANENTE DEL CES EXTREMADURA. 

31/08/2020.- REUNIÓN CEOE ANTEPROYECTO DE LEY DE TRABAJO A DISTANCIAL. 

09/09/2020.- REUNIÓN COMISIÓN DESARROLLO REGIONAL CES EXTREMADURA. 

10/09/2020.- REUNIÓN DEL GRUPO DE TRABAJO DE MOVILIDAD SOSTENIBLE CEOE. 

10/09/2020.-REUNIÓN ENTIDAD FERIAL DE ZAFRA, ASISTE D. MANUEL NIETO FRUCTUOSO. 

15/09/2020.-REUNIÓN COMISIÓN RSE CEOE. 

15/09/2020.- REUNIÓN DE LA COMISIÓN DE ECONOMÍA Y POLÍTICA FINANCIERA CEOE. 

15/09/2020.-REUNIÓN CONSEJO DE TURISMO, CULTURA Y DEPORTE CEOE. 

15/09/2020.- REUNIÓN COMISIÓN DE FOMENTO DEL ESPÍRITU EMPRESARIAL CEOE. 

15/09/2020.-REUNIÓN COMITÉ EJECUTIVO CEPYME. 

16/09/2020.-REUNIÓN COMITÉ EJECUTIVO CEOE. 

16/09/2020.- REUNIÓN JUNTA DIRECTIVA CEOE. 
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21/09/2020.-REUNIÓN COMISIÓN DESARROLLO REGIONAL CES EXTREMADURA. 

21/09/2020.- REUNIÓN DEL GRUPO DE TRABAJO DE ECONOMÍA CIRCULAR CEOE. 

22/09/2020.- REUNIÓN JUNTA DIRECTIVA CREEX. 

25/09/2020.-REUNIÓN COMISIÓN PERMANENTE DEL CES EXTREMADURA. 

28/09/2020.-REUNIÓN COMISIÓN DE DESARROLLO SOSTENIBLE Y MEDIO AMBIENTE CEOE. 

01/10/2020.- REUNIÓN DE SECRETARIOS GENERALES DE CEOE. 

01/10/2020.- REUNIÓN CONJUNTA COMISIÓN DE DIÁLOGO SOCIAL Y EMPLEO, COMISIÓN SEGURIDAD 
SOCIAL Y PRL Y COMISIÓN DE IGUALDAD Y DIVERSIDAD CEOE. 

05/10/2020.- REUNIÓN COMISIÓN PERMANENTE CES EXTREMADURA. 

06/10/2020.- REUNIÓN MONOGRÁFICA ERTES. SECRETARIOS GENERALES DE ORGANIZACIONES 
TERRITORIALES CEOE. 

06/10/2020.-REUNIÓN COMISIÓN DE DESARROLLO REGIONAL CES EXTREMADURA. 

13/10/2020.- REUNIÓN COMISIÓN DE ECONOMÍA Y POLÍTICA FINANCIERA CEOE. 

13/10/2020.- REUNIÓN COMITÉ EJECUTIVO CEPYME. 

13/10/2020.- REUNIÓN JUNTA DIRECTIVA CEPYME. 

14/10/2020.- REUNIÓN COMITÉ EJECUTIVO-JUNTA DIRECTIVA CEOE. 

15/10/2020.- REUNIÓN COMISIÓN PERMANENTE CES EXTREMADURA. 

20/10/2020.- REUNIÓN COMISIÓN PERMANENTE CONSEJO ESCOLAR MUNICIPAL DE BADAJOZ. 

26/10/2020.- REUNIÓN COMISIÓN PRESUPUESTOS CES EXTREMADURA. 

29/10/2020.- REUNIÓN COMITÉ EJECUTIVO COEBA. 

30/10/2020.-REUNIÓN PLENO CES EXTREMADURA. 

04/11/2020.- REUNIÓN ASAMBLEA GENERAL CREEX. 

06/11/2020.- REUNIÓN COMISIÓN DE DESARROLLO REGIONAL CES EXTREMADURA. 

10/11/2020.- REUNIÓN COMISIÓN PERMANENTE DEL CES EXTREMADURA. 

11/11/2020.- REUNIÓN COMISIÓN DE DESARROLLO REGIONAL CES EXTREMADURA. 

17/11/2020.- REUNIÓN COMISIÓN RSE CEOE. 

17/11/2020.- REUNIÓN COMISIÓN DE ECONOMÍA Y POLÍTICA FINANCIERA CEOE. 

17/11/2020.- REUNIÓN CONSEJO DE TURISMO, CULTURA Y DEPORTE CEOE. 

17/11/2020.- REUNIÓN COMITÉ EJECUTIVO CEPYME. 

18/11/2020. REUNIÓN COMITÉ EJECUTIVO Y JUNTA DIRECTIVA CEOE. 
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18/11/2020.- REUNIÓN PLENO CES EXTREMADURA. 

25/11/2020.- REUNIÓN COMISIÓN PROVINCIA AEPSA. 

25/09/2020.-REUNIÓN COMISIÓN PERMANENTE DEL CES EXTREMADURA. 

28/09/2020.-REUNIÓN COMISIÓN DE DESARROLLO SOSTENIBLE Y MEDIO AMBIENTE CEOE. 

01/10/2020.- REUNIÓN DE SECRETARIOS GENERALES DE CEOE. 

01/10/2020.- REUNIÓN CONJUNTA COMISIÓN DE DIÁLOGO SOCIAL Y EMPLEO, COMISIÓN SEGURIDAD 
SOCIAL Y PRL Y COMISIÓN DE IGUALDAD Y DIVERSIDAD CEOE. 

05/10/2020.- REUNIÓN COMISIÓN PERMANENTE CES EXTREMADURA. 

06/10/2020.- REUNIÓN MONOGRÁFICA ERTES. SECRETARIOS GENERALES DE ORGANIZACIONES 
TERRITORIALES CEOE. 

06/10/2020.-REUNIÓN COMISIÓN DE DESARROLLO REGIONAL CES EXTREMADURA. 

13/10/2020.- REUNIÓN COMISIÓN DE ECONOMÍA Y POLÍTICA FINANCIERA CEOE. 

13/10/2020.- REUNIÓN COMITÉ EJECUTIVO CEPYME. 

13/10/2020.- REUNIÓN JUNTA DIRECTIVA CEPYME. 

14/10/2020.- REUNIÓN COMITÉ EJECUTIVO-JUNTA DIRECTIVA CEOE. 

15/10/2020.- REUNIÓN COMISIÓN PERMANENTE CES EXTREMADURA. 

20/10/2020.- REUNIÓN COMISIÓN PERMANENTE CONSEJO ESCOLAR MUNICIPAL DE BADAJOZ. 

26/10/2020.- REUNIÓN COMISIÓN PRESUPUESTOS CES EXTREMADURA. 

30/10/2020.-REUNIÓN PLENO CES EXTREMADURA. 

04/11/2020.- REUNIÓN ASAMBLEA GENERAL CREEX. 

06/11/2020.- REUNIÓN COMISIÓN DE DESARROLLO REGIONAL CES EXTREMADURA. 

10/11/2020.- REUNIÓN COMISIÓN PERMANENTE DEL CES EXTREMADURA. 

11/11/2020.- REUNIÓN COMISIÓN DE DESARROLLO REGIONAL CES EXTREMADURA. 

17/11/2020.- REUNIÓN COMISIÓN RSE CEOE. 

17/11/2020.- REUNIÓN COMISIÓN DE ECONOMÍA Y POLÍTICA FINANCIERA CEOE. 

17/11/2020.- REUNIÓN CONSEJO DE TURISMO, CULTURA Y DEPORTE CEOE. 

17/11/2020.- REUNIÓN COMITÉ EJECUTIVO CEPYME. 

18/11/2020. REUNIÓN COMITÉ EJECUTIVO Y JUNTA DIRECTIVA CEOE. 

18/11/2020.- REUNIÓN PLENO CES EXTREMADURA. 

25/11/2020.- REUNIÓN COMISIÓN PROVINCIA AEPSA. 
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01/12/2020.- REUNIÓN COMISIÓN PERMANENTE CES EXTREMADURA. 

03/12/2020.- REUNIÓN COMISIÓN PERMANENTE CES EXTREMADURA. 

04/12/2020.- REUNIÓN COMISIÓN DE PRESUPUESTOS CES EXTREMADURA. 

14/12/2020.- REUNIÓN COMISIÓN DESARROLLO REGIONAL CES EXTREMADURA. 

15/12/20201.- REUNIÓN COMISIÓN ECONOMÍA Y POLÍTICA FINANCIERA CEOE. 

15/12/2020.- REUNIÓN COMITÉ EJECUTIVO CEPYME. 

15/12/2020.- REUNIÓN JUNTA DIRECTIVA CEPYME. 

16/12/2020.- REUNIÓN COMITÉ EJECUTIVO Y JUNTA DIRECTIVA CEOE. 

21/12/2020.- REUNIÓN PATRONATRO CRESEM. 

23/12/2020.- REUNIÓN PLENO CES EXTREMADURA. 

 

 



5. REPRESENTACIÓN INSTITUCIONAL

BORRADOR
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REPRESENTACIÓN INSTITUCIONAL 

CONFEDERACIÓN ESPAÑOLA DE ORGANIZACIONES EMPRESARIALES (CEOE) 
COMITÉ EJECUTIVO 
JUNTA DIRECTIVA. 
ASAMBLEA GENERAL. 
COMISIÓN DE MERCADO INTERIOR. 
GRUPO DE TRABAJO SEGUIMIENTO LEGISLATIVO. 
COMISIÓN DE SEGURIDAD SOCIAL, PREVENCIÓN DE RIESGOS LABORALES, MUTUAS Y 
ENVEJECIMIENTO ACTIVO. 
COMISIÓN LEGAL. 
COMISIÓN DE IGUALDAD. 
COMISIÓN DE RESPONSABILIDAD SOCIAL EMPRESARIAL. 
COMISIÓN DE PROMOCIÓN EMPRESARIAL. 
COMISIÓN DE INFRAESTRUCTURAS Y URBANISMO. 
COMITÉ DE REFORMA Y REHABILITACIÓN. 
COMITÉ DE EDIFICACIÓN RESIDENCIAL. 
COMISIÓN DE DIÁLOGO SOCIAL EMPLEO Y FORMACIÓN. 
GRUPO DE TRABAJO DE ECONOMÍA CIRCULAR 
CONSEJO DE TURISMO CULTURA Y DEPORTE. 
CONSEJO Y COMISIÓN DE DESARROLLO SOSTENIBLE Y MEDIO AMBIENTE. 
GRUPO DE TRABAJO MIXTO DE MOVILIDAD SOSTENIBLE. 
COMISIÓN DE SERVICIOS ESPECIALIZADOS INTENSIVOS EN PERSONAS. 
CONSEJO SOCIAL DEL CENTRO DE REFERENCIA NACIONAL DEL ÁREA PROFESIONAL DE 
ACTIVIDADES FÍSICO DEPORTIVAS RECREATIVAS Y EN EL ÁREA PROFESIONAL DE PREVENCIÓN Y 
RECUPERACIÓN DE LA FAMILIA PROFESIONAL DE ACTIVIDADES FÍSICAS Y DEPORTIVAS. 
 
CONFEDERACIÓN ESPAÑOLA DE LA PEQUEÑA Y MEDIANA EMPRESA (CEPYME) 
COMITÉ EJECUTIVO 
JUNTA DIRECTIVA. 
ASAMBLEA GENERAL. 
COMITÉ DE ANÁLISIS DE LA MOROSIDAD EN CEPYME. 
COMITÉ DE RELACIONES DE CEPYME CON LA UNIÓN EUROPEA. 
COMISIÓN DE COMPETITIVIDAD DE LAS PYMES. 
GRUPO DE TRABAJO SOBRE CRECIMIENTO EMPRESARIAL. 
 
CONFEDERACIÓN ESPAÑOLA DE AUTÓNOMOS (CEAT) 
 
JUNTA DIRECTIVA 
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CONFEDERACIÓN REGIONAL EMPRESARIAL EXTREMEÑA (CREEX) 
REPRESENTACIÓN EN EL CONSEJO SOCIAL DE LA UNIVERSIDAD DE EXTREMADURA.  
REPRESENTACIÓN EN EL CONSEJO ECONÓMICO Y SOCIAL DE EXTREMADURA. CES.  
 PLENO. 
VICEPRESIDENTE GRUPO II. 
PORTAVOZ 
COMISIÓN PERMANENTE.   
COMISIÓN REGLAMENTO.  
COMISIÓN PRESUPUESTOS.  
COMISIÓN ASUNTOS SOCIALES.  
COMISIÓN DESARROLLO REGIONAL.  
REPRESENTACIÓN EN EL CONSEJO REGIONAL DE SERVICIOS SOCIALES DE EXTREMADURA. 
REPRESENTACIÓN EN EL CONSEJO REGIONAL DE TURISMO.  
REPRESENTACIÓN EN EL INSTITUTO DE CONSUMO DE EXTREMADURA (CONSEJO DE DIRECCIÓN Y 
PLENO).  
REPRESENTACIÓN EN LA COMISIÓN DE SEGUIMIENTO DEL ACUERDO DE POLÍTICA SOCIAL.  
REPRESENTACIÓN EN LA COMISIÓN REGIONAL DE PLANIFICACIÓN Y COORDINACIÓN DE 
INVERSIONES DEL ACUERDO PARA EL EMPLEO Y LA PROTECCIÓN SOCIAL AGRARIO.  
REPRESENTACIÓN EN EL CONSEJO DE RELACIONES LABORALES DE EXTREMADURA.  
REPRESENTACIÓN EN EL ACUERDO SOBRE SOLUCIONES EXTRAJUDICIALES DE CONFLICTOS 
COLECTIVOS EN EXTREMADURA (ASEC-EXTREMADURA).  
REPRESENTACIÓN PATRONATO DE FUNDACIÓN DE RELACIONES LABORALES DE EXTREMADURA. 
CONSEJO REGONAL DE SEGURIDAD Y SALUD EN EL TRABAJO DE EXTREMADURA. 
COMISIÓN PERMANENTE.  
PLENO DE LA COMISIÓN.  
COMISIÓN DE SEGUIMIENTO PLAN PREVEA EXTREMADURA.  
REPRESENTACIÓN EN EL CONSEJO ESCOLAR DE EXTREMADURA.  
REPRESENTACIÓN EN EL CONSEJO DE FORMACIÓN PROFESIONAL DE EXTREMADURA.  
PLENO.  
COMISIÓN PERMANENTE.  
GRUPO DE TRABAJO PARA LA ELABORACIÓN DEL III PLAN DE LAS CUALIFICACIONES Y DE LA 
FORMACIÓN PROFESIONAL DE EXTREMADURA  
REPRESENTACIÓN EN EL CONSEJO GENERAL DE EMPLEO.  
PLENO.  
COMISIÓN PERMANENTE.  
REPRESENTACIÓN EN LA SOCIEDAD DE FOMENTO INDUSTRIAL DE EXTREMADURA. (SOFIEX).  
REPRESENTACIÓN EN EXTREMADURA AVANTE S.L.U.  
REPRESENTACIÓN EN COMISIÓN DE SEGUIMIENTO DE LA RENTA BÁSICA EXTREMEÑA DE 
INSERCIÓN.  
CONSEJO EXTREMEÑO DE SALUD. 
PLENO.  
COMISIÓN PERMANTE.  
CONSEJO SUPERIOR DE ESTADÍSTICA DE EXTREMADURA.  
COMISIÓN EJECUTIVA TERRITORIAL DEL SERVICIO PÚBLICO DE EMPLEO ESTATAL.  
CONSEJO EXTREMEÑO DE DESARROLLO RURAL.  
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CONSEJO EXTREMEÑO DEL TRABAJO AUTÓNOMO.  
CONSEJO DE COMUNIDADES EXTREMEÑAS EN EL EXTERIOR.  
CONSEJO ASESOR DE VIVIENDA DE EXTREMADURA.  
REPRESENTANTE CONSEJO DEMARCACIÓN DEL AGUA (CONF. HIDROGRÁFICA GUADIANA).  
SUPLENTE CONSEJO DEMARCACIÓN DEL AGUA (CONF. HIDROGRÁFICA GUADALQUIVIR).  
REPRESENTANTES SERVICIO EXTREMEÑO DE PROMOCIÓN DE LA AUTONOMÍA Y ATENCIÓN A LA 
DEPENDENCIA (SEPAD).  
GRUPO DE TRABAJO DE CUALIFICACIÓN PARA LA ATENCIÓN A LA DEPENDENCIA.  
COMITÉ DE COORDINACIÓN AEROPORTUARIA.  
REPRESENTANTE EN LA INSTITUCIÓN FERIAL DE EXTREMADURA. 
REPRESENTANTES CONSEJO ASESOR DE LA CIENCIA, LA TECNOLOGÍA Y LA INNOVACIÓN DE 
EXTREMADURA. 
GRUPO DE TRABAJO DE RECURSOS HUMANOS 
GRUPO DE TRABAJO DE EXCELENCIA 
GRUPO DE TRABAJO DE LIDERAZGO EMPRESARIAL 
GRUPO DE TRABAJO DE RETOS SOCIALES 
REPRESENTANTE CENTRO DE INVESTIGACIÓN CIENTÍFICA Y TECNOLÓGICAS DE EXTREMADURA 
(CICYTEX).  
MESA DE INVESTIGACIÓN – PLAN ESTRATÉGICO DE LA UNIVERSIDAD DE EXTREMADURA.  
COMITÉ DE SEGUIMIENTO DEL PROGRAMA OPERATIVO FEDER EXTREMADURA /2014-2020.  
COMITÉ DE SEGUIMIENTO DEL PROGRAMA OPERATIVO FSE EXTREMADURA 2014-2020.  
COMITÉ DE SEGUIMIENTO DEL PROGRAMA DE DESARROLLO RURAL DE EXTREMADURA FEADER 
2014-2020.  
CONSEJO AUTONÓMICO PARA EL FOMENTO DE LA RESPONSABILIDAD SOCIAL DE EXTREMADURA: 
GRUPOS DE TRABAJO DE "USO DE INFORMACIÓN NO FINANCIERA".  
GRUPO DE TRABAJO DE " CONCILIACIÓN, NO DISCRIMINACIÓN Y ACCESO AL EMPLEO".  
GRUPO DE TRABAJO DE " CONSUMO RESPONSABLE".  
GRUPO DE TRABAJO DE "LA RSE EN LA EDUCACIÓN".  
ASOCIACIÓN CENTRO DE DESARROLLO RURAL LA SIBERIA.  
COMISIÓN REGIONAL DE VIVIENDA.  
CONSEJO EXTREMEÑO PARA LA PROMOCIÓN DE LA ACCESIBILIDAD UNIVERSAL. 
COMISIÓN REGIONAL DE ARTESANÍA  
CONSEJO REGIONAL DE PERSONAS CON DISCAPACIDAD  
CONSEJO SOCIAL DEL CENTRO INTEGRADO DE FORMACIÓN PROFESIONAL ESCUELA SUPERIOR DE 
HOSTELERÍA Y AGROTURISMO DE EXTREMADURA ESHAEX.  
GRUPO DE TRABAJO DE LA PREVENCIÓN DE RIESGOS LABORALES EN EL SECTOR 
AGROALIMENTARIO DE EXTREMADURA. 
CONSEJO SOCIAL DEL CENTRO DE REFERENCIA NACIONAL DE AGROTURISMO. 
CONSEJO SOCIAL DEL CENTRO DE REFERENCIA NACIONAL DE AGRICULTURA. 
REPRESENTACIÓN EN LA COMISIÓN REGIONAL DE ACTIVIDADES CLASIFICADAS.  
REPRESENTACIÓN EN EL CONSEJO ASESOR DEL MEDIO AMBIENTE.  
REPRESENTACIÓN EN EL COMITÉ TÉCNICO DE SEGURIDAD ALIMENTARÍA.  
REPRESENTACIÓN EN EL CONSEJO DE COMERCIO DE EXTREMADURA.  
REPRESENTACIÓN EN EL CONSEJO REGIONAL DE LA INMIGRACIÓN.  
REPRESENTACIÓN EN EL CONSEJO DE CONVIVENCIA Y EL OCIO EN EXTREMADURA.  
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REPRESENTACIÓN EN EL CONSEJO ASESOR DE COOPERACIÓN PARA EL DESARROLLO.  
REPRESENTACIÓN EN LA COMISIÓN DE PRECIOS DE LA COMUNIDAD AUTÓNOMA DE 
EXTREMADURA.  
REPRESENTACIÓN EN LA CORPORACIÓN EXTREMEÑA DE MEDIOS AUDIOVISUALES.(CEXMA).  
REPRESENTACIÓN EN EL CONSEJO AUTONÓMICO DE SEGURIDAD CIUDADANA.  
REPRESENTACIÓN CONSEJO ASESOR DEL AGUA DE EXTREMADURA.  
REPRESENTACIÓN CONSEJO EXTREMEÑO DE VOLUNTARIADO.  
REPRESENTANTE PLAN INTEGRAL DE APOYO A LAS FAMILIAS DE EXTREMADURA.  
REPRESENTACIÓN CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DEL CONSORCIO EXTREMEÑO DE 
INFORMACIÓN AL CONSUMIDOR.  
REPRESENTACIÓN CONSEJO EXTREMEÑO DE PARTICIPACIÓN DE LAS MUJERES. 
REPRESENTACIÓN EN EL CONSEJO ASESOR FORESTAL DE EXTREMADURA 
COMISIÓN DE SEGUIMIENTO DE LA RENTA BÁSICA EXTREMEÑA DE INSERCIÓN. 
OBSERVATORIO SIMPLIFICACIÓN ADMINISTRATIVA 
-PLENO  
-REPRESENTANTES EN GRUPOS DE TRABAJO: 
 -MEDIO AMBIENTAL Y ORDENACIÓN DEL TERRITORIO  
 -SANITARIO 
 -INDUSTRIAL 
 -SERVICIOS: 
 -AGRÍCOLA Y GANADERO 
EVALUACIÓN Y SEGUIMIENTO DEL PLAN DE IGUALDAD. 
REPRESENTACIÓN EN EL GRUPO DE TRABAJO DEL PLAN INTEGRAL DE DIABETES  
OBSERVATORIO PARA LA LUCHA CONTRA EL FRAUDE A LA SEGURIDAD SOCIAL 
 
COMITES TERRITORIALES DE ZONAS RURALES DE DESARROLLO RURAL 
 
REPRESENTACIÓN ZONA RURAL Nº 7: VEGAS BAJAS DEL GUADIANA. 
REPRESENTACIÓN ZONA RURAL Nº 8: VEGAS ALTAS DEL GUADIANA. 
REPRESENTACIÓN ZONA RURAL Nº 9: LA SERENA Y LA SIBERIA. 
REPRESENTACIÓN ZONA RURAL Nº 10: TIERRA DE BARROS, ZAFRA Y RÍO-BODIÓN. 
REPRESENTACIÓN ZONA RURAL Nº 11:  COMARCAS DE LA RAYA PACENSE. 
REPRESENTACIÓN ZONA RURAL Nº 12: CAMPIÑA SUR Y TENDUDÍA. 
 
 
CONSEJO DE SALUD DE ÁREA 
CONSEJO DE SALUD ÁREA DE MÉRIDA. 
CONSEJO DE SALUD ÁREA DE BADAJOZ. 
CONSEJO DE SALUD ÁREA DE VILLAFRANCA DE LOS BARROS. 
CONSEJO DE SALUD ÁREA DE DON BENITO- VILLANUEVA DE LA SERENA. 
 
 
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE BADAJOZ 
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE ZAFRA I  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE ZAFRA II  
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CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE SAN VICENTE DE ALCANTARA  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE SANTA AMALIA  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE ZALAMEA DE LA SERENA  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE LA CALAMONTE  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE LA LLERENA  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE MONTIJO  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE LA ZARZA  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE MERIDA- OBISPO PAULO URBANO III  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE MERIDA- POLIGONO NUEVA CIUDAD URBANO I  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE MERIDA- SAN LUIS URBANO II  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE MERIDA- NORTE  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE AMENDRALEJO-SAN JOSÉ  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE AMENDRALEJO-SAN ROQUE  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE ORELLANA LA VIEJA  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE SIRUELA  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE CABEZA DEL BUEY  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE CASTUERA  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE MONESTERIO  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE PUEBLO NUEVO DEL GUADIANA  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE FUENTE DE CANTOS  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE AZUAGA  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE FREGENAL DE LA SIERRA  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE CAMPANARIO - QUINTANA DE LA SERENA  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE ACEUCHAL  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE TALAVERA LA REAL  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE BADAJOZ- LA PAZ  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE BADAJOZ- VALDEPASILLAS  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE BADAJOZ-SAN ROQUE  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE BADAJOZ- ZONA CENTRO  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE BADAJOZ-SAN FERNANDO  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE BADAJOZ-PROGRESO  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE BADAJOZ- CIUDAD JARDÍN  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE GÉVORA  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE DON BENITO-ESTE  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE DON BENITO- OESTE  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE ALBURQUERQUE  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE GUAREÑA  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE VILLANUEVA-SUR  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE VILLANUEVA-NORTE  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE BARCARROTA  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE TALARRUBIAS  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE HORNACHOS  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE FUENTE DEL MAESTRE  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE SANTA MARTA DE LOS BARROS  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE LA JEREZ DE LOS CABALLEROS  
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CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE OLIVA DE LA FRONTERA  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE OLIVENZA  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE VILLAFRANCA DE LOS BARROS  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE LA ROCA DE LA SIERRA  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE LOS SANTOS DE MAIMONA  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE ALCONCHEL  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE CORDOBILLA DE LÁCARA  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE NAVALVILLAR DE PELA  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE HERRERA DEL DUQUE  
CONSEJO DE SALUD DE ZONA DE VILLANUEVA DEL FRESNO 
 
  
REPRESENTACIÓN EN LOS CONSEJOS ESCOLARES DE CENTROS EDUCATIVOS EN TODA LA  
PROVINCIA DE BADAJOZ 
 
 
REPRESENTACIÓN EN LOS COLEGIOS ARBITRALES DE CONSUMO CONSTITUIDOS EN TODA LA 
PROVINCIA DE BADAJOZ 
 
REPRESENTACIÓN EN COMISIONES EJECUTIVAS PROVINCIALES 
Comisión Ejecutiva Provincial del Instituto Nacional de la Seguridad Social (INSS) 
Comisión Ejecutiva Provincial del Instituto Nacional de Empleo (INEM) 
Comisión Ejecutiva Provincial del Fondo de Garantía Salarial (FOGASA) 
Comisión Ejecutiva Provincial de Formación Profesional. 
Comisión Ejecutiva Territorial del Servicio Público de Empleo Estatal. 
Comisión Provincial de Badajoz para la ordenación, coordinación e integración socio laboral de 
flujos migratorios laborales en campañas agrícolas de temporada. 
Comisión Provincial de Planificación y Coordinación de Inversiones del Acuerdo para el Empleo y 
la Protección Social Agrario. 
Entidad Ferial Internacional Ganadera de Zafa  
 
CONSEJOS COMARCALES DEL SERVICIO PÚBLICO DE EMPLEO ESTATAL 
Consejo Comarcal de Empleo en Almendralejo.  
Consejo Comarcal de Empleo en Badajoz. 
Consejo Comarcal de Empleo en Castuera. 
Consejo Comarcal de Empleo en Don Benito. 
Consejo Comarcal de Empleo en Jerez de los Caballeros. 
Consejo Comarcal de Empleo de Llerena. 
Consejo Comarcal de Empleo de Mérida. 
Consejo Comarcal de Empleo de Zafra. 
    
 



BORRADOR
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ORGANIZACIONES CONFEDERADAS 

 

ASOCIACIÓN DE EMPRESARIOS DEL CASCO ANTIGUO DE BADAJOZ 
(AECAB) 

ASOCIACIÓN NACIONAL DE GRANDES EMPRESAS DE DISTRIBUCIÓN 
(ANGED) 

APAG EXTREMADURA  

ASOCIACIÓN DE EMPRESARIOS DE LA CONSTRUCCIÓN DE BADAJOZ 
(APDECOBA) 

ASOCIACIÓN PROVINCIAL DE EMPRESARIOS FARMACÉUTICOS DE 
BADAJOZ (APEFB) 

ASOCIACIÓN REGIONAL DE EMPRESARIOS DE E.E.S.S. DE EXTREMADURA 
(ARESEX) 

AGRUPACIÓN SANVICENTEÑA DE EMPRESARIOS DEL CORCHO (ASECOR) 

ASOCIACIÓN DE EMPRESARIOS DEL METAL DE EXTREMADURA 
(ASPREMETAL) 

ASOCIACION DE SUPERMERCADOS DE EXTREMADURA (ASUPEX) 

CENTRO COMERCIAL ABIERTO MENACHO 

ASOCIACIÓN DE EMPRESAS DE FORMACIÓN DE EXTREMADURA (ACEX-
CECAP) 

ASOCIACIÓN EXTREMEÑA DE FABRICANTES DE ALIMENTOS 
COMPUESTOS PARA ANIMALES 

ASOCIACIÓN EMPRESARIAL DE GESTIÓN INMOBILIARIA DE 
EXTREMADURA (AEGI) 
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ASOCIACIÓN DE JOVENES EMPRESARIOS DE EXTREMADURA (AJEX- 
EXTREMADURA) 

FEDERACIÓN AUTONÓMICA DE EXTREMADURA EDUCACIÓN Y GESTIÓN 

ASOCIACIÓN EXTREMEÑA DE CENTROS Y SERVICIOS DE ATENCIÓN A LA 
DEPENDENCIA (AESAD) 

ASOCIACIÓN EXTREMEÑA DE OBRAS Y SERVICIOS FORESTALES Y MEDIO 
AMBIENTALES. (EXTREFOR) 

ASOCIACIÓN DE ATENCIÓN SOCIOSANITARIA EN RESIDENCIAS PRIVADAS 
(ASOREX). 

ASOCIACIÓN DE EMPRESARIOS DE SANTA MARTA (ADESAM) 

ASOCIACIÓN DE EMPRESARIOS DE ZAFRA (AEZ) 

ASOCIACIÓN DE EMPRESARIOS DE VILLAFRANCA DE LOS BARROS (ASEV) 

COORDINADORA DE EMPRESARIOS DE ALMENDRALEJO (CEAL) 

ASOCIACIÓN EMPRESARIAL EXTREMEÑA DE TECNOLOGÍAS DE 
INFORMACIÓN Y COMUNICACIÓN-AEXTIC 

ASOCIACIÓN DE EMPRESAS DE INGENIERÍA Y CONSULTORÍA DE 
EXTREMADURA-ASINCEX 

FEDERACIÓN EMPRESARIAL DE MÉRIDA Y COMARCA-FEMEC 

ASOCIACIÓN EMPRESARIAL NEXUS EXTREMADURA 

ASOCIACIÓN DE EMPRESARIOS DE SERVICIOS TURÍSTICOS DE 
EXTREMADURA 

  
 



8. DOSSIER DE PRENSA

BORRADOR
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EL PERIÓDICO

sen sus horarios de cierre es una de 
las cuestiones que están estudian-
do también en el Ayuntamiento de 
Mérida. Allí se ha iniciado una revi-
sión de sus ordenanzas para adap-
tar la normativa local al nuevo tex-
to autonómico. «Estamos haciendo 
los deberes», asegura el concejal de 
Policía Local, Marco Guijarro.

En Cáceres, donde un proceso ju-
dicial por los ruidos en la zona de 

ocio de la Madrila terminó con 11 
empresarios encarcelados, están 
siendo la avanzadilla en la aplica-
ción de la nueva norma autonómi-
ca: «vamos a hacer todo lo que es-
té en nuestra mano para recuperar 
la convivencia entre vecinos y hos-
teleros», defiende el concejal de Ur-
banismo y Patrimonio, José Ramón 
Bello. Y para ello sostiene que «hay 
que ser creativos; exigentes con los 

empresarios, y estrictos en la aplica-
ción de la ley, pero sin olvidar que 
el empresario tiene sus derechos».

De momento ha sido el único 
ayuntamiento que ha puesto el 
modelo de sanciones con tiempo y 
el balance que hacen es «positivo», 
asegura. Pero ya están buscando la 
fórmula de ir más allá con otras me-
didas: «estamos planteando la posi-
bilidad de vincular a la licencia un 

carnet por puntos». Mientras tanto, 
trabajan también en otros requeri-
mientos «a la espera de que el regla-
mento clarifique cuestiones como 
horarios o las terrazas», dice Bello.

la junta/ Y mientras los ayunta-
mientos se adaptan, a distinto rit-
mo, la nueva normativa, en la 
Consejería de Agricultura, Desa-
rrollo Rural, Población y Territo-

rio también hacen sus deberes. 
«Actualmente se está redactando 
gran parte del desarrollo regla-
mentario de la ley», confirman 
desde este departamento. Y las lí-
neas prioritarias en este sentido 
son el decreto del consejo asesor, 
el catálogo de establecimientos y 
las órdenes que regula las autori-
zaciones extraordinarias y los ho-
rarios de apertura y cierre. H

Más información en:

www.elperiodicoextremadura.com

tema del día el Periódico Extremadura 326 DE ENERO DEL 2020
DOMINGO

LLL

HaSta la 1.30 HORaS
J  los locales que tengan 
licencia de café, bar, cafetería 
o restaurante.

HaSta laS 2.30 HORaS
J los establecimientos con 
licencia de bar especial (pubs) 
pueden ampliar su horario.

HaSta laS 4.00
J los locales con licencia de 
discoteca, salas de baile, cafés 
teatros, cafés-concierto o salas 
de fiestas. Son los que tienen 
un horario más amplio ahora.

hORaRIOs DE 
INvIERNO 

HaSta la 1.30 HORaS
J tienen este horario todos los 
espectáculos al aire libre, tanto 
en invierno como en verano.

HaSta laS 3.00 HORaS
J las salas de bingo y casinos. 
también las verbenas y fiestas 
populares, tanto en invierno 
como en verano.

hORaRIOs quE 
NO vaRíaN

HaSta la 2.00 HORaS
J los locales con licencia de café, 
bar, cafetería o restaurante. Es 
media hora más que en invierno. 

HaSta laS 3.30 HORaS
J los locales con licencia de 
bar especial amplían en una 
hora su horario en verano.

HaSta laS 5.00
J las discotecas, salas de 
fiestas o los cafés pueden 
demorar en una hora el cierre 
en verano según la normativa 
de 1996.

hORaRIOs DE 
vERaNO 

¿qué dice la orden de 1996 sobre horarios?

Una de las cuestiones que se de-
be abordar en el desarrollo de la 
normativa pendiente de la Ley 
de Espectáculos Públicos, es la 
actualización de la orden que 
regulará los horarios de apertu-
ra y cierre. El documento en vi-
gor data de 1996 y ahora mis-
mo no gusta ni a los hosteleros 
ni a los colectivos contra el rui-
do. La orden se desarrollará en 
las próximas semanas, una vez 
que se componga el consejo ase-
sor en el que se tendrá que de-
batir y en el que piden estar tan-
to los empresarios del sector co-
mo los colectivos vecinales.

«Estamos esperando a que se 
desarrolle la ley para el tema de 
los horarios porque somos la re-
gión con los horarios más res-
trictivos», denuncia Antonio 
Martínez, presidente de Setex, 
la Asociación de Empresarios 
de Servicios Turísticos de Ex-
tremadura, que aglutina al sec-
tor de la hostelería. Para ellos, 
la restricción de horarios supo-
nen pérdida de beneficios y de 

la a los pasos dados desde este co-
lectivo para mejorar la conviven-
cia entre vecinos y negocios de 
hostelería y recuerda el «código 
ético» que suscribieron y al que 
se han adherido ya muchos loca-
les «que están cumpliendo con la 
normativa y con los horarios».

Desde la asociación extreme-
ña contra el ruido afirman que 
están «deseando sentarse en una 

«Estamos deseando que se 
aborden ya los horarios»
Setex pide que se complete la regulación y se actualicen las franjas de apertura 
y cierre. «son las más restrictivas de España», denuncia el colectivo de hosteleros

CEDIDa

33 los empresarios 8 antonio Martínez, de setex.

mesa a debatir los horarios» y 
aseguran que están dispues-
tos a «ser flexibles, pero no va-
mos a permitir que se salten la 
ley», dice el presidente de los 
colectivos contra el ruido de 
la región, José María Iglesias, 
que reclama a los hosteleros 
que cumplan con las exigen-
cias que les impone la ley re-
gional. H

R. C.
CÁCEREs

puestos de traba-
jo y denuncian la 
presión de los co-
lectivos contra el 
ruido. «Quien ten-
ga una terraza de-
bajo de casa, cla-
ro que le va a mo-
lestar, igual que 
le molestan los co-
ches al que vive en 
una calle con mu-
cho tráfico y no 
por eso se cortan 
a la circulación», 
usa como símil. 

Convivir
El empresario ape-

las cifras

90 en Mérida
En Mérida los servicios técnicos 
abrieron 90 expedientes en esa-
blecimientos de ocio: hubo 72 de-
nuncias por ruidos, 15 por incum-
plir los horarios de cierre y otras 
relacionadas con las licencias. Son 
procesos abiertos, bien por la de-
nuncia de un particular o por la 
actuación de la policía local y al-
gunos están aún en trámites.

5 en Plasencia
En 2019 había en tramitación 46 
expedientes, más de la mitad por 
una actuación del año anterior 
contra 33 bares. A esos se unie-
ron al año pasado cuatro de-
nuncias por conciertos sin au-
torización y otra por ruidos que 
acabó con el cierre de un bar de 
la calle Pantalón. R. C.  

de Badajoz, se llevaron a cabo 
en el 216 actuaciones (expedien-
tes o informes) relacionados con 
la contaminación acústica en el 
2019 y se incoaron por ese moti-
vo un total de 41 expedienes san-
cionadores. 

153 en Cáceres
El Ayuntamiento de Cáceres ha 
abierto en el último año 153 expe-
dientes relacionados con infraccio-
nes en materia de ruidos y vibracio-
nes. No incluyen en esta estadísti-
ca las relacionadas con las licencias 
o con el incumplimiento de hora-
rios, a pesar de que solo en tres me-
ses se pusieron 78 sanciones en es-
ta localidad a establecimientos que 
cerraron más tarde de lo autoriza-
do por su licencia. Cáceres es el úni-
co ayuntamientos que ha comen-
zad a sancionar con ‘tiempo’. 
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EXTREMADURA
Protesta agraria 3 Agricultores y ganaderos se echan a la calle

RAÚL HABA
region@extremadura.elperiodico.com
DON BENITO

L
os agricultores extremeños 
estallaron ayer en Don Be-
nito en protesta por la ba-
ja rentabilidad de sus explo-

taciones y para reclamar unos pre-
cios justos para el campo y defender 
el sector primario. El estallido tuvo 
un símbolo: arrancar la puerta de 
las instalaciones de Feval (que debe 
de pesar cientos de kilos) de su an-
claje en hormigón y echarla abajo. 
Junto a ella se llevaron por delante 
algunos metros de la valla perime-
tral del recinto ferial.

Fue el punto culminante de una 
movilización que arrancaba tres ho-
ras antes de manera pacífica en la 
estación de autobuses de Don Beni-
to y que acabó con cargas policiales 
hacia algunos manifestantes en las 
mismas puertas del recinto ferial.

Unos 7.000 agricultores se dieron 
cita en esta jornada de protesta, se-
gún aseguraron los colectivos con-
vocantes (UPA, Asaja y COAG), que 
lamentaron los incidentes que se 
registraron y condenaron los mis-
mos.

Es más, quisieron dejar claro en 
no hacerse responsables de dichos 
incidentes al ser provocados por la 
actitud de un «grupo de incontrola-
dos» que no representan a los miles 
de agricultores y ganaderos que se 
manifestaron y que día a día se de-
jan la piel trabajando en el campo. 
«No somos partidarios de actos vio-
lentos para reivindicar nuestras ac-
ciones, ya que como consecuencia 
de los mismos salieron heridos agri-
cultores y ganaderos que han acudi-
do de manera pacífica a la convoca-
toria», añadieron las Opas.

UPA, Asaja y COAG lamentan pro-
fundamente los daños sufridos por 

El campo estalla

agricultores y ganaderos por la car-
ga policial que se efectuó desde las 
fuerzas y cuerpos de seguridad con-
tra personas que estaban protestan-
do para defender su futuro y el de 
sus familias.

La protesta se inició en la avenida 
Alonso Martín de Don Benito con un 

kilómetro por delante hasta su con-
clusión en la puerta principal de Fe-
val. La manifestación iba encabeza-
da por una pancarta ‘Juntos por un 
campo con futuro. Defendamos lo 
nuestro’ con representación de UPA-
UCE, Asaja Cáceres, COAG y Apag Ex-
tremadura Asaja.

Detrás, múltiples pancartas de 
municipios adheridos a la moviliza-
ción y otros colectivos como Agryga 
de Villanueva de la Serena, varias 
cooperativas y la asociación de de-
fensa del sector primario en Extre-
madura (Aseprex).

Al llegar a la confluencia con la 
avenida de Europa se sumaron a 
la manifestación cientos de perso-
nas movilizadas por La Unión, for-
mación liderada por Luis Cortés. To-
dos juntos marcharon por la aveni-
da Torre Isunza de Don Benito hacia 
el acceso principal de Feval.

Dicho acceso se encontraba cerra-
do para los manifestantes, que co-
menzaron a concentrarse en los ale-
daños. Un fuerte cordón policial con 
unidades antidisturbios y furgones 
custodiaba la enorme y pesada puer-
ta metálica de entrada. Era la hora 
aproximada en la que estaba previs-
to el acto de inauguración de Agro-
expo, acto que tuvo que suspender-
se, sustituyéndose por una rueda de 
prensa a los medios de comunica-
ción asistentes, ya que la actividad 
en los pabellones era nula en esos 
momentos. Primero por la adhe-
sión de la práctica totalidad de em-
presas a la protesta y segundo por-
que los visitantes habituales de un 
certamen de estas características es-
taban fuera manifestándose.

Inmediatamente después comen-
zaron a adelantar líneas los agricul-
tores, cuya avanzadilla llegó hasta 
las mismas barbas de los agentes an-
tidisturbios, que retrocedieron has-
ta la misma puerta del recinto peri-
metral. En ese momento aumentó 
el ruido de bidones, ejerciendo de 
improvisados tambores, bocinas y 
demás elementos de percusión, a la 
vez que se incrementaba el propósi-
to de los manifestantes de acceder 
al recinto. 

Miembros de Aseprex discuten, ayer, con 
Metidieri, presidente de Apag Extremadura.

Los agentes intentan bloquear la entrada de
los manifestantes al recinto tras tirar la valla.

La manifestación en protesta por los bajos precios 
en origen concluye con incidentes y 19 heridos

Hubo enfrentamientos entre policías y agricultores 
a las puertas de Feval a la llegada del ministro

Hubo unos 7.000
manifestantes 
llegados desde toda la 
región y una marcha 
de tractores

CARGAS POLICIALES / Fue entonces 
cuando se produjeron las cargas po-
liciales más cruentas, con agentes, 
porra en mano, sobre algunos agri-
cultores. Se produjeron algunos he-
ridos y la carga, lejos de apaciguar, 
envalentonó aún más a los manifes-
tantes, que arrojaron huevos y otros 
objetos al cerco policial, impactan-
do algunos incluso contra los cuer-
pos de algunos informadores que 
nos encontrábamos en primera lí-
nea.

Mientras los líderes de algunas 
organizaciones agrarias apelaban a 
la tranquilidad desde un escenario 
cercano, muchos manifestantes des-
oían dicho llamamiento, presiona-
ban cada vez más el cordón policial 
e incluso recriminaban a los líderes 
organizadores su no presencia en 
primera línea, frente a la Policía. Así 

se lo hacía saber Juan Francisco Ro-
driguez Chamorro, uno de los líde-
res de la asociación Aseprex. La cosa 
se calentó hasta el punto en que hu-
bo un momento en el que el propio 
presidente de Apag Extremadura 
Asaja, Juan Metidieri, en su intento 
de mediar, fue zarandeado por un 
grupo de manifestantes.

Habían transcurrido unas tres 
horas desde el inicio de la protes-
ta y a esa hora el mayor empeño de 
los manifestantes era romper el cor-
dón policial de la puerta perimetral 
de Feval y acceder al centro tecnoló-

Los convocantes califican de todo un éxito
la protesta desarrollada en Don Benito

33Los responsables de las orga-
nizaciones agrarias convocantes 
de la protesta (Asaja Extremadu-
ra, UPA-UCE y COAG) califica-
ron de «éxito» la respuesta «uná-
nime» del sector ante una situa-
ción que califican de insostenible 
y que demuestra el hartazgo que 
hay en el campo extremeño.  En 
este sentido, el presidente de 
APAG Extremadura Asaja, Juan 
Metidieri, ha reclamado «solucio-
nes ya» porque dice que no ha-
cen falta más mesas de diálogo 
para abordar un problema que 
se conoce perfectamente y cu-
yo diagnóstico está claro. Según 
Metidieri, el campo está siendo 
desmantelado y esto solo puede 
llevar a la desaparición del sec-
tor primario con unos precios de 
ruina en todas las producciones, 
con una reforma de la PAC que 
solo habla de recortes, con su-
bidas de impuestos, tasas y una 
normativa que nos ahoga, por lo 
que ha insistido en que se ofrez-
can «soluciones».

33 Por su parte, el secretario ge-
neral del UPA-UCE Extremadura, 
Ignacio Huertas, ha denunciado 
que «los agricultores están can-

sados de recibir precios de mi-
seria mientras los consumidores 
pagan precios altos». Las princi-
pales reclamaciones que mantie-
nen desde UPA-UCE son una le-
gislación firme que nos permita 
negociar los precios a través de 
las interprofesionales, una Ley 
de etiquetado claro para nues-
tros productos y la modificación 
de la Ley de Mejora de la Cadena 
Alimentaria. Para Huertas no es 
de recibo que los agricultores re-
ciban precios con los que ni tan si-
quiera cubren los gastos de pro-
ducción.

33 Ángel García Blanco, presi-
dente de Asaja Cáceres, ha til-
dado de «indudable éxito» la ma-
nifestación al acudir a la misma 
miles de agricultores y ganade-
ros afectados en una de las ma-
nifestaciones más multitudina-
rias que se recuerdan en la histo-
ria reciente del sector agrario en 
esta región.

33 El secretario general de COAG, 
Juan Moreno, ha dicho que la si-
tuación es «insostenible» y ha cri-
ticado el abandono de Europa, del 
Gobierno Central y Regional.
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R. HABA / J. VENTURA / EFE (JERO MORALES)

Los antidisturbios 
emplearon la fuerza para 

repeler las agresiones 
de los manifestantes.

gico. Mientras todo eso ocurría, el 
ministro de Agricultura, Luis Pla-
nas, y el resto de autoridades se ha-
bían marchado de Feval por otra 
puerta distinta a la principal, tras 
atender solo a la prensa, pero sin 
realizar visita a los pabellones.

CHAMORRO, LA VOZ CANTANTE / Fue 
entonces cuando, con relajación 
policial ya incluida, los manifes-
tantes echaron la puerta del recin-
to perimetral abajo y accedieron a 
las mismas puertas del centro tec-
nológico. En la escalinata del edi-
ficio, los manifestantes formaron 
una gran algarabía de forma pací-
fica, al tiempo que correaban le-
mas en defensa del campo.

«Nuestra lucha no va contra 
vosotros –llegaron a decir se-
ñalando a la Policía, sino con-
tra los políticos», al tiempo que 
la multitud rompía en aplau-
sos mirando a los agentes. Cha-
morro, erigido en líder espon-
táneo de la revuelta, se dirigía a 
los presentes, micrófono en ma-
no y subido improvisadamente 
a hombros. «Esto es la mecha 
de una movilización nacional. 
Nuestros productos no valen 
nada y no aguantamos más», 
pronunciaban entre aplausos 
en la escalinata de Feval; todo 
ello antes de que el propio Cha-
morro simbolizase en un abra-
zo con los agentes el reconoci-
miento a la labor policial. H

García exime a las opas de la violencia,
que achaca a «un grupo reducido»

Hubo 19 heridos, 16 
de ellos policías, y un 
agricultor detenido

b

La delegada del Gobierno en Ex-
tremadura, Yolanda García Seco, 
defendió ayer la actuación de las 
fuerzas de seguridad del Estado 
respecto de las dos manifestacio-
nes autorizadas con motivo de la 
apertura de la Agroexpo, en Don 
Benito, convocadas por organi-
zaciones agrarias, que nada tie-
nen que ver con la actuación de 
un «grupo reducido y muy violen-
to», a las puertas de la institución 
ferial.

García Seco desvinculó a las or-
ganizaciones convocantes de los 
altercados violentos protagoniza-
dos por un «pequeño grupo», que 
había animado a través de las re-
des sociales a superar las medidas 
de seguridad y las calles del recin-
to ferial. La delegada del Gobierno 
afirmó que una manifestación fue 
una tractorada, con 86 tractores, 
procedente de distintos puntos de 
la región para confluir en Don Be-
nito, donde aparcaron los tracto-

res y se unieron a la otra manifes-
tación a pie, desde la estación de 
autobuses hasta Feval, que trans-
currió sin incidentes, hasta que 
al final actuó un pequeño grupo, 
arrojando objetos como botellas, 
adoquines o huevos a los policías 
e intentando derribar las vallas 
del recinto.

La actuación de ese grupo, dijo 
García Seco, «fue muy violenta» y 
el balance final ha sido de «19 he-
ridos, todos leves, 16 de ellos po-
licías y 3 manifestantes». Señaló 
que han participado en el dispo-
sitivo especial 200 efectivos de la 
Policía Nacional, Guardia Civil y 
policía local.

La policía judicial ya investiga 
y visualiza las imágenes grabadas 
para identificar a los autores de 
los actos violentos «que agredían 
hacia adelante, a los agentes, y ha-

cia los lados, a los propios mani-
festantes». Señaló la delegada que 
«en ningún momento ha habido 
cargas contra los manifestantes, 
han actuado a la defensiva e in-
tentando frenarlos desde el inte-
rior de las vallas del recinto, con 
el fin de evitar daños personales 
y de proteger a las personas y los 
bienes que se encontraban dentro 
de la institución ferial».

Además, informó de que la per-
sona detenida había sido puesta 
en libertad tras prestar declarar.

Sobre la petición de dimisión 
por parte del presidente del PP, la 
delegada respondió «que Monago 
puede pedir lo que quiera; la po-
licía actuó de forma proporciona-
da y de hecho, ahí están los datos, 
con 16 agentes heridos».

García Seco defendió la actitud 
dialogante del ministro Planas y 
del presidente Vara, que acudie-
ron a la reunión que estaba pre-
vista a las 13.00 horas, con la con-
sejera de Agricultura y con ella 
misma, pero no se celebró por-
que no acudieron los represen-
tantes de las organizaciones agra-
rias, si bien «la actitud de diálogo 
sigue en pie, ahora y en el futu-
ro», dijo. H

F. LEÓN
BADAJOZ

La delegada del
Gobierno afirma que los 
agentes no cargaron 
contra los manifestantes, 
solo se defendieron

Planas plantea 
medidas que 
minimicen la 
volatilidad de 
los precios

El ministro de Agricultura, 
Luis Planas, aboga por acome-
ter medidas que minimicen 
la volatilidad de los precios 
agrarios, como el almacena-
je privado y la incorporación 
de la directiva europea fren-
te a prácticas desleales comer-
ciales.

«Estamos intentado trabajar 
con el sector, pero ni la admi-
nistración autonómica ni la 
nacional pueden fijar precios, 
pero sí adoptar medias para 
disminuir la volatilidad», ha 
remarcado Planas en Agroex-
po, informa EFE.

Acompañado por el jefe del 
Ejecutivo extremeño, Guiller-
mo Fernández Vara, Planas ha 
asegurado comprender la pre-
ocupación de los agricultores 
ante los problemas a los que 
se enfrentan, entre ellos la vo-
latilidad de los precios, los in-
terrogantes en torno a la PAC 
y los aranceles internaciona-
les impuestos por EEUU.

Entre las medidas dirigidas 
a la regulación de los precios, 
Planas ha apuntado las rela-

REDACCIÓN
DON BENITO

cionadas con el almacenaje 
privado y una mejor organi-
zación en este ámbito de los 
precios por parte de las orga-
nizaciones interprofesionales 
de frutas y hortalizas y las em-
presas cooperativas.

Además, el ministro consi-
dera que la Política Agraria Co-
mún (PAC) debe fijar mecanis-
mos de apoyo suficientes para 
fijar más estabilidad de los pre-
cios. En este sentido, ha anun-
ciado que a finales de este mes 
se celebrará un Consejo Euro-
peo sobre las cantidades presu-
puestarias asignadas a la PAC 
que luego precisará de los re-
glamentos pertinentes.

Tanto Planas como Fernán-
dez Vara han coincidido en re-
marcar la importancia de tra-
bajar todos juntos a través del 
diálogo para establecer medi-
das más acordes que permitan 
minimizar el problema de los 
precios.

Vara ha apelado al diálogo 
como única vía para encon-
trar soluciones que permi-
tan abordar los problemas del 
campo extremeño. H

Fernández Vara apela al 
diálogo como única vía 
para hallar soluciones
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EXTREMADURA
Crisis en el sector agrario 3 Reacciones tras la protesta de Don Benito 

ROCÍO ENTONADO
region@extremadura.elperiodico.com
MÉRIDA

E
l presidente de la Junta, 
Guillermo Fernández Va-
ra, se sentará hoy con los 
líderes de las tres princi-

pales organizaciones agrarias de 
la región (Apag Extremadura Asa-
ja, UPA-UCE y Asaja) para buscar 
soluciones al problema de los ba-
jos precios en el campo. De esta 
forma, ambas partes «retoman» el 
diálogo tras la masiva y dura pro-
testa del miércoles en Don Benito, 
que acabó con 19 heridos leves y 
un agricultor detenido como con-
secuencia del enfrentamiento en-
tre los manifestantes y la policía a 
las puertas de la Institución Ferial 
de Extremadura (Feval). 

Las organizaciones agrarias acu-
den al encuentro con la mano ten-
dida y «la conciencia tranquila», 
pero también con un posiciona-
miento claro que, dicen, llevan ya 
meses repitiendo: blindar por ley 
una renta mínima que garantice 
que los agricultores no produci-
rán a pérdidas. «El campo es el mo-
tor de la economía regional, no se 
puede permitir que cierre ni una 
explotación más», afirma Juan Me-
tidieri, presidente de Apag Extre-
madura Asaja. Que no se recorten 
las ayudas de la Política Agraria 
Comunitaria (PAC) y una norma-
tiva «que no dificulte la labor dia-
ria» de las explotaciones agrogana-
deras son otras de las cuestiones 
que, a juicio de Apag, son funda-
mentales para resolver la proble-
mática actual del campo. 

En la misma línea se expresa Án-
gel García Blanco, de Asaja. «Gra-
cias a los agricultores extremeños 
España entera se está enterando 
de la problemática que tenemos 
en el campo, unos precios que es-
tán llevando a la ruina a las explo-
taciones», afirmó ayer. Este abogó 
por buscar fórmulas que permi-
tan establecer unos precios justos 
y que la subida del salario mínimo 
se compense con cotizaciones es-
peciales. «Igual que se fija un sa-
lario mínimo para los trabajado-
res, que se fije un precio mínimo 
a percibir por los productos agra-
rios en función de su coste de pro-
ducción», defendió García Blanco. 
Frente a los problemas para encon-
trar mano de obra, planteará que 
las contrataciones del Aepsa no se 
puedan realizar durante las cam-
pañas agrarias y que no se pena-
lice a los mayores de 52 años que 

Dice que no se puede intervenir en una economía de 
libre mercado pero «sí se pueden hacer muchas cosas»

Las organizaciones pedirán que se garantice por ley 
una renta mínima en función del coste de producción 

Vara retoma hoy el diálogo con las Opas 
para buscar solución a los bajos precios

quieran trabajar cobrando la pres-
tación social agraria. 

Por último, desde UPA-UCE tam-
bién se señala que los precios rui-
nosos que soportan la mayoría de 
los sectores (especialmente el de la 
fruta) son un problema estructural 
para el campo, un problema causa-

do además por «la especulación y 
el abuso de unos pocos que lleva-
rán esta actividad al abismo abso-
luto si continúa esta tendencia». 

Frente a estos argumentos, el 
presidente extremeño reconoció 
ayer que en una economía de libre 
mercado como la actual no es po-

sible fijar el precio de los produc-
tos, pero sí «se pueden hacer mu-
chas cosas» que a su juicio «hay 
que hacer», informa Europa Press. 
Entre ellas consideró «fundaman-
tal y esencial hablar», y para ello 
ha convocado esta tarde a las Opas 
que lograron representación en 

las últimas elecciones al campo. 
Por su parte, la consejera de Agri-
cultura y Desarrollo Rural Bego-
ña García, apostó por «encon-
trar fórmulas» para garantizar la 
competitividad del sector. «Vues-
tros intereses son los nuestros», 
aseguró en Agroexpo. H

Sigue la polémica por las cargas
Respecto a la manifestación de 
Don Benito y los incidentes que 
se produjeron el pasado miérco-
les, el presidente de la Junta, Gui-
llermo Fernández Vara, trasladó 
ayer su «reconocimiento» a los 
miles de manifestantes que acu-
dieron de forma pacífica a reivin-
dicar sus derechos y defender sus 
explotaciones, que según afirmó, 
fueron la inmensa mayoría. 

«Otra cosa distinta es que por 
un grupo minoritario de perso-
nas, que en los días previos iban 
preparando el ambiente, se pro-
dujera lo que finalmente se aca-
bó produciendo, porque el inte-
rés fundamental no era que hu-
biera manifestación sino que 
hubiera consecuencias de otro 
tipo», dijo en unas declaracio-
nes recogidas por Europa Press. 
Así, respecto a las cargas poli-
ciales, señaló que él siempre de-
fiende la actuación de la policía 
«cuando es reactiva y no activa», 

Los diputados de Vox 
preguntarán por escrito 
en el Congreso por la 
actuación de la 
delegada del Gobierno

y en este caso «la policía en nin-
gún momento hizo nada que no 
fuera defender no solo la institu-
ción, sino defender también a las 
personas que allí estaban». Por 
este motivo, dijo, hubo muchos 
más heridos policías (16) que ma-
nifestantes (tres). 

Fernández Vara lamentó «el pa-
pelón» del PP al pedir la dimisión 
de la delegada del Gobierno, Yo-
landa García Seco, y afirmó que 
«tienen perdido el rumo». «Al pa-

el PP insiste en el cese de García Seco

so que vamos dentro de tres se-
manas ni queda gobierno, por-
que todos los días van pidiendo 
que dimita alguien», dijo. 

Los populares sin embargo, se 
reiteraron ayer en su plantea-
miento. La portavoz parlamen-
taria, Cristina Teniente, pidió el 
cese «fulminante» de García Se-
co por ordenar unas cargas po-
liciales «desproporcionadas» pa-
ra reprimir una manifestación 
pacífica y anunció además que 
presentarán una batería de ini-
ciativas en la Asamblea sobre 
las reivindicaciones del campo. 

Por su parte, los diputados ex-
tremeños de Vox en el Congre-
so, Víctor del Moral y Magda-
lena Nevado, registraron ayer 
hasta 13 preguntas dirigidas 
al Gobierno sobre la actuación 
García Seco y contraponen lo vi-
vido en Don Benito con los in-
cidentes en Cataluña durante 
«manifestaciones ilegales». H
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CARMEN CALVO
J La vicepresidenta primera 
del Gobierno, Carmen Calvo, 
condenó ayer la actitud de 
«las minorías violentas» de 
agricultores y ganadores que 
protestan por unos precios 
más justos en su sector, tal y 
como ocurrió el miércoles en la 
manifestación de Don Benito, 
al tiempo que manifestó su 
«respeto absoluto» por las 
reivindicaciones de estos 
profesionales, que se ha 
abierto a atender. En unas 
declaraciones en un acto en 
Madrid recogidas por Europa 
Press, Calvo defendió que 
las «justas reivindicaciones 
del mundo agrario tienen 
que  ser  escuchadas  y 
atendidas». Pero eso, advirtió, 
«no t iene nada que ver 
con las minorías violentas 
q u e  d e s g r a c i a d a m e n t e 
existen y enturbian a las 
inmensas mayorías»cuyas 
reivindicaciones el Gobierno 
se abre a buscar “vías de de 
solución”.

IRENE MONTERO
J Sobre el asunto también 
se pronunció la ministra de 
Igualdad, Irene Montero, 
quien ayer respaldó las 
protestas de los agricultores 
extremeños en defensa de 
unos precios justos. «Están 
en una situación difícil y 
deciden movilizarze, que es 
la base de la democracia», 
dijo en una entrevista en 
‘Los desayunos de TVE’. La 
titular de Igualdad abogó por 
defender al campo frente a los 
grandes oligopolios e insistió 
en que «el salario mínimo 
no es el problema de esos 
trabajadores».

DESDE EL 
GOBIERNO

+ reacciones
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E
xtremadura reclamará al 
Gobierno central una ley 
de precios mínimos pa-
ra el campo que permi-

ta a los agricultores cubrir costes 
y recibir unos precios justos por 
sus producciones. Es la máxima 
por la que se movilizaron más 
de 5.000 agricultores el pasado 
miércoles en Don Benito y ayer el 
presidente de la Junta, Guillermo 
Fernández Vara, se comprometió 
a «liderar» y trasladar esta rei-
vindicación no solo al ministro 
de Agricultura, Luis Planas, sino 
también al presidente del Gobier-
no, Pedro Sánchez, en el encuen-
tro pendiente por el inicio de la 
legislatura y la ministra de Traba-
jo, Yolanda Díaz, en su próxima 
visita a la región. 

Fernández Vara se reunió ayer 
por la tarde en Mérida con los lí-
deres de Apag Extremadura Asa-
ja, UPA-UCE y Asaja Extremadura 
para buscar soluciones a la crisis 
del sector agrario. Es la primera 
toma de contacto entre ambas 
partes tras la «importante» ma-
nifestación del pasado miércoles 
a las puertas de Feval y aunque 
desde el ámbito autonómico po-
co se puede hacer (la mayoría de 
las peticiones de los agricultores 
responden a competencias estata-
les), abogaron por trabajar con la 
mano tendida. Eso sí, las organi-
zaciones agrarias quieren resul-
tados a corto y medio plazo y si 
no hay avances retomarán el ca-
lendario de movilizaciones, que 
seguirán en clave nacional. 

El primer paso será que las 
Opas remitan al Ejecutivo auto-
nómico sus propuestas por escri-
to y abrir una mesa de diálogo 
para abordar la «situación com-
picada» que atraviesa el campo, 
según Fernández Vara debido 
fundamentalmente al problema 
de los bajos precios. «Si se estuvie-
ra pagando lo que se tendría que 
pagar, el resto del debate no exis-
tiría», dijo en referencia a la po-
lémica surgida en torno a la su-
bida salario mínimo, cuyo im-
pacto él mismo pidió analizar 
después de que la región haya su-
mado 18.700 desempleados más 
en el último trimestre, la mitad 
de ellos del sector agrario. 

Plantear a la Mesa de la Asam-
blea la creación de una comisión 
de estudio sobre estos problemas 

Vara «se pone al frente» de las reivindicaciones del 
sector y plantea abrir una comisión en la Asamblea

Apag, UPA y Asaja esperan medidas a corto plazo 
y volverán a las movilizaciones si no hay avances

La Junta reclamará al Gobierno una 
ley de precios mínimos para el campo
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para escuchar «a mucha gente 
que tiene muchas cosas que de-
cir para hacer mejorar la situa-
ción del campo extremeño, em-
pezando por los precios», es otra 

de las medidas planteadas por el 
jefe del Ejecutivo autonómico. 
Fernández Vara también se ha 
comprometido a asumir la peti-
ción de las Opas de no hacer co-

incidir los planes de empleo pú-
blico con las campañas agrícolas. 
«Algunas cosas pueden depender 
del gobierno regional y otras no, 
y me comprometo a las que pue-

dan depender de aquí, estudiar-
las y las que no, a liderarlas y exi-
girlas tanto al Gobierno de Espa-
ña como a la Unión Europea», 
dijo. 

PRIMERA LÍNEA / Fernández Vara 
consideró esta reunión con las 
Opas como «un gesto de absolu-
ta normalidad». «Se puede estar 
reivindicando en la calle y ha-
blando en las instituciones», afir-
mó el jefe del Ejecutivo, que abo-
gó por aprovechar que la proble-
mática del campo extremeño  «se 
ha puesto en primera línea de co-
nocimiento de la opinión públi-
ca» para situarlo en la agenda po-
lítica nacional y sacar el máximo 
partido en beneficio de los agri-
cultores y ganaderos. 

Por su parte, los líderes de las 
tres organizaciones agrarias con-
vocadas (las que obtuvieron re-
presentación en las últimas elec-
ciones al campo), coincidieron al 
aplaudir el posicionamiento «va-
liente» del presidente y le agra-
decieron «que se ponga al frente» 
de sus reivindicaciones. El secre-
tario general de UPA-UCE, Igna-
cio Huertas, recordó que los pre-
cios que se pagan actualmente 

en origen llevarán a la «desapa-
rición» del sector agrario y seña-
ló que el futuro del mismo solo se 
puede asegurar garantizando que 
los agricultores reciban por lo que 
producen lo suficiente para cubrir 
costes y un salario. Para ello, des-
de UPA plantean una reforma de 
la ley de la cadena alimentaria, 
una nueva norma de etiquetado 
que deje claro el origen de las pro-
ducciones y abordar el problema 
de los precios y los costes de pro-
ducción a través de las interprofe-
sionales. «Es necesario un pacto de 
Estado para acabar de una vez con 
esta situación creada por el abuso 
y la especulación», dijo. 

Desde Apag Extremadura Asa-
ja, Juan Metidieri consideró que 
hay mecanismos suficientes para 
avanzar en el establecimiento de 
unos precios mínimos. Así, abogó 

por establecer propuestas conjun-
tas por parte de todas las organiza-
ciones. Insistió también en la im-
portancia de simplificar «el exceso 
de normativa regional, nacional y 
europea», que en ocasiones se so-
lapa y duplica, así como poner fre-
no a la proliferación de las grandes 
plantaciones que están condenan-
do a desaparecer a las explotacio-
nes familiares. 

Por último, Ángel García Blan-
co, de Asaja Extremadura, criticó 
que los agricultores tengan «pre-
cios del siglo XIX con costes del si-
glo XXI» y exigió compensaciones 
para paliar «el efecto debastador» 
de la subida del salario mínimo. 
Además, avisa de que si en 15 días 
no hay avances en la negociación, 
«Extremadura se va a colapsar». H

Juan Metidieri
APAG EXTREMADURA ASAJA

«Hay mecanismos más 
que suficientes para 
garantizar un precio 
mínimo en origen»

Ignacio Huertas
UPA-UCE

«Es necesario un pacto 
de Estado para acabar 
con esta situación de 
abuso y la especulación»

Ángel García Blanco
ASAJA EXTREMADURA

«Si en quince días no se 
avanza en la negociación, 
Extremadura se va a 
colapsar»

La nueva PAC: el reto del futuro
En el encuentro que ayer man-
tuvieron el Gobierno extreme-
ño y las organizaciones profe-
sionales agrarias también se 
puso sobre la mesa el reto que 
supondrá la negociación de 
las nuevas ayudas de la Políti-
ca Agraria Comunitaria (PAC). 
Desde Apag Extremadura Asa-
ja, su presidente, Juan Metidie-
ri, consideró fundamental que 
no haya «ni un solo euro de re-
corte» en la nueva PAC y plan-
teó al presidente que así lo tras-
lade al Gobierno y Bruselas.

El jefe del Ejecutivo, Guiller-
mo Fernández Vara, también 
defendió la necesidad de que se 
mantenga el presupuesto actual 
(la región recibe unos 600 millo-

La Junta defenderá un 
modelo que asegure la 
renta agraria, facilite el 
relevo generacional y la 
economía verde

nes de euros anuales en ayudas) y 
que esta nueva PAC «dé respuesta 
a las demandas que el campo ex-
tremeño tiene», además del soste-
nimiento de un medio de vida pa-
ra muchos extremeños. 

En esta misma línea, la conse-
jera de Agricultura, Desarrollo 
Rural, Población y Territorio, Be-
goña García Bernal, avanzó ayer 

las organizaciones «no aceptarán recortes»

en Agroexpo que Extremadura 
defenderá una estrategia que 
asegure la renta de las perso-
nas que trabajan en el campo, 
facilite el relevo generacional 
y apueste por la economía ver-
de y circular, además de incluir 
también criterios sociales. 

Sobre este asunto también se 
pronunció ayer el líder del PP, 
José Antonio Monago, que la-
mentó que «nadie» en la Junta 
esté preocupado por la negocia-
ción de la nueva PAC. Sobre la 
reunión de Fernández Vara con 
las organizaciones agrarias, se-
ñaló no esperaba «nada», ya que 
a su juicio el presidente está «en 
modo pánico porque se le mue-
ve la calle». H
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visita a la región. 

Fernández Vara se reunió ayer 
por la tarde en Mérida con los lí-
deres de Apag Extremadura Asa-
ja, UPA-UCE y Asaja Extremadura 
para buscar soluciones a la crisis 
del sector agrario. Es la primera 
toma de contacto entre ambas 
partes tras la «importante» ma-
nifestación del pasado miércoles 
a las puertas de Feval y aunque 
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les), abogaron por trabajar con la 
mano tendida. Eso sí, las organi-
zaciones agrarias quieren resul-
tados a corto y medio plazo y si 
no hay avances retomarán el ca-
lendario de movilizaciones, que 
seguirán en clave nacional. 

El primer paso será que las 
Opas remitan al Ejecutivo auto-
nómico sus propuestas por escri-
to y abrir una mesa de diálogo 
para abordar la «situación com-
picada» que atraviesa el campo, 
según Fernández Vara debido 
fundamentalmente al problema 
de los bajos precios. «Si se estuvie-
ra pagando lo que se tendría que 
pagar, el resto del debate no exis-
tiría», dijo en referencia a la po-
lémica surgida en torno a la su-
bida salario mínimo, cuyo im-
pacto él mismo pidió analizar 
después de que la región haya su-
mado 18.700 desempleados más 
en el último trimestre, la mitad 
de ellos del sector agrario. 

Plantear a la Mesa de la Asam-
blea la creación de una comisión 
de estudio sobre estos problemas 

Vara «se pone al frente» de las reivindicaciones del 
sector y plantea abrir una comisión en la Asamblea

Apag, UPA y Asaja esperan medidas a corto plazo 
y volverán a las movilizaciones si no hay avances
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pezando por los precios», es otra 

de las medidas planteadas por el 
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Fernández Vara también se ha 
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ción de las Opas de no hacer co-
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europea», que en ocasiones se so-
lapa y duplica, así como poner fre-
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plantaciones que están condenan-
do a desaparecer a las explotacio-
nes familiares. 

Por último, Ángel García Blan-
co, de Asaja Extremadura, criticó 
que los agricultores tengan «pre-
cios del siglo XIX con costes del si-
glo XXI» y exigió compensaciones 
para paliar «el efecto debastador» 
de la subida del salario mínimo. 
Además, avisa de que si en 15 días 
no hay avances en la negociación, 
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La negociación del convenio 
sigue a la espera del SMI

Asaja insta a no firmar 
hasta que se aprueben 
compensaciones

b

La negociación del convenio 
del campo, que afecta a más de 
65.000 trabajadores de la región, 
sigue a la espera de que la subida 
del Salario Mínimo Interprofesio-
nal (SMI) a 950 euros se publique 
en el Boletín Oficial del Estado. 
Una vez que el incremento se ha-
ya hecho efectivo, el primer paso 
será que los sindicatos y las orga-

nizaciones agrarias se reúnan 
para establecer las nuevas ta-
blas salariales, para lo que se 
establece un plazo de 15 días. 

A partir de ese momento se 
podrá retomar la negociación 
del convenio, según explica-
ron ayer los sindicatos UGT y 
CCOO. Las principales discre-
pancias se estaban dando en 
la jornada laboral, que las or-
ganizaciones agrarias pedían 
aumentar de 6,5 a 8 horas pa-
ra compensar la subida del 
SMI a los 900 euros. Una línea 
roja para los sindicatos que fi-
nalmente impidió el acuer-

R. E. 
MÉRIDA
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do. Ahora, con esta nueva subi-
da a los 950 euros, la situación se 
complica aún más. UGT y CCOO 
aseguran que hay margen para el 
pacto, pero desde organizaciones 

agrarias como Asaja ya se avisó 
ayer que no se firmará hasta que 
se establezcan compensaciones 
en las cotizaciones que palien el 
incremento del SMI. H

Lleva 15 años gestionando la ex-
plotación agraria que heredó de 
su padre (ahora más grande) y 
nunca había visto una situación 
«tan trágica» como la que vive ac-
tualmente el campo extremeño. 
Herminio Íñiguez tiene una par-
cela de 200 hectáreas de frutales, 
tomates, arroz y maíz en Villanue-
va de la Serena y solo este año ha 
acumulado 80.000 euros en pérdi-
das. «Sobrevives recurriendo a los 
bancos», reconoce este agricultor 
e ingeniero agrónomo, presiden-
te de la Asociación de Agriculto-
res y Ganaderos de Villanueva de 
la Serena (Agryga), uno de los más 
de 5.000 que secundó la protesta 
de Don Benito. 

Otros no han tenido tanta 
suerte: «los que se dedicaban so-
lo a la fruta están peor, conozco 
casos de personas que están to-
talmente arruinadas y trabajan-
do para otros para poder pagar 
los créditos contraídos», explica 
Herminio. Desánimo y desespe-
ración son las palabras que re-
pite. Reconoce que tiene miedo, 
y también desconfianza. «Es el 
pan de nuestros hijos», recuer-
da. Atrás quedaron los tiempos 
en los que después de Agroex-
po, los agricultores comenza-
ban con ilusión a mover la tie-
rra y retomar las labores en el 
campo. Ahora, señala, están ex-
pectantes ante el inminente ini-
cio de una campaña que arran-
ca con muchas incertidumbres. 
La fundamental, saber si los pre-
cios se van a recuperar. «Move-
mos mucho dinero en costes y 

nos liquidan en función de los 
precios y ellas tampoco los cono-
cen. Quien se lleva la diferencia 
está más arriba», asegura. 

Herminio ha apostado por la 
diversificación de cultivos y eso, 
señala, le ha permitido compen-
sar costes porque en el tomate 
las cosas van un poco mejor que 
en la fruta: el precio se conoce 
con antelación, aunque se sal-
va porque hay que cultivar mu-
chos kilos para que rente. En su 
caso, más de 82.000. H

«Es el pan de nuestros hijos»
Herminio Íñiguez gestiona una explotación familiar de 200 hectáreas de frutales, tomates, arroz 
y maíz en Villanueva de la Serena desde hace 15 años H En 2019 ha tenido 80.000 euros en pérdidas 

«Las centrales 
no son nuestras 
enemigas, quien se 
queda el beneficio 
está más arriba»

EL PERIÓDICO

33 Protagonista 8 Herminio Íñiguez, ayer en las instalaciones de Feval, en Don Benito. 

después de un año de trabajo tan 
duro, a final a duras penas sacas 
para cubrirlos», afirma. 

Pone un ejemplo: producir un 
kilo de melocotón, nectarinas o ci-
ruelas le ha costado este año una 
media de 33 céntimos, pero se ha 
liquidado a 17. En su caso han si-
do 35.000 kilos por los que ingre-
sará 5.950 euros, cuando según 
sus cálculos deberían haber sido 
más de 12.000. Y no echa la cul-
pa a las centrales hortofrutícolas. 
«Ellas no son nuestras enemigas, 

R. E. 
MÉRIDA
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3 gran fiesta de interés turístico regional

Los almendralejenses, pendientes 
del tiempo para celebrar las Candelas

Varias actividades y la 
candela oficial se harán 
hoy en la plaza de toros

b

A las ocho de la tarde, cuando re-
piquen las campanas de la Torre 
de los Almendros, se encenderán 
las 81 hogueras participantes en 
una de las fiestas más tradiciona-
les para los almendralejenses co-
mo es las Candelas. La primera de 
las dos fiestas de interés turístico 
regional que tiene Almendrale-
jo y la que promueve que sus ve-

cinos se echen literalmente a la 
calle para compartir, al calor de 
una hoguera, los productos ibéri-
cos de la tierra como el chorizo o 
la panceta. Solo el tiempo amena-
za una vez más a esta fiesta, aun-
que las previsiones son halagüe-
ñas y todo apunta a que no habrá 
lluvia para las ocho.

Hay también previstas varias 
actividades a lo largo del día, to-
das concentradas en la plaza de 
toros, lugar donde este año se 
ubica la candela oficial del ayun-
tamiento. Desde las 12.30 horas 
hay maridaje de vinos e ibéricos, 
mientras que seguidamente ha-

brá una actuación de folclore y 
un taller de corte de jamón. Por 
la tarde, a las cinco, los niños pue-
den participar en un taller sobre 
candelas con paseo por el casco 
urbano de la ciudad, y en el que 
descubrirán el origen de esta po-
pular fiesta a través de cuentos, 
poesías y leyendas.

En algunos centros, dado que 
este año la fiesta cae en sábado, 
han adelantado la tradición y en-
cendieron ayer sus candelas, tal 
y como ocurrió en la escuela in-
fantil Pimpirigaña, en la que se 
quemaron una pantaruja y va-
rios muñecos. H

REDACCIÓN
ALMENDRALEJO

33Candela de la escuela Pimpirigaña que ardió ayer.

EP

3 ‘oPeraciÓn taPicero’ efectuada Por la guardia ciVil

Desarticulada una banda criminal 
dedicada al cultivo y tráfico de drogas

RODRIGO CABEZAS
prov-badajoz@extremadura.elperiodico.com
ALMENDRALEJO

L
a  G u a r d i a  C i v i l  d e 
Aceuchal ha desarticula-
do una organización cri-
minal dedicada al cultivo 

y tráfico de drogas que tenía su 
centro de operaciones en Almen-
dralejo, concretamente en una 
nave industrial del polígono San 
Marcos. La intervención de la Be-
nemérita ha sido ejecutada den-
tro de la Operación Tapicero y se ha 
saldado con tres detenidos por 
presuntos delitos contra la salud 
pública, defraudación de fluido 
eléctrico y pertenencia a una or-
ganización criminal, todos ellos 
vecinos de Almendralejo, pero 
también hay una cuarta perso-
na identificada, residente en Ta-
lavera de la Reina, como presun-
ta coautora de los hechos, la cual  
al cierre de esta edición aún no 
había sido localizada.

La Guardia Civil informa de  
que llevaba tiempo investigan-
do la implicación de estas cuatro 
personas en el cultivo y tráfico de 
marihuana, lo que les llevó hasta  
la citada nave, lugar que la orga-
nización utilizaba para sembrar 
las plantas de marihuana.

Fue el pasado lunes cuando se 
registró el inmueble y se encon-
traron las pruebas incriminato-

Hay tres detenidos 
de almendralejo y 
una cuarta persona 
que está sin localizar

b

la nave que ha 
sido descubierta en el 
polígono contenía 600 
plantas de marihuana

b

rias. Dentro de la nave había un 
invernadero perfectamente acon-
dicionado para el cultivo de 600 
plantas de marihuana. En la ins-
pección, los agentes también pu-
dieron comprobar que la instala-
ción estaba enganchada de mane-
ra  ilegal a la  red eléctrica, para 
obtener energía para los apara-
tos, transformadores, máquinas 
y otros utensilios que se precisan 
para el cultivo y desarrollo de es-
tas plantas de droga.

ORGANIZADOS/ La banda criminal 
se encontraba muy bien organi-
zada, pues además también se les 
intervino balanzas de precisión y 
numerosas anotaciones en las 
que se pudo constatar fehaciente-
mente que se dedicaba al tráfico 
de esta sustancia. En dichas ano-

taciones también se puede iden-
tificar cuál era el papel que ca-
da integrante de la organización 
desempeñaba en la misma.

Tres de los responsables de la 
plantación, los que son vecinos 
de Almendralejo (alguno con an-
tecedentes por cometer infraccio-
nes similares), han sido deteni-
dos por delito de cultivo y tráfico 
de drogas, pertenencia a organi-
zación criminal y por el robo de 
energía que no es de su compe-
tencia. El cuarto, el vecino de Ta-
lavera de la Reina, no ha sido aún 
localizado, aunque se encuentra 
identificado para proceder a su 
detención en cuanto lo encuen-
tren. Las diligencias, junto con 
los tres detenidos, han sido remi-
tidas al Juzgado de Instrucción 
de Almendralejo. H 

33Un agente de la Guardia Civil, en la plantación de marihuana requisada.

GUARDIA CIVIL

La Guardia Civil 
llevaba mucho tiempo 
investigando este caso 
y destaca de la banda 
su gran organización

3 organiza ceal

Un seminario da 
las claves para 
un buen relevo 
empresarial

La Coordinadora Empresarial 
de Almendralejo (Ceal) ha or-
ganizado para el jueves 6 de 
febrero un seminario especia-
lizado que dará nociones so-
bre cómo ejecutar un buen re-
levo en las empresas. 

La Ceal entiende que, en 
muchas ocasiones, los empre-
sarios se han preguntado so-
bre qué puede ocurrir el día 
que ellos no estén al frente de 
sus negocios o empresas y por 
dónde puede pasar la conti-
nuidad y el rumbo de las mis-
mas. Es justo ahí donde foca-
liza la atención esta conferen-
cia que impartirá el experto 
Sebastián Torralba.

Para la Coordinadora este 
es un tema de «vital importan-
cia» y que en muchas ocasio-
nes resulta desconocido para 

REDACCIÓN
ALMENDRALEJO

La conferencia la imparte 
Sebastián Torralba el día 6 
en el centro de Innovación

muchos responsables empre-
sariales. La Ceal se ha sumado 
a la iniciativa de la Dirección 
General de Empresa de la Jun-
ta de Extremadura que traba-
ja en el programa de Relevo 
Empresarial. La cita comenza-
rá a las ocho de la mañana en 
el Centro de Innovación Em-
presarial de Almendralejo.

Los temas que se tratarán 
hacen referencia a la sucesión 
en las empresas familiares, las 
fases del proceso de relevo, así 
como los aspectos jurídicos, 
fiscales y las ayudas públicas 
que pueden vincularse a este 
programa. La Ceal ha colgado 
un formulario en su página 
web para inscribirse. H 
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M. GONZÁLEZ

FUENTE DEL MAESTRE 3 El Arzo-
bispo de Mérida-Badajoz, Celso 
Morga, confirmó a 54 jóvenes en  
la parroquia de la Candelaria. Al 
coincidir con la fiesta a la que da 
nombre y con la de la Presenta-
ción del Señor, la ceremonia co-
menzó en la plaza de España con 
la bendición de candelas en pre-
sencia de Morga. M. G.

EL ARZOBISPO CONFIRMA A 
54 JÓVENES FONTANESES

www.elperiodicoextremadura.com

BURGUILLOS DEL CERRO 3 El PP de 
Burguillos del Cerro señala en 
una nota que ha logrado que el 
pleno reprobara al alcalde y a la 
edil de Hacienda, por una sen-
tencia que obliga al consistorio a 
rescindir un contrato de alquiler 
de impresoras, por no ajustar a 
la Ley de Contratación del Sector 
Público, por unos 30.000 euros.

EL PP DICE QUE LOGRÓ QUE EL 
PLENO REPRUEBE AL ALCALDE

RIBERA DEL FRESNO 3 El pasado   
29 de enero se constituyó en la 
casa de la cultura de Ribera del 
Fresno la Asociación para el De-
sarrollo de la Cultura del Vino en 
Tierra de Barros. La forma un gru-
po heterogéneo de personas sen-
sibles a la cultura del vino y a la 
importancia de este producto en 
el futuro de los pueblos. J. F. LL.

CONSTITUIDA LA ASOCIACIÓN 
PARA LA CULTURA DEL VINO

ZAFRA 3 PROYECTOS MUNICIPALES

Anunciadas las obras del túnel de 
acceso a los polígonos industriales

JOSÉ VÍCTOR PAVÓN
prov-badajoz@extremadura.elperiodico.com
ZAFRA

E
l ayuntamiento de Zafra 
ha anunciado las obras 
del doble túnel que va a 
hacerse bajo la vía del tren 

y que comunicará el casco urbano 
con los polígonos industriales, con 
el fin de eliminar el histórico pro-
blema de tráfico que supone el co-
nocido como túnel de Campsa, en 
la avenida de la Estación. Tras una 
reunión con la dirección de obra, 
la adjudicataria y el ayuntamiento 
proyectan acometer el proyecto en 
próximas fechas. El proyecto se ele-
va a unos 950.000 euros y se desa-
rrollará en dos fases: primero se ha-
rá el paso soterrado con doble cir-
culación, con un coste de 700.000 
euros; y el resto, mejora del cami-
no de ADIF, con 250.000. Lo anun-
ciaron la edil de Economía y Urba-
nismo, Nieves Peña, y el arquitecto 
municipal, Manuel Valenzuela.

Nieves Peña resalta 
la aprobación de la 
licencia de obras para 
el supermercado Lidl

b

El doble túnel supondrá una con-
siderable mejora para el sector in-
dustrial y empresarial, y para todos 
los zafrenses y visitantes que tran-
sitan a diario por esta zona. Preci-
samente, la edil dijo que se preten-
de que se afecte lo menos posible 
al tránsito y pide la colaboración 
de los ciudadanos, porque después 
se obtendrá un gran beneficio pa-
ra todos.

Por otro lado, la Comisión de Ur-
banismo, tras obtener las autoriza-
ciones necesarias, ha aprobado la li-
cencia de obra para la construcción 
del nuevo Lidl cerca de la Torre de 
San Francisco. La empresa deberá 
aportar toda la documentación pa-
ra firmar la obra. Con respecto a la 
Vía Mirador, se acomete la penúlti-
ma fase y quedaría la última fase.

Nieves Peña anunció también 
que la Escuela Municipal de Músi-
ca contará con ascensor para hacer-
la accesible.

Valenzuela dijo que a través del 

Aepsa se acometen obras en calles 
y plazas, el campo de césped artifi-
cial para mejora de la accesibilidad 
y el citado ascensor.

Además, la Junta tiene abier-
tas dos licitaciones, construcción 
del nuevo Centro de Educación de 

Adultos Antonio Machado con un 
presupuesto de 2.500.000 euros; y 
la obra de la Estación de Aguas Re-
siduales, en el polígono Agrogana-
dero, con una inversión de 882.000 
euros, donde se realizará el Mata-
dero. H

33Manuel Valenzuela, arquitecto municipal, y Nieves Peña, concejala.

J. V. P.

La Junta tiene 
abierta las licitaciones 
del centro de adultos 
y de la depuradora

b

TENTUDÍA 3 EMPRESAS

Una delegación 
de la Cámara 
comienza hoy a 
funcionar

Dese hoy funcionará la nueva 
delegación de la Cámara de 
Comercio de Badajoz en Mo-
nesterio, con lo que ya cuenta 
con diez en la provincia y los 
empresarios podrán acceder a 
los mismos servicios que en la 
sede central.

Se ubica en el CID Tentudía, 
y su fin es reforzar los servicios 
a los empresarios de la zona, 
con la colaboración de la Di-
putación de Badajoz. Tenien-
do en cuenta que es la provin-
cia más extensa de España y 
que las distancias a menudo 
suponen un gran contratiem-
po a la hora de acceder a la se-
de central, la Cámara quiere 
acercar sus servicios a todo el 
territorio.

De este modo, la Cámara ha 
intensificado su proceso de ex-
pansión y descentralización, 
por lo que dispone de delega-
ciones en Almendralejo, Cas-
tuera, Zafra, Jerez de los Caba-
lleros, Villanueva de la Sere-
na, Llerena, Olivenza, Puebla 
de la Calzada, Herrera del Du-
que y Monesterio. H

REDACCIÓN
BADAJOZ

MONESTERIO 3 PROGRAMA dE ACCIONES QUE CULMINARÁN EL 7 dE MAYO

El IES Maestro Juan Calero se integra 
en las Escuelas Embajadoras de la UE

El primer compromiso 
ha sido instalar un 
punto de información

b

A petición del alumnado del 
Instituto de Educación Secun-
daria, Maestro Juan Calero, de 
Monesterio, el centro se ha ad-
herido a un programa comuni-
tario, promovido por la Direc-
ción General de Comunicación 
del Parlamento Europeo, deno-
minado Escuelas Embajadoras 
del Parlamento Europeo.

El proyecto, según explica su 
coordinador, el profesor José 
Luis Cardoso Barbecho, tiene 
como principal objetivo esti-
mular el conocimiento sobre 
Europa entre los jóvenes y pro-
mover acciones con las que di-
fundir al resto de la ciudada-
nía los valores de la democra-
cia parlamentaria europea.

El primer compromiso del 
grupo de alumnos y profeso-
res ha sido la instalación de 
un punto de información per-
manente, o InfoPoint, sobre el 
Parlamento Europeo, en el ha-
ll del centro educativo.

Para desarrollar esta y el res-
to de acciones previstas en la 
programación, el proyecto 
cuenta con embajadores sénior 
(cinco profesores y un coordi-
nador) y 58 embajadores ju-
nior, entre los que se integran 
alumnos de Bachillerato.

Entre los trabajos que ac-
tualmente realiza, destaca un 
estudio sobre cómo se cele-
bran los carnavales en los di-
ferentes países de la Unión Eu-
ropea. Además, con la inten-
ción de difundir el proyecto 
entre la ciudadanía, el grupo 
está elaborando dípticos infor-

RAFA MOLINA
MONESTERIO

33Alumnado y coordinador posan en el punto de información.

R. MOLINA

mativos que serán entregados 
en el mercadillo de los miér-
coles.

Las acciones concluirán el 
día 9 de mayo, Día de Europa, 

(que por caer en sábado se ade-
lantarán a la jornada del vier-
nes), con una gran celebración 
abierta a toda la comunidad 
educativa. H
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LLLPáginas 34 y 35

Apag convocará 
nuevas protestas 
para finales de mes

REDACCIÓN 
region@extremadura.elperiodico.com
MÉRIDA

L
os agricultores no bajan 
la guardia. Apag Extre-
madura Asaja anunció 
ayer nuevas protestas pa-

ra finales de mes en Extremadu-
ra, donde se prevé el corte de las 
principales carreteras para exigir 
soluciones «concretas» al proble-
ma de bajos precios y la falta de 
rentabilidad que están sufriendo 
las explotaciones agrarias. 

El presidente de esta organiza-
ción, Juan Metidieri, señaló ayer 
en rueda de prensa que el calen-
dario de movilizaciones aún se 
está ultimando, si bien ya se ha 
avanzado que se llevarán a cabo 
cortes de carreteras, probable-
mente a finales del presente mes 

Confirma que habrá  
cortes de carreteras y 
espera que se sumen 
más organizaciones

b Metidieri dice que 
aún no se han tomado 
medidas para relajar 
las reivindicaciones

b

de febrero en una fecha que aún 
está por determinar, informa Eu-
ropa Press. Apag Asaja espera que 
el resto de organizaciones profe-
sionales agrarias, con las que ya 
están en conversaciones, se su-
men a la iniciativa. El objetivo, 
dijo Metidieri, es continuar con 
la «unidad de acción» del sector 
para alcanzar sus reivindicacio-
nes, que pasan principalmente 
por reclamar precios más justos 
para sus productos.

Así, y en concreto en la provin-
cia de Badajoz, se van a cortar to-
das las carreteras nacionales, en-
tre ellas la N-430 (Badajoz-Ciudad 
Real), la N-432 (Badajoz-Córdoba); 
la N-435 en Fregenal de la Sierra, 
así como la Ex-104 que une Cabe-
za del Buey con Córdoba, y la au-
tovía A-5 en Badajoz antes de en-

trar en Portugal. El objetivo de 
esta movilización es «seguir sen-
sibilizando» a la sociedad, ya que 
considera que el problema de los 
precios en el campo «no es no so-
lo de agricultores y ganaderos, si-
no de todas las zonas rurales».

En este sentido, a preguntas so-
bre la reacción del Gobierno a las 
protestas generalizadas en toda 
España, Metidieri señaló que hay 
«buena disposición a seguir dialo-
gando», pero hasta el momento las 
medidas puestas encima de la me-

sa no les satisfacen. «No queremos 
más paños calientes, queremos so-
luciones concretas», clamó el pre-
sidente de Apag, quien insistió en 
que hasta la fecha no hay solucio-
nes que les permita relajar las rei-
vindicaciones «un poquito». 

Finalmente, sobre el anuncio 
del ministro de Agricultura, Luis 
Planas, de reunirse con las cade-
nas distribuidoras, dijo que «to-
dos los movimientos en la línea 
de conseguir unos precios dignos 
para el sector son positivos». H

33Manifestación de agricultores en Don Benito, la pasada semana. 
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La Junta pedirá 
que el Aepsa no 
coincida con las 
campañas 

La Junta de Extremadura plan-
teará en las comisiones provin-
ciales de seguimiento del Acuer-
do para el Empleo y la Protec-
ción Social Agraria (Aepsa) la 
necesidad de que las contrata-
ciones que los ayuntamientos 
realicen con cargo a este progra-
ma no coincidan con las campa-
ñas agrícolas. Se trata de una de 
las peticiones que las organiza-
ciones profesionales agrarias 
(Opas) trasladaron al presiden-
te, Guillermo Fernández Vara, 
en la reunión que mantuvieron 
el pasado viernes y el asunto 
también se trató ayer en el Con-
sejo de Gobierno. 

El objetivo, según explicó la 
portavoz del Ejecutivo, Isabel 
Gil Rosiña, es solventar las difi-
cultades que tienen los empresa-
rios del campo a la hora de con-
tratar trabajadores. Una medida 
a la que el Campamento Digni-
dad se opone, al considerar que 
solo servirá para favorecer «la ex-
plotación laboral» y los bajos sa-
larios. H

REDACCIÓN
MÉRIDA

Más información en:

www.elperiodicoextremadura.com
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«Los jóvenes empresarios somos los 
ideales para frenar la fuga de talentos»
DANIEL ROMERO  Nuevo Presidente de la Asociación de Jóvenes Empresarios de Extremadura (AJE)
RODRIGO MORÁN
prov-badajoz@extremadura.elperiodico.com
ALMENDRALEJO

Dicen que hay gente que nace 
para mover el mundo. O, dicho 
de otra manera, para ayudar a 
que las personas muevan nues-
tro mundo. Uno de estos direc-
tores de personas es Daniel Ro-
mero González (Almendralejo, 
1982), recientemente nombra-
do presidente de la Asociación 
de Jóvenes Empresarios de Ex-
tremadura (AJE), un colectivo 
todavía en pañales que preten-
de configurarse como un alta-
voz potente del emprendimien-
to en la región. A sus 37 años, 
este consultor empresarial sabe 
perfectamente definir la vida 
de un emprendedor. Ha vivido 
en sus propias carnes el éxito y 
el fracaso empresarial a su cor-
ta edad. Y todavía sabe que que-
dan curvas en su camino. Pero 
atisba el futuro repleto de fuer-
za y vitalidad, con un gen em-
prendedor que va innato en las 
personas y que trata de poten-
ciar para que el talento de Ex-
tremadura no se vaya.
 
--¿Qué supone para usted ser el 
nuevo presidente de AJE?
--Pues sin duda, una responsabi-
lidad fantástica. Es más que un 
orgullo poder representar a un 
colectivo con el que me siento 
plenamente identificado. Todos 
los que emprendemos y monta-
mos negocios sabemos de la im-
portancia de estar en asociacio-
nes de este tipo con jóvenes y 
empresarios que actúan de la 
misma manera.

--¿Hacia dónde navega este co-
lectivo?
--Queremos ser el altavoz más 
real de emprendimiento en Ex-
tremadura. Somos los que tene-
mos el termómetro más exacto 
sobre emprendimiento en la re-
gión. Los jóvenes empresarios sa-
bemos perfectamente cuáles son 
los problemas, cómo es la buro-
cracia, los peligros de ser empren-
dedor, pero también la parte po-
sitiva de ser empresario, generar 
riqueza y dar trabajo. Somos los 
ideales para frenar la fuga de ta-
lentos que hay en Extremadura.

--¿Qué resulta fundamental en un 
emprendedor?
--Su entorno. El emprendedor 
necesita habitar y cohabitar con 
gente emprendedora. Gente que 
tenga el gen de ser inquieto y de 
generar nuevos productos, mar-
cas y servicios. Gente que no 
tenga miedo al error porque sa-
be que de ahí salen nuevas opor-
tunidades. No vale con vivir en 
la burbuja de emprender por no 
tener otra opción. Hay que vivir 

y conocer emprendedores y em-
presarios de calidad.

--¿Es necesario fracasar para 
triunfar?
--Casi todos los empresarios lo di-
cen. Mire, yo fracasé una vez de 
manera espeluznante. Le puedo 
asegurar que es más difícil cerrar 
un negocio que abrirlo, tanto por 
lo que genera económicamente 
como por la parte más emocio-
nal. Me encanta pensar que si yo 
volviera a abrir ese negocio en 
el que fracasé, seguro que lo ha-
ría volar. Eso quiere decir que he 
aprendido muchas cosas. Mon-
té un negocio sin una formación 
necesaria y me di cuenta de que 
no sólo valía tener don de gente 
y ser un buen comercial. 

--¿Se puede ser socio de AJE con 
más de 41 años?
--Queremos cambiar la forma de 
pensar con respecto a esta premi-
sa. Para ser socio de pleno dere-
cho, con capacidad para el voto, 

hay que tener menos de 41 años. 
Pero en AJE hay muchos socios 
mayores de esa edad que aprove-
chan las oportunidades de AJE. 
De hecho, invitaría a los empre-
sarios mayores de 41 años a que 
vengan, pues no hay mayor atrac-
tivo que poder tener una relación 
con jóvenes empresarios.

--¿Por qué hay miedo a empren-
der?
--Porque es algo difícil y porque, en 
ocasiones, no lo ponen fácil. Todos 
sabemos que hay una burocracia 
compleja y esa idea de que sólo 
te ayudan cuando vas a empren-
der por primera vez. Nosotros de-
fendemos que el emprendimien-
to no se fomenta, sino que se apo-
ya. El emprendedor que tiene un 
plan activo y viable es el empren-
dedor real y no aquel que sólo em-
prende para buscar la ayuda de los 
cinco mil euros. La segunda opor-
tunidad se ha puesto muy difícil y 
eso, a la hora de emprender, hay 
que tenerlo claro. Yo aconsejo que 

R.M.

hay que formarse y ser perseveran-
te en esta aventura. Y, por supues-
to, hay que tener un gen empren-
dedor. Eso es fundamental.

--¿Cómo es el emprendedor ex-
tremeño de hoy día?
--Pues aquí hay una generación 
actual con muchísimo talento. 
Hay una característica importan-
te que es la generosidad. Los em-
prendedores jóvenes de hoy día 
compartimos muchas colabora-
ciones y generamos contenidos 
para unirnos. Además, no hay 
etiquetas. Un empresario puede 
ir con dos pendientes y una cha-
queta, y al día siguiente con unos 
vaqueros y la camiseta de la Ex-
po. Y no por eso tiene más o me-
nos talento. Nuestra tribu está 
más receptiva a estas cosas.

--¿Algún objetivo a corto plazo?
--Pues quizá uno muy atractivo 
es el intentar hacer convenios 
con grandes colectivos empre-
sariales. H

«El emprendedor 
con un plan viable 
es el real, y no el 
que busca la ayuda 
de los 5.000 euros»

«Puedo asegurar 
que es más difícil 
cerrar un negocio 
que abrirlo, en 
todos los sentidos»
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el gobierno central debe definir un nuevo modelo de gestión

extremadura paraliza la adopción 
internacional de forma temporal 

R. CANTERO
region@extremadur.elperiodico.com
CÁCERES

E
xtremadura ha paraliza-
do temporalmente las 
adopciones internacio-
nales. Se trata de una me-

dida transitoria adoptada a la es-
pera de que el Ministerio de De-
rechos Sociales y Agenda 2030 
clarifique el protocolo por el que 
se llevará a cabo la gestión de los 
nuevos expedientes, una vez que 
un reglamento aprobado en el 
2019 transfería al Gobierno cen-
tral parte de la gestión de estos 
procesos. La decisión, por tanto 
afecta a los nuevos expedientes 
que se hayan iniciado en las úl-

Se pueden registrar 
solicitudes pero no se 
remitirán a las agencias 
nuevos expedientes

b

Hay tres peticiones 
iniciadas por dos 
familias que han 
quedado en suspenso 

b

timas semanas, pero no aquellos 
que han obtenido el certificado 
de idoneidad y se han traslada-
do ya los organismos acreditados 
(las antiguas entidades colabora-
doras de adopción internacional, 
conocidas por sus siglas ECAIS).

Hay tres solicitudes de dos fa-
milias que han quedado de mo-
mento bloqueadas por esa situa-
ción, aunque pueden incremen-
tarse, porque la tramitación no 
está cerrada sino solo temporal-
mente paralizada. «Se pueden se-
guir presentando solicitudes de 
adopción internacional», expli-
can desde el Servicio de Protec-
ción y Atención a la Infancia de 
la Dirección General de Servicios 
Sociales, Infancia y Familia de la 
Junta de Extremadura.

El punto de partida a esta situa-
ción son los cambios legales que 
se han llevado a cabo en los últi-
mos años, algunas de ellas de ca-
lado, con respecto a la adopción 
internacional, que han modifica-
do los procedimientos. La última 
entró en vigor el pasado mes de 
julio con un reglamento que cen-
traliza y unifica los trámites de 
las adopciones internacionales a 
través del Gobierno central, que 

es el único legitimado a partir de 
ese momento para activar o sus-
pender las adopciones interna-
cionales con los países de origen, 
previa consulta a las comunida-
des autónomas. 

dEsdE El miNisTERiO/ Desde en-
tonces, es el ministerio responsa-
ble del área de Infancia y Familia 
el nuevo interlocutor válido y no 
las 17 comunidades autónomas, y 
también es el ministerio el que de-
termina el número de nuevos ex-
pedientes que podrán tramitar-
se. La cuestión es que ese procedi-
miento no se había puesto aún en 
marcha y eran las comunidades 
autónomas las que seguían gestio-
nando el proceso como hasta aho-
ra. Pero en las últimas semanas, 

el Ministerio de Derechos Socia-
les y Agenda 2030 ha activado ya 
el cambio de modelo, según con-
firman desde el área de Infancia y 
Familia en Extremadura, que de-
pende de la Consejería de Sanidad 
y Asuntos Sociales. 

«Nos informó de que no remi-
tiéramos de momento nuevos ex-
pedientes a los organismos acre-
ditados (antiguas ECAIS) y por 
ello estamos a la espera de reci-
bir pautas en ese sentido, ya que 
actualmente están recogiendo 
información de todas las autono-
mías para el correspondiente es-
tablecimiento de los cupos», indi-
can fuentes de esta consejería.

Desde el sector de las entida-
des colaboradoras confirman el 
un parón en el envío de los expe-
dientes procedentes de Extrema-
dura, aunque no todas las regio-
nes están llevándolo a la prácti-
ca porque, tras comunicarles que 
no remitirían nuevos expedien-
tes, les han ido llegando otros de 
distintas comunidades. «No sa-
bemos si esa paralización se va a 
mantener o si se va a activar de 
nuevo», afirman.  H

33Una mujer juega con su hija adoptada en China, en una imagen de archivo. 

EL PERIÓDICO

la situación es 
temporal, hasta que 
el Gobieno central 
articule los nuevos 
procedimientos 

mÁs GARANTÍAs
J la modificación en vigor 
desde el pasado mes de julio 
traslada la gestión de los 
procesos al Gobierno central, 
lo que pretende agilizar los 
trámites, ajustar los cupos 
con cada país y reducir las 
esperas, que ahora llegaban a 
superar los 10 años.

ECAis
J  la  s i tuac ión  de  las 
entidades colaboradoras 
también cambia. Ya no tienen 
ámbito regional sino que la 
acreditación depende también 
del Gobierno central y podrán 
actuar en todo el país. 

REGLamEntO En 
vIGOR DESDE 2019

los cambios
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registro para tarjetas 
de movilidad reducida
3La Junta de Extremadura ha 
creado un registro autonó-
mico de tarjetas de estacio-
namiento para personas con 
discapacidad por movilidad 
reducida, que entra hoy en 
funcionamiento. En este re-
gistro quedarán inscritas to-
das las tarjetas suministradas 
por los ayuntamientos, un pa-
so que será necesario para la 
«plena validez» de la tarjeta. 

www.elperiodicoextremadura.com

coeba, preocupada por 
los retrasos del ave
3 La Confederación de Orga-
nizaciones Empresariales de 
la Provincia de Badajoz (Coe-
ba) ha mostrado su «preocupa-
ción» por la falta de avances en 
los tramos no extremeños del 
AVE Madrid-Lisboa. Considera 
que este retraso, unido a las re-
cientes declaraciones del pri-
mer ministro de Portugal res-
pecto a que el trazado luso se 
retrasará a 2027, son «muy ma-
la noticias» para la región. 

los docentes abordan 
las apuestas deportivas
3 La Consejería de Educación y 
Empleo celebrará este miérco-
les en Mérida la V Jornada Re-
gional ‘Conectado y Seguro’, 
en la que se darán cita más de 
200 docentes de Primaria y Se-
cundaria, orentadores y miem-
bros de los equipos directivos. 
Abordarán tres temas funda-
mentales: la adicción a los vi-
deojuegos, su «peligrosa deri-
va» en las apuestas deportivas 
y los contenidos sexuales.

130.000 euros para el 
impulso de franquicias
3La Consejería de Economía, 
Ciencia y Agenda Digital ha 
concedido 128.237,52 euros 
en la convocatoria de ayudas 
2019 para apoyar a las empre-
sas extremeñas que desean ex-
pandirse a través del modelo 
de franquicia. Estas subven-
ciones cofinancian los gastos 
asociados a la elaboración y 
modernización de los manua-
les, el contrato de franquicia y 
la imagen corporativa.
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MARTES

EXTREMADURA

R. CANTERO/ EFE
region@extremdura.elperiodico.com
CÁCERES/MADRID

E
l día 18 de febrero (en una 
semana) Asaja protestará 
con cortes simultáneos en 
12 tramos de carreteras de 

la región para exigir soluciones a 
las dificultades que atraviesa el sec-
tor agroganadero. La fecha se dio a 
conocer ayer, una vez que la Dele-
gación del Gobierno ha dado la au-
torización a la propuesta que remi-
tieron las organizaciones agrarias 
en cada provincia, aunque en el ca-
so de Cáceres, rebaja a la mitad las 
pretensiones iniciales, que busca-
ban cortar diez puntos. Finalmen-
te habrá cortes en siete tramos de 
carreteras pacenses y serán cinco 
en Cáeres, pero con limitaciones 
en todos los casos: en las autovías 
solo se podrá ver afectado un carril 
y durante un tiempo máximo de 
dos horas y en el caso de las carre-
teras convencionales, podrán ser 
cortes parciales en intervalos de 10 
minutos durante un máximo de 5 
horas (entre las diez de la mañana 
y las tres de la tarde), según los da-
tos de la organización agraria.

En el mapa de los puntos que se 
verán afectados están las principa-
les vías de la región y algunos de 
los tramos con mayor carga sim-
bólica para el sector agrario en 
grandes zonas productoras. En el 
caso de la provincia de Badajoz, 
las protestas se llevarán a cabo en 
la N-432 (km 131-132) en el cruce 
de Berlanga y Valverde de Llerena; 
en la N-430 (km 183) en el puerto 
de los Carneros; en la A-66 (Salida 
648 sentido Sevilla) Almendralejo 
Norte; en la N-630 (Salida 648 sen-
tido Sevilla) Almendralejo Norte; 
en la carretera N-435 (Cruce con la 
Ex-101) Fregenal de la Sierra; en la 
Ex-104 (Cabeza del Buey) en el cru-
ce de Benalcázar-Pozoblanco y en 
la A-5 (km 407) Badajoz, en la sali-
da del centro comercial El Faro.

lOs TRAmOs / En cuanto a la pro-
vincia de Cáceres, ayer se autori-
zaron finalmente cortes en cinco 
puntos: serán en la A-5 a la altu-
ra de Navalmoral de la Mata, en 
el cruce de Peraleda; en la A-66, a 
la altura de Hervás y también en 
la salida de Cásar de Cáceres, a la 
altura de El Gallo; en la N-521, en 
Valencia de Alcántara (en la fron-
tera con Portugal) y la EX-A1 (la 
autovía autonómica) a la altura 
de Coria, según explicaron desde 
Asaja Cáceres. No se permitieron 
los cortes que se pretendían en la 

MOVILIZACIÓN EN EL SECTOR AGRARIO

El Gobierno autoriza 7 en Badajoz y hay 5 en Cáceres,
pero en las autovías solo se podrá afectar un carril

Piden medidas urgentes al Gobierno central para 
atajar los problemas que ahogan a los productores

Asaja protestará con 12 cortes en 
carreteras el próximo 18 de febrero

33Ángel García y Juan Metidieri, ayer en Mérida en la presentación de la jornada de protesta. 

EFE/JERO MORALES

A5 a la altura de Miajdas, en Tru-
jillo y en el túnel de Miravete.

«Somos los primeros interesa-
dos en que se haga el menos da-
ño posible a la sociedad, pero evi-
dentemente si vamos a hacer un 

corte de carreteras no se pueden 
permitir cortes a la mitad como 
se nos han autorizado» lamentó 
ayer el dirigente de la organiza-
ción agraria en la provincia de 
Badajoz, Juan Metidieri. A su jui-

Juan Metidieri
APAG EXTREMADURA ASAJA

«Si vamos a hacer cortes 
de carreteras, no pueden 
ser a la mitad, como nos 
han autorizado» 

Ángel García
ASAJA CÁCERES

«Nosotros vamos a 
colapsar la provincia de 
Cáceres. Con esa idea 
se convocó la protesta»

cio, los permi-
sos otorgados no 
atienden las ne-
cesidades que ha 
pedido Asaja por-
que limitan mu-
cho los tiempos 
de los cortes. 

«Nosotros va-
mos a colapsar 
la provincia de 
Cáceres», insistió 
ayer Ángel García 
Blanco, presiden-
te de Asaja Cáce-
res, que también 
cuestionó las res-
tricciones y ase-
guró que corta-
rán con tractores 
algunos de los 
puntos. También 
quiere repartir 
latas de pimen-
tón para visibi-
lizar los proble-
mas de este sec-
tor: «a un productor le pagan a 18 
céntimos el kilo de pimientos y la 
lata de pimentón cuesta 2,7 euros 
en el súper», recordó. 

pREsióN / La organización agra-
ria pretende presionar así al Mi-

nisterio de Agricultura para que 
se tomen medidas urgentes que 
acaben con los problemas que 
atraviesa el sector por los ba-
jos precios, pero también que 
se ponga el foco en el futuro de 

la PAC, ante el 
temor de que 
se produzcan 
recortes en el 
próximo presu-
puesto. 

«Nosotros va-
mos a colapsar 
la pA la convo-
catoria ya se 
han sumado la 
coordinadora 
agraria COAG, 
y la Comuni-
dad de Labrado-
res y Ganaderos 
de Almendrale-
jo, mientras se 
mantienen con-
tactos con UPA-
UCE, que no ha 
decidido aún si 
se unirá. 

La fecha de-
s i g n a d a  p o r 
Asaja  fue criti-
cada ayer por 

La Unión, que había convocado 
también una protesta para el 21 
de febrero, tres días después. La 
organización agraria ha acusado 
a Asaja a través de una nota de 
prensa de romper «la unidad de 
acción». H

Planas cree 
que «protestan 
con justicia»
Para el ministro de Agricul-
tura, Pesca y Alimentación, 
Luis Planas «los agriculto-
res protestan con justicia en 
muchos casos» y hace falta 
determinar los márgenes de 
maniobra en cada punto de 
la cadena. Por eso, en decla-
raciones tras asistir a la pre-
sentación del ‘Informe enero 
2020’ del Consejo General de 
Economistas, Planas ha ins-
tado a conocer «exactamen-
te con qué margenes actuales 
funciona» cada parte de la ca-
dena agroalimentaria en un 
intento de hacerla más trans-
parente.

«No es la situación de todos, 
pero sí de muchos (agriculto-
res) cuyos costes de produc-
ción se han disparado», reco-
noció el ministro, que señaló 
entre las causas los incremen-
tos en la energía y la fertiliza-
ción. Planas ha mencionado 
el aceite de oliva y las frutas y 
hortalizas como los que «en es-
tos momentos atraviesan una 
situación más complicada».

Junto a eso, el ministro 
también recordó el papel de 
la industria, la distribución 
y los consumidores en la fija-
ción de los precios de los ali-
mentos, cuyo «tobogán» debe-
ría «de alguna forma atenuar-
se» para que estos sean «más 
significativos».

El ministro ha iniciado una 
ronda de contactos con dis-
tintos actores tras las prime-
ras movilizaciones en el sec-
tor agrario y se ha compro-
metido a reformar la Ley de 
la cadena alimentaria. Ayer 
se refirió a ese compromiso, 
que situó como uno de los re-
tos para el «futuro inmedia-
to», junto con la negociación 
de la Política Agraria Común 
(PAC) para lograr un presu-
puesto que se adecue a las ne-
cesidades del país. Sobre esa 
cuestión, reiteró que el objeti-
vo del Gobierno es que el pre-
supuesto de ayudas no se re-
duzca. 

reacción

«Hay que garantizar 
el libre ejercicio de 
la circulación»

33la Delegación del Gobier-
no en Extremadura ha justifi-
cado que los cortes de carre-
teras previstos el próximo día 
18 para reclamar precios jus-
tos en el campo vayan a ser 
más limitados en las vías de 
especial intensidad de tráfico, 
como las autovías, ya que se 
debe garantizar «el libre ejer-
cicio de circulación» sobre to-
do en los puntos con más trá-
fico, según las palabras del 
subdelegado del Gobierno en 
Badajoz, Francisco mendoza. 
En estas vías solo se permiti-
rá cortar el tráfico durante dos 
horas y afectando únicamen-
te a uno de los carriles, se-
gún las recomendaciones de 
la Agrupación de Tráfico de la 
Guardia Civil, apelando a cri-
terios de seguridad para los 
manifestantes y los usuarios 
de las vías. 
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3 programa de emprendimiento de la ceal dirigido a la población escolar

Alumnos de Includes participan por 
primera vez en el ‘Acho, emprende’

RODRIGO CABEZAS
prov-badajoz@extremadura.elperiodico.com
ALMENDRALEJO

P
or primera vez desde 
su puesta en marcha, el 
plan de emprendimien-
to infantil Acho, emprende 

contará con la participación de 
alumnos del colegio especial San 
Marcos, de Includes, abarcando 
así a toda la población escolar de 
Almendralejo dentro de una ini-
ciativa pionera en la región y ca-
si única en España.

La Coordinadora Empresarial 
de Almendralejo (CEAL), que es 
la que lo organiza, ha presenta-
do la cuarta edición de un Acho, 
emprende que este año involucra-
rá  a casi 500 alumnos de tercero, 
cuarto, quinto y sexto de prima-
ria. También por primera vez se 
desarrollarán clases del progra-
ma en los ocho colegios de la lo-
calidad, sin faltar ninguno. 

Con respecto a Includes, serán 
15 los alumnos que participen. La 
idea del Acho, emprende es demos-
trar que las habilidades empren-
dedoras que se tratan de inculcar 
a los niños desde edades tempra-
nas también es posible extrapo-
larlas a personas con algún tipo 
de discapacidad. 

El Ayuntamiento de Almendra-
lejo ha vuelto a apoyar la inicia-
tiva y el alcalde José María Ramí-

este centro lo 
hará junto con los 
otros ocho colegios, 
sumando 500 niños

b

los retos a los que 
se enfrentarán serán 
desarrollados durante 
el horario de clase

b

rez no quiso perderse la presen-
tación del programa en el centro 
cívico, donde algunos niños par-
ticipantes ya pusieron en prác-
tica habilidades comunicativas 
siendo partícipes de la rueda de 
prensa como periodistas impro-
visados.

DESARROllO/ La falta de más pre-
supuesto ha obligado a reducir 
los retos emprendedores, que en 
esta edición son ocho. Cada cole-
gio elige en el que quiere trabajar 
en función de sus recursos y las 
oportunidades que pueden brin-
dar a sus alumnos. Estos son los 
de esta edición: diseñando jun-
tos, teatreando, gestión de pro-
yectos con Lego, interpretar con 
arte, hablar en público, gestión 
de conflictos y reciclaje.

El Acho, emprende no tiene una 
fecha determinada de inicio y se-
rá cada colegio, en esta segunda 
parte del curso escolar, el que de-
cida la fecha ideal para el desa-
rrollo de cada uno de los retos. 
La duración media de cada acti-
vidad será entre tres y seis sema-
nas, pero todos deben hacerse en-
tre enero y mayo.

Como en ediciones anteriores, 
los alumnos desarrollarán habi-
lidades emprendedoras en hora-
rios de clase, ya que el programa 
se ajusta a estos, y, como viendo 
siendo habitual, en mayo se cele-
brará una jornada final para dar 
a conocer los retos trabajados por 
los participantes y darlos a cono-
cer entre sus familiares, algo que 
suele generar una gran motiva-
ción en los pequeños. H

33El alcalde, miembros de la Ceal, Includes, y algunos alumnos, ayer durante la presentación del programa. 

R. C.

El plan tiene como 
misión enseñar a los 
escolares habilidades 
y conceptos en clave 
de emprendimiento

3 turismo

9.464 personas 
visitaron el 
Museo del Vino 
el pasado año

El Museo de las Ciencias del Vi-
no recibió 9.464 visitantes du-
rante el pasado 2019, unos da-
tos que mejoran ligeramente 
las cifras del año anterior. Así 
lo ha desvelado la delegación 
de Turismo, que ha hecho un 
balance de los visitantes del 
centro dividiéndolos en tres 
bloques. Por una parte, el nú-
mero de personas que a títu-
lo individual han decidido vi-
sitar el centro: 767. En segun-
do lugar están los que lo han 
hecho en grupos, 5.567, sien-
do los culturales los mayorita-
rios. Por último, 3.130 perso-
nas visitaron el Museo del Vi-
no para participar en algunas 
de sus actividades o eventos 
tales como Música para Beber 
o las distintas catas lúdicas y 
profesionales, o para partici-

REDACCIÓN
ALMENDRALEJO

la mayoría de visitantes lo 
hicieron a través de grupos 
o de viajes organizados

par en talleres infantiles co-
mo el de vendimia o el que 
ahora se hace de poda.

pOR REGIONES / Dividiendo las 
cifras entre comunidades au-
tónomas, por detrás de los ex-
tremeños (4.132 personas), An-
dalucía fue la comunidad que 
más turistas aportó con 2.237 
por delante de Valencia, que 
rozó el millar de personas.

Según informó el museo, 
en cambio, se ha producido 
un ligero descenso en el nú-
mero de turistas extranjeros 
que lo visitaron, fueron 56. In-
glaterra, con 14 y Alemania 
con 10, son los países que más 
aportaron. H

3 iniciativa organizada por recal

Celebran San Antón con el 
bautizo de 145 mascotas

la mayoría eran gatos 
y perros, aunque la 
sorpresa fue una cabra

b

La protectora de animales Re-
cal, con la colaboración de la po-
licía local y el Centro de Iniciati-
vas Turísticas, ha vuelto a cele-
brar la festividad de San Antón 
con el bautizo de 145 animales. 
Los almendralejenses y vecinos 
de algunas localidades cercanas 
aprovechan este día para llevar 
sus mascotas a la iglesia de San 

Roque, donde el párroco cumple 
año tras año con este rito. 

La mayoría de los animales 
bautizados son perros y gatos, 
aunque cada año hay sorpresas 
y en esta edición se han visto pe-
ces, pájaros y hasta una cabra lle-
vada por un hombre. La protec-
tora lleva 25 años celebrando el 
bautizo de las mascotas y en ca-
da ocasión lo aprovecha también 
para dar información sobre có-
mo adoptar un animal.

Recal ha informado además de 
que durante el 2019 pasaron por 
la perrera municipal medio mi-
llar de perros y gatos. H

REDACCIÓN
ALMENDRALEJO

33Momento del bautizo de la cabra durante la festividad de San Antón. 

EP

ALMENDRALEJO  3 Hoy jueves, 
a partir de las ocho de la tar-
de, el conservatorio de música 
Tomás Bote Lavado ofrece un 
concierto de grandes agrupa-
ciones en el teatro Carolina 
Coronado. Está prevista la 
participación de los alumnos 
de la banda del conservatorio 
oficial, la banda de enseñan-
zas elementales, la orquesta 
junto con los coros, el grupo 
de clases de jazz y el conjunto 
de guitarra eléctrica. Los inte-
resados en asistir pueden re-
coger la entrada en el conser-
vatorio, ya que la asistencia 
es por invitación, informó la 
organización.

EL CONSERVATORIO DA UN 
CONCIERTO EN EL TEATRO

www.elperiodicoextremadura.com
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C
on unos precios por de-
bajo de lo que se cobraba 
hace tres décadas y una 
subida salarial del 30% 

en el último año, es imposible 
cualquier mínima rentabilidad». 
Lo dijo ayer el presidente de Asaja 
Extremadura, Ángel García Blan-
co, pero la expresión representa 
el sentir mayoritario de las asocia-
ciones y organizaciones agrarias 
respecto a la nueva subida del sa-
lario mínimo a los 950 euros. Los 
jornaleros eventuales pasarán a 
cobrar 7,56 euros la hora (48,89 
euros la peonada de seis horas y 
media, 2,57 más) y todos coinci-
den en que este nuevo incremen-
to es «inasumible» para el campo 
extremeño: la renta de los agri-
cultores y ganaderos cayó un 
8,3% en 2019 
mientras la es-
peculación y 
los bajos pre-
cios ponen en 
riesgo la viabi-
lidad de las ex-
plotaciones. 

Frutales, oli-
var superinten-
sivo, viñedo tra-
dicional, tabaco 
y pimentón se-
rán los sectores 
más afectados 
porque son los 
que más mano 
de obra gene-
ran. De hecho, 
desde la Aso-
ciación de Fruticultores de Extre-
madura (Afruex) no ocultan su 
«preocupación». «Los producto-
res no pueden soportar más cos-
tes que no son asumidos por el 
mercado», afirma su gerente, Mi-
guel Ángel Gómez. La consecuen-
cia, explica, «menos agricultores 
y menos mano de obra»: solo en 
el último año se han arrancado 
en Extremadura unas 2.700 hec-
táreas de frutales (sobre todo ci-
ruela y nectarina) y Afruex calcu-
la que esto se traducirá en medio 
millón de peonadas menos para 
la campaña de este año. 

Las mismas cifras aporta Asaja, 
una de las organizaciones agra-
rias más criticas con esta segun-
da subida del salario mínimo. Su 
presidente, Ángel García Blanco, 
prevé que será «la ruina» del cam-
po extremeño y tilda el acuerdo 
cerrado entre el Gobierno y los 

reacciones tras el acuerdo alcanzado entre la ministra de trabajo y los agentes sociales

Los sectores más afectados serán los frutales, el 
olivar superintensivo, viñedo, pimentón y tabaco

Asociaciones y opas demandan al nuevo Gobierno 
leyes que frenen la especulación y los bajos precios

la patronal agraria ve «inasumible» otra 
subida salarial y prevé menos empleo

33Una jornalera trabajando en la recogida de fruta. 
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agentes sociales de «populista». 
«Está complementamente fue-
ra de la realidad que se vive en el 
campo extremeño», señala García 
Blanco, que insta al resto de orga-
nizaciones a no firmar el próxi-
mo convenio del campo. Como 
solución, aboga una vez más por 
aplicar el Estatuto de los Trabaja-
dores para que la peonada se ele-
ve a las ocho horas. 

REESTRUCTURACIÓN / En la misma 
línea, el presidente de Apag Extre-
madura Asaja, Juan Metidieri, ca-
lifica de «mala noticia para el cam-
po extremeño» la medida. A su jui-
cio, con este tipo de políticas se va 
a obligar al campo extremeño a 
acometer una reestructuración, 
de tal forma que las producciones 
generadoras de mano de obra ten-
derán a desaparecer por otras al-
ternativas «mecanizadas» y con 

menos coste la-
boral, como el 
tomate o el al-
mendro.  

Además, Me-
tidieri también 
criticó que es-
te tipo de deci-
siones se hagan 
«sobre tabla ra-
sa» en todo el 
país  cuando 
existe una bre-
cha salarial de 
600 euros en-
tre un extreme-
ño y un vasco. 
«Es muy dife-
rente un sala-
rio mínimo de 

950 euros en una comunidad o 
en otra», señaló. 

Por su parte, el secretario gene-
ral de UPA-UCE, Ignacio Huertas, 
recordó que actualmente los pre-
cios «no cubren los costes de las 
explotaciones por la especulación 
de las industrias y empresas distri-
buidoras» y por ello exigió al nue-
vo Gobierno que también ponga 
negro sobre blanco encima de la 
mesa leyes contra las «malas prác-
ticas» que hacen que los agricul-
tores estén constantemente per-
diendo renta. «Necesitamos sala-
rios dignos, pero también precios 
que cubran costes», defendió. 

 En cualquier caso, lo que que-
da claro es que el real decreto que 
aprobará el Gobierno con la subi-
da del salario mínimo es de obli-
gado cumplimiento para todos 
los sectores y por ello, en un pla-
zo de 15 días las organizaciones 

agrarias se reunirán con los sin-
dicatos CCOO y UGT para actua-
lizar las tablas salariales del cam-
po. La idea, según explica Miguel 
Talavera, secretario general de FI-
CA-UGT, es que ya en la nómina 
de febrero se puedan adaptar los 
salarios para evitar atrasos. Este 
será además el primer paso para 
retomar la negociación del nue-

vo convenio del campo, paraliza-
do después de que el año pasado 
no se llegara a un acuerdo entre 
ambas partes por el aumento de 
jornada que pedían las organiza-
ciones agrarias y que supuso una 
línea roja para los sindicatos. El 
nuevo escenario complicará las 
negociaciones, pero desde UGT y 
CCOO confían en que finalmente 

se pueda llegar a un acuerdo por-
que «esta vez no hay excusas», dijo 
Talavera. Desde CCOO, el respon-
sable de la Federación Agroalimen-
taria, Saturnino Lagar, no cree que 
esta nueva subida salarial pueda 
afectar negativamente al campo. 
«Al contrario, lo hará más atracti-
vo para la mano de obra que tanta 
falta le hace», aseguró. H

los jornaleros 
eventuales pasarán a 
cobrar 7,56 € la hora y 
48,89 por peonada, 
una subida de 2,57 €

ya se han arrancado 
2.700 hectáreas de 
frutales y esta campaña 
se perderán medio 
millón de peonadas Preocupación entre los empresarios

La Confederación Regional de 
Empresarios de Extremadura 
(Creex) también mostró ayer 
su «preocupación» ante el pac-
to para la subida del salario mí-
nimo a 950 euros. El colectivo 
reconoce que era un acuerdo al 
que había que llegar para des-
pejar incertidumbre en la eco-
nomía, el empleo y las empre-
sas, pero lo asume «con resigna-
ción» y vaticina que perjudicará 
al empleo. «Quizá no tenga mu-
cho impacto en otras regiones, 
pero sí en Extremadura», señaló 
el secretario general de la Cre-
ex, Francisco Javier Peinado.

Según explicó, en la región 
habrá muchos sectores afecta-
dos porque sus convenios se si-
túan ahora por debajo de los 
950 euros, como es el caso no 
solo del campo, sino también 

Vara aboga por 
«hacer todos todo lo 
posible» para que las 
empresas puedan 
asumir el incremento

de la limpieza, la dependencia o 
la vigilancia. Para estas empresas 
será «una imposición legal» nego-
ciar un nuevo convenio, lo que 
tendrá impacto en la productivi-
dad y la competividad. 

Además, según Peinado,  «a na-
die se le escapa que el trasfondo 
buscado es incrementar los ingre-
sos, vía cotizaciones, de la Seguri-
dad Social», una cuestión que consi-
dera que «puede ser legítima, pero 
no hacerlo así, de manera brusca». 

muchos convenios están por debajo de los 950 €

Insiste, no obstante, en que este 
acuerdo «es el menos malo, pues 
una subida a mil euros hubiera 
sido una catástrofe». 

Sobre este asunto también se 
pronunció ayer el presidente de 
la Junta, Guillermo Fernández 
Vara, que consideró «de justicia» 
la subida del salario mínimo a los 
950 euros. En unas declaraciones 
recogidas por Efe, abogó por «ha-
cer todo lo posible para que las 
empresas lo puedan pagar». «Es 
de justicia que se pueda repartir 
el beneficio para que una parte 
revierta en la propia empresa y 
otra vaya a los empleados», dijo 
el presidente, que instó a las em-
presas y los sindicatos a acuer-
dos sobre los convenios para 
que se mejore la productividad, 
la economía crezca y se genere 
más empleo. H
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H
a fallecido a los 98 años 
José María Montes Ca-
raballo. No debe pasar 
desapercibida la obra 

de este singular personaje local 
con el que muchos están en deu-
da sin saberlo. Aunque vivió en 
Badajoz y nació en Villanueva del 
Fresno, se sentía y ejercía de ex-
tremeño sin matices, a la región 
amó con un romanticismo extre-
mo. Con 18 años fundó el Club 
Europeo de Enamorados de Ex-
tremadura con la celebración 
del Día de los Enamorados de Ex-
tremadura. Una asociación en la 
que para ser miembro no había 
que apuntarse, sino simplemen-
te había que ejercer como tal.

Preocupado por la formación 
fue impulsor de múltiples acti-
vidades. En los años sesenta pro-
movió la asociación Amigos de la 
Universidad que movilizó con-
ciencias y voluntades para hacer-
la realidad. En este movimiento 
estuvieron involucrados muchas 
otras personas, pero siempre es-

tuvo él detrás impulsándola. Hoy 
parece algo evidente y que tenía 
que haber ocurrido, pero ocu-
rrió cuando algunos lo provoca-
ron como una obsesión.

Una vez creada la Universidad 
el problema era su división y su 
preocupación estuvo en unir Cá-
ceres y Badajoz mediante una au-

tovía. En los años 70 se propuso 
crear la Gran Vía de la Universi-
dad Calle Mayor de Extremadura, 
donde el veía una gran avenida 
rodeada de fábricas, infraestruc-
turas y servicios comunes para 
las dos ciudades como un gran 
eje urbano. En 1978 fue con el 
rector a ver al Rey que se sorpren-
dió con la idea y al poco tiempo 
el entonces Ministro de Obras Pu-
blica, Joaquín Garrigues Walker, 
la recorrió en coche y empeza-
ron los técnicos a trabajar para 
su mejora, que quedó como prác-
ticamente está ahora.

No ha parado con sus ideas ro-
mánticas y en algunos casos pere-
grinas. Ya en el siglo XXI con más 

Montes Caraballo

en positivo
ANTONIO

García Salas*

de 80 años su ilusión la centró en 
promover el consumo de produc-
tos extremeños con su ‘Plato Gua-
po Extremeño’ y el copoño, bebi-
da similar a la sangría con com-
ponentes puramente extremeño, 
marca que patentó y que no para-
ba de promover. Se podría escri-
bir mucho con sus ocurrencias, 
ilusiones y actividades, pero se 
podría resumir su trayectoria por 
su generosidad, su pasión y amor 
por Extremadura y su activismo 
sin complejos, él lo hacía porque 
creía que era lo que tenía que ha-
cer. Mi recuerdo, agradecimiento 
y admiración por esta excelente 
persona que nos ha dejado. H
*Economista

B. CASTAÑO
badajoz@extremadura.elperiodico.com
BADAJOZ

E
l proyecto para instalar 
zonas de sombra en la ca-
lle Menacho y su entorno 
mediante la instalación 

de toldos modelo vela está listo y 
adjudicado, pero a la espera de la 
autorización de los propietarios 
de las fachadas en las que deben 
ir sujetos los anclajes. La asocia-
ción de empresarios de la zona, 
el Ayuntamiento de Badajoz y la 
empresa que realizará los traba-
jos están desde finales del 2109 
tratando de conseguir los permi-
sos de las comunidades de veci-
nos afectadas, lo que está retra-
sando esta actuación, que los co-
merciantes esperan desde hace 
años.

Este proyecto se licitó por pri-
mera vez en octubre del 2018, pe-
ro no salió adelante. Un año des-
pués el ayuntamiento lo reto-
mó y se adjudicó a Enmusa por 
71.506 euros (el presupuesto ba-
se de licitación era de casi 80.000 
euros). El objetivo es crear peque-
ñas áreas de descanso para me-
jorar el ambiente y la actividad 
comercial a través de la coloca-
ción de estos toldos y mobiliario 
urbano (bancos y sillas con bra-
zos), así como luminarias empo-
tradas al suelo y la cubrición de 
alcorques.

En estos momentos solo cuen-
tan con una autorización de las 
13 que son necesarias para insta-
lar los toldos tal y como está pre-
visto, por eso apelan a la colabo-
ración de los afectados para que 
el proyecto no se demore más y  
puedan estar colocados como en-
tre los meses de mayo y junio «co-

la creación de zonas de sombra se ha adjudicado a enmusa por 71.500 euros

Los anclajes deben colocarse en las fachadas y 
la falta de permisos está retrasando la actuación

La asociación de empresarios pide la colaboración 
de las comunidades de propietarios afectadas

los toldos de menacho, pendientes 
de la autorización de los vecinos

33Cruce de la calle Menacho con Guardia Civil, uno de los puntos donde se quiere colocar los toldos.

S. GARCÍA

mo muy tarde».
 «La pelota está ahora en las co-

munidades de vecinos», apun-
tó Félix Retamar, presidente de 
la Asociación de Empresarios de 
Menacho, quien señaló que de no 
contar con su visto bueno, los tol-
dos deberían anclarse a postes, 
lo que provocaría un mayor im-
pacto visual e iría en detrimen-
to de la accesibilidad de una de 
las principales arterias comer-
ciales de la ciudad, al tiempo que 
habría que reducir las zonas de 
sombra previstas en el proyecto, 
pues se incrementarían los costes 
de la actuación.

PORMENORES / Algunos propieta-
rios ya se han negado en redon-
do a que estos toldos se anclen en 
sus fachadas y en otros casos se 
está pendiente de la decisión que 
adopten las comunidades de veci-
nos, a las que se está explicando 
de manera pormenorizada el pro-
yecto para despejar cualquier du-
da. La autorización de los dueños 
de los edificios situados en los 
cruces con las calles Vasco Núñez 
y Santo Domingo con Menacho 
son las «más importantes», pues 
son las zonas donde «más entra 
el sol y donde más bonitas queda-
rían estas áreas de descanso».

Retamar subrayó que las ve-
las triangulares, confeccionadas 
con un material permeable que 
permite la evacuación de aguas y 
la transpiración, se fijarán en la 
parte superior de la fachada, a un 
metro del punto de anclaje, por 
lo que no se impedirá que entren 
ni el sol ni el aire a través de las 
ventanas de los edificios ni tam-
poco afectará a la «visibilidad». 
Asimismo, recalcó que los ancla-

jes, de acero inoxidable, serán de 
pequeño tamaño (de 7x10 centí-
metros), por lo que apenas serán 
perceptibles.

El tejido de los toldos, que son 
desmontables, es de «alta resis-
tencia», con capacidad para blo-
quear hasta el 98,8% de los ra-
yos UVA y se trata de un material 
que ni se agrieta ni pudre. El pre-
sidente de la asociación de em-
presarios defendió la necesidad 
de que se acometa esta actuación 
en la zona para dar un impulso a 
la calle Menacho y confió en que 
no haya que recurrir a otras al-
ternativas para su instalación si 
finalmente no consiguen las au-

torizaciones necesarias. «Queda-
ría mucho peor y todo por evitar 
en la fachada una pequeña pla-
ca», dijo.

El presidente de los empresa-
rios lamentó que algunos de los 
propietarios que se niegan a que 
se coloquen los anclajes en sus 
fachadas son también dueños de 
los locales, por los que cobran al-
quileres. «Es contradictorio que 
ellos se beneficien de la activi-
dad comercial, pero que no per-
mitan que se coloquen elemen-
tos que pueden ayudar a que se 
mejore esta zona y el comercio 
pueda avanzar», se quejó Félix 
Retamar. H

los comerciantes 
defienden que no 
supondrán perjuicio 
para los edificios 
donde se anclen
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Movilización agroganadera 3 Jornada de protesta

R. CANTERO
region@extremadura.elperiodico.com
CÁCERES

T
res semanas después de las 
protestas de Don Benito (y 
los disturbios a las puertas 
de Agroexpo) que ejercie-

ron de altavoz de los problemas 
del campo, los agricultores extre-
meños salen de nuevo hoy a la ca-
lle para reclamar soluciones a una 
realidad que ciega su futuro y que 
ahoga a un sector primario que 
tiene en los productores al flanco 
más débil de la cadena. Las protes-
tas se han extendido desde enton-
ces y las reuniones se han sucedido 
a distintos niveles, pero en el cam-
po impera la sensación de que na-
die ha tomado cartas aún sobre los 
problemas reales que les afectan y 
consideran que las medidas plan-
teadas hasta ahora (como la reduc-
ción de peonadas para cobrar el 
subsidio) complicarán aún más la 
situación de los productores. 

Con esos precedentes llega es-
ta segunda jornada de protesta 
convocada para hoy por Apag Ex-
tremadura Asaja y Asaja Cáceres, 
y a la que se han unido UPA-UCE 
y Coag. Prevén llevar a cientos de 
productores y tractores a algunas 
de las principales vías de la región, 
con 12 cortes de carretera simul-
táneos (siete en la provincia de Ba-
dajoz y otros cinco en la de Cáce-
res) que afectarán esta mañana a 
las principales conexiones de la re-
gión con Madrid, Portugal, Anda-
lucía, Salamanca y Ciudad Real. 
La Delegación del Gobierno re-
comienda «prudencia y precau-
ción» a los conductores en los tra-

Serán intermitentes en todas las vías 
convencionales (de 10.00 a 15.00 horas) 
y de hasta dos horas en las autovías 

Las organizaciones agrarias consideran 
que aún no se han adoptado medidas 
para aplacar la crisis que ahoga al sector

El campo corta hoy 12 carreteras 
para reclamar soluciones urgentes

Casar de Cáceres
A-66

Hervás
A-66

Navalmoral-Peraleda
A-5

Coria
Ex-A1

Valencia de Alcántara
N-521

Almendralejo
A-66(salida 648)

Almendralejo
N-630(salida 648)

Fregenal de la Sierra
N-435(cruce Ex-101)

Badajoz
A-5(salida El Faro)

Berlanga-V. de Llerena
N-432

Cabeza del Buey
Ex-104(cruce Benálcazar-Pozoblanco)

Puerto de Los Carneros
N-430

Lisboa

Lisboa

Sevilla

Sevilla

Sevilla

Cáceres

Mérida

Tramos afectados por los cortes de carretera

Sentido de los cortes

CORTES DE CARRETERAS POR LA PROTESTA DEL CAMPO

mos afectados y que se sigan en to-
do momento las indicaciones de la 
Policía y la Guardia Civil, que des-
plegarán a efectivos en todas las zo-
nas según un plan de seguridad en 
el que participarán también agen-
tes de refuerzo de otras regiones y 
que darán soporte a los efectivos de 
la policía local, según recoge Efe. 

LOS CORTES/ Los cortes de carrete-
ra autorizados se llevarán a cabo 
en algunas de las principales zo-
nas productoras de la región y en 
vías esenciales como las autovías 
A-5 y la A-66 (hay cinco tramos 
afectados en ambas). En el gráfico 
adjunto se pueden ver dónde es-
tarán los puntos afectados. En el 
caso de la provincia de Badajoz, 
las protestas tendrán lugar en las 
carreteras N-432 (cruce de Berlan-
ga), N-430 (puerto de Los Carne-
ros) y N-435 (cruce con la EX-101), 
en las N-630 a la altura de Almen-
dralejo (salida 648) y en la Ex-104 
(Cabeza del Buey). También en las  
autovías A-66 (en Almendralejo) y 
A-5 (en la salida del centro comer-
cial El Faro de Badajoz), .

En cuanto a la provincia de Cáce-
res, habrá cortes en cinco puntos, 
cuatro de ellos en las autovías A-5 
(Navalmoral de la Mata en la salida 
de Peraleda) y A-66 (en Hervás y la 
salida de Casar de Cáceres) además 
de la EX-A1 (en Coria). Hay otro en 
la N-521 (Valencia de Alcántara). 

dESdE LAS 10.00 hORAS / Hay que 
tener en cuenta que los cortes au-
torizados y las horas en las que se 
verán afectados los distintos tra-
mos varían en algunos casos. En 

las carreteras nacionales los cor-
tes serán intermitentes, de 10 mi-
nutos, durante cinco horas: des-
de las 10.00 a las 15.00 horas. En 
cuanto a las autovías, en los pun-

tos señalados en la provincia de 
Badajoz (la salida de El Faro en la 
A5 y la de Almendralejo en la A-
66) los cortes serán de 10 minu-
tos cada media hora, entre las 

11.00 y las 13.00 horas. En el caso 
de la A-5, la restricción estará en 
dirección Lisboa y en el caso del 
corte de la A-66 afectará al senti-
do Sevilla. 

Juan Metidieri
APAG EXTREMADURA ASAJA

«Todos los pasos que se han dado 
hasta ahora van en contra de los 
intereses del campo. Necesitamos 
una jornada multitudinaria, movilizar 
a todo el ámbito rural de la región 
para mejorar en toda Extremadura»

Ángel García
ASAJA cácERES

«Estamos ante un día histórico 
para Extremadura. Apelamos a la 
responsabilidad de todos para una 
jornada pacífica. No queremos más 
que defender para nuestros productos 
precios propios del siglo XXI»

Ignacio Huertas
UPA-UcE

«Los problemas del sector agrario 
son los del conjunto de Extremadura. 
Nos jugamos mucho, porque la poca 
industria que tenemos está ligada 
al sector agroalimentario y no se 
entiende Extremadura sin agricultura» 
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En cuanto a los tramos de las au-
tovías en Cáceres, los cortes serán 
de 11.00 a 13.00 en el caso de la A-
5 (la salida de Navalmoral de la Ma-
ta sentido Lisboa), de la Ex -A1 (en 
sentido Plasencia a la altura de Co-
ria) y la A-66 (en sentido Sevilla, en 
la salida de Casar de Cáceres). En 
cuanto al corte previsto en la A-66 
en Hervás, será de 12.00 a 14.00 ho-
ras, también en sentido Sevilla. 

«un día histórico» / Las organi-
zaciones agrarias convocantes 
confían en movilizar a miles de 
personas en la región «en defen-
sa del sector primario», en pala-
bras de Juan Metidieri, presiden-
te de Apag Extremadura Asaja. 
«No son los problemas de agri-
cultores y ganaderos, son los pro-
blemas del mundo rural. Y quere-
mos un compromiso claro del Go-
bierno con el campo»,  asevera. La 
organización agraria criticó ayer 

Apag denunció 
ayer un incremento 
de los controles a 
tractores en las zonas 
de la protesta de hoy 

el exceso de celo de la Delegación 
del Gobierno por el incremento 
de los controles a tractores y con-
ductores en los últimos días en 
puntos relacionados con la jor-
nada de protesta. 

Para Ángel García, de Asaja Cáce-
res, se trata de «una jornada histó-
rica para Extremadura» y apela a la 
«responsabilidad» de los participan-
tes. «Es una protesta pacífica para 
reclamar para nuestros productos 
precios del siglo XXI», subraya. 

También Ignacio Huertas, de 
UPA-UCE, confía en una participa-
ción «masiva». «Porque el proble-
ma sigue sin solución y es necesa-
rio que el Ministerio (de Agricultu-
ra) dé ritmo a la mesa de trabajo». 

Las organizaciones agrarias re-
cibieron ayer muestras de apoyo y 
solidaridad con sus reivindicacio-
nes por parte de la Junta de Extre-
madura, de la Fempex y de todos 
los grupos con representación en 
la Asamblea de Extremadura. Ade-
más de colectivos como los fabri-
cantes de aceite de oliva integrados 
en la asociación Afavex, que hoy ce-
rrarán como protesta. H

Guillermo Fdez. Vara
PRESIDENTE JUNTA DE EXTREMADURA

«Los derechos de los 
trabajadores y de las 
explotaciones agrarias 
más sencillas, más 
humildes, tienen que 
tener cabida»

Francisco Buenavista
PRESIDENTE DE LA FEMPEX

«Agricultores y 
ganaderos son 
esenciales para 
mantener la población 
y el modo de vida en 
nuestro medio rural»

José Antonio Monago
PP

«Hay que garantizar que 
la gente viva dignamente. 
No podemos permitir 
que sigan subiendo los 
precios de los insumos y 
baje el precio de venta»

Cayetano Polo
cIUDADANoS

«Es lógico que corten 
carreteras. No se abordan 
sus problemas ni se 
les ofrecen soluciones. 
Tienen razones para estar 
cabreados»

Irene de Miguel
UNIDAS PoR EXTREMADURA

«Los agricultores y 
ganaderos están diciendo 
que no pueden más y 
que se están jugando el 
pan de sus hijos. Hay que 
asegurar la rentabilidad»

r. c.
region@extremadura.elperiodico.com
CÁCERES

Los problemas se le acumulan 
desde hace años al sector agrario, 
que condensa en el estallido de las 
últimas semanas una sucesión de 
agravios que han ido minando la 
rentabilidad de las explotaciones 
hasta una crisis que es de precios, 
pero no únicamente. 

1. caen los precios 
Es el origen de la protestas. Los 
productores venden en muchas 
ocasiones sus productos por de-
bajo de lo que les cuesta produ-
cirlo y la situación es especial-
mente grave en sectores como 
el del aceite, que quintuplica 
su precio del campo la lineal 
y que este año se ha visto espe-
cialmente sacudido por una si-
tuación anómala en la que una 
caída de la producción se ha vis-
to acompañada por un merca-
do hundido: los agricultores 
calculan en 2,6 euros los costes 
de producción por kilo y el pre-

fondos ya se intuía en el sec-
tor, y más aún tras la salida de 
Reino Unido. El presidente del 
Consejo Europeo, Charles Mi-
chel, ha cifrado en un 14% la re-
ducción prevista en la política 
agraria para el próximo presu-
puesto comunitario. H

De los precios a la PAC
no hay una única causa en el estallido del campo sino más bien una suma de factores que han llevado 
al sector primario a una grave crisis. El último, la previsión de un recorte del 14% en los fondos europeos

R. H.

33 Miel 8 Protestas en Don Benito el pasado 29 de enero. 

concretas para favorecer la con-
tratación, y medidas de conten-
ción en los precios de la energía. 

3. recorte a la Pac
No hay una decisión tomada, pe-
ro la previsión de un recorte de 

cio no pasó de los 2 euros en es-
ta campaña. La situación se repi-
te con productos como el pimen-
tón, pero también con otros que 
no requieren transformación: ci-
ruelas, melocotones, brócoli... 
Frente a todo eso, exigen una re-
forma de la ley de la cadena ali-
mentaria que fije un precio mí-
nimo para los productores que 
les permita cubrir al menos los 
gastos. 

2. aumentan los gastos
La subida de los costes de produc-
ción está ligada a incrementos de 
los precios de los carburantes, la 
anergía, los fertilizantes en el ca-
so de la agricultura o la alimenta-
ción y el agua en la ganadería (y 
más en años como este en el que 
la sequía ha obligado a suplemen-
tar). Junto a eso, la subida del sa-
lario mínimo interprofesional en 
los dos últimos años (un incre-
mento global del 27%) ha sido un 
factor más en el incremento de 
costes de las explotaciones. Frente 
a esos problemas piden medidas 

El gobierno reforzará a las 
cooperativas del campo

Modificará leyes que 
permitan favorecer la 
integración 

b

El Gobierno modificará leyes co-
mo la de integración de coopera-
tivas agroalimentarias, de la ca-
dena alimentaria o la de organi-
zaciones interprofesionales para 
que puedan aumentar su com-
petitividad y su capacidad de ne-
gociación. Durante una reunión 
con el Consejo Rector de Coope-
rativas Agro-Alimentarias de Es-

paña, a la que asistió el presiden-
te del colectivo extremeño, Ángel 
Pacheco, el ministro de Agricul-
tura, Pesca y Alimentación, Luis 
Planas, les ha explicado que con 
estas medidas esperan ayudar a 
solucionar «la situación de crisis 
que padece el sector». 

Planas pidió a las cooperativas 
un «esfuerzo» para una mayor in-
tegración, que les permita avan-
zar en su profesionalización, 
modernización y tener «mayo-
res márgenes de competitividad. 
Además se refirió a la modifica-
ción en trámite de la ley de cade-
na alimentaria, aseveró que abor-

EFE
MADRID

33Participantes en la reunión de ayer con el ministro Planas.

COOPERATIVAS AGROALIMENTARIAS

dará una reglamentación «más 
precisa de prácticas comercia-
les prohibidas», una regulación 
del «valor de los productos agra-

rios» y la «obligatoriedad de la in-
clusión del coste de producción» 
para establecer los precios en los 
contratos. H
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Estallido en el sector primario 3 Jornada de protesta en Extremadura

region@extremdura.elperiodico.com
CÁCERES

M
iles de agricultores han 
mostrado el hartazgo 
del campo extremeño 
en una jornada de cor-

tes en 12 carreteras de la región 
que no han registrado incidentes, 
pero sí concentraciones masivas. 
Más 19.000 agricultores según los 
organizadores y 7.000 para la Dele-
gación del Gobierno, han provoca-
do retenciones de varios kilómetros 
durante varias horas a lo largo de 
la mañana. Los cortes en Navalmo-
ral de la Mata (en la A-5) en la pro-
vincia de Cáceres y en Almendrale-
jo (en la A-66) en el caso de Badajoz 

Miles de agricultores secundan los cortes de 
carreteras para exigir dignidad para su trabajo

Hubo retenciones de varios kilómetros y la policía 
intervino para restablecer el tráfico en Navalmoral 

El campo se planta

SANTI GARCÍA

Camiones retenidos 
en la A-5 a su paso por 
Badajoz, en la zona de 
Caya. 

ANTONIO MARTÍN

Manifestantes en Casar 
de Cáceres, en el corte 
de la A-66.

TONI GUDIEL

Protesta en  Navalmoral 
de la Mata, en la A-5.

fueron los ‘puntos calientes’ de la 
jornada que ha servido para alzar 
de nuevo la voz contra la situación 
«insostenible» que ha ido minando 
la rentabilidad del sector agrogana-
dero hasta abocarlo a una profun-
da crisis, que está llevando al lími-
te a muchas familias y amenazan-
do el futuro de las zonas rurales. 

Apag Extremadura Asaja y Asa-
ja Extremadura convocaron la pro-
testa que ha sido secundada por 
UPA-UCE, COAG y Aseprex. Desde 
primera hora de la mañana, mi-
les de agricultores fueron ocupan-
do los aledaños de las zonas seña-
ladas para los cortes mientras Po-
licía y Guardia Civil comenzaban a 
vigilar también que la protesta se 

desarrollara en los términos pre-
vistos en los 12 puntos autorizados 
(siete en la provincia de Badajoz y 
cinco en la de Cáceres). Equipados 
con chalecos reflectantes, con pan-
cartas en los que se podía leer el le-
ma de la protesta ‘Por el futuro del 
campo. Precios justos’ y ondeando 
banderas de Extremadura, de Espa-

ña, portando cencerros o cargando 
con ramas de tabaco como bande-
rolas, han denunciado la calamito-
sa situación del campo.

«Este debe ser el primer paso pa-
ra que no se posponga más la so-
lución a los problemas del cam-
po», reclamaba un agricultor en 
el corte de Casar de Cáceres en la 
A-66. Los paros se habían autoriza-
do por un tiempo máximo de cin-
co horas en el caso de las carrete-
ras convencionales o de dos horas 
en los puntos de las autovías, aun-
que esos márgenes no se cumplie-
ron en todos los casos. En la auto-
vía A-5, por ejemplo, los agriculto-
res impidieron se restableciera el 
tráfico durante más de cuatro ho-

ras a la altura de Badajoz; y en el 
caso de Navalmoral de la Mata, no 
abandonaron la calzada hasta que 
llegaron los antidisturbios, pasa-
das las cuatro de la tarde, tres ho-
ras después de lo permitido aun-
que sin resistirse a las indicacio-
nes de los agentes.

Las organizaciones agrarias ha-
bían hecho un llamamiento a 
agricultores y ganaderos para que 
secundaran las movilizaciones de 
forma pacífica y a la sociedad en 
general para que se solidarizara 
con sus reivindicaciones. Aunque 
los cortes han generado atascos y 
circulación lenta en diversos pun-
tos de la red de vías, la mayoría de 
los conductores afectados se han 

No hubo incidentes 
y muchos conductores 
afectados apoyaron 
la protesta del 
campo

R. CANTERO

Juan Metidieri
APAG EXTREMADURA ASAJA

«Es un día histórico, 
precisamente por el 
hartazgo y la desgracia 
que estamos sufriendo 
en el sector primario» 

Ángel García Blanco
ASAJA EXTREMADURA

«No queremos 
disturbios porque 
tenemos la fuerza de la 
razón. Solo queremos 
seguir produciendo»

Ignacio Huertas
UPA-UcE

«Es una jornada 
histórica que sirve para 
denunciar la situación 
tan grave que está 
viviendo el campo»

Juan Moreno
cOAG

«La situación del sector 
agroganadero es 
caótica. Nos suben los 
costes de producción y 
nos bajan los precios»

Luis Fernández
TRANSPORTISTA EN AlMENDRAlEJO

«Soy autónomo y esto 
me está haciendo perder 
dinero porque tenía que 
entregar una mercancía. 
Pero los entiendo»
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Con información de Fernando 
León, Gema Guerra, Rodrigo 
Morán, Alex de Matías, Nieves 
Agut, Raúl Haba y Rafa Molina. 

R. M. 

Tractores en 
Almendralejo con 
pancartas que denuncian 
la situación del campo.

N. A.

Manifestantes en la 
protesta en la Ex-A1
en Coria.

TONI GUDIEL

Manifestantes 
queman hojas de 
tabaco en el corte de 
la A-5 en Navalmoral.

TONI GUDIEL

solidarizado con los manifestan-
tes y no se han producido inciden-
tes de gravedad.

«HARTAzGo» / En Almendralejo, más 
de 3.000 agricultores y 300 tracto-
res según los organizaciones (2.000 
y 120 respectivamente para la De-
legación del Gobierno) asaltaron la 
autovía A-66, a la altura de la sali-
da 648, paralizando los cuatro ca-
rriles y provocando escenas de ten-
sión con algunos 
conductores que 
quedaban atra-
pados. La jorna-
da en la capital 
de Tierra de Ba-
rros dejó imáge-
nes impactan-
tes, como una 
tremenda hilera 
de tractores por 
la autovía, muchos de ellos con 
carteles reclamando precios dig-
nos, soluciones inmediatas o criti-
cando al Gobierno de la nación. 

Juan Metidieri, presidente de 
Apag Extremadura Asaja, fue tes-
tigo de las protestas en Almendra-
lejo. «Es un día histórico, preci-
samente por el hartazgo y la des-
gracia que estamos sufriendo en 

el sector primario. Tenemos unos 
precios ruinosos, hay una asfixia 
en la normativa y se siguen gene-
rando recortes», denunciaba. «Si de 
verdad quieren darle soluciones a 
la España vaciada, que den solucio-
nes al sector primario, que es la ba-
se en toda Extremadura», exigía.

En Navalmoral más de 4.000 ma-
nifestantes (1.000 según la Delega-
ción) cortaron también la A-5 du-
rante más de cinco horas, según 

los datos de la 
organización. 
A la protesta se 
dirigían unos 
200 tractores, 
que finalmen-
te no pudieron 
sumarse. Los 
manifestantes 
ocuparon des-
de el inicio los 

cuatro carriles y fue necesario ha-
bilitar un recorrido alternativo pa-
ra los conductores y se registraron 
más de 4 kilómetros de retenciones 
en el sentido Madrid. En ese punto, 
los manifestantes no abandonaron 
la protesta hasta la llegada de los 
antidisturbios a la zona.

«No queríamos disturbios. Noso-
tros tenemos la fuerza de la razón, 

nos dedicamos a producir y que-
remos seguir dedicándonos a dar 
de comer a España, pero con unos 
precios dignos. La protesta ya ha si-
do un éxito», en palabras de Ángel 
García Blanco, presidente de Asaja 
Extremadura, que participó en esa 
convocatoria. 

También se registraron reten-
ciones importantes en Badajoz, 
en la zona más próxima al lími-
te con Portugal en el acceso por la 
A-5, donde el corte de la carretera 
se prolongó durante más de cua-
tro horas. Hubo colas y tráfico len-
to en el centro de la ciudad por el 
tránsito de los 130 tractores que 
se dirigían a la zona de la protes-
ta a primera hora de la mañana y 
hasta cinco kilómetro de vehícu-
los atascados en la A-5 por el corte. 
«Es una jornada histórica, que sir-
ve para denunciar la situación tan 
grave que está viviendo el campo 
y para decirle al Gobierno que no 
podemos esperar más», decía allí 
Ignacio Huertas, secretario gene-
ral de UPA-UCE. H 

En Almendralejo
agricultores y 
tractores colapsaron 
la A-66 durante 
varias horas 

Manuel Barroso
agricultor en cáceres

«Vivimos una situación 
insostenible y prolongada 
con soluciones que se 
van posponiendo. Y no se 
pueden posponer más»

Pedro Pizarro
ganadero en coria

«Esto es insostenible. 
Llevo más de 35 años 
dedicado a la ganadería y 
como esto siga así, tendré 
que pensar en dejarlo»

Manuel Bernaldo
camionero atrapado en badajoz

«Veo bien la reivindicación. 
Del campo comemos 
todos. No esperaba que 
cortaran la autovía pero lo 
apoyo, es lo más justo»

Emilia López
hija de agricultor en cáceres

«Mi padre era agricultor y 
hoy vengo para apoyarles 
en todo porque es 
denigrante lo que hacen 
con el campo»

Mª Antonia Hurtado
ganadera en brozas

«No puede ser que un 
cordero cueste hoy lo 
mismo que hace 40 años. 
Vendemos por debajo de 
coste, no podemos más» 

Crisis en el aceite, la 
miel, el pimentón...
No es un problema concreto, son 
muchos y no es un sector, son to-
dos los que se integran la agricul-
tura y la ganadería, que además 
tienen un relevante peso específi-
co en el mundo rural extremeño. 
La jornada de ayer sirvió también 
para sacar a la calle estos produc-
tos, sus circunstancias y los efec-
tos que su pérdida puede tener 
en los pueblos de la región. 

El pimentón, los frutales, el 
aceite, el tabaco, la miel, la ga-
nadería... los agricultores lleva-
ron al asfalto la crisis del campo. 
En los cortes de Hervás y el puer-
to de Los Carneros, protestaron 
por los múltiples frentes que es-
tán asfixiando a los apicultores: 
las trabas para practicar la tras-
humancia a los efectos del cam-
bio climático sobre el sector o 
los problemas con el etiquetado, 

los protagonistas

que no distingue su producto de 
otros procedentes del extranjero 
y sometidos a menos controles. 

El pimentón fue el protagonis-
ta en Coria y compartió espacio en 
la protesta con el tabaco en la zo-
na de Navalmoral. Allí se ondea-
ron ramas de plantas de tabaco, se 
quemaron y repartieron latas de 
pimentón entre los conductores 
retenidos para acercarles el pro-
blema de precios del sector. 

Y en la misma línea, el aceite 
capitalizó buena parte de las re-
clamaciones de los agricultores 
en la zona de Almendralejo, en 
una campaña como esta en la 
que los agricultores han denun-
ciado un desplome del mercado 
y también la crisis en los fruta-
les, que está motivando ya que 
se arranquen decenas de hectá-
reas en muchas producciones.
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TRANSPORTE DE MERCANCÍAS A TRAVÉS DEL MAR

La naviera MaersK se instala en 
Huelva y atenderá a Extremadura

E.P. - REDACCIÓN
epextremadura@elperiodico.com
HUELVA / CÁCERES

L
a principal naviera del 
mundo, Maersk, oferta-
rá a partir de febrero una 
nueva línea regular de 

contenedores de enlace con base 
en el puerto de Huelva para que 
puedan ofertarse destinos oceá-
nicos desde esta terminal a casi 
cualquier parte del mundo y que 
incluye mejoras en su conexión 
con Extremadura. La estrategia 
de integración vertical de ser-
vicios de Maersk complementa 
este servicio marítimo con ser-
vicios ferroviarios regulares de 
contenedores que conectarán el 
Puerto de Huelva con Extrema-
dura, a través de la línea ferrovia-
ria Huelva-Zafra-Extremadura, 
que se sincronizará con la escala 
regular marítima.

Estos servicios se prestarán a la 
filial de la naviera, APM Railway, 
por parte del operador ferrovia-
rio Renfe Mercancías La presi-
denta de la Autoridad Portuaria 
de Huelva, Pilar Miranda, ha des-
tacado que es una buena noti-
cia para Huelva, «ya que esta lí-
nea feeder permitirá el acceso de 
los operadores a las grandes ru-
tas oceánicas a través del puerto 
de Huelva que, además, comple-
ta esta oferta con un tren sema-

Ahora se trabajará 
con la terminal 
ferroviaria de Badajoz 
y la línea Zafra-Huelva

b

El puerto onubense 
gana en dimensión al 
poder ofrecer cualquier 
destino del mundo

b

33La naviera Maersk en Santos, el principal puerto de Brasil y de toda América Latina.
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nal de mercancías con Extrema-
dura». Por tanto, ha señalado, 
con esta nueva línea Huelva «se 
posiciona como puerto logísti-
co y global dentro, no sólo de las 
rutas europeas, sino de las rutas 
marítimas de todo el mundo».

CoRREDoR AtláNtICo // La Autori-
dad Portuaria de Huelva ha tra-
bajado en los últimos meses con 
Maersk, la mayor compañía de 
barcos cargueros del mundo con 
base en Copenhague, para facili-
tar que pueda ser realidad este 
nuevo servicio, que se inicia con-
tando con el pleno interés de las 
empresas que componen su pro-
pia comunidad portuaria, así co-
mo su área de influencia logísti-
ca, que engloba todo el Corredor 
Atlántico peninsular, destacan-

do especialmente Andalucía oc-
cidental, Extremadura y Portu-
gal. 

Para hacer rentable la opera-
dora debe consiguir una canti-
dad de contenedores en torno a 
150 semanales, un montante que 
se considera posible con clientes 
andaluces y extremeños.

En un principio, con respecto 
a Extremadura, se trabajará con 
la terminal ferroviaria de Bada-
joz, aunque en un futuro se pre-
tenden utilizar la Plataforma 
Logística del Suroeste Europeo 
situada en Caya, la cual en la ac-
tualidad está en pleno proceso 
de desarrollo. Este será el punto 
de distribución logística de toda 
la producción extremeña que 
pueda llegar a utilizar los servi-
cios de la naviera danesa. H

A efectos de hacer 
rentable el servicio, 
deben embarcar a la 
semana en torno 
a 150 contenedores

SUELDO DE LOS JORNALEROS DEL CAMPO

APAG advierte de que otra subida del 
SMI será «la puntilla» para los frutales

Teme que el nuevo 
gobierno hable del clima 
pero no del campo

b

APAG Extremadura Asaja ha mos-
trado su «preocupación máxima» 
por el pacto de gobierno suscrito 
para la investidura de Pedro Sán-
chez porque, a su juicio, perjudi-
cará los intereses del sector pri-
mario, y ha advertido de que otra 
subida del SMI será la «puntilla» 
para cultivos como los frutales.
El presidente de la organiza-

ción agraria, Juan Metidieri, ar-
gumentó ayer que Sánchez «ya 
ha cedido a las presiones e inte-
reses de Cataluña con la aproba-
ción de un real decreto que daba 
todas las competencias a la DOP 
del Cava», además de la negativa 
a la autorización de nuevos viñe-
dos para esta producción, algo 
que teme siga «en la misma sen-
da» tras de pactar con los nacio-
nalistas catalanes.

Asimismo, pone el acento en 
los anuncios relativos a una po-
sible nueva subida del SMI para 
2020 tras la efectuada en 2019 y 
alerta que, de aplicarse, podría 

suponer la «puntilla» para mu-
chos cultivos, como el de los fru-
tales, que ya se han visto «grave-
mente afectados» por este medi-
da. A ello suma su preocupación 
porque vislumbra un gobierno 
«que habla mucho de verde y de 
cambio climático, pero descono-
ce la realidad del campo».

A su juicio, no está tomando me-
didas para luchar contra uno de 
los grandes problemas que azotan 
a la agricultura y la ganadería, co-
mo son los bajos precios, pues «no 
se ha hecho absolutamente nada» 
pese a ser problemas que necesi-
tan de «soluciones urgentes». H

EFE
MÉRIDA

33Juan Metidieri, presidente de APAG Extremadura Asaja.
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yA VAN 20 DEMORAS

Otro retraso 
más en el vuelo 
Madrid-Badajoz 
por la niebla

Los pasajeros que habían reser-
vado vuelo para viajar ayer en 
avión desde Madrid a Badajoz 
volvieron a sufrir un nuevo re-
traso debido a la niebla. El vue-
lo tenía prevista su salida las 
7.03 horas, pero hace dos días 
los usuarios fueron informa-
dos de que se posponía a las 
7.40 horas. Sin embargo, cuan-
do llegaron al aeropuerto de 
Barajas recibieron un nuevo 
aviso de que embarcaban a las 
10.10 horas. Pero no despega-
ron finalmente hasta pasadas 
las dos de la tarde, con siete ho-
ras de retraso. Esto conllevó, a 
la vez, una demora del vuelo 
de retorno desde Badajoz.

Como ya se informó el pasa-
do miércoles, este invierno se 
está viviendo una situación pa-
recida a la del pasado año en el 
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aeropuerto de Badajoz: conti-
nuos retrasos en los vuelos de-
bido a las intensas nieblas de la 
mañana. Antes de ayer los pasa-
jeros de la ruta Madrid-Badajoz 
sufrieron también la eterna es-
pera para despegar a causa de 
la mala climatología. Su viaje, 
previsto para las 7.05 horas, sa-
lió seis horas más tarde. El ser-
vicio de vuelta, Badajoz-Ma-
drid, que cubre el mismo avión 
y programado para las 9.00, tu-
vo una demora similar.

Desde el 10 de diciembre, la 
mala climatología ha afectado 
a 20 vuelos en total que cubren 
la ruta Madrid-Badajoz y vice-
versa. Están gestionados por Air 
Nostrum, la filial de Iberia. H

En este caso, los viajeros 
tuvieron que esperar en  
el aeropuerto siete horas
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3 convivencia en el centro cultural san antonio

Los empresarios despidieron el 2019 con 
las tradicionales migas que hace la Ceal

la patronal brindó 
un homenaje a la 
asociación oncológica

b

Más de un centenar de empresa-
rios de Almendralejo y comarca 
despidieron el ya pasado 2019 
con las tradicionales migas em-
presariales que organiza la Coor-
dinadora Empresarial (Ceal) en el 
centro cultural San Antonio. Con 
migas extremeñas, café y cava de 
Almendralejo brindaron por la 

llegada del 2020 en un acto que, 
como viene siendo habitual por 
parte de la Ceal, también inclu-
yó un homenaje. Fue en concre-
to para la Asociación Oncológica 
Tierra de Barros, a la que la coor-
dinadora, en nombre de su presi-
dente Ángel Barrera, quiso reco-
nocer el buen trabajo que realiza 
por la sociedad en general.

Manuel Esperilla, presiden-
te de la oncológica Tierra de Ba-
rros, agradeció a los empresarios 
que «sepan ver el buen trabajo 
que realizamos por la gente y en 
la lucha por esta enfermedad» y 

recordó que uno de los retos que 
tienen para 2020 es ofrecer un 
programa de ayuda psicológica 
a personas que han sido tratadas 
de cáncer.

Ángel Barrera, presidente de 
la Ceal, valoró positivamente el 
2019 que se cerró destacando el 
aumento de asociados a la patro-
nal y la importancia que la Ceal 
sigue teniendo entre los empre-
sarios. Al desayuno empresarial 
acudieron miembros de BNI De-
safío, Asemce, Adiada, Comuni-
dad de Labradores y la Herman-
dad de San Cristóbal. H

REDACCIÓN
ALMENDRALEJO

33Empresarios de Almendralejo posan en la puerta del conventual.
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3 retos del 2020 para el equipo de gobierno Municipal

El alcalde prioriza arreglar calles y 
ampliar el cementerio en este año

RODRIGO CABEZAS
prov-badajoz@extremadura.elperiodico.com
ALMENDRALEJO

E
l alcalde de Almendrale-
jo, José María Ramírez, 
ha expuesto los retos que 
su equipo de gobierno se 

ha propuesto superar este año. 
Así, ha dejado muy claro que, en 
materia de inversiones, el arre-
glo de las vías públicas, el ade-
centamiento del cementerio mu-
nicipal y contar con más recursos 
humanos son tres de las grandes 
prioridades para el 2020.

Con respecto al arreglo de ca-
lles, Ramírez Morán siempre ha 
defendido la necesidad de tener 
adecentadas las vías públicas y 
recordó que Almendralejo estuvo 
mucho tiempo sin hacer campa-
ñas de asfaltado, por lo que ase-
gura que eso no ocurrirá con él 
en la alcaldía y que siempre será 
un objetivo a cumplir.

Además considera que tiene 

ramírez destaca 
también que en el 
consistorio tiene que 
haber más personal

b

33José María Ramírez, alcalde de Almendralejo.

R.C.

que seguir creciendo el cemente-
rio, que en las últimas fechas ha 
precisado de arreglos, y también 
será necesario construir nuevos 
nichos, pese al más de centenar 
hechos recientemente.

Igualmente ha incidido en la 
necesidad de capitalizar recursos 
humanos en el ayuntamiento. De 

hecho, ya han sido varias las com-
parecencias de prensa en las que 
se ha quejado de la falta de perso-
nal en distintas áreas. A raíz de es-
ta situación, han ido sacando en 
los últimos meses distintas bol-
sas de empleo para cubrir pues-
tos de trabajo en especialidades 
como obra, carpintería, pintura, 

fontanería, técnico medio en re-
laciones laborales, técnico medio 
en ciudades saludables, ayudan-
tes de polideportivo, educador 
infantil o las últimas de psicólo-
go o profesor para la escuela de 
música. A lo largo de este año es-
tá previsto sacar más bolsas de 
empleo. H

3 sanidad

Adecentan los 
aparcamientos 
del hospital 
Tierra de Barros

Después de que el conseje-
ro de Sanidad de la Junta, Jo-
sé María Vergeles, visitara el 
hospital Tierra de Barros y 
comprobara de primera ma-
no algunos problemas que 
tiene, como el mal estado de 
la zona para aparcar, opera-
rios de obras han procedido 
al adecentamiento de este es-
pacio, situado en una parcela 
de tierra anexa al centro.

Según informa equipo de 
gobierno a través de un co-
municado, la actuación se lle-
va a cabo gracias a la buena 
predisposición de Crispín Ma-
teos, un vecino de Almendra-
lejo que es propietario de es-
ta parcela y que lleva muchos 
años cediéndola de manera 
gratuita para que la usen los 
que van al hospital.

No obstante, José María Ver-
geles ya anunció hace unos 
días que era necesario solu-
cionar este tema, y propuso 
hacerlo hablando con el due-
ño para llegar a  acuerdos con 
él, ya sea mediante la cesión o 
venta del terreno. H

REDACCIÓN
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CRÍTICAS DE ESTA ORGANIZACIÓN AGRARIA A lA juNTA

APAG acusa a la Consejería para 
la Transición de obstruir al campo

REDACCIÓN
epextremadura@elperiodico.com
CÁCERES

E
l presidente de APAG Ex-
tremadura Asaja, Juan 
Metidieri, acusó ayer a la 
Consejería para la Transi-

ción Ecológica y Sostenibilidad de 
«entrometerse» en las labores de 
los agricultores, intentando «im-
poner» lo que tienen que plantar 
o hacer en sus tierras «de mane-
ra arbitraria». En opinión del di-
rigente agrario, esta forma de ac-
tuar es un ejemplo de «obstruc-
ción» a las labores del campo, 
puesto que se están dando casos 
en los que se está sancionando 
por poner viñas en espaldera, por 
desbrozar parcelas o incluso por 

Por querer imponer 
al agricultor lo que 
tienen que plantar o 
hacer en sus tierras

b Asegura que se 
sanciona por poner 
viñas en espaldera o 
desbrozar parcelas

b

podar encinas, «cercenando así la 
libertad de elección de los propie-
tarios de las explotaciones».

Según informó en una nota, se 
han dado casos en los que desde la 
consejería no se permite realizar 
cambios en los viñedos de vaso a 
espaldera o se limita la extensión 
de la misma, lo que es un «obstácu-
lo» a la hora de mecanizar la explo-
tación y mejorar la rentabilidad de 
ésta. Mencionó también limitacio-
nes a agricultores en el número de 
hectáreas a plantar de olivar con-
vencional porque la Junta quiere 
«imponer» el cultivo de cereal para 
que las avutardas puedan comer.

APAG advirtió además que se es-
tá dando el «contrasentido» de que 
la Junta está obligando a los agri-

cultores a plantar en lindes del do-
minio público hidráulico especies 
como rosales y adelfas con el objeto 
de favorecer el hábitat, pero sin te-
ner en cuenta que se trata de un es-
pacio cuyas competencias las tiene 
confederación hidrográfica, «pu-
diendo sancionar al agricultor por 
llevarlas a cabo sin autorización de 
la institución competente».

Según Metidieri «es tan absurdo 
que, hagas lo que hagas, te van a 
multar», «unos por no hacer caso 
de su resolución y los otros por ha-
cerlo sin su permiso». «En definiti-
va te multa uno u otro por plantar 
o por no plantar, el caso es sancio-
nar, entorpecer y un afán recauda-
torio», criticó.

Otra de las «sorprendentes» me-
didas es la de obligar a los agricul-
tores a instalar cajas nidos en más-
tiles a seis metros para favorecer la 
cría de cernícalos, «cuando en mu-
chos casos no tienen utilidad algu-
na», sin entrar en el coste económi-
co que tiene su aplicación. H

33Recogida de la uva en una explotación de viñas en espaldera.
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ÁMBITO RuRAl

Se constituye 
la plataforma 
Extremadura 
Vaciada

Distintas asociaciones del me-
dio rural extremeño han cons-
tituido en Trujillo la platafor-
ma Extremadura Vaciada, 
vinculada a la de ámbito na-
cional, para luchar contra la 
despoblación y el manteni-
miento de los servicios en los 
pueblos de la comunidad au-
tónoma.

En el documento fundacio-
nal del nuevo colectivo, se po-
ne de relieve que la Constitu-
ción Española y los Tratados 
de la Unión Europea manda-
tan al Gobierno de España pa-
ra que su actuación se encami-
ne a alcanzar el necesario ni-
vel de equilibrio económico 
y de cohesión territorial en-
tre las diversas partes del te-
rritorio español. Se trata, se-
gún indican, de atender espe-
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cialmente a regiones rurales 
sometidas a desventajas natu-
rales o demográficas graves y 
permanentes, además «de las 
creadas por el flagrante in-
cumplimiento de estos prin-
cipios durante décadas».

Por ello, las entidades que 
conforman Extremadura Va-
ciada, preocupadas por «la cri-
sis funcional del medio rural 
que amenaza con hacer invia-
ble gran parte del territorio 
extremeño en términos socia-
les, económicos y demográfi-
cos», exigen a las administra-
ciones central y autonómica 
reformular las actuales políti-
cas de equilibrio y cohesión te-
rritorial. H

Exigen reformular las 
actuales políticas de 
equilibrio y cohesión

FISCAlIDAD

las cooperativas 
agrarias piden 
bajar los módulos 
del IRPF 

Cooperativas Agro-alimenta-
rias Extremadura ha solicita-
do al Ministerio de Hacienda 
que adopte iniciativas para 
adecuar la fiscalidad de aque-
llos agricultores y ganaderos 
en estimación objetiva a la 
realidad de sus producciones.

En concreto, la petición, 
realizada a través de la Conse-
jería de Agricultura, Desarro-
llo Rural, Población y Terri-
torio, recoge la necesidad de 
una bajada de los índices que 
se aplicarán a diversas produc-
ciones en estimación objetiva 
de la Declaración de la Renta 
de 2019. Esta federación, que 
aglutina a las cooperativas 
de la región extremeña, con-
sidera que 2019 fue, desde el 
punto de vista meteorológi-
co, «muy negativo» por la per-
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manente sequía registrada du-
rante todo el año y tempera-
turas superiores a las medias 
normales. Una situación que 
ha afectado, en general, a to-
das las producciones agrarias 
y, en especial, a los cultivos de 
secano y la ganadería.

Esta situación «se suma a la 
crisis de precios» que sufre el 
sector agrario extremeño y el 
encarecimiento de determi-
nados suministros, que ha si-
do del 3% en el caso del gasó-
leo, del 5% en los abonos y del 
4% en las semillas en el último 
año, lo que ha desembocado 
en «un descenso considerable 
de la renta de los agricultores 
y ganaderos extremeños». H

Se aduce que 2019 fue muy 
negativo desde el punto de 
vista meteorológico

La Junta de Extremadura inició 
ayer las reintroducciones de 
lince ibérico previstas para este 
año con la suelta de la hembra 
Quejumbre en la finca Las Li-
cencias, término municipal de 
La Haba (Badajoz), en la Zona de 
Especial Conservación (ZEC) del 
río Ortiga,

Se trata de un ejemplar de 11 
meses, que procede del Centro 
de Cría del Lince de La Olivilla 
(Jaén), según informó en una 
nota el Ejecutivo extremeño.

La suelta, que contó con la pre-
sencia del director general de 
Sostenibilidad, Jesús Moreno, 
forma parte de las liberaciones 
de linces ibéricos que ha inicia-
do la Consejería para la Transi-
ción Ecológica y Sostenibilidad.

Las zonas de reintroducción 
elegidas por los expertos para es-
te 2020 han sido las habituales 
Zonas de Especial Conservación 
(ZEC) del río Matachel, la ZEC del 
río Ortiga y la ZEC Valdecigüe-
ñas, en la provincia de Badajoz.

Además, para reforzar la po-
blación en la provincia de Cáce-

Quejumbre ya está en libertad
Fue soltada ayer en la finca Las Licencias, en el término de La Haba

EJEMPLAR QUE ESTRENA LAS REINTRODUCCIONES DE LINCE EN EXTREMADURA PREVISTAS PARA ESTE AÑO

33 Suelta 8 Momento en el que Quejumbre es puesta en libertad.

res, se liberarán dos ejemplares 
en la ZEC de Valdecañas, área de 
reforzamiento poblacional y de 
interconexión con las poblacio-
nes del Ortiga, del Matachel y de 
Montes de Toledo.

En total, la Dirección Gene-
ral de Sostenibilidad liberará 10 
ejemplares procedentes de dife-
rentes Centros de Cría de España 
y Portugal. Los genetistas son los 
que determinan qué ejemplares 
son mejores para el reforzamien-
to genético y en qué núcleos po-
blacionales resulta más idóneo 
liberarlos. H

REDACCIÓN
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Crisis sanitaria internacional 3 La situación en Badajoz 888Páginas 2 a 14

El pabellón Las 
Palmeras se convierte 
en un albergue para 
personas sin hogar

A. M. ROMASANTA
badajoz@extremadura.elperiodico.com
BADAJOZ

De urgencia y sin 
tiempo que perder, 
la noche del sábado 
abrió el polidepor-
tivo Las Palmeras 
de Badajoz como al-
bergue provisional 
para acoger a per-
sonas sin hogar, ya 
que el que funcio-
naba desde un día 

antes en la calle Bravo Murillo con 
20 plazas se quedaba pequeño pa-
ra atender la demanda, no solo de 
Badajoz sino de otros municipios 
que carecen de un centro de acogi-
da. Las instalaciones de Las Palme-
ras disponen de 60 plazas, que han 
sido habilitadas por Cruz Roja. De 
la gestión se está encargando Cári-
tas Diocesana, que ayer procedió al 
traslado a este nuevo centro de las 
personas instaladas en Bravo Muri-
llo, que cerró sus puertas y traspa-
só sus medios.
   La decisión de abrir un espacio 
mayor la adoptó la Dirección Ge-
neral de Servicios Sociales, Infan-
cia y Familias de la Junta de Ex-
tremadura con la Delegación del 
Gobierno y el Ayuntamiento de 
Badajoz, que autorizó que se ha-
bilitase el polideportivo. En pocas 
horas todo se puso en marcha y 
el sábado ya pudieron dormir ba-

Dispone de 60 
plazas y ya se ha 
desmontado el centro 
de Bravo Murillo

b Acogerá también 
a usuarios de otras 
localidades mientras 
dura el confinamiento

b

jo techo tres personas, que perma-
necerán en el polideportivo, jun-
to todos los que vayan llegando, 
para poder cumplir las medidas 
de confinamiento decretadas por 
el Gobierno central para intentar 
evitar la propagación del corona-
virus hasta que concluya esta cri-
sis. Cuando abrió estaba prevista 
la llegada de personas sin hogar 
desde Mérida, donde no se ha ac-
tivado ningún recurso de este ti-
po, y también desde otras locali-
dades. La consejería confirmó que 
ayer ya había 20 acogidos.
   Ana Correa, secretaria general 
de Cáritas Diocesana, reconoció 
que la puesta en marcha de es-
te recurso había sido «de vérti-
go». Se vieron «desbordados» por 
solicitudes de gente para entrar 
en el albergue de Bravo Murillo 
y «sobre la marcha» tuvieron que 
buscar «un plan B». Correa ase-
guró que en Cáceres también es-
tán desbordados y por eso la Jun-
ta planteó la posibilidad de bus-
car unas instalaciones mayores. 
«Con 60 plazas podemos dar res-
puesta a la demanda de ayunta-
mientos de los pueblos», explicó. 
Solo de Mérida llegaron, a través 
de la Delegación del Gobierno, 9 
solicitudes.
   Una veintena de voluntarios 
del equipo de respuesta inmedia-
ta de emergencia (ERIE) de Cruz 
Roja acondicionó en pocas horas 

33 Interior del polideportivo Las Palmeras, con las camas dispuestas en la pista.

S. GARCÍA

las instalaciones, colocaron 60 ca-
mas en la pista del polideportivo y 
lo dotaron con otros tantos sacos 
de dormir, mantas y kits de higie-
ne, así como un módulo comedor 

con mesas y bancos para 60 per-
sonas. El pabellón dispone de ves-
tuarios, duchas y aseos y en el sa-
lón de actos se han dispuesto mi-
croondas y cafeteras. Un catering 

servirá cuatro comidas diarias y 
funcionará un servicio de limpie-
za y de lavandería. El alojamiento 
responde a una situación de emer-
gencia. «Algunos nos decían: por lo 
menos dormimos bajo techo», con-
taba Ana Correa. En las instalacio-
nes permanece un grupo de traba-
jadores y voluntarios de Cáritas pa-
ra encargarse de ayudar y atender 
a los acogidos.

La secretaria general de Cáritas 
quiso destacar que la puesta en 
marcha de este albergue de mane-
ra tan rápida ha sido posible gra-
cias a la coordinación y disponibi-
lidad de la Junta, de la Delegación 
del Gobierno y también del ayun-
tamiento, que ha facilitado auto-
buses para el traslado de los usua-
rios y que haya una persona al car-
go del mantenimiento, así como 
desde Atención Primaria, Cruz Ro-
ja y Cáritas. La vigilancia está diri-
gida por la Delegación del Gobier-
no con personal de los Cuerpos y 
Fuerzas de Seguridad del Estado. 
«Ha sido posible gracias a la suma 
de todos», insistió Correa. H 

33Usuarios del albergue, ayer, a la entrada del polideportivo.

S. GARCÍA

La cocina del Perpetuo Socorro cierra 
por la cuarentena de los 80 trabajadores

Dos han dado positivo 
y todos están en 
aislamiento domiciliario

b

La cocina del hospital Perpetuo 
Socorro de Badajoz permanecía 
ayer cerrada porque sus 80 traba-
jadores se encontraban en aisla-
miento domiciliario, después de 
que dos de ellos hubiesen dado 
positivo en coronavirus con sínto-
mas leves, según informó el Servi-
cio Extremeño de Salud (SES).
   Las dos personas que habían da-
do positivo estaban en aislamien-
to domiciliario como el resto y 

los demás permanecerán en sus 
viviendas mientras se realiza la 
correspondiente encuesta epide-
miológica para determinar la si-
tuación y que vuelvan al trabajo 

los negativos.
   Hasta que pueda reabrir la coci-
na de este centro sanitario, las co-
midas son servidas por la del Hos-
pital Universitario de Badajoz. H

A. M. R.
BADAJOZ

33Fachada del Hospital Perpetuo Socorro de Badajoz.

ARCHIVO

Menacho pide partidas para 
promover el comercio local

Para no perder la 
inversión de ‘Vive la 
Primavera’

b

El Centro Comercial Abierto 
de Menacho pedirá al Ayunta-
miento de Badajoz que las par-
tidas municipales dirigidas a 
la dinamización comercial en 
primavera se destinen a cam-
pañas de promoción para que 
la ciudadanía compre en las 
tiendas locales una vez se su-
pere el estado de alarma.
   El presidente del Centro Co-
mercial Abierto de Menacho, 

Félix Retamar, explicó que la si-
tuación generada por el coro-
navirus hará que se pierdan ini-
ciativas como ‘Vive la primave-
ra en Badajoz’. Los comerciantes 
no quieren que estas partidas se 
pierdan y, por este motivo, el sec-
tor pedirá al concejal de Comer-
cio, Ignacio Gragera, que con esa 
inversión se lleven a cabo campa-
ñas para incentivar las compras 
en el pequeño comercio pacense. 
Retamar consideró que una vez 
superada la crisis sanitaria, se de-
be concienciar a la población de 
la importancia de mantener los 
negocios y puestos de trabajo lo-
cales, frente a otras fórmulas co-
mo el comercio online. H

EFE
BADAJOZ
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EXTREMADURA
LA INsTITUCIÓN edUCATIvA eXTReMeÑA PARTICIPA eN eL sALÓN UNIFeRIA

La Uex promociona virtualmente 
su oferta formativa y los másteres

REDACCIÓN
region@extremadura.elperioico.com
CÁCERES

L
a Universidad de Extrema-
dura (UEx) da a conocer to-
da su oferta de másteres ofi-
ciales -más de 70 incluidas 

sus especialidades- en la primera 
edición del salón virtual UNIferia 
dedicada a estas enseñanzas, una 
iniciativa de Crue Universidades 
Españolas que se desarrolla desde 
ayer y hasta el próximo día 27.

La UEx participa en este evento 
a través del Vicerrectorado de Es-
tudiantes, Empleo y Movilidad y 
el Servicio de Información y Aten-
ción Administrativa de la UEx 
(SIAA).

De esta forma, Crue repite el for-
mato de feria online dedicada a los 
Grados, cuya segunda edición se 
celebró con éxito el pasado mes de 
febrero, según informa en un co-
municado de prensa.

La plataforma, www.master.unife-
ria.org, ofrece toda la información 
relativa a la oferta académica de 
54 universidades españolas.

Entre ellas se encuentra la UEx 
que da a conocer de manera per-
sonalizada a los usuarios sus pro-

Los futuros alumnos 
conocerán las 70 
especialidades a las 
que pueden optar

b

También se facilita 
información sobre 
cómo matricularse y 
sobre alojamientos

b

33Recreación de la plataforma para acceder virtualmente a la oferta de la Universidad de Extremadura.

UEX

puestas de titulaciones de edu-
cación terciaria superior, los 
diferentes sistemas de acceso, posi-
bilidades de internacionalización, 
precios, los pasos a seguir para rea-
lizar la matrícula e incluso infor-
mación sobre alojamiento.

Esta fórmula de feria universita-
ria permite que cualquier persona 
pueda visitar desde casa los distin-
tos stands de las universidades.

La vicerrectora de Estudiantes, 
Empleo y Movilidad de la UEx, Ro-
cío Yuste, ha destacado que «gra-
cias a la estructura virtual los po-
tenciales estudiantes podrán ven-
cer las fronteras geográficas y 
temporales, informarse e interac-
tuar con los diferentes servicios de 
información y orientación de las 
instituciones participantes, con 

un formato moderno y accesible».
Además, la feria será accesible 

para personas con alguna discapa-
cidad sensorial, a través de canales 
de chat.

UNIferia Máster es una plata-
forma atractiva y en formato res-
ponsive que se adapta a los dispo-
sitivos móviles. En el punto de in-
formación principal, los usuarios 
encuentran datos generales sobre 
el Sistema Universitario Español, 
así como un buscador para loca-
lizar títulos de las universidades 
participantes en la feria.

Conocer la oferta de másteres 
oficiales, las opciones de becas o 
de internacionalización pueden 
ser factores decisivos para el futu-
ro profesional de los jóvenes, se re-
salta en la nota. H

La vicerrectora de
Estudiantes destaca la 
posibiliad de poder 
interactuar con los
servicios de información

TeLeMÁTICAMeNTe

CsIF pide que 
se retome el 
llamamiento de 
los docentes

El sindicato CSIF ha solicitado 
a la Consejería de Educación 
que reanude los llamamien-
tos telemáticos de los docen-
tes a fin de sustituir a todos los 
que se encuentren de baja, «tal 
y como están realizando otras 
comunidades autónomas».

El objetivo, indica en una 
nota, es que los alumnos no 
se queden sin sus clases dia-
rias a través de internet y las 
diferentes plataformas digita-
les que se están utilizando.

Por ello, ha dirigido un es-
crito a la Dirección General de 
Personal Docente en el que ex-
plica que, tras haberse prorro-
gado el estado de alarma, la 
labor de los docentes es «más 
necesaria que nunca» para ga-
rantizar el derecho constitu-
cional a la educación.

El sindicato considera que 
en estos momentos es «muy 
complicada» la sustitución, 
por parte de docentes del cen-
tro, de los compañeros de ba-
ja o en situación de permisos 
diversos.

«Todos están haciendo un 
gran esfuerzo y la falta de con-
trataciones de interinos va en 
detrimento de la formación 
de los alumnos», advierte a es-
te respecto.

Señala además que muchos 
interinos también se han vis-
to perjudicados por el cese de 
los llamamientos y están su-
friendo una situación de pa-
ro que puede revertirse recu-
perando los llamamientos te-
lemáticos. H

REDACCIÓN
CÁCERES

2.000 eXTReMeÑos PIdeN 
CeRTIFICAdos de LA MILI
3 Un total de 2.156 personas 
han pasado en cinco años por 
las subdelegaciones de Defen-
sa para solicitar el certificado 
que acredita la realización del 
Servicio Militar Obligatorio al 
objeto de presentarlo para po-
der jubilarse antes.

www.elperiodicoextremadura.com

AUMeNTA LA INveRsIÓN 
eXTRANjeRA eN 2019
3 La inversión productiva ex-
tranjera prácticamente se du-
plicó en 2019 en Extremadu-
ra, hasta alcanzar 22,9 millo-
nes de euros brutos, frente 
a los 11,8 millones de 2018, 
mientras que en el conjunto 
del país cayó un 54,8%.

AMPARAdA eN LA CRIsIs sANITARIA Y eL CIeRRe de LA HosTeLeRÍA

Apag denuncia que la industria 
renegocia a la baja los acuerdos

Además «amenaza» 
a los ganaderos con no 
retirar los animales

b

La organización profesional agra-
ria Apag Extremadura Asaja ha 
denunciado que la industria está 
aprovechando la crisis generada 
con el coronavirus para «renego-
ciar a la baja» los tratos que ya es-
taban cerrados con los ganaderos, 
bajo la «amenaza» de no retirar los 
animales.

En concreto, en algunos mata-

deros están echando para atrás la 
entrada de productos con la justifi-
cación del coronavirus, a pesar de 
que el sector agroalimentario es 
uno de los que se encuentra fuera 
de las excepciones del Gobierno y 
puede seguir con su actividad.

«Esta realidad está repercu-
tiendo en los ganaderos que es-
tán viendo como se está aprove-
chando desde la industria para 
romper acuerdos y negociar a la 
baja con el precio de los anima-
les», ha insistido en un comuni-
cado de prensa.

Según Apag Extremadura Asa-
ja, se están dando casos en los que 

se están llegando a ofrecer «has-
ta cuatro euros menos por arro-
ba de lo pactado» al productor, co-
mo puede ser el porcino ibérico de 
cebo, con «la amenaza de no reti-
rarlo y que se quede en la explota-
ción», lo que sería la «ruina» de to-
do el sector ganadero.

Aunque es cierto que existe un 
condicionante, como es el cierre 
de los establecimientos de hoste-
lería, que dan mucha salida a los 
productos ganaderos, también es 
cierto que las personas, aunque 
estén confinadas, siguen comien-
do en casa, por lo que «no se pue-
de buscar esa excusa para intentar 

REDACCIÓN
CÁCERES

reducir los precios a la hora de ad-
quirir productos ganaderos», ha 
defendido.

A juicio de la organización agra-
ria, una vez más, y como siempre, 
«cuando se produce una situa-
ción extraordinaria el perjudica-
do es el productor» y ha lamenta-
do que «cualquier excusa es válida 
para negociar a la baja, para ame-
nazar al ganadero con no comprar 
sus productos y para que los esla-
bones intermedios sean los bene-
ficiarios».

Por ello, Apag ha exigido que «se 
persigan y se sancionen estas prác-
ticas» para defender el sector pri-
mario extremeño y «evitar pilla-
jes, como los que quieren realizar 
algunos, con apariencia de legali-
dad, intentando escatimar el es-
fuerzo de unos ganaderos que lle-
van todo el año trabajando y cuyos 
productos son fundamentales pa-
ra la cadena alimentaria». H
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El SES suspende  
las oposiciones para 
médicos especialistas

Se iban a celebrar el 
18 de abril con más de 
250 aspirantes admitidos

b

Tampoco se podrán celebrar de 
momento las oposiciones del 
SES para médicos especialistas. 
El Diario Oficial de Extremadura 
publicó ayer una resolución por 
la que se suspenden temporal-
mente, «el tiempo necesario», las 
pruebas selectivas de Facultativos 
Especialistas de Área (FEA) en tres 
especialidades: Cirugía Ortopé-
dica y Traumatología, Urología, 
y Anestesiología y Reanimación, 
tres de las especialidades hospita-
larias con más déficit de profesio-
nales en la comunidad.

El examen escrito estaba pre-
visto para el 18 de abril en la Fa-
cultad de Veterinaria, en el cam-

pus universitario de Cáceres. 
Para participar en estas prue-
bas hay un total de 258 facul-
tativos admitidos y 78 plazas 
vacantes en juego. En concre-
to, la oferta más atractiva es 
la de Anestesiología y Reani-
mación, que cuenta con 40 
plazas fijas en juego y hay 
154 médicos especialistas ad-
mitidos para participar en el 
proceso de oposición, según 
los listados definitivos. Le si-
gue la especialidad de Ciru-
gía Ortopédica y Traumatolo-
gía. En este caso se ofertan 31 
plazas fijas en el SES para las 
que se han inscrito 62 facul-
tativos. Por último, está Uro-
logía con 42 médicos aspiran-
tes admitidos para siete pla-
zas en liza. La nueva fecha, 
lugar y hora para la celebra-
ción serán nuevamente publi-
cadas en  el DOE. H

G. M.
CÁCERES

Las ventas caen más de un 80% 
en las gasolineras extremeñas

El sector pide servicios 
mínimos para que no 
estén todas abiertas

b

Las gasolineras de la región ex-
perimentan estos días un des-
censo de «entre un 80% y un 
90%» de sus ventas, según las es-
timaciones de la Asociación Re-
gional de Empresarios de Esta-
ciones de Servicio de Extrema-
dura (Aresex), que reúne a unos 
80 puntos de la región. Ante es-
ta caída de la demanda, desde 
este colectivo, igual que a nivel 
nacional, se solicita que se es-
tablezcan unos servicios míni-
mos con el fin de no tener ope-
rativas todas las estaciones al 
mismo tiempo. «Muchas están 
muy cerca unas de otras, no tie-
ne sentido tenerlas abiertas to-
das. Es un riesgo absurdo movi-
lizar a todos los empleados y te-
nerlos trabajando, en vez de en 

su casa, que es donde deben es-
tar», defiende Fernando Mena 
del Pueyo, presidente de Aresex, 
que incide en que «cada vez vie-
nen menos clientes».

Por otro lado , Mena del Pueyo 
asegura no tener conocimiento 
de que en la región se haya pro-
ducido incidente alguno con los 
transportistas a la hora de faci-
litarles el acceso a las tiendas de 
alimentación o aseos de las ga-
solineras para su higiene, algo 
a lo que están obligados legal-
mente durante este estado de 
alarma. Desde la Federación Na-
cional de Asociaciones de Trans-

E. BARAJAS
CÁCERES

porte de España (Fenadismer) se 
lamentó días atrás las «innume-
rables quejas» que los transpor-
tistas han venido realizando 
por la imposibilidad de poder 
acceder a estos servicios básicos 
en diferentes puntos del país. 
«Aquí no se está produciendo 
ningún problema», asevera Me-
na del Pueyo. «Y si se ha hecho 
algo mal, trataremos de hacer-
lo mejor, pero estamos inten-
tando dar el mejor servicio a los 
transportistas porque entende-
mos que son esenciales», agre-
ga. Igualmente, recuerda que 
aunque el que prestan las esta-
ciones de servicio es un servicio 
considerado esencial, «no he-
mos recibido ni mascarillas, ni 
guantes, ni epis, ni nada de na-
da. Estamos limpiando y desin-
fectando con los medios que te-
nemos nosotros. Si no lo puede 
hacer la Administración, por lo 
menos nos debería dar los me-
dios para hacerlo nosotros efi-
cientemente», arguye. H

«Es un riesgo 
absurdo movilizar  
a todos los empleados 
y tenerlos trabajando 
en vez de en su casa»
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Crisis sanitaria internacional 888Páginas 2 a 19

La Central de Almaraz refuerza las 
medidas de protección de la planta

REDACCIÓN
epextremadura@elperiodico.com
CÁCERES

A finales de la pasa-
da semana la Cen-
tral Nuclear de Al-
maraz comunicó 
que aplaza la pa-
rada de recarga 
que tenía previsto 
realizar en su Uni-
dad I a partir del 
próximo día 29 y 
que limitará estos 

trabajos solo a la reposición de 
combustible en el reactor de es-
ta planta, algo que se llevará a ca-
bo desde mediados de abril. Ayer, 
desde la dirección de la CNA se 
dieron a conocer también otras 
medidas que se están implantan-
do «con el fin de proteger la salud 
de las personas que trabajan en 
sus instalaciones y la de sus en-
tornos familiares minimizando 
posibles contagios y garantizan-
do en todo momento la opera-

Para garantizar 
en todo momento la 
operación «segura y 
fiable» de la nuclear

b

A finales de la 
semana pasada ya 
comunicó que aplaza 
los trabajos de recarga

b

33Trabajadores en uno de los accesos a la central, en una imagen de archivo.

TONI GUDIEL

ción segura y fiable», afirmó a tra-
vés de una nota, en la que agregó 
que estas iniciativas están «yendo 
más allá de lo establecido por las 
autoridades sanitarias y las Ad-
ministraciones Públicas».

Entre las medidas de prevención 
puestas en marcha, se explicó, está 
la de dar instrucciones a los traba-
jadores en caso de sintomatología 
fuera del centro de trabajo y la edi-
ción «de recomendaciones preven-
tivas en periodos de aislamiento y 
seguimiento cercano por nuestros 
servicios médicos del personal en 
esa situación». En esta línea, tam-
bién se han editado una serie de 

recomendaciones de prevención 
para tenerlas en cuenta en la vida 
diaria del personal y se han refor-
zado los programas de limpieza en 
las dos plantas.

Igualmente, se realiza un con-
trol exhaustivo del personal que se 
incorpora a trabajar a la central al 
tiempo que se han preparado tan-
to cuestionarios sobre exposición 
al covid-19 para personal propio o 
contratista como un protocolo de 
atención de servicios médicos a los 
empleados con síntomas compati-
bles con la enfermedad. Por últi-
mo, se ha constituido un grupo de 
seguimiento de pandemia (GRUSE-
PAN) para la gestión de las medi-
das planificadas.

Entre las medidas de control, es-
tá la de elaborar un inventario so-
bre material necesario para las ac-
tuaciones contra el covid-19, como 
gel desinfectante, guantes, masca-
rillas o batas, y se han definido zo-
nas aisladas en sus dos unidades 
para poder trasladar a un posible 
afectado.

SALAS DE CONTROL / En cuanto a la 
salas de control de los reactores, 
para ellas se han establecido nor-
mas específicas de acceso y estan-
cia y se han intensificado las ac-
ciones de refuerzo de limpieza de 
estos espacios. Además, se cuenta 
con un protocolo de actuación an-
te la posibilidad de que se confir-
mase un positivo y se han reforza-
do los autobuses y medios de trans-
porte para el personal de estas salas 
con el fin de disminuir riesgos.  
«Estas medidas se complementa-
rán con otras adicionales para re-
forzar la seguridad de los profesio-
nales y de la instalación durante la 
parada corta para reponer combus-
tible en la Unidad I», se resaltó ayer 
desde la central. H

Algo más de la mitad de los empleados  
de la nuclear están trabajando a distancia

33Un 55% de los empleados de 
la Central de Almaraz  está traba-
jando a distancia, según se infor-
mó ayer desde la planta. Entre las 
medidas de flexibilización laboral 
que se han puesto en marcha fi-
gura también, se precisó, la orga-
nización del trabajo por equipos o 
turnos, con el objetivo minimizar 
la cantidad de personas presentes 
en un mismo momento en cada 

emplazamiento y reducir la proba-
bilidad de contagio. En concreto, 
se ha establecido trabajo rotatorio 
en días alternos con la finalidad de 
«proteger al redundante».

33 Igualmente, se ha procedido 
al envío de cuestionario para au-
toevaluación de riesgos sema-
nales del puesto de trabajo en 
el domicilio.
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dinero pendiente de la política agraria comunitaria del año 2019

apag exige que se abonen 100 millones de 
la pac que adeuda el gobierno regional

La organización dice 
que el pago es vital para 
el sector agroganadero

b

La organización agraria APAG Ex-
tremadura Asaja exige a la Junta 
de Extremadura que abone a los 
agricultores y ganaderos de la 
región todo el dinero que se les 
adeuda en concepto de la Política 
Agraria Comunitaria (PAC) y que 
ascendería a «más de 103 millo-
nes de euros». En concreto, con-
sidera necesario que se abonen 

los importes que ya están conce-
didos, pero cuyo pago todavía no 
se ha realizado, porque es funda-
mental para que el sector pueda 
seguir adelante en una situación 
tan complicada como la actual, 
recogió ayer la organización en 
una nota de prensa.

Según los datos que obran en 
manos de la organización agra-
ria, la administración regional 
adeuda un total de 103.101.057 
euros en concepto de Política 
Agraria Comunitaria del año 
2019 que todavía no se habría 
abonado. De esta cantidad, más 
de 61 millones de euros serían lo 

que faltan por cobrar de ayudas 
directas, mientras que los otros 
42 millones de euros correspon-
derían a ayudas asociadas a los 
cultivos y en ganadería al ovino, 
que falta por abonar la totalidad, 
o el vacuno de cebo, entre otros.

El presidente de APAG Extre-
madura Asaja, Juan Metidieri, 
recalca que «este dinero es de 
los agricultores y ganaderos», 
por lo que «se deben actualizar 
los pagos y afrontar las deudas 
pendientes con el campo de una 
manera inmediata, puesto que 
agricultores y ganaderos son los 
legítimos beneficiarios». H

REDACCIÓN
MÉRIDA
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amplían 20 díaS el plaZo 
para el Seguro agrario
3 El Gobierno decide ampliar 
en 20 días naturales la fecha 
límite para la suscripción de 
los seguros agrarios que fina-
licen antes del próximo 16 de 
abril con el fin de facilitar el 
proceso ante la crisis derivada 
por el coronavirus, tal y como 
informó ayer en una nota.

importeS de laS ayudaS 
para el ovino y caprino
3 El Fondo Español de Garantía 
Agraria (FEGA) fija los importes 
definitivos de la ayuda asociada 
para las granjas de caprino 2019 
y los de la ayuda asociada a ovino 
y caprino que mantuvieron dere-
chos especiales en 2014 y no dis-
ponen de hectáreas sobre las que 
activar derechos de pago básico.

regulación del régimen jurídico de loS monteS
3 La Consejería de Agricultura, Desarrollo Rural, Población y Terri-
torio somete a información pública en el DOE el proyecto de decre-
to por el que se regula el régimen jurídico de los montes protecto-
res declarados en Extremadura y contratos de gestión de estos. 

la Firma de laS HipotecaS 
en enero aumenta un 20%
3 El número de hipotecas consti-
tuidas sobre viviendas creció un 
20 por ciento en Extremadura el 
pasado enero respecto al mismo 
mes de 2019, hasta las 624 opera-
ciones, por encima del 6,1 de re-
punte nacional, según los datos 
publicados ayer por el Instituto 
Nacional de Estadística.

cordereX dona 200 KiloS 
de carne a HoSpitaleS
3 El Consejo Regulador de la 
Indicación Geográfica Protegi-
da (IGP) de Cordero de Extre-
madura, Corderex, en colabo-
ración con la Diputación de 
Badajoz, ha entregado 200 ki-
logramos de carne de cordero 
certificada a varios hospitales 
por la crisis sanitaria.

33 Profesores del proyecto Erasmus del colegio Montero de Espinosa.

R. M.

reconocimiento a un colegio de almendralejo

montero logra el sello 
‘etwinning’ por buenas 
prácticas educativas

Para lograrlo han sido 
claves sus experiencias 
en varios planes Erasmus

b

El colegio Montero de Espinosa 
ha sido reconocido durante esta 
semana con la etiqueta ‘eTwin-
ning School’, un sello que dis-
tingue a los centros educativos 
por su cooperación, solidaridad, 
innovación y buenas prácticas 
educativas. Lograr este reconoci-
miento supone haber cumplido 
requisitos como haber colabora-
do en iniciativas Erasmus por Eu-
ropa, algo que ha trabajado du-
rante mucho tiempo este centro.

El sello eTwinning valora la ex-
periencia acumulada por el cole-

gio Montero de Espinosa en 
el uso de herramientas digi-
tales, prácticas de seguridad 
online, enfoques didácticos 
innovadores y creativos, fo-
mento del desarrollo profe-
sional de sus maestros o la co-
operación entre alumnos, en-
tre otros aspectos.  

Desde el colegio han emiti-
do un comunicado donde ex-
presan su «satisfacción y or-
gullo» por este reconocimien-
to europeo. Reconocen que «el 
sello sirve para ser tomados de 
ejemplo y premia la dedica-
ción y el compromiso» a nive-
les educativos.  El trabajo y ac-
tividades programadas por el 
colegio en sus diferentes pro-
yectos Erasmus han sido claves 
para esta denominación. H

RODRIGO MORÁN
ALMENDRALEJO

33Parte del equipo instalado para el control de riego.

DIPUTACIÓN/S. RODRÍGUEZ

33Aparatos ya puestos entre las plantas.

DIPUTACIÓN/S. RODRÍGUEZ

moderniZación de loS proceSoS y SoSteniBilidad

la cocosa ahorra agua y energía 
con un nuevo sistema de riego

REDACCIÓN
badajoz@extremadura.elperiodico.com
BADAJOZ

L
os responsables de la finca 
y centro de investigación 
La Cocosa, gestionada por 
el Área de Desarrollo Ru-

ral y Sostenibilidad de la Diputa-
ción Provincial de Badajoz, han 
llevado recientemente a cabo la 
instalación de un procedimien-
to de monitorización inteligen-
te del sistema de riego por goteo 
de las zonas verdes del Centro de 
Capacitación en Sostenibilidad y 
Educación Ambiental (CSEA) que 
se ubica en sus instalaciones.

Se trata, según señala la dipu-
tación en un comunicado, de un 
sistema que proporcionará un 

La diputación ha 
instalado un sistema 
de monitorización 
inteligente

b Actúa a través 
de una estación 
meteorológica con 
datos vía satélite

b

ahorro en el consumo, en toda su 
actividad, cómo mínimo del 20%, 
tanto en lo que se refiere al con-
sumo de agua, como al de ener-
gía, en las distintas dependencias 
y diferentes usos de la finca.

SISTEMA INTELIGENTE / Para ello, se 
ha implantado un nuevo sistema 
inteligente que monitoriza el mi-
croclima a través de una estación 
meteorológica que, junto con los 
datos meteorológicos proporcio-
nados vía satélite a través de geo-
localización, permiten comple-
mentar los indicadores de segui-
miento.

Asimismo, se pueden obtener 
previsiones meteorológicas por 
franjas horarias para los siete 

días siguientes a la fecha de par-
tida, según el modelo meteoroló-
gico de la National Oceanic and 
Atmospheric Administration 
(NOAA en sus siglas en inglés).

Por otro lado, se ha diseñado 
un sistema de riego inteligente 
usando tres sensores guía, coloca-
dos en distintos puntos de la zo-
na ajardinada y conectados a la 
plataforma BioAgro, que permite 
regar los minutos necesarios en 
el momento adecuado.

Cabe recordar que la finca La 
Cocosa se encuentra situada en 
el término municipal de Bada-
joz, en el kilómetros 14.5 de la ca-
rretera de Badajoz a Valverde de 
Leganés y representa el apoyo de 
Diputación de Badajoz al mante-
nimiento de la ganadería autóc-
tona de la provincia. La finca, se-
gún la institución, «trabaja des-
de 2016 para convertirse en un 
ejemplo de sostenibilidad y res-
ponsabilidad en la gestión de ex-
plotaciones agroganaderas». H
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VIERNES

VIDEOCONFERENCIA DEL MONARCA CON LAS ORGANIZACIONES AGRARIAS EXTREMEÑAS

Los agricultores exponen al Rey 
sus problemas para la recolección

REDACCIÓN / EFE
region@extremadura.elperiodico.com
CÁCERES / MADRID

E
l Rey mantuvo ayer una 
videoconferencia con re-
presentantes de los agri-
cultores y ganaderos ex-

tremeños, quienes le expusieron 
los problemas que la situación 
provocada por el coronavirus va 
a tener en la recolección de las 
cosechas.

Felipe VI conversó desde su des-
pacho del Palacio de la Zarzuela 
con los responsables del Consejo 
Asesor Agrario de Extremadura.

En concreto, participaron en la 
videoconferencia la consejera de 
Agricultura, Desarrollo Rural, Po-
blación y Territorio de la Junta de 
Extremadura, Begoña García; el 
presidente de APAG Extremadu-
ra Asaja, Juan Metidieri Izquier-
do; el de Asaja Extremadura, Án-
gel García Blanco, y el secretario 
general de UPA-UCE Extremadu-
ra, Ignacio Huertas.

Todos ellos coincidieron en que 

La crisis sanitaria 
dicen que afectará la 
recogida por las bajas 
laborales en el sector

b

Señalan que esto 
ya se está notando en 
la fruta, el espárrago 
o en la apicultura

b

33Felipe VI, desde su despacho, dialoga por videoconferencia con los representantes de las opas.

CASA DEL REY

el sector agrario y ganadero ya es-
taba muy afectado y movilizado 
antes de la crisis sanitaria.

Según Zarzuela, recalcaron 
que son una parte fundamental 
en la cadena de abastecimiento 
y, que, previsiblemente, notarán 
las bajas laborales en la recolec-
ción de las cosechas.

Además, expusieron que ya 
hay dificultades en algunas áreas 
como el de la fruta, el espárrago, 
las labores auxiliares en la gana-

dería y el sector apícola, para en-
contrar personal por las dificulta-
des del transporte y la necesidad 
de baja ocupación de los vehícu-
los. También por la prevención 
que algunos trabajadores tienen 
de salir para evitar riesgos de 
contagio.

Los representantes de los agri-
cultores y ganaderos comenta-
ron asimismo que han tenido 
que adaptarse a la variación de 
las pautas de consumo, sobre to-

do por el cierre de la restaura-
ción y hostelería y que también 
está condicionando las ventas de 
vino.

El sector agrícola es clave en 
términos de generación de em-
pleo y riqueza para Extremadu-
ra, ya que cuenta con 1.423 em-
presas con un volumen de ventas 
cercano a los 2.200 millones de 
euros, el 40,4 por ciento del total 
de las del sector manufacturero 
extremeño. H

PLENO DEL CONSEJO DE SEGURIDAD NUCLEAR

El CSN establece un 
plan para renovar la 
explotación de Almaraz

Los técnicos deben 
revisar la «voluminosa 
documentación técnica»

b

El Pleno del Consejo de Seguri-
dad Nuclear (CSN) acordó ayer es-
tablecer el plan de trabajo para 
abordar, en próximas fechas, el 
análisis de la documentación so-
bre la solicitud de renovación de 
la autorización de explotación de 
la central nuclear de Almaraz.

El Pleno, que se reunió de for-
ma telemática, concede así «el 
tiempo necesario para el análisis 
preceptivo de la voluminosa do-
cumentación técnica» asociada, 
subraya el organismo nuclear en 
un comunicado.

El estudio deberá revisar entre 

otros aspectos el estado de cum-
plimiento de las condiciones de 
seguridad y protección radioló-
gica de la instalación, así como 
las instrucciones complementa-
rias asociadas a la concesión del 
permiso de explotación vigente, 
la revisión periódica de seguri-
dad o la documentación de ope-
ración a largo plazo.

El pasado 25 de marzo, el Ple-
no del CSN había informado fa-
vorablemente a la solicitud de 
renovación de la autorización de 
protección física de la planta.

Los planes de protección físi-
ca son los documentos que des-
criben el sistema de seguridad fí-
sica de una instalación nuclear, 
de un material nuclear, de una 
fuente radiactiva, o de un trans-
porte de material nuclear o ra-
diactivo.

EFE
MADRID

En éstos se establecen las me-
didas que se aplican para garan-
tizar la protección de los materia-
les nucleares o radiactivos contra 
el robo, hurto u otra apropiación 
ilícita, así como para evitar actos 
malintencionados, según expli-
có el CSN.

El plan de protección física, que 

debe acompañar a la solicitud de 
autorización de protección física, 
está sujeto a evaluación por parte 
del CSN y del Ministerio del Inte-
rior, y a la aprobación del Minis-
terio para la Transición Ecológica 
y debe contener una descripción 
de los aspectos que se enumeran 
en el Real Decreto 1308/2011. H

33Dos operarios trabajan en el interrios de la central nuclear de Almaraz.

TONI GUDIEL

FALLECE DANIEL NIETO, 
PRESIDENTE DE APyME
3 Daniel Nieto López, presi-
dente entre otras de Apyme 
Vegas Altas–La Serena, falle-
ció ayer a los 60 años de edad, 
víctima de la enfermedad con-
tra la que ha estado luchando 
durante los dos últimos años. 
Empresario de éxito, compar-
tió su actividad entre la direc-
ción de sus empresas parti-
culares, dedicadas a sectores 
tan distintos como la publici-
dad (Medios Publicidad), la ali-
mentación (Iberitos), o la cons-
trucción, con la defensa de los 
intereses de autónomos y em-
presarios, desde los distintos 
cargos de responsabilidad que 
acumuló durante su vida.

www.elperiodicoextremadura.com

CURSO 2020/2021

Ofertan 15.200 
plazas para la 
escolarización 
de 8.470 niños

La Consejería de Educación y 
Empleo ofertará para el curso 
2020/2021 un total de 15.200 
puestos escolares para los 
8.470 niños y niñas nacidos en 
el 2017, de modo que las fami-
lias podrán solicitar una plaza 
«con total normalidad» cuan-
do el fin del estado de alarma 
permita reanudar el calenda-
rio del proceso general de ad-
misión del alumnado.

Según el secretario general 
de Educación, Rafael Rodrí-
guez de la Cruz, hay plazas su-
ficientes, tanto en Infantil de 
3 años como en Primero de la 
ESO y ha pedido paciencia a 
las familias y centros educa-
tivos, que serán debidamente 
informados de las decisiones 
que se vayan tomado para ase-
gurar un correcto desarrollo 

REDACCIÓN
CÁCERES

del proceso de admisión para 
el próximo curso 2020/21.

Respecto a las plazas oferta-
das para escolares de 3 años 
en las principales ciudades, 
en Badajoz capital se oferta-
rán 1.625 plazas para los 1.377 
nacidos en el 2017; en Cáceres 
1.075 para 871; en Mérida, 750 
para 592; en Plasencia, 450 pa-
ra 191; en Navalmoral, 225 pa-
ra 195 y en Almendralejo 375 
para 329.

En el ámbito provincial, se 
ofertarán 9.175 plazas para 
los 5.815 nacidos en la provin-
cia de Badajoz y 6.025 puestos 
escolares para los 2.655 naci-
dos en la provincia de Cáce-
res. H

El proceso de solicitud se 
pospone hasta que finalice 
el estado de alarma
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JUEVES

EXTREMADURA

LA TEMPORADA DE RECOGIDA COMENZARÁ EN UN MES

UPA dice que la ley de la cadena debe 
cumplirse en la campaña de la fruta

Afirma que las centrales 
hortofrutícolas aún no han 
trasladado los contratos

b

UPA-UCE Extremadura recordó 
ayer a las centrales hortofrutíco-
las que deben cumplir la Ley de 
la Cadena Alimentaria en la cam-
paña de la fruta que comenzará 
en un mes, después de que aún 
no se hayan dirigido a los agricul-
tores para trasladarles los contra-
tos, como marca la norma. «A las 
centrales parece que se les ha ol-

vidado que tienen que cumplir la 
ley» y, por tanto, que deben tras-
ladarles a los agricultores unos 
contratos que contemplen pre-
cios con los que puedan cubrir 
sus costes de producción, señala 
el secretario general de la organi-
zación agraria, Ignacio Huertas.

En una nota, explica que la pri-
mera cosecha inminente en Ex-
tremadura será la de la fruta. En 
el caso concreto de la cereza, el 
fruto se comenzará a recoger en 
el plazo de un mes y hasta el mo-
mento, asegura, las centrales no 
se han dirigido a los agricultores 
para trasladarles los contratos. 

Por este motivo, UPA-UCE vigila-
rá el cumplimiento de la legisla-
ción para que nadie aproveche 
esta situación excepcional que 
se está viviendo por la crisis sa-
nitaria del covid-19 para especu-
lar e incumplir la ley, «pagando a 
los productores precios de mise-
ria por debajo de lo que les cues-
ta producir sus cosechas».

Asimismo, reclama a la Agen-
cia de Información y Control Ali-
mentarios (AICA) y a la Adminis-
tración regional que vigilen el 
cumplimiento de la ley y que ac-
túen si es necesario para impedir 
el abuso y la especulación. H

REDACCIÓN
MÉRIDA

ACUERDO DEL CONSEJO DE GOBIERNO

Aprueban endeudamientos 
para el pago a proveedores

La Junta autoriza al 
SES para formalizar la 
operación de confirming

b

El Consejo de Gobierno auto-
rizó ayer al Servicio Extreme-
ño de Salud (SES) para forma-
lizar una operación de endeu-
damiento a corto plazo para 
la gestión de pago a proveedo-
res, a contratar bajo la moda-
lidad de confirming, por un 
importe máximo de 180 mi-
llones de euros. Para la forma-

lización del citado endeudamien-
to, el SES solicitará ofertas a dis-
tintas entidades financieras para 
garantizar el cumplimiento del 
principio de concurrencia esta-
blecido en la Ley General de Ha-
cienda Pública de Extremadura.

El acuerdo establece que las 
condiciones de la operación debe-
rán ajustarse a las acordadas  me-
diante Resolución de 4 de julio de 
2017, de la Secretaría General del 
Tesoro y Política Financiera, por 
la que se define el principio de 
prudencia financiera para las ope-
raciones de endeudamiento y de-
rivados de las comunidades. H

REDACCIÓN
MÉRIDA

REUNIóN PARA TRATAR LA APLICACIóN DE LA NORMATIvA APROBADA POR EL GOBIERNO CENTRAL 

La Delegación del Gobierno analiza 
ya las medidas para el empleo agrario

REDACCIÓN
region@extremadura.elperiodico.com
MÉRIDA

L
a Delegación del Gobier-
no en Extremadura ya tra-
baja en el Decreto-Ley por 
el que se aprueban medi-

das urgentes de carácter tempo-
ral en materia de empleo agrario, 
que permitirán garantizar la dis-
ponibilidad de mano de obra pa-
ra hacer frente a las necesidades 
de agricultores y ganaderos. Es-
ta cuestión se abordó ayer en el 
seno del Centro de Cooperación 
Operativa Policial, dirigido por 
la delegada del Gobierno, Yolan-
da García Seco, quien inició es-
ta reunión con sus condolencias 
por la muerte de Fernando San-
tiago Caminero, guardia civil de 
62 años destinado en Navalmoral 
de Mata, fallecido el pasado mar-
tes víctima del covid-19.

Entre los puntos abordados se 
prestó especial atención al apar-
tado en el que se indica que la 
Delegación del Gobierno estable-
cerá los mecanismos de coordi-
nación precisos con el Servicio 
Nacional de Empleo, comuni-
dades autónomas y agentes so-
ciales para asegurar la correcta 
aplicación de lo dispuesto en el 
citado Real Decreto Ley. Según 
destaca la delegación en nota de 
prensa, en la norma aprobada 
por el Gobierno se establece que 
para la realización de las tareas 

El Decreto-Ley 
busca garantizar la 
disponibilidad de 
mano de obra

b Se podrá contratar 
prácticamente a 
cualquier parado para 
trabajar en el campo

b

agrícolas se podrá contratar a to-
do aquel trabajador que se en-
cuentre en situación de desem-
pleo, con excepción de los que 
estén bajo un ERTE por coronavi-
rus, pertenezcan o no al régimen 
agrario. Además, recoge que los 
desempleados contratados po-
drán seguir cobrando sus presta-
ciones por desempleo junto al sa-
lario por el trabajo realizado.

También recoge que se prorro-
gan los permisos de los extranje-
ros que se hallen en suelo español 
con autorizaciones específicas pa-
ra estos trabajos y se podrá contra-
tar también a jóvenes extranjeros 
entre 18 y 21 años que estén en si-
tuación regular. En ningún caso 
será necesario que figuren como 
trabajadores del régimen agrario. 
La norma aprobada por el Gobier-
no recoge también que los empre-
sarios son responsables de dotar a 
los trabajadores de todas las me-
didas de protección para evitar 
los contagios por Covid-19.

Además, se coordinará con los 
servicios de empleo del Gobierno 
y de las comunidades la realiza-
ción de las contrataciones solici-
tadas por las empresas y se trata-
rá de que estas contrataciones se 
hagan con trabajadores de loca-
lidades cercanas a los lugares de 
trabajo. Del mismo modo se agi-
lizarán los trámites administrati-
vos para favorecer la eficacia en 
el procedimiento. H

33Labores agrícolas, en una imagen de archivo. 

EL PERIÓDICO

ORDEN DE EDUCACIóN

Aula virtual para 
las presenciales 
de formación 
para el empleo 

Las acciones presenciales de 
formación profesional para el 
empleo en Extremadura se im-
partirán durante el estado de 
alarma por el coronavirus me-
diante el método de «aula vir-
tual», con el objetivo de paliar 
los efectos de la crisis sanita-
ria provocada por el covid-19. 
Así se contempla en la orden 
de la Consejería de Educación 
y Empleo de la Junta de Extre-
madura del pasado 6 de abril 
por la que se acuerdan medi-
das extraordinarias en mate-
ria de formación profesional 
para el empleo ante la suspen-
sión temporal de las acciones 
de formación presenciales co-
mo consecuencia de la situa-
ción y evolución del covid-19.

Esta orden entrará en vi-
gor hoy, después de la publi-
cación ayer de la misma en el 
Diario Oficial de Extremadu-
ra (DOE). A tal efecto, se con-
sidera aula virtual al entorno 
de aprendizaje donde el tutor-
formador y alumnado interac-
túan, «de forma concurrente 
y en tiempo real, a través de 
un sistema de comunicación 
telemático de carácter síncro-
no», apunta la orden, recogi-
da por Europa Press. Por su 
parte, los centros y entidades 
beneficiarios de subvenciones 
en cuyos programas de forma-
ción se incluyan acciones for-
mativas vinculadas a la obten-
ción de certificados de profe-
sionalidad en la modalidad 
de teleformación continua-
rán con su ejecución. H

REDACCIÓN
MÉRIDA

La organización Apag plantea crear una «bolsa 
de empleo» para las campañas agrícolas

33 La organización agraria 
APAG Extremadura Asaja anun-
ció ayer que creará una «bolsa de 
empleo» para poner en contacto 
a empleadores y empleados pa-
ra las campañas agrícolas, con la 
que pretende amoldar la oferta y 
la demanda para que sean com-
patibles y no se queden las co-
sechas en el campo. En una no-
ta, asegura que el que las cose-
chas no se queden en el campo 
«será beneficioso para todas las 
partes» y detalla que el objetivo 
es que los empleadores puedan 
exponer sus necesidades reales 

y ajustadas a cada temporada, 
mientras que los demandantes 
de empleo puedan también estar 
disponibles según zona o carac-
terísticas concretas. Según se-
ñala el presidente de la organi-
zación agraria, Juan Metidieri, la 
iniciativa ha surgido ante la in-
quietud existente en el campo 
por los problemas de movilidad 
ante el Covid-19, lo que está des-
embocando en problemas pa-
ra recolectar las cosechas, que 
puede derivar en el desabasteci-
miento de bienes de primera ne-
cesidad, como los alimentos.

©2020 Editorial Extremadura S. A. Todos los derechos reservados
PDF generado el 22/04/2020 10:53:57 para el suscriptor con email marisol.admon@coeba.es
Esta publicación es para uso exclusivamente personal y se prohíbe su reproducción, distribución, transformación y uso para press-clipping
 

alvaro.sancho
Rectángulo



24 el Periódico Extremadura
9 DE ABRIL DEL 2020Extremadura Agraria

APAG califica de «inútiles» las ayudas del 
ministerio para el sector ovino y caprino

APAG Extremadura Asaja con-
sidera que las ayudas que ha anun-
ciado el Ministerio de Agricultura 
para los ganaderos de ovino y ca-
prino están «mal diseñadas» por 
lo que son «inútiles» y una «toma-
dura de pelo». Estas medidas pre-
tenden para paliar el desplome de 
precios que ha sufrido el mercado 
y la falta de salida de los produc-
tos, motivado por la crisis del coro-
navirus y el cierre de restaurantes 
y establecimientos hosteleros.

U

Una cabra en una explotación ganadera.

Según APAG, el ministerio habla 
de ayudas para animales que ha-
yan salido de la granja con destino 
a matadero, así como a las gran-
jas de tratantes y a los centros de 
concentración, «pero como se han 
diseñado estas ayudas no llegarán 
a los ganaderos, porque son inac-
cesibles a la gran mayoría» y «no 
servirán para nada».

Según precisó el presidente de 
APAG Extremadura Asaja, Juan Me-
tidieri, deben ampliarse, no solo a 
los ganaderos que envíen sus ani-
males a sacrificio, sino también para 
los que vayan a cebaderos, centros 

de tipificación, venta a cooperativas 
o corderas o chivas que se dejen de 
reposición en la explotación.

De no hacerlo, el Real Decreto 
del Gobierno, insistió Metidieri, 
«no servirá para nada» porque no 
ayudará a los ganaderos que real-
mente están sufriendo la bajada 
del precio del cordero en 30 euros 
por animal. Metidieri también 
puntualizo que el porcino y el 
vacuno están sufriendo las conse-
cuencias el coronavirus, como ha 
ocurrido con el ovino y el caprino, 
por lo que han pedido ayudas en la 
misma medida para esta cabaña. 

ROGELIO ALLEPUZ
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Autorizan las salidas para realizar los 
trabajos de mantenimiento de cerezos
De momento los permiten en el sur de Ávila, en el Valle del Tiétar, lindando con el norte de Extremadura

L a Subdelegación del Go-
bierno en Ávila ha permi-
tido las salidas a cuidar los 
cerezos en el sur de la pro-

vincia abulense, limítofe con el 
norte de Cáceres, según ha anun-
ciado la alcaldesa de la localidad 
de El Hornillo, Visitación Pérez, 
que ha llamado a la responsa-
bilidad en el cumplimiento de 
las condiciones establecidas pa-
ra que no se produzcan «salidas 
indiscriminadas ni abusos» en el 
uso del tiempo fijado para efec-
tuar los trabajos.

De esta forma, los propietarios 
de terrenos con plantaciones de 
cerezos en el Valle del Tiétar po-
drán realizar labores de mante-
nimiento durante el periodo de 
confinamiento, según informó es-
ta semana el Ayuntamiento de El 
Hornillo, que expuso el problema 
junto a otros alcaldes de la zona y 
cooperativas de la comarca.

La alcaldesa agradeció la dis-
posición que ha demostrado el 
subdelegado del Gobierno «para 
aclarar una contrariedad deriva-

REDACCIÓN
CÁCERES

da del Estado de Alarma» y que, 
de no haberse abordado, «podría 
haber ocasionado un grave per-
juicio» en una zona de la provin-
cia donde la producción y comer-
cialización de las cerezas «contri-
buye al sustento económico de 

un amplio número de familias».
De este modo, las tareas de 

mantenimiento de los cerezos 
podrán ser llevadas a cabo por 
los dueños de empresas agrícolas 
que tengan contratados trabaja-
dores, autónomos del campo, 

jubilados del régimen especial 
de agricultura por cuenta aje-
na, siempre que estén dados de 
alta sus explotaciones agrícolas 
en Hacienda y en el IVA, y socios 
de una cooperativa, a los que és-
ta deberá extender un certificado 
con el número de socio, polígono 
y parcela donde se va a realizar 
las labores, así como el tiempo 
aproximado de las mismas.

Este documento deberá portar-
lo el interesado para evitar posi-
bles sanciones en caso de que le 
sea solicitado por la Guardia Ci-
vil, según la alcaldesa de El Hor-
nillo, quien en este punto, dado 
el estado de confinamiento que 
existe, hizo un llamamiento a 
la responsabilidad en el cumpli-
miento del contenido del certi-
ficado, «con el fin de que no se 
produzcan salidas indiscrimina-
das ni concentraciones excesivas 
de gente ni abusos en el uso del 
tiempo concedido». Las principa-
les labores que estos días necesi-
tan las plantaciones de cerezos 
consisten en el reparto de estiér-
col, en el abono de la tierra y en 
la cura de los árboles durante la 
floración y la caída de la flor.

Trabajos de recolección de la cereza en una explotación.

GABRIEL UTIEL

Las ventas 
de tractores 
disminuyen un 
59% en marzo

Las ventas de tractores agrí-
colas cayeron un 59% en mar-
zo en Extremadura con respec-
to al mismo mes de 2019, con 
un total de 28 unidades matri-
culadas, según datos MSI para 
Faconauto, que apunta al im-
pacto que sobre la actividad de 
las concesiones ha tenido el co-
vid-19. De esta manera, en el 
acumulado del ejercicio, este 
mercado registra un descenso 
del 34% en comparación con 
el mismo periodo del año pa-
sado, con 121 ventas.

A nivel nacional, las ventas 
han caído un 45% respecto a 
marzo de 2019, con 489 uni-
dades matriculadas este mes. 
En el acumulado del año, las 
transferencias bajan en un 
26%, con 2.026 ventas en lo 
que llevamos de 2020.

Desde el pasado 14 de mar-
zo, incide Faconauto, los con-
cesionarios de maquinaria 
agrícola siguen prestando el 
servicio de posventa, en ope-
raciones indispensables y ne-
cesarias, para asegurar que los 
sectores agrícola y ganadero 
continúen con su actividad.

U
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Extremadura solidaria Si deseas comunicar una acción solidaria nos la puedes hacer llegar a través del 
correo electrónico extremadura@elperiodico.com.  
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Mercadona, compañía de super-
mercados físicos y de venta onli-
ne, refuerza su Modelo Respon-
sable durante la situación excep-
cional que vive el país ocasionada 
por el covid-19. En este sentido, 
reactiva su proceso de donacio-
nes con las entidades sociales de 
Extremadura con las que colabo-
ra habitualmente, y procede a im-
plementar nuevas medidas que 
garantizan tanto la seguridad de 
las personas, como el suministro 
de estas organizaciones.

Maribel Martín-Romo, direc-
tora de Relaciones Externas de 
Mercadona en Extremadura, des-
taca que «la compañía, en su fir-
me compromiso de estar al lado 
de los colectivos más desfavore-
cidos, intensifica su Modelo Res-
ponsable colaborando con los 
bancos de alimentos y comedo-
res sociales de la región en don-
de donó 209 toneladas de ali-
mentos en 2019. La situación de 
excepcionalidad que estamos vi-
viendo es muy cambiante y re-
quiere por nuestra parte agilidad 
en nuestras decisiones y plantea-
mientos, con un único objetivo: 
hacer lo que haga falta para dar 
respuesta a las necesidades de las-
personas más vulnerables en esta 
situación de extraordinaria com-
plejidad que estamos viviendo». 

Por otro lado, Jesús Reynolds, 
presidente del Banco de Alimen-
tos de Badajoz, manifiesta: «que-
remos trasladar a Mercadona 
nuestro más profundo agradeci-
mientopor su valiosa ayuda en 
uno de los momentos más difíci-
les por los que atraviesa esta Fun-
dación. Al aumento de la deman-
da de ayuda, se ha unido la limi-
tación de recursos en donaciones 
y voluntarios debida a la aplica-
ción de todas las medidas higié-
nicas sanitarias recomendadas 
por Sanidad, cumpliendo así con 
las normas derivadas del Estado 

ciones y centros ocupacionales 
en la decoración de sus tiendas 
con murales de trencadís, elabo-
rados por más de 1.000 personas 
con distintos grados de discapa-
cidad. 

Otra línea estratégica del Plan 
de Responsabilidad Social de 
Mercadona es la sostenibilidad 
medioambiental. Para ello, Mer-
cadona cuenta con un Sistema 
de Gestión Ambiental propio, 
enfocado a la optimización lo-
gística, la eficiencia energéti-
ca y la reducción de residuos; 
parte de este sistema está basa-
do en los principios de la Econo-
mía Circular y busca conjunta-
mente con los Proveedores Tota-
ler la conversión de los residuos 
en nuevos recursos. Además, tra-
baja en el Proyecto de Distribu-
ción Urbana Sostenible y la me-
jora de la calidad del aire en 
nuestras ciudades mediante ca-
miones y furgonetas propulsa-
dos por tecnologías más limpias 
y eficientes. H

Refuerzo a la donación de alimentos
Mercadona afianza su colaboración con los Bancos de Alimentos de Badajoz y de Cáceres entregando productos de 
primera necesidad H La compañía, hasta la fecha, ha donado 12,5 toneladas de productos y alimentos a  entidades extremeñas

Mercadona colabora 
con más de 240 
comedores sociales 
y más de 60 bancos 
de alimentos

«Queremos agradecer desde el Ban-
co de Alimentos de Cáceres, el apo-
yo que desde hace años nos presta 
la empresa Mercadona en su afán 
de ayudar a los más desfavoreci-
dos, y en estas circunstancias tan 
especiales, no nos ha fallado. Ad-
miramos su sensibilidad entregan-
do una donación tan variada y ne-
cesaria, no solo por la cantidad y 
calidad, sino por la celeridad con 
que se ha llevado a cabo, dando un 
ejemplo de solidaridad, ante esta 
pandemia del covid-19 que sufre 
todo territorio español».

Acción social
Mercadona, dentro del compro-
miso de compartir con la socie-
dad parte de cuanto recibe de 
ella, desarrolla el Plan de Res-
ponsabilidad Social comentado 
anteriormente, que atiende el 
componente social y ético a tra-
vés de distintas líneas de actua-
ción sostenibles que refuerzan su 
apuesta por el crecimiento com-
partido. Como parte de esta po-
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33 Listos 8Carmela de Lope (B. de Alimentos )y Maribel Martín-Romo (Mercadona).

lítica, Mercadona colabora con 
más de 240 comedores sociales y 
más de 60 bancos de alimentos y 
otras entidades sociales de Espa-
ña y Portugal, a las que dona dia-
riamente alimentos y participa 
en las campañas de recogida de 
alimentos que dichas entidades 
organizan.

De hecho, en lo que va de año la 
compañía ha donado a todas estas 
entidades y organizaciones un to-
tal de 2.565 toneladas de alimen-
tos, 2.450 en España y 115 en Por-
tugal, cantidades que se han ido 
incrementado desde que la com-
pañía el 26 de marzo, tras el parén-
tesis producido como consecuen-
cia del impacto que el Covid-19 tu-
vo en los procesos de la compañía, 
tomase la decisión de reactivar los 
procesos de donación de productos 
de primera necesidad a los Come-
dores Sociales y Bancos de Alimen-
tos con los que la compañía venía 
colaborando habitualmente.

Igualmente, Mercadona cola-
bora intensamente con 32 funda-

EL PERIÓDICO

33 Recepción 8 Voluntarios del Banco de Alimentos de Cáceres.

de Alarma. Mercadona, conscien-
te de la situación que atravesamos, 
se puso en contacto con nosotros 
ofreciendo su ayuda y respondien-
do a nuestras necesidades con la 
mayor predisposición y celeridad. 
En nombre de nuestros beneficia-
rios, a los que les haremos llegar es-
ta apreciada ayuda a la mayor bre-
vedad, muchísimas gracias por es-
tar ‘ahí’ siempre».

Igualmente, Juan Carlos Fernán-
dez, presidente del Banco de Ali-
mentos de Cáceres, manifiesta: 
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UGT pide que reabran las 
cafeterías de los hospitales

Solicita que se 
haga con medidas de 
seguridad necesarias

b

UGT Extremadura ha solicitado a 
la gerencia del Área de Salud de 
Badajoz la reapertura de las ca-
feterías de los hospitales de di-
cha área. Tras una reunión man-
tenida entre UGT y delegados de 
personal de la empresa Albie SA, 
transmiten la petición para que 
se considere reabrir los  servicios 
de hostelería en el Hospital Uni-
versitario de Badajoz y en el Per-
petuo Socorro.

Todo debe hacerse, dice el 
sindicato en una nota de pren-
sa, «según las medidas de se-
guridad establecidas por las 
autoridades sanitarias, ha-
biéndose modificado y pre-
parado los establecimientos 
para conseguir dicha seguri-
dad», según indican los traba-
jadores de la empresa».

UGT indica que con el prin-
cipio del desconfinamiento, 
«el reinicio de la actividad será 
siempre positivo para la socie-
dad, dado que se estará pres-
tando un servicio a los traba-
jadores de los hospitales, evi-
tándoles aglomeraciones en 
las salas de descanso». H
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Promedio buscará el rastro del 
covid-19 en la red de alcantarillado

Estudiará anticipar la 
evolución del virus en 
las aguas residuales

b

El consorcio Promedio, de la Di-
putación de Badajoz, iniciará en 
el lunes un estudio de la red de al-
cantarillado de tres poblaciones 
para identificar posible rastro del 
virus SARS-CoV-2 en el agua resi-
dual y estimar el porcentaje de 
población infectada. Se trata de 
cuantificar el material genético 
del virus en estas muestras para 
controlar su evolución y alertar 
de contagios con antelación.

Varias investigaciones a nivel 
nacional e internacional han de-
mostrado que las aguas que lle-
gan a las depuradoras contienen 
ARN del SARS-CoV-2, pero las de-
puradas salen completamente 
limpias. La OMS ha manifestado 
que mientras que la posibilidad 
de contagio a través del agua re-
sidual es nula, los sistemas de al-
cantarillado pueden aportar una 
visión global del estado de la pan-
demia porque en el confluye el 
agua usada de toda la población.

Promedio ha analizado publi-
caciones científicas para deter-
minar los métodos de análisis y 
toma de muestras avalados por 
la comunidad científica inter-
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nacional. «Vamos a adaptar una 
de esas investigaciones a nuestra 
realidad y hacer PCR en muestras 
de las aguas residuales de puntos 
de saneamiento cercanos a las vi-
viendas y del final del colector 
principal, antes de que vierta en 
la depuradora», explica el presi-
dente de la institución provin-
cial, Miguel Ángel Gallardo. «Y 
valoraremos si en ese viaje mer-
man las condiciones del virus».

La fórmula elegida tiene en 
cuenta la cantidad de material 
genético identificado y la dota-
ción de agua residual para eva-
luar el nivel de infección. El estu-
dio probará esta herramienta en 
tres poblaciones. H

Salud Pública mantiene en supervisión 
directa los centros Domus y la Soledad

F. LEÓN
badajoz@extremadura.elperiodico.com
BADAJOZ

S a l u d  P ú b l i c a 
mantiene una su-
pervisión sanita-
ria directa en dos 
residencias de ma-
yores de la ciudad 
de Badajoz, Do-
musVi y Virgen de 
la Soledad --Asilo 
de las Hermanitas 
de los Ancianos 

Desamparados--, así como realiza 
un seguimiento periódico y con-
tinuo en el resto de centros resi-
dencias de la ciudad y del resto 
del Área de Salud, según confir-
man desde el SES.

La directora de Salud Pública 
del área de Badajoz visitó el pa-
sado lunes la residencia Domus-
Vi acompañada por su equipo, 
en el marco de las inspecciones 
«rutinarias que se vienen reali-
zando desde el comienzo de la 
pandemia de coronavirus, para 
la verificación y control» de es-
tos centros, así como «para rea-
lizar propuestas de medidas pa-
ra la mejora en la prevención y 
en el seguimiento del covid-19», 
señala Sanidad.

Asimismo, entre otras accio-
nes, la directora de Salud Pú-
blica procedió en su visita a la 
realización de pruebas para la 
detección de infección por coro-
navirus incluyendo PCR, test rá-
pidos y un estudio de contactos 
«para control de casos».

Además, se llevó a cabo una 

SAR Quavitae 
reestructura su 
residencia en Badajoz 
por plantas

b Se realizan pruebas 
de PCR y test rápidos 
y un estudio de 
contactos

b

inspección y supervisión de la 
cocina y de flujos de trabajo den-
tro de la residencia. Como conse-
cuencia de ello se procedió a la re-
estructuración indicada para las 
plantas, «conforme exige la Or-
den SND/265/2020, de 18 de mar-
zo, para la adopción de medidas 
relativas a las residencias de per-
sonas mayores y centros sociosa-
nitarios, ante la situación de cri-
sis sanitaria ocasionada por el co-
vid-19», ha señalado el SES.

Cabe recordar que en este cen-
tro es donde se han producido 
la totalidad de víctimas morta-
les por causa del coronavirus en 
residencias de personas mayo-
res en Badajoz. Son 20 en total, 
hasta ahora, desde que se cono-
ció el primer fallecimiento, el 
25 de marzo.

Entonces, el SES facilitó los 
datos de ésta y otras cuatro re-
sidencias de mayores de la ciu-
dad, e indicó que estaban todas 
bajo supervisión sanitaria por 
los casos de afectados por el vi-
rus, ya sea entre los usuarios, o 
entre los trabajadores.

Con los otros centros, que son 
La Granadilla, la única con ges-
tión pública de la Consejería de 
Sanidad y Servicios Sociales; la 
residencia Virgen de la Soledad 
-Asilo- y las privadas Palacio del 
Guadiana y Puente Real II, ambas 
de la misma empresa, «se siguen 
idénticos protocolos que con el 
caso de DomusVi, así como en el 
resto de centros residencias ubi-
cados en el Área de Salud de Ba-
dajoz», indica Sanidad. H

33Bomberos del CPEI desinfectan la residencia de mayores DomusVi.

S. GARCÍA

33Residencia de ancianos Virgen de la Soledad.
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Coeba prevé que 
abra el lunes el 
80% de comercios 
de la provincia

La Confederación de Orga-
nizaciones Empresariales de 
la Provincia de Badajoz (Coe-
ba) prevé que un 80% de los 
comercios de la provincia re-
abran el próximo lunes, por-
centaje que se espera sea muy 
inferior en la hostelería. 

El presidente de Coeba, Emi-
lio Doncel, espera que un gran 
número de tiendas retome su 
actividad, pues «han sido mu-
chas semanas sin ingresos y el 
objetivo es generar la confian-
za suficiente para recuperar la 
afluencia de clientes». 

Ante esta circunstancia, los 
empresarios preparan equi-
pos de protección, mamparas 
e indicativos para mantener 
la distancia de seguridad. 

En el ámbito de la desinfec-
ción, Doncel ha recordado por 

EFE
BADAJOZ

ejemplo cómo el ayuntamien-
to ha cedido a los centros co-
merciales abiertos cañones de 
ozono para que puedan llevar 
a cabo esas tareas. 

Acondicionamiento y lim-
pieza de locales y arreglo de 
aquellos pequeños desperfec-
tos que hayan podido produ-
cirse durante el periodo de in-
actividad son otras de las ta-
reas que ahora se realizan. 

Doncel espera una buena 
acogida de clientes, pues en-
tre otros ha recordado que el 
estado de alarma ha imposibi-
litado en líneas generales el 
acceso a prendas de primave-
ra y verano. H

Doncel espera que haya 
una buena acogida por 
parte de los clientes
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Aprobación inicial del nuevo presupuesto 
de Mérida, con medidas frente al covid

CARMEN HIDALGO
merida@extremadura.elperiodico.com
MÉRIDA

Luz verde a la apro-
bación inicial del 
presupuesto mu-
nicipal para 2020. 
El trámite salió 
ayer adelante en el 
transcurso de una 
sesión plenaria, 
con los votos favo-
rables del PSOE y 
Unidas por Méri-

da, y pese al rechazo de PP, Vox 
y Ciudadanos. El proyecto presu-
puestario se publicará ahora en 
el Boletín Oficial de la Provincia 
(BOP) y se abrirá un plazo de 15 
días de exposición pública para la 
presentación de alegaciones.

El nuevo presupuesto para 
2020 asciende a una cuantía de 
50.981.300 euros, lo que se tradu-
ce en un incremento del 8,13% con 
respecto al que sigue vigente des-
de 2019. Incluye una partida supe-
rior a 1,7 millones de euros para 
desarrollar cinco líneas estratégi-
cas que ayuden a paliar los efectos 
de la crisis del coronavirus. Por su 
parte, las políticas sociales cuentan 
con 3,5 millones, lo que supone un 
7% de todo el presupuesto.

Cabe señalar que la sesión ple-
naria arrancó con un minuto de 
silencio por las víctimas del co-
vid-19. La portavoz municipal, 
Carmen Yáñez, resaltó en su in-
tervención que el Gobierno local 
ha cumplido con la regla de gas-
to, de ahí que la liquidación pre-

El documento sale 
adelante pese a los 
votos en contra de 
PP, Ciudadanos y Vox

b La cuantía global 
asciende a más de 50 
millones de euros, con 
un aumento del 8,13%

b

supuestaria haya arrojado «los 
mayores datos de superávit desde 
junio de 2015». En concreto, el su-
perávit es de 9.071.775 euros, de 
los que 4.230.000 euros irán para 
amortización de deuda, como es-
tablece el Ministerio de Hacienda. 
El 20% del superávit también se 
destinará a medidas para paliar 
la crisis del covid-19, ya que es el 
porcentaje que el Gobierno cen-
tral permite para este fin.  

LíNEAs DE ACCIóN // En este pun-
to, destacar que la partida de 
1.750.000 euros para hacer fren-
te al coronavirus se distribuirá en 
cinco líneas estratégicas. En con-
creto, habrá un plan de empleo 
público (260.000 euros) con la pre-
visión de que se puedan emplear 
a más de 200 personas, la mayoría 
a jornada completa. En esta línea, 
se incluye un plan de estímulo al 
comercio (490.000 euros), ayudas 
al turismo (490.000 euros) y ayu-
das para las contingencias socia-
les (365.000 euros). Por último, se 
desarrollará un plan de incentiva-
ción de obra pública y privada.

El presupuesto municipal para 
2020 también contempla el inicio 
de los trámites para la licitación 
de un nuevo Plan General de Orde-
nación Urbana (PGOU), así como 
la mejora de la limpieza, parques 
y jardines de la ciudad median-
te la ampliación del contrato con 
FCC, la entidad adjudicataria de 
estos servicios, en más de 600.000 
euros. Asimismo, las cuentas in-
cluyen una «ampliación conside-

33Un momento de la celebración del pleno municipal, ayer, en el Ayuntamiento de Mérida. 
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rable» del contrato para poner en 
marcha la implantación de la ad-
ministración electrónica, así co-
mo el incremento del capitulo de 
personal en casi un 13%.

La portavoz del PP local, Pilar 
Nogales, manifestó que no se ha 
dado «participación real» al res-
to de los grupos para consensuar 
el presupuesto. «Nos hemos ente-

rado de las medidas por la pren-
sa. Es verdad que nos han solici-
tado propuestas a los grupos de 
la oposición, pero cuando se han 
presentado no se han tenido en 
cuenta», lamentó la edil.

Andrés Humánez, de Ciudada-
nos, agradeció a los técnicos mu-
nicipales que hayan trabajado en 
un presupuesto «exprés», porque 

«quizás no es el momento de su 
aprobación». Considera que es un 
presupuesto «formal, pero no se 
ajusta a la realidad material».

El portavoz de Unidas, Álvaro 
Vázquez, defendió que el apoyo 
a los presupuestos viene marca-
do por «el contexto». «Lo cierto es 
que aquí nadie tiene ni idea de lo 
que va a pasar. El supuesto de la 
incertidumbre es inevitable, pero 
lo más importante es que el pre-
supuesto es el instrumento técni-
co que permite acometer la nue-
va realidad», señaló el edil.

Ángel Pelayo, de Vox, indi-
có que los presupuestos son «in-
oportunos dadas las circunstan-
cias cambiantes que vivimos» y 
se presentan tarde «para medio 
año». «Estos presupuestos vienen 
a pleno sin el preceptivo informe 
del Ministerio, aunque se espera 
que se subsane en el periodo de 
alegaciones, nos podríamos lle-
var una sorpresa», afirmó. H

La plaza de España acogerá un acto para 
homenajear a las víctimas del coronavirus

33El pleno municipal realizó 
ayer una declaración institucio-
nal por el covid-19, refrendada 
por todos los grupos políticos 
de la corporación, en la que se 
anunció la adhesión del ayunta-
miento al luto oficial que decre-
te el Gobierno de España. En es-
ta línea, cabe destacar que una 

vez finalice el Estado de Alarma, 
se convocará a los emeritenses 
a un acto homenaje, que tendrá 
lugar en la plaza de España, para 
honrar la memoria de los falleci-
dos por el coronavirus y agrade-
cer a todos y todas las profesio-
nales que han estado en primera 
línea durante este tiempo.

Mercadona dona más de 3.000 kilos 
de productos de primera necesidad

La entrega ha sido 
realizada a la asociación 
Mujeres Sembrando

b

La cadena de supermercados físi-
cos y de venta online Mercadona 
ha donado más de 3.000 kilos de 
productos de primera necesidad 
a la asociación Mujeres Sembran-
do de Mérida, a la que ha entre-
gado leche, aceite de oliva, arroz, 
legumbres, pañales o toallitas de 
bebé, entre otros. La compañía ha 
reforzado las donaciones de ali-
mentos durante la «excepcional 
situación» ocasionada por el co-

vid-19, para «dar respuesta a las 
necesidades ocasionadas por esta 
situación de extraordinaria com-
plejidad» que atraviesa el país.

En el marco de este refuerzo de 
su modelo responsable durante 
la crisis del covid-19, la compa-
ñía ha donado hasta el momento 
un total de 68 toneladas de pro-
ductos y alimentos a distintas en-
tidades y organizaciones sociales 
de la región extremeña.

La directora de Relaciones Ex-
ternas de Mercadona en Extrema-
dura, Maribel Martín-Romo, des-
taca que la compañía, «en su fir-
me compromiso de estar al lado 
de los colectivos más desfavoreci-
dos» ha intensificado su «modelo 

responsable colaborando con los 
bancos de alimentos, comedores 
sociales y entidades sociales de la 
región en donde donó 209 tone-
ladas de alimentos en 2019».

En la actualidad, la situación 
«de excepcionalidad que estamos 
viviendo es muy cambiante y re-
quiere por nuestra parte agilidad 
en nuestras decisiones y plantea-
mientos». Según recoge la enti-
dad a través de una nota de pren-
sa, todo ello se hace con el «único 
objetivo» de «hacer lo que haga 
falta para dar respuesta a las ne-
cesidades de las personas más 
vulnerables en esta situación de 
extraordinaria complejidad que 
estamos viviendo». H

REDACCIóN
MÉRIDA

33Donación de Mercadona a la asociación Mujeres Sembrando.

EL PERIÓDICO

©2020 Editorial Extremadura S. A. Todos los derechos reservados
PDF generado el 29/05/2020 14:22:58 para el suscriptor con email marisol.admon@coeba.es
Esta publicación es para uso exclusivamente personal y se prohíbe su reproducción, distribución, transformación y uso para press-clipping
 

alvaro.sancho
Rectángulo



alvaro.sancho
Rectángulo





Extremadura el Periódico Extremadura 1722 DE MAYO DEL 2020
VIERNES

LAS VENTAS HAN SIDO MÍNIMAS DESDE QUE SE DECRETÓ EL ESTADO DE ALARMA

Los desplazamientos provinciales
alivian la situación de las gasolineras

REDACCIÓN
region@extremadura.elperiodico.com
BADAJOZ

L
a posibilidad de llevar a ca-
bo desplazamientos a nivel 
provincial ha aliviado en 
parte la difícil situación por 

la que atravesaban las gasolineras 
extremeñas desde el inicio del es-
tado de alarma, aunque «aún que-
da mucho» para recuperar las ven-
tas. 

El presidente de la Asociación 
de Empresarios de Estaciones de 
Servicio de Extremadura (Aresex), 
Fernando Mena, ha explicado a Efe 
que las gasolineras facturaban en 
torno a un 35% de lo habitual du-
rante la última fase del momento 
más restrictivo del estado de alar-
ma. Ahora, normalizados los des-
plazamientos entre municipios 
de la misma provincia, las estacio-
nes de servicio alcanzan unas ven-
tas en torno al 60% del total que 
se lograba antes de la pandemia. 
Esta situación, unida a la paulati-
na vuelta a la actividad de sectores 

Facturaban un 35% 
de lo habitual y ahora 
ha aumentado hasta 
el 60%

b

Los empresarios 
esperan que se 
reabra pronto las 
frontera con Portugal

b

33Una conductora reposta en una estación de servicio, en una imagen de archivo.
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como el comercio o la hostelería, 
han permitido «aliviar» en parte la 
complicada situación que vivía el 
sector durante el peor momento 
de la pandemia, aunque «aún que-
da mucho para recuperar las ven-
tas» anteriores a la crisis sanitaria.

Fernando Mena considera que 
conforme pasen los días aumenta-
rán algo más las ventas (a medida 
que se incrementen más los despla-
zamientos y los comercios y la hos-
telería recuperen clientes progre-
sivamente), aunque ha explicado 
que para regresar a las cifras de an-

tes de la pandemia será necesario 
que se reactiven los desplazamien-
tos entre provincias y CCAA. En el 
caso de Extremadura, además, hay 
otro factor «muy importante», so-
bre todo respecto a las estaciones 
de servicio de la Raya, la reapertu-
ra de la frontera con Portugal. 

Mena espera que la libertad de 
desplazamientos en el país y con 
Portugal se recuperen cuanto an-
tes, de igual forma que se norma-
licen sectores como el turismo o 
el resto de actividades que genera-
rán desplazamientos. En este senti-

do, aunque los viajes en la provin-
cia han permitido mejorar la situa-
ción, la pérdida de ventas actual 
respecto a un periodo normal no 
pueden prolongarse mucho tiem-
po, pues pondría en riesgo al sector, 
ha incidido. El presidente de Aresex 
recuerda que este área sufrió mu-
cho en los primeros momentos de 
la pandemia, donde las gasolineras 
seguían abiertas pero los clientes 
eran escasos (vehículos de fuerzas 
y cuerpos de seguridad del Estado, 
ambulancias, transporte y el resto 
de servicios esenciales). H

ExpEDIENTES DE REgULACIÓN DE EMpLEO

La región acumula 
10.000 ertes para 
43.600 trabajadores

De carácter regional 
hay en marcha 159 
expedientes regulatorios

b

Extremadura acumula un total 
de 9.971 Expedientes de Regu-
lación Temporal de Empleo pre-
sentados a consecuencia de la 
crisis por covid-19, que afectan a 
43.675 trabajadores, según datos 
hasta las 19:00 horas del miérco-
les, 20 de mayo, facilitados a EFE 
por la Consejería de Educación 
y Empleo. De esos expedientes, 
9.265 son por causa de fuerza ma-
yor (40.153 trabajadores) y el res-
to por razones económicas, técni-
cas, organizativas o productivas 
(ETOP). En la provincia de Bada-
joz se han contabilizado 6.084 er-

tes, con 25.757 trabajadores 
implicados. De ellos, 5.677 
por fuerza mayor (24.103 tra-
bajadores) y el resto por cau-
sas ETOP. Por su parte, la pro-
vincia de Cáceres ha regis-
trado 3.728 ertes, con 14.056 
trabajadores afectados, de los 
que 3.452 fueron por fuerza 
mayor (12.657).

Además, de carácter auto-
nómico, es decir correspon-
dientes a empresas que fun-
cionan en las dos provincias, 
se han registrado 159 expe-
dientes de regulación de em-
pleo para 3.862 trabajadores.

De ellos, 136 expedientes 
son por fuerza mayor (3.393 
empleados) y el resto son por 
causas económicas, técnicas, 
organizativas o de produc-
ción. H

EFE
MÉRIDA

pROYECTO DE ADIF ALTA VELOCIDAD

Adjudican el proyecto 
de duplicación de vía 
entre Mérida y Aljucén

La actuación se hará 
en algo más de cinco 
kilómetros de vía

b

Adif Alta Velocidad ha adjudica-
do, por un importe de 608.211 
euros y un plazo de ejecución 
de 16 meses, la redacción de los 
proyecto básico y constructivo 
de plataforma y vía para la du-
plicación de la conexión entre 
Mérida y Aljucén, del proyecto 
de Línea de Alta Velocidad (LAV) 
Madrid-Extremadura. La Unión 
Temporal de Empresas formada 
por Urci Consultores y Ardanuy 
Ingeniería es la adjudicataria de 
contrato, según informa Adif.

Además de la duplicación de 
vía entre las estaciones de Mé-

rida y Aljucén, el proyecto com-
prenderá el cerramiento de la lí-
nea entre ambos puntos y desde 
la estación de Aljucén hasta la 
conexión con la LAV en el entor-
no de la estación de La Garrovilla 
(sentido Badajoz) y conexión a la 
LAV al norte de Aljucén (sentido 
Cáceres).

Las principales actuaciones 
contempladas en el proyecto son 
la ampliación de la plataforma 
ferroviaria existente para la du-
plicación de vía en una longitud 
aproximada de 5,3 kilómetros; 
rectificaciones de trazado en los 
pp.kk. 455, 456 y 457; adecua-
ción y ampliación de las estruc-
turas existentes para la duplica-
ción de vía; y modificación del 
cerramiento de la línea. Estas ac-
tuaciones van a ser cofinanciadas 
por el Feder. H

EFE
MÉRIDA

bAjA LA AFILIACIÓN DE 
ExTRANjEROS UN 6,38%
3 La media de extranjeros afi-
liados a la Seguridad Social 
en alta laboral en Extremadu-
ra en abril fue de 11.612, un 
6,38 por ciento menos que 
en el mismo mes del año an-
terior, una bajada superior a 
la media nacional, que fue del 
5,46 por ciento, según los da-
tos facilitados ayer por el Ins-
tituto Extremeño de Estadísti-
ca (IEEX).

www.elperiodicoextremadura.com

480 MILLONES DEL FEAgA 
pARA ExTREMADURA
3 Los agricultores extremeños 
han recibido 480 millones de 
euros de pagos de la Política 
Agraria Común (PAC) a cargo 
del Fondo Europeo Agrícola de 
Garantía Agraria (Feaga) desde 
que comenzó el ejercicio 2020 
-el 16 de octubre de 2019- has-
ta el 30 de abril pasado, lo que 
equivale al 87,50% del total pa-
gado en año fiscal anterior. A 
nivel nacional se ha llegado a 
los 4.852 millones.

SUDOESTE IbÉRICO

Dudas de que 
se puedan 
cumplir los 
plazos del AVE

La Plataforma Sudoeste Ibéri-
co ha mostrado «serias dudas» 
de que las actuaciones anun-
ciadas por el Ministerio y Adif 
sobre las conexiones ferrovia-
rias entre Extremadura y Ma-
drid, y su extensión hacia Lis-
boa/Sines, puedan alcanzarse 
atendiendo a la programación 
de actuaciones y fechas anun-
ciadas.

Esta plataforma, privada e 
independiente, está impulsa-
da y patrocinada por empre-
sas y entidades españolas y 
portuguesas de este entorno 
territorial, y extiende sus es-
tudios y propuestas al ferroca-
rril, las carreteras, los sectores 
energéticos digitales, medio-
ambientales, de conocimien-
to y de innovación.

Esta entidad ha elaborado 
un informe, concluido el pasa-
do 15 de mayo, que solo hace 
referencia a las conexiones fe-
rroviarias de mercancías y pa-
sajeros entre Lisboa/Sines con 
Madrid, y las programa en tres 
fases.

Para 2021, la Plataforma 
considera necesario un nue-
vo servicio Lisboa-Madrid por 
Extremadura, que circule en 
España entre Badajoz y Pla-
sencia por las nuevas infra-
estructuras construidas y en-
tre Plasencia a Madrid por las 
antiguas vías convencionales 
con mejoras realizadas. H

EFE
MÉRIDA
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TEMA DEL DÍA
Crisis sanitaria internacional 3 Vuelta a la actividad

R. CANTERO
epextremadura@elperiodico.com
CÁCERES

La estampa que es-
tá dejando la des-
escalada en la hos-
telería es la de ve-
ladores llenos. En 
la última semana 
muchos negocios 
se han animado a 
levantar la persia-
na y la clientela 
ha respondido con 

una afluencia que no deja terrazas 
vacías en la mayoría de estableci-
mientos al mediodía y a última 
hora de la tarde. Las cañas están 
funcionando. La mayoría de los lo-
cales prevén ya abrir este fin de se-
mana, aunque en el sector mantie-
nen intactas las reticencias y temo-
res a un regreso marcado por las 
restricciones de aforo, que limitan 
también los ingresos y el futuro de 
muchos negocios. 

«Cuanto antes podamos volver 
a la normalidad, siendo respetuo-
sos con la normativa actual por 
el coronavirus, mejor», dice Anto-

Los primeros que volvieron logran ocupar a diario los veladores; la mayoría prevé abrir ya este fin de semana

Las terrazas se llenan...
nio Martín, presidente de la Aso-
ciación de Servicio Turísticos de 
Extremadura (Setex), quien con-
sidera que, si bien el fin de sema-
na pasado, cuando muchos abrie-
ron ya, fue «de tanteo», «este fin 
de semana va a ser clave para 
ver la respuesta de la gente en la 
vuelta a la normalidad». Porque 
lo que preocupa ahora es si se da-
rán las condiciones para que el 
verano permita al sector coger ai-
re y recursos para afrontar los pa-
gos (seguridad social, ICOs...) que 
han ido aplazando la mayoría en 
los dos meses de cierre, y que de-
berán afrontar en el otoño.

«Sigue existiendo miedo a que 
se pierda una parte importante 
del empleo», reitera César Martín 
Clemente, presidente de los hos-
teleros en la provincia de Cáceres. 
La mayoría de los negocios que 
han abierto aquí, según dice, es-
tán conviviendo en esta fase 2 con 
el «miedo» que aún tiene la gen-
te a compartir espacios cerrados, 
lo que hace que se decanten pre-
ferentemente por consumir en 
los veladores siempre que es po-

sible. «Hay más reticencias a estar 
dentro y eso está contribuyendo a 
ver las terrazas llenas, aunque en 
horas muy puntuales aún, a me-
diodía y por la tarde», anota. Tam-
bién por la limitación de aforos 
que hay aún en estos espacios (el 
40%). En ciudades como Badajoz 
han permitido que algunas terra-
zas pongan todas las mesas ocu-
pando más superficie para garan-
tizar la distancia de seguridad.

mEjOR fuERA/ Por eso en el sector 
también consideran que la reali-
dad se verá cuando todos los loca-
les hayan levantado la persiana y 
se pueda medir la verdadera rela-
ción entre la oferta y la demanda: 
«Ahí se verá si la gente tiene real-
mente miedo o no, no solo a estar 
en los locales, sino también a gas-
tar», razona Francis Refolio, em-
presario cacereño de la hostelería 
y portavoz de una plataforma local 
del sector que acaba de nacer. A su 
juicio, mucha gente se está lanzan-
do a abrir «porque necesita hacer-
lo sí o sí», y cree que el éxito y la su-
pervivencia dependerá de que los 

Francisco Borrego TIENE 4 LOCALES EN BADAJOZ

«Hay gente que puede gastar y 
está deseando hacerlo. Hace falta 
normalidad, con precaución»

SANTI GARCÍA

R. CANTERO
epextremadura@elperiodico.com
CÁCERES

El comercio sostiene que está 
preparado para responder a la 
nueva situación, pero la clien-
tela parece que aún necesita-
rá un tiempo para adaptarse a 
los condicionantes derivados de 
la crisis sanitaria y la crisis eco-
nómica: la normalidad no aca-
ba de asomarse a la mayoría de 
los establecimientos tras tres se-
manas de actividad. «Creíamos 
que esta semana iban a levantar 

las ventas, pero no terminamos 
de respirar», asegura Félix Re-
tamar, presidente del comercio 
de la calle Menacho de Badajoz. 
Sí que se aprecia un incremen-
to del trasiego en las calles, pe-
ro no se traducen en transaccio-
nes, que están más rezagadas de 
lo que esperaban. ¿La causa más 
probable? «A un miedo escénico 
a gastar, debido a la incertidum-
bre que estamos pasando», sos-
tiene e empresario pacense. 

Tampoco está ayudando el he-
cho de que todos los eventos típi-

cos de esta época (bodas, comu-
niones, graduaciones...) se ha-
yan suspendido o aplazado. No 
solo afecta al sector de moda y 
calzado, el más extendido en es-
ta zona, sino también a otras ac-
tividades: «En las peluquerías se 
pensaba que iba a haber un bo-
om, pero lo cierto es que están 
al 40% de su capacidad, y lo mis-
mo en los locales de estética. Es 
normal, no hay celebraciones y 
tampoco vida social», apunta el 
empresario que confía en que la 
eliminación de las restricciones 

interprovinciales y la apertura 
de la frontera con Portugal con-
tribuyan a reactivar el sector en 
las próximas semanas. 

En Cáceres la situación tampo-
co pasa de ir al ralentí, a pesar de 
que en los primeros días de aper-
tura se notara cierta alegría en 
los establecimientos, según la 
presidenta de la Asociación del 
Comercio de Cáceres (AECA), Lu-
cía Prado: «Estamos funcionan-
do a niveles mínimos. Hay go-
teo de gente pero no como espe-
rábamos», asegura. La principal 

«Hay más vida  
en las calles, pero  
la vuelta de la actividad 
y las ventas no 
terminan de levantar»

33Ambiente en la calle Menacho de Badajoz, ayer por la mañana. Es una de las principales zonas de compras de la localidad. 

SANTI GARCÍA
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E. B.
epextremadura@elperiodico.com
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E
l excepcional descenso 
del tráfico rodado en las 
carreteras y calles espa-
ñolas durante el estado 

de alarma ha tenido su lógica tra-
ducción en el gasto en carburan-
tes. En el mes de marzo, el consu-
mo de combustibles de automo-
ción en Extremadura disminuyó 
un 21,1% respecto al mismo mes 
del 2019. Fueron 49.229 las tone-
ladas de gasóleo A y gasolina que 
se despacharon en la región, fren-
te a las 62.377 que se habían con-
tabilizado un año antes, según 
los datos de la Corporación de Re-
servas Estratégicas de Productos 
Petrolíferos (Cores), lo que supo-
ne situarse en la menor cifra con-
tabilizada desde febrero del 2014. 
Estas estadísticas recogen, no obs-
tante, solo las dos primeras sema-
nas de confinamiento por lo que 
el descenso del mes de abril será 
previsiblemente muy superior. 
De hecho, desde la Asociación Re-
gional de Empresarios de Estacio-
nes de Servicio de Extremadura 
(Aresex), se estima que la factu-
ración de las gasolineras de la co-
munidad autónoma ha llegado a 
situarse en un 25% de la que se-
ría normal, un desplome a cau-
sa de la reducida demanda que se 
ha visto acentuado por el abarata-
miento generalizado de estos de-
rivados del petróleo.

La posibilidad de realizar ya via-
jes dentro de la misma provincia 
y la progresiva reactivación de la 
economía están haciendo ahora 
que las estaciones se muevan al-
rededor de un 60% de lo que se-
ría habitual, «pero se ha llegado 
a estar en un 20% o un 25%», ase-
gura Fernando Mena del Pueyo, 
presidente de Aresex, quien resal-
ta que los datos de marzo apenas 
recogen aún el impacto de la caí-
da del consumo de carburantes. 
Ese mes «las tres primeras sema-
nas fueron relativamente norma-
les», esgrime, incluida la prime-
ra de estado de alarma, en la que, 
ante la incertidumbre de la situa-
ción, «mucha gente acudió a re-
postar porque prefería dejar el co-
che con el depósito lleno», lo que 
ayudó a sostener la afluencia. Pos-
teriormente, añade, «hay estacio-
nes que no han venido nada, para 
las que esto ha sido una ruina».

Al ser mucho mayor el descenso 
del tráfico de vehículos ligeros, es 
en las gasolinas donde más se deja 

los efectos de la pandemia en la venta minorista de carburantes

Las gasolineras extremeñas estiman que la caída 
de la facturación llegó a alcanzar el 75% en abril

Por el contrario, el gasóleo agrícola aumentó un 
20%, gracias a la actividad del sector primario

el consumo de combustibles de 
automoción baja un 21% en marzo

EL DESCENSO EN EL CONSUMO DE COMBUSTIBLES DE AUTOMOCIÓN

EL PERIÓDICO

CONSUMO Y CAÍDA INTERNANUAL
Datos en toneladas (mar-19/mar-20)

Combustibles automoción

Gasóleo A

-21,1%

-19,9% 43.989

49.229
TOTAL:

TOTAL:

Gasolina 95

-30,5% 4.992
TOTAL:

Gasolina 98

-13,9% 248
TOTAL:

EJEMPLO DE FACTURACIÓN DE UNA GASOLINERA ANTES Y DURANTE EL ESTADO DE ALARMA
(Datos en euros de cada lunes. Estación con unas ventas anuales de tres millones de litros)

2-mar 9-mar 16-mar 23-mar 30-mar 6-abr 13-abr 20-abr 27-abr 4-may 11-may 18-may 25-may

9.289
10.255

2.648

4.918

2.812 2.601

3.895
4.618

4.765
5.186

5.769

6.790

4.391

Fuente: Cores y elaboración propia

notar el descenso, con un 30% me-
nos de consumo en la gasolina 95, 
mientras que el diésel acabó mar-
zo con un 19% de caída y mantuvo 
algo más el tipo gracias a la activi-
dad del transporte de mercancías 
por carretera. En cambio, las ven-
tas del gasóleo agrícola —cuya co-
mercialización es ya escasa en las 
estaciones de servicio convenciona-
les—no solo aguantó en unos nive-
les similares respecto al año ante-
rior, sino que incrementó su con-
sumo un 20% (de 13.148 a 15.788) 
para abastecer a un sector prima-
rio que no dejó de trabajar.

oBligación dE apErtura / La Con-
federación Española de Empre-
sarios de Estaciones de Servicio 
(Ceees) ha venido criticando estas 
últimas semanas el limitado nú-
mero de gasolineras españolas a 
las que se ha dado libertad de es-
tablecer horarios a pesar de su po-
ca actividad. Hasta esta misma se-
mana, cuando se ha publicado la 
última orden ministerial al respec-
to, estimaba que seis de cada diez 

gasolineras españolas estaban en 
esta situación. La mayor parte de 
ellas (un 42% del total), obligada a 
tener los mismos horarios que an-
tes del inicio de la crisis. 

Mena del Pueyo considera una 

«una barbaridad» que se haya obli-
gado a continuar con estos hora-
rios y a asumir los gastos que conlle-
van pese «a que no había ventas» y a 
que en ningún momento ha habido 
problemas de suministro. Sea como 

fuere, la práctica totalidad de ellas, 
puntualiza, ha optado por mante-
ner operativos los surtidores, tuvie-
se libertad o no de hacerlo. «La gente 
ha aguantado como ha podido. Aun-
que fuera solo unas horas». H

«Estupor» en la patronal del sector
Con «estupor» asegura la patro-
nal de las estaciones de servicio 
abanderadas que ha recibido 
la resolución dictada el pasado 
martes por la Secretaría de Esta-
do de Energía en la que se flexi-
bilizan los criterios de apertura 
de la mayor parte de las gasoli-
neras españolas (más de un 90% 
de ellas, según el Gobierno). Una 
decisión que «llega más de dos 
meses tarde, cuando el daño al 
sector de la distribución mino-
rista de carburantes ya está he-
cho y es irreversible», indica a 

través de una nota la Confedera-
ción Española de Empresarios de 
Estaciones de Servicio (Ceees), pa-
ra añadir a continuación que «No 
tiene sentido que cuando la mo-
vilidad comienza a repuntar se 
permita —ahora sí— la reducción 
de horarios», y no en el escenario 
de bajada del 90% de los despla-
zamientos que se produjo duran-
te las semanas más duras del con-
finamiento.

Igualmente, se critica que «más 
de la mitad de las estaciones de ser-
vicio españolas siguen sin poder 

críticas a la labor del gobierno

disfrutar de libertad plena para 
establecer sus horarios, al contra-
rio de lo que sucede con cualquier 
otro negocio en este país». Por úl-
timo, desde este colectivo se la-
menta que «por si fuera poco» las 
estaciones de servicio «atendidas 
y seguras tenemos que ver» cómo 
en la nota de prensa del Ministe-
rio de Transición Ecológica se in-
vita «a los ciudadanos a repostar 
en gasolineras que están desaten-
didas, «en lo que constituye, cuan-
to menos, un enorme ejercicio de 
parcialidad e irresponsabilidad».

conexión a internet: http://www.elperiodicoextremadura.com18 el Periódico Extremadura
30 DE MAYO DEL 2020

SÁBADO
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JUEVES

G. MORAL
region@extremadura.elperiodico.com
CÁCERES

¿Tengo restric-
ciones horarias 
para salir a la ca-
lle? ¿En qué fase 
se encuentra mi 
pueblo? ¿Y el de 
al lado? ¿Hasta 
dónde puede sa-
lir a pasear si se 
mantiene la dis-
tancia de un ki-

lómetro? Todas las respuestas 
para hacer más fácil la deses-
calada están en una sencilla 
aplicación móvil creada por 
el desarrollador cacereño Jai-
me Fernández. 

La idea surgió a raíz de 
una App que había creado 
un compañero y que se limi-
taba a contabilizar el tiempo 
que una persona estaba fue-
ra de casa. «Su aplicación era 
solo para Google y le propu-
se que la hiciera también pa-
ra Apple, pero no le interesó y 
se me ocurrió hacer algo pro-
pio en previsión del comienzo 
de las fases de la desescalada», 
cuenta. La aplicación móvil se 
llama ‘Mis áreas de actividad’ 
y sirve precisamente para 
eso, para que cualquier usua-
rio pueda conocer cuál es su 
área de actividad fuera de ca-
sa en cada una de las fases de 

desescalada a las que avanza el 
país. «Es una herramienta útil 
porque en función de tu domi-
cilio te señala en qué horas o 
áreas puedes hacer tus activida-
des según el tipo de población 
al que pertenezcas», cuenta es-
te especialista en el desarrollo 
de aplicaciones móviles.

Municipio a municipio
La idea inicial  de Jaime era de-
sarrollarla tanto para Android 
como para IOS, pero finalmente 
esta última no le concedió per-
miso. «Decía que no era una ins-
titución sanitaria relevante pa-
ra abordar el tema del covid, pe-
ro yo no doy consejos ni nada 
por el estilo, me limito a apor-
tar datos», defiende. Esta App 
extremeña, además, se va actua-
lizando municipio a municipio 
conforme van avanzando las fa-
ses: «Cada domingo marco qué 
provincias y municipios pasan 
de fase de desescalada y auto-
máticamente a las doce se man-
da una notificación para que 
cada usuario conozca en qué si-
tuación se encuentra el área en 
el que está su domicilio». 

Fernández, natural de Mal-
partida de Plasencia, pero resi-
dente en Cáceres, ha creado es-
ta herramienta por iniciativa 
propia aunque habitualmente 
trabaja desarrollando aplica-

Miajadas y Trujillo, va a salir 
en breve y ofrecerá una espe-
cie de puntos por cada com-
pra que serán canjeables den-
tro de las mismas tiendas con 
el objetivo de fomentar así 
que se consuma dentro de la 
localidad», avanza. H

La App extremeña de la desescalada
Un desarrollador cacereño crea una aplicación móvil para conocer al detalle las fases en cada municipio del país, así como 
las restricciones horarias en cada una H Está ultimando otra aplicación para impulsar el comercio de la provincia de Cáceres

Funciona en toda 
España y cada 
domingo se va 
actualizando con las 
últimas decisiones

ciones móviles para los clientes 
que se las solicitan. De hecho, 
está últimando otra aplicación 
encargada por la Diputación 
de Cáceres para incentivar las 
compras en el comercio local 
de los diferentes municipios ca-
cereños. «Se está probando en 

FRANCIS VILLEGAS

33 ‘Mis áreas de actividad’ 8 Jaime Fernández, desarrollador de aplicaciones, muestra su última App.

Crisis sanitaria internacional 3 Iniciativas en la región LLLPáginas 2 a 12

El INE registra 642 
defunciones más  
con respecto a 2019

La mayor diferencia 
está en el tramo entre 
los 85 y los 88 años

b

El número estimado de defun-
ciones en Extremadura durante 
las 21 primeras semanas de 2020 
(hasta el 24 de mayo) asciende a 
5.688, lo que supone 642 más (un 
12,73%) en relación al mismo pe-
ríodo de 2019. A nivel nacio-
nal, los fallecimientos han sido 
225.930, un 24,1 % más (43.945) 
respecto a 2019, y la semana con 
mayor número de defunciones 
fue del 30 de marzo al 5 de abril 
con 20.575 personas (154,6%).

Según la estadística Estimación 
de Defunciones Semanales durante el 
brote de COVID-19 que publicó ayer 
el INE, por comunidades, los ma-
yores aumentos en ese periodo se 

dan en la Comunidad de Ma-
drid (72,7%), Castilla- La Man-
cha (58%) y Cataluña (41%); 
por el contrario, los menores 
incrementos se observan en 
Illes Balears (0,5%) y Región 
de Murcia (1,1%).

El INE aclara que estos datos 
reflejan la mortalidad sin dis-
tinguir causas, por lo que no se 
puede medir de forma exacta 
el impacto de la pandemia co-
vid-19 pero sí observar un con-
siderable aumento en el núme-
ro de defunciones en España.

En Extremadura, por tra-
mos de edad, las mayores di-
ferencias están entre los 85 y 
89 años, con 193 más; seguido 
de los de más de 90 años (172 
más); entre 70 y 74 años (103 
más) y entre 75 y 79 años (89 
más), mientras que entre 80 y 
84 años ha habido 13 muertes 
menos. H

EFE
MÉRIDA

Empresarios piden reactivar la 
movilidad entre provincias en la fase 3

Lo solicita la 
Confederación de 
Empresariales de Badajoz

b

La Confederación de Organiza-
ciones Empresariales de la Pro-
vincia de Badajoz (Coeba) ha 
pedido que se reanude la mo-
vilidad entre las provincias de 
Cáceres y Badajoz con el inicio 
de la fase tres, prevista para el 
próximo lunes, y que no se espe-
re a mediados de mes como pro-
pone la Junta.

El presidente de Coeba, Emi-
lio Doncel, manifestó ayer que 
la recuperación de los desplaza-
mientos entre ambas provincias 
debe producirse «con urgencia» 
debido a la «importancia» que 
este paso tiene para sectores co-
mo el comercio.

Los empresarios pacenses 
han rechazado así que la Junta 
de Extremadura plantee que no 

haya desplazamientos entre am-
bas provincias hasta el 15 de ju-
nio, pese a que la fase 3 llegue el 
próximo lunes, tal y como expli-
có el consejero autonómico de 
Sanidad, José María Vergeles.

En opinión de Emilio Doncel, 
«cada día que sigue en vigor es-
ta prohibición es un nuevo pa-

EFE
BADAJOZ

so atrás que después debe avan-
zarse en aras a la recuperación 
económica».

«El cliente cacereño tiene un 
peso importante en el comercio 
de la ciudad de Badajoz, de igual 
forma que lo tiene el pacense pa-
ra el turismo de Cáceres y vice-
versa», subrayó Doncel. H

33Carretera Badajoz-Cáceres.

SANTI GARCÍA
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almendralejo 3 la coordinadora empresarial se moviliza para ayudar a los empresarios

la Ceal pide que se apliquen las 
medidas del llamado Pacto 2030

RODRIGO MORÁN
prov-badajoz@extremadura.elperiodico.com
ALMENDRALEJO

L
a Coordinadora Empre-
sarial de Almendralejo 
(Ceal) sigue reivindican-
do que es necesario que se 

pongan en marcha las propues-
tas que ya presentó el pasado 
año dentro del denominado Pac-
to 2030, un documento con me-
didas para favorecer el desarrollo 
de la ciudad en todos los sectores 
que dio a conocer a todos los gru-
pos políticos, antes incluso de las 
elecciones de mayo. 

Ese Pacto 2030 se ha visto mo-
dificado por la inclusión de medi-
das de choque contra la crisis del 
covid-19. En este sentido, Ceal re-
clama que los impuestos y tasas 
sean revisados a la baja este año, 
especialmente para las empresas. 
Señala, a este respecto, que esos 
gastos que no podrán hacerse a 
nivel turístico o comercial por la 

reclama reducir 
impuestos como el 
iBi o la basura y otras 
tasas a las empresas

b

crisis se dediquen a eliminar im-
puestos locales a las empresas, 
entre los que cita el BI o el que 
grava la recogida de la basura pa-
ra que el importe a pagar sea me-
nor, sobre todo en la industria.

También alude al nuevo Plan 
General Municipal (PGM), que 
hasta su aprobación definitiva 
por la Junta de Extremadura lle-
va aparejada la suspensión en la 
concesión de nuevas licencias. 

En este sentido, a los empresa-
rios les preocupa que, durante al 
menos un año, no se pueda pre-
sentar ningún proyecto porque 
sería «casi imposible cumplir los 
dos planes (antiguo y nuevo) a la 
vez», por lo que propone que esta 
suspensión no se acuerde.

Además, para la Ceal es clave 
que comience a desarrollarse va-
rias zonas como el triángulo que 
hay entre la avenida de A Rúa, ca-
lle Badajoz y calle Santa Ana, zo-
nas de San Marcos o la unión de 

los dos polígonos industriales. 
Con respecto a sus planes más 

inmediatos para ayudar a los 
empresarios, la formación será 
clave. De hecho, está cerrando 
acuerdos con una plataforma de 
formación a nivel internacional 
para hacer programas de direc-

ción de empresas a precios redu-
cidos, y trabaja con una Escuela 
de Negocios para organizar ac-
tividades presenciales y diseñar 
programas formativos que intere-
san a todas las empresas para in-
troducir los cambios para adap-
tarse a la nueva normalidad. H

33Una sesión formativa con presencia de la Ceal.

EP

le preocupa que no 
se tramiten licencias 
hasta la aprobación 
definitiva del pGm

b

editada la guía 
turística de las 
chimeneas de 
almendralejo

El colectivo Amigos de las 
Chimeneas. Patrimonio Cul-
tural de Almendralejo ha pre-
sentado la nueva guía turísti-
ca para visitar una decena de 
chimeneas industriales que 
aspiran a ser consideradas co-
mo bienes protegidos.

Concretamente, el grupo 
ha editado 500 trípticos que  
incluyen fotografías, puntos 
de ubicación, historia y carac-
terísticas de cada una de es-
tas chimenas. 200 ejempla-
res se distribuirán desde la 
oficina de turismo, mientras 
que el resto se pueden reco-
ger en otros lugares como el 
Museo de las Ciencias del Vi-
no y otras dependencias mu-
nicipales. 

Las chimeneas están en San 
Roque, San Antonio, el Museo 
del Vino, calle Molineta, San-
ta Ana, Granados, Luna y Pre-
sidente Juan Carlos Rodrí-
guez Ibarra. La idea es que en 
un futuro estén iluminadas 
para que presenten un aspec-
to más atractivo de cara a los 
visitantes. H

REDACCIÓN
ALMENDRALEJO
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hernán Cortés 3 se estaBan Bañando con un tercero que pudo salvar su vida y pidió auxilio

dos adolescentes de 15 y 17 años 
fallecen al ahogarse en un canal

RAÚL HABA
prov-badajoz@extremadura.elperiodico.com
HERNÁN CORTÉS

D
os adolescentes de 15 y 
17 años, vecinos de la 
población de Hernán 
Cortés, fallecieron ayer 

ahogados en un canal a unos cua-
tro kilómetros de la localidad.

El suceso tuvo lugar poco antes 
de las siete de la tarde cuando los 
muchachos disfrutaban de un ba-
ño en dicha conducción junto a 
un tercer joven que en este caso 
sí pudo salvar su vida.

Según ha podido saber el Perió-
dico Extremadura, fue este tercer 
chaval el que logró pedir auxilio 
a un agricultor que se encontra-
ba trabajando en una finca cer-
cana para intentar socorrer a sus 
dos amigos.

Una llamada efectuada al servi-
cio de emergencias 112 informó 
en primera instancia de la exis-
tencia de un joven en estado de 

la noticia ha sido 
un mazazo para esta 
entidad local menor 
de don Benito

b

33Los dos jóvenes fallecieron en este canal, a unos cuatro kilómetros de Hernán Cortés.

EL PERIÓDICO

insconsciencia y otro atrapado 
dentro del agua mientras se esta-
ban bañando en el Canal de Ore-
llana. Desde el Centro de Aten-
ción de Urgencias y Emergencias 
112 Extremadura se activaron, de 
forma inmediata, todos los recur-

sos. A continuación el 112 confir-
mó la existencia de dos perso-
nas fallecidas por ahogamiento 
por inmersión. Algunas fuentes 
indicaron que uno de los meno-
res presentaba algún golpe, qui-
zá por la caída al canal.

Los dos pudieron ser sacados 
a la superficie. Se encontraban 
a unos 200 metros uno de otro. 
Uno al parecer en un rebosade-
ro junto a un potente remolino. 
Al momento acudieron patrullas 
de la Guardia Civil y efectivos del 

parque de bomberos Don Beni-
to-Villanueva, así como del 112 
a bordo del helicóptero que tie-
ne su base en el hospital Don Be-
nito-Villanueva. También se per-
sonaron sanitarios del punto de 
atención continuada de Santa 
Amalia, Cruz Roja y agentes de la 
policía local de Santa Amalia.

EsCENAs DRAMÁtICAs / Sanitarios, 
Guardia Civil y los propios bom-
beros se alternaron en labores de 
reanimación cardiopulmonar a 
los dos muchachos, que desgra-
ciadamente no dieron resultado. 
Fueron unos momentos en los 
que se vivieron en el  lugar esce-
nas dramáticas, dado que ya ha-
bían acudido al canal algunos fa-
miliares de los dos jóvenes. Todo 
el mundo quería ayudar, pero las 
labores de reanimación ya eran 
infructuosas y con el desenlace 
fatal de la muerte.

El suceso ocurrió en un para-
je netamente agrícola de rega-
dío, concretamente en lo que se 
denomina un canal secundario 
a unos cuatro kilómetros de Her-
nán Cortés y a seis de la pobla-
ción de Vivares, ambas entidades 
locales menores dependientes de 
Don Benito. Son conducciones en 
las que el agua baja con impor-
tante velocidad.

Los dos cadáveres permanecie-
ron en el lugar hasta su levanta-
miento por parte del juez y pos-
terior traslado al Instituto de Me-
dicina Legal de Badajoz para la 
realización de las autopsias a lo 
largo del día. H
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ALMENDRALEJO 3 iniciativa de la coordinadora empresarial

La Ceal firma un doble convenio con 
destacadas escuelas de negocios

RODRIGO MORÁN
prov-badajoz@extremadura.elperiodico.com
ALMENDRALEJO

F
ormación de alta calidad 
con escuelas de negocio 
de prestigio y con la fina-
lidad de que los empresa-

rios de Almendralejo se adapten 
rápido a las nuevas realidades. 
Ese es el objetivo que persigue la 
Coordinadora Empresarial de Al-
mendralejo (Ceal) con la firma de 
un doble convenio con Deutz Bu-
siness School y ThePowerMBA.

El primer convenio suscrito se 
ha realizado con Deutz Business 
School, una fundación sin ánimo 
de lucro con sede en Zafra cuyo 
objetivo es formar tanto a empre-
sarios como a equipos técnicos 
de las empresas. Carolina Grau, 
directora de esta escuela de nego-
cios, explica que sus actividades 
también se centran en la forma-
ción y desarrollo de los jóvenes 
«para captar y retener el talento 

Gestiona formación 
de alto prestigio y 
espera beneficiar a 
más de 700 empresas

b

que hay en Extremadura».
Desde esta escuela se propone 

una oferta formativa con multi-
tud de postgrados y másteres, for-
mación profesional dual y cerca-
nía con la industria 4.0 en digita-
lización, formación a niveles de 
gestión y psicología en empresas, 
así como un cuarto bloque basa-
do en su escuela de idiomas, con 
convenios con Cambrigde.

El acuerdo con Ceal permite 
un acceso preferencial de los so-
cios de la coordinadora a todas 
sus formaciones, con precios es-
peciales. Asimismo, ambas enti-
dades pretenden desarrollar pro-
gramas formativos conjuntos 
que atiendan a las necesidades 
reales del empresariado de Al-
mendralejo. 

El otro convenio firmado por 
Ceal es con ThePowerMBA, una 
escuela de negocios de apenas 
tres años de vida, pero que cuen-
ta ya con 35.000 alumnos y traba-

ja en la formación de más de mil 
empresas.

Gracias a este acuerdo, los so-
cios de Ceal tendrán acceso pre-
ferencial a sus formaciones. Po-
drán realizar, por ejemplo, un 
curso MBA de manera online por 
menos de 500 euros, algo casi im-

pensable hace meses. 
Los convenios se han firmado 

por un año cada uno, aunque 
prorrogables en el tiempo. Ceal 
espera que puedan beneficiarse 
más de 700 empresas. Los asocia-
dos de BNI Desafío y Asemce tam-
bién tendrán descuentos. H 

33Representantes de Ceal, BNI, Asemce y de las dos escuelas de negocios.

R.M.

Habrá trato y precios 
preferenciales para los 
socios de ceal, Bni 
desafío y asemce

b

La ciudad 
hace múltiples 
guiños al Día del 
Orgullo LGTBI

Desde el ayuntamiento de 
Almendralejo han querido 
realizar varios guiños y ges-
tos para conmemorar el Día 
del Orgullo Gay o Día del Or-
gullo LGTBI. De esta forma, 
durante toda la semana, se 
han pintado varios bancos 
situados en distintas zonas 
de la ciudad con los colores 
de la bandera del arcoíris. 
También se han instalado 
tres banderas con ellos en la 
fachada del teatro Carolina 
Coronado. 

Desde el viernes, el centro 
San Antonio acoge dos expo-
siciones. Una de fotografía 
de la artista Paloma Vazsan; 
y otra denominada ‘We are 
beautiful’, de la Fundación 
Triángulo. Esta fundación 
ha dejado una muestra com-
puesta por 15 retratos a todo 
color con 13 jóvenes LGTBI. 
Ambas exposiciones estarán 
abiertas al público hasta el 
3 de julio. Además, desde las 
redes sociales de la conceja-
lía de Igualdad se publicarán 
más trabajos artísticos. H

REDACCIÓN
ALMENDRALEJO

Las calles 
Hernán Cortés 
y Valdivia se 
conectarán

La corporación municipal 
de Villanueva de la Serena 
ha aprobado en sesión ple-
naria la actuación urbaniza-
dora contemplada en el te-
rreno existente en la aveni-
da de Hernán Cortés, junto al 
supermercado Mercadona, y 
que tiene también conexión 
con la calle Valdivia.

Gracias a dicha acción ur-
banística se edificarán vivien-
das en dichos terrenos, se am-
pliará el supermercado y se 
conectarán ambas calles.

En el turno de urgencia 
se ha aprobado facultar a la 
Fundación Villanueva XXI 
para conceder las subvencio-
nes necesarias para los bo-
nos destinados al consumo 
en establecimientos comer-
ciales, empresas, hostelería 
e industrias de la ciudad, con 
una partida económica de 
300.000 euros. Asimismo se 
ha ratificado la ordenanza de 
seguridad y convivencia con 
la incorporación de algunas 
consideraciones establecidas 
por la policía local. H

R. HABA
VILLANUEVA DE LA SERENA

DON BENITO 3 Hoy está prevista la lectura de un manifiesto por la diversidad sexual

Los actos del colectivo LGTBI 
se limitan a las redes sociales

RAÚL HABA
prov-badajoz@extremadura.elperiodico.com
DON BENITO

L
as asociaciones Lisístrata, 
19M y Achikitú están lle-
vando a cabo con la cola-
boración del Ayuntamien-

to de Don Benito diversas activi-
dades en pro del colectivo LGTBI. 
El viernes se procedió al izado de 
bandera e iluminación de edifi-
cios públicos y hoy está prevista 
la lectura de un manifiesto a tra-
vés de las redes sociales. Las acti-
vidades concluirán el día 1 con 
un taller formativo en diversidad 
afectivo-sexual.

Una de las actividades más en-
trañables ha sido la entrevista a 
Antonio Méndez y Fernando Mo-
ra difundida ayer por el ayunta-
miento; dos personas que desde 
hace décadas han luchado por la 
libertad personal y pioneros en la 
defensa del colectivo LGTBI en la 
localidad, en épocas en las que ni 

destaca una 
entrevista a antonio 
méndez y fernando 
mora, dos pioneros

b

mucho menos estaban reconoci-
dos muchos derechos del citado 
colectivo.

En la entrevista narran en pri-
mera persona cómo fueron sus 
vivencias en Don Benito y cómo 
pudieron desarrollarse profesio-
nal y personalmente al emigrar 

a otras comunidades hasta lími-
tes impensables en el Don Benito 
de su juventud.

No obstante, sí matizan que si 
volvieran atrás, a su infancia y 
a su juventud, aseguran que no 
cambiarían nada, pues conside-
ran que se sintieron queridos y 

comprendidos en sus familias: 
«Nunca hemos tenido que salir 
de ningún armario ni hemos sa-
bido lo que era salir del armario; 
el armario es para nosotros algo 
para guardar la ropa». Destacan 
que ahora la gente tiene más edu-
cación y más sensibilidad. H

33Antonio Méndez y Fernando Mora, dos pioneros en la lucha por la diversidad sexual en Don Benito.

R. HABA
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3 CONFERENCIA DEL GRUPO ASAL PARA EMPRESARIOS DE LA COMARCA

Luis Granda muestra cómo gestionar 
el patrimonio en empresas familiares

Puso ejemplos de 
varias firmas para evitar 
riesgos al empresario

b

El Grupo Asal, una firma referen-
te en la región en el asesoramien-
to integral, organizó una confe-
rencia en Bodegas Payva para 
enseñar a empresarios de Almen-
dralejo y comarca a gestionar y 
proteger el patrimonio de los ne-
gocios en empresas familiares.

Para ello contó con Luis Gran-
da, un especialista en el sector ju-

rídico-económico que ha imparti-
do charlas por toda España y tra-
baja de la mano del Grupo Asal.

Granda insistió en reiteradas 
ocasiones que con la crisis del co-
vid-19, «el mundo va a cambiar y 
hay que empezar a mirarlo con 
gafas distintas». Insiste en que las 
cuestiones sobre el patrimonio 
en las empresas «hay que resol-
verlas cuando las cosas van bien, 
ya que de lo contrario puede ser 
tarde y hacerlo con tiempo pue-
de evitar futuros conflictos en el 
ámbito familiar».

Hizo un repaso sobre cuestio-
nes como la importancia de los 

testamentos, la separación de 
bienes o las donaciones, aspectos 
que, «en ocasiones, tienen mala 
prensa y no se han contado bien, 
pero que son muy importantes».

Mostró a los asistentes algu-
nos ejemplos de estructuras so-
cietarias que salvaguardan el 
patrimonio personal, minimi-
zando además la carga de im-
puestos.

También consideró clave fo-
mentar el espíritu emprendedor 
en los más pequeños, «ya que son 
los empresarios del futuro y los 
que tienen que dar el relevo gene-
racional a muchas empresas». H

RODRIGO MORÁN
ALMENDRALEJO

33Luis Granda durante su charla en Bodegas Payva.

3 bALANCE DE LA ASAMbLEA ANUAL DE LA COORDINADORA EMPRESARIAL

Ceal recuerda a las empresas que 
es momento de hacer peticiones

RODRIGO MORÁN
prov-badajoz@extremadura.elperiodico.com
ALMENDRALEJO

L
a Coordinadora Empre-
sarial de Almendralejo 
(Ceal) celebró su asam-
blea general anual para 

tratar todos los temas de interés 
para el empresariado local, ahon-
dando en las preocupaciones y di-
ficultades en las que se encuen-
tran autónomos y empresas de 
la localidad. La asamblea aprobó 
el nombramiento de Gloria Ho-
rrillo como nueva vicepresiden-
ta de Ceal y la incorporación a la 
junta directiva de Miriam Lázaro, 
abogada y auditora de cuentas, y 
Fernando Campomanes, gestor 
del restaurante El Paraíso. A la 
reunión asistió Mariano García 
Sardiña, presidente de la Cáma-
ra de Comercio de Badajoz.

La Ceal volverá a realizar próxi-
mamente actividades presencia-
les. Está trabajando con varios co-
mités específicos para plantear 
medidas y soluciones de choque 
contra la crisis. «Estamos en un 
momento donde las empresas 
han de hablar y pedir qué nece-
sitan para que las organizacio-
nes que trabajamos por ellos se-
pamos dónde actuar», indica el 
presidente de Ceal, Ángel Barre-
ra, quien destaca que «no es lo 
mismo que nosotros debatamos 

Gloria Horrillo es 
nueva vicepresidenta 
de un colectivo con 
casi 300 asociados

b

Ángel barrera dice 
que es momento para 
estar unidos y pensar 
en cómo renovarse

b

qué podemos hacer al hecho de 
que sean los propios empresarios 
y autónomos los que hagan esas 
propuestas». 

Barrera también tiene claro 
que estamos en un tiempo donde 
«es necesario rediseñarnos en to-
dos los sentidos porque nada va a 
ser igual que antes. Desde la for-
ma de comunicarnos, la forma de 
relacionarnos con nuestros clien-
tes y la implantación de muchos 
temas en innovación. Vendrán 
tiempos complejos, pero hemos 
de reforzarnos con esperanza, 
ilusión y más unión que nunca 
entre nuestras empresas». 

La Ceal roza los 300 asociados 
con un crecimiento exponencial 
en los últimos años. Barrera con-
sidera que ha sido clave «hacer 
actividades de forma constante 

pensando en todos los sectores e, 
incluso, con programas vincula-
dos a otros segmentos no empre-
sariales como el Acho Emprende, 
que está orientado a esos escola-
res que pueden ser nuestros em-
presarios del futuro». 

Para el presidente de Ceal, una 
patronal con más de 40 años, es 
fundamental para «que la socie-
dad en su conjunto entienda que 
la empresa es la que genera bien-
estar en una sociedad y que cuan-
do la empresa funciona de mane-
ra correcta, todo va mejor».

Barrera ha cumplido seis años 
como presidente. Le quedan dos 
en el cargo y ha adelantado que 
no se presentará a la reelección 
porque considera que hay equi-
pos preparados para continuar 
este trabajo. H

33Ángel Barrera, presidente de Ceal, y Mariano García, de la Cámara de Comercio, durante la asamblea.

R.M.

El colectivo ha 
creado varios 
comités específicos 
para luchar contra 
esta crisis

3 SUCESO

Detenido tras 
cometer robos 
dentro de cinco 
viviendas

Agentes de la Policía Nacio-
nal de Almendralejo proce-
dieron en la tarde del jueves 
a la detención de un varón, 
de 47 años, como responsable 
de hasta cinco robos en el in-
terior de otras tantas vivien-
das en la capital de Tierra de 
Barros. Estos actos se conside-
ran delito de robo con fuerza 
en grado de tentativa y allana-
miento de morada, ingresan-
do el autor de los hechos en 
prisión. El hombre cuenta con 
una multitud de antecedentes 
por hechos similares.

Una mujer de una casa si-
tuada en la calle Guatemala 
fue la encargada de realizar 
la llamada de alarma al ver la 
presencia de este hombre en 
el interior de su vivienda. El 
ladrón, al percatarse de ella, 

REDACCIÓN
ALMENDRALEJO

El infractor ingresó en prisión 
y cuenta con antecedentes 
por hechos muy similares

hugó del lugar por la puerta 
de entrada. Sin embargo, es-
ta persona pudo aportar una 
concreta descripción física de 
la persona a los policías que se 
desplazaron al lugar. 

El ladrón había accedido al 
domicilio por la ventana. Las 
investigaciones posteriores 
llevadas a cabo por la brigada 
local de policía judicial decre-
taron que el modus operandi 
del autor era siempre el mis-
mo, imputándole otros cua-
tro robos más realizados en 
fechas recientes. Todos en Al-
mendralejo. Asimismo, en sus 
robos se apoderó de dinero, jo-
yas, equipos electrónicos y di-
versos objetos más. H
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F. LEÓN
badajoz@extremadura.elperiodico.com
BADAJOZ

E
l cierre de las tiendas 
de señora y caballero de 
Massimo Dutti en Mena-
cho, mientras mantiene 

la del centro comercial El Faro, 
ha vuelto a cuestionar la vita-
lidad y las perspectivas del co-
mercio local fuera de las gran-
des superficies. Sin embargo, el 
Centro Comercial Abierto de la 
Calle Menacho y Adyacentes se 
reivindica como unos los polos 
de atracción de la ciudad y del 
turismo de comercio, tanto de 
visitantes del resto de Extrema-
dura como de Portugal, como 
ha señalado su presidente, Fé-
lix Retamar.

Más allá de la bajada de persia-
na que se esperaba que se pudie-
ra producir, en este caso de Mas-
simo Dutti, «como ha ocurrido y 
ocurre en otras ciudades de Espa-
ña tras el anuncio de reestructu-
ración comercial de Inditex», Fé-
lix Retamar ha manifestado que 
el Centro Comercial de Menacho 
«sigue teniendo buena salud, a 
pesar de algunos cierres», y de re-
estructuración de algunas tien-
das, como Zara, una de las prin-
cipales firmas de Inditex en la zo-
na y cuya segunda planta está sin 
utilizar en la actualidad, a la es-
perar de decidir su uso.

De hecho, ha afirmado que 
«sabemos que habrá algún cie-
rre más de tiendas pequeñas, de 
autónomos, hasta final de año 
debido a la situación por la que 
estamos pasando. Nos ha veni-
do la pandemia y el primer se-

CENTRO COMERCIAL ABIERTO

Félix Retamar afirma tras el cierre de Massimo Duti 
que el centro comercial abierto tiene «buena salud»

Anuncia la instalación de una gran firma y en Santo 
Domingo de varias de servicios, paradas por el covid

Menacho espera la reapertura de sus 
mayores locales con nuevas tiendas

33A la derecha, uno de los grandes locales de Menacho que se volverá a ocupar.

ANDRÉS RODRÍGUEZ

mestre ya ha sido nulo y para el 
segundo, las expectativas que 
teníamos de venta no se están 
cumpliendo».

Ha indicado Retamar que la 
causa se debe «a los brotes que es-
tán saliendo, pues Badajoz depen-
de totalmente del cliente de la re-
gión y de Portugal, y al no haber  
flujo de personas que vengan a la 
ciudad, ello está provocando un 
descenso de las ventas».

NUEVAS FIRMAS / No obstante, ha 
añadido que se espera la reaper-
tura dos de los mayores locales 
de Menacho. Uno con una nue-
va firma inglesa de gran impor-
tancia, que ocupará uno de los 
locales con mayor superficie de 
la zona, de unos 400 metros cua-
drados, en tres plantas, precisa-
mente frente a Massimo Dutti, 
que antes ocupaba Blanco y que 
se quedó vacío.

La firma, cuyo nombre no qui-
so dar hasta que no lo anuncie 
ella misma, trabaja con pro-
ductos de decoración, de higie-
ne personal, bebida y alimen-
tación, entre otros y aya tiene 
tiendas en la región, en Mérida. 
Cáceres y La Serena.

Así, Retamar ha destacado 
que los dos grandes solares que 
quedaron vacíos, de unos 400 
metros cuadrados cada uno, en 
la calle Menacho, «ya han sido 
cubiertos». El otro es el que ocu-
paba Douglas, frente a Zara, que 
al parecer reabrirá con otra fir-
ma de perfumería.

En la actualidad, el 95% de los 
locales de Menacho y calles Ad-
yacentes, como Santo Domingo, 33Tramo de la calle Menacho donde se instalará una nueva firma.

ANDRÉS RODRÍGUEZ

Vasco Núñez y Guardia Civil «es-
tán ocupados; quedan cinco pe-
queñitos cerrados».

SANTO DOMINGO / En cuanto a la ca-
lle Santo Domingo, que «esperába-
mos su recuperación con su con-
versión en plataforma única, la ha 
frenado la pandemia, que ha retra-
sado la instalación de nuevos esta-
blecimientos. Esperábamos la aper-
tura de tres firmas pero esos movi-
mientos se han parado», y espera 
que se puedan retomar, ha indica-
do. Se trata de tres firmas de servi-
cios. «Parece que Santo Domingo 
se convierte en zona de servicios, 
con zapatero, reparación de costu-
ra, o electrónica», ha dicho. H

D
igamos, en definitiva, 
que si no conservára-
mos algo más de la mi-
tad de la torre de San 

Agustín, ni la esquina sudeste 
del muro de la cabecera del pri-
mer oratorio, elementos maltra-
tados o ignorados por una repa-
ración inconsciente y poco res-
petuosa, la propia centralidad de 
la ubicación del edificio en la tra-
ma urbana del primer Batalyaws 
y algún detalle más permitirían 
plantear una hipótesis convin-
cente sobre la antigua presencia 
de la aljama.

La ignorancia de las investiga-
ciones ajenas es menos llama-
tiva por lo que tiene de despre-
cio de opiniones técnicas bien 
fundadas que de poca sensibili-

dad por la que es una de las igle-
sias más antiguas de la ciudad. 
Los responsables sabrán por qué. 
Solo algún aficionado ajeno a la 
administración trajo e hizo pa-
sar por allí a un colega extran-
jero, para asesorarse al respecto, 
quizás con buena voluntad. No 
es poco en nuestro panorama de 
preocupaciones patrimoniales. 
Pero no me cabe duda de que en 

ciertas esferas no gustó eso de 
que se conservara parte de una 
mezquita bajo la iglesia.

No entiendo el motivo. ¿De 
qué tienen miedo? ¿Piensan 
que los musulmanes van a re-
clamarla? Me parecen tan ab-
surdas las preguntas como las 
hipotéticas respuestas. Todavía 
estamos en esas.

Un último detalle. Si la mez-
quita mayor de Batalyaws se 
ubicaba donde pienso, había 
de tener un patio. Y, si se cum-
plen los cánones conocidos en 
este tipo de obras religiosas, se 
localizaría en su lado norte. Jus-
to donde se levanta el antiguo 
claustro de la iglesia y, casi has-
ta ahora, el patio del colegio de 
San Pedro de Alcántara.

Mezquita (y IV)

la atalaya
FERNANDO

Valdés

Podemos deducir, por lo tan-
to, que ese publicitado proyec-
to de rehabilitación, cuya inter-
vención arquitectónica corre a 
cargo del Ayuntamiento, debiera 
ser muy cuidadoso en sus actua-
ciones. Hacer un estudio arqueo-
lógico previo, serio y por técnicos 
competentes. Y, claro, con trans-
parencia procedimental. 

Si tengo razón, me lo agrade-
cerán. Badajoz habrá ganado Pa-
trimonio Cultural. Si no la tengo, 
no se pierde nada. No es un delito 
actuar con cuidado en un tema 
arqueológicamente delicado. Se 
trata de hacer las cosas bien, ¿no 
es así? Y, por cierto, el colega por-
tugués consultado parece haber-
se encogido de hombros. ¿Qué es-
peraban que hiciera? H

El Ayuntamiento debería 
ser muy cuidadoso con 
sus actuaciones. Hacer 
un estudio arqueológico

Conexión a internet: http://www.elperiodicoextremadura.com14 el Periódico Extremadura
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Apag y Asaja plantean una nueva 
movilización del campo el día 11

DIFICULTADES EN EL SECTOR PRIMARIO

b Sostienen que no se 
han solucionado los 
problemas y hoy otros 
nuevos como la PAC

R. CANTERO 
region@extremadura.elperiodico.com 
CÁCERES

b Pretenden salir a la 
calle con coches o 
tractores para 
visibilizar el malestar

E
l campo vuelve a hablar 
de movilizaciones cinco 
meses después. El pasado 
18 de febrero sacaron a la 

calle a más de 8.000 agricultores y 
ganaderos de la región, en una jor-
nada de protestas por toda Extre-
madura y ahora Apag Extremadu-
ra Asaja y Asaja Extremadura 
vuelven a plantear una jornada de 
protesta para el día 11 de agosto. 
El objetivo es reivindicar viejos 
problemas pendientes aún de so-
lución y reclamar respuestas a las 
nuevas incógnitas que entienden 
que hay en cuestiones esenciales 
para el sector, como el modelo 
que se definirá para al reparto de 
fondos de l Política Agraria Comu-
nitaria (PAC). El planteamiento 
con el que trabajan ambas organi-
zaciones agrarias es sacar a la calle 
coches o tractores para evidenciar 
el malestar en el sector, sin poner 
en riesgo la seguridad de los parti-
cipantes, al garantizar con ese for-
mato que se guarda la distancia 
de seguridad que impone la situa-
ción generada por el covid. En to-
do caso será la semana que viene 
cuando se concrete todo.   

Apag Extremadura Asaja exi-
gía esta semana al ministro de 
Agricultura, Luis Planas, que ofre-
ciera soluciones para el campo, en 
la visita que tenía prevista a la re-
gión y que fue aplazada el miérco-
les por motivos personales. Desde 
la organización agraria subrayan 

33 Agricultores, en la protesta del campo del pasado 18 de febrero en Extremadura. 

SANTI GARCÍA

El presidente de    
la Junta reclama 
«prudencia» porque 
aún hay que definir la 
distribución de fondos

Vara sobre la PAC: «no hay recorte»
el futuro de los fondos procedentes de Europa

El presidente de la Junta de Ex-
tremadura, Guillermo Fernán-
dez Vara, aseguró ayer en la 
Asamblea de Extremadura que 
no puede valorar el recorte del 
10% en los fondos de la Política 
Agrícola Común (PAC) para el 
período 2021-2027 porque «no 
hay recorte». «Es algo que, por el 
momento, no está decidido», se-
ñaló el presidente de la Junta so-
bre las cifras que se manejan so-
bre el próximo presupuesto. 

Vara respondía en esos térmi-
nos a una pregunta del líder del 

PP extremeño, José Antonio Mo-
nago, en la que hacía referencia a 
una reducción de fondos  pande-
mia a causa de la COVID-19. 

El jefe del Ejecutivo regional 
pidió «prudencia» porque «hasta 
ahora no se ha aprobado lo que 
viene para España ni en concepto 
de qué viene». Recordó que lo que 
se ha aprobado por el momento es 
el presupuesto de la PAC que «cre-
ce un 1.1%%», y que ahora habrá 
que ver cómo es el reglamento 
que define la distribución de esos 
fondos, cómo se hace la transición 

del viejo al nuevo modelo y qué 
dice el parlamento europeo. 
«Nos estamos precipitando por-
que hay cosas que todavía no es-
tán decididas» y por tanto cual-
quier planteamiento supone 
«un diálogo de sordos» en el que 
se están tomando criterios de 
medición diferentes. 

El presidente del Grupo Po-
pular le ha pedido a que en la 
conferencia de Presidentes de 
hoy exija que «no se recorte ni 
un euro de la PAC Los agriculto-
res y ganaderos». EFE

tiende que casi seis meses después 
de colapsar varias carreteras en la 
región en una jornada de protes-
tas, «la situación del campo no so-
lo no ha mejorado, sino que está 
peor» puesto que a los problemas 
existentes ya entonces (principal-
mente los bajos previos en ori-
gen), se han sumado los genera-
dos por la pandemia y la crisis. 

 
PRIORIDADES/ «Necesitamos solu-
ciones reales, que hasta ahora no 
se están viendo», subraya Juan Me-
tidieri en una nota. De ahí que de 
nuevo se plantee la protesta como 
medida para visibilizar los proble-
mas por resolver en el sector y que 
son prioritarias para Extremadu-
ra, como es la necesidad de res-
puestas a los bajos precios las pro-
ducciones, ya sean agrícolas o ga-
naderas. Entre los sectores que se-

ñalan, el del vino o el del aceite. 
«Vamos a salir de nuevo a la ca-

lle el 11 de agosto porque segui-
mos con los mismos problemas», 
señala el presidente de Asaja Ex-
tremadura, Ángel García Blanco.  

Junto a esos viejos problemas, 
la convocatoria de la protesta está 
motivada también porque entien-
den que se va a producir un «im-
portante recorte presupuestario» 
en las ayudas de la PAC y que eso 
va a lastrar al campo.    

Desde Apag Extremadura Asa-
ja subrayan que agricultores y ga-
naderos «hemos sido leales duran-
te la pandemia, frenamos nues-
tras movilizaciones, arrimamos el 
hombro garantizando el suminis-
tro de productos básicos». Pero  
ahora los problemas del campo, 
lejos de solucionarse, «se han in-
crementado». H

Los bajos precios, 
las dificultades para 
sectores como el del 
vino o la nueva PAC, 
entre los problemas

que los problemas que pensaban 
trasladarle al ministro son los 
mismos que motivan la convoca-
toria de la protesta: bajos precios, 
falta de respuesta en la Ley de la 
Cadena Alimentaria, recorte de 
fondos en la PAC, dificultades en 
sectores como el del vino o el acei-
te , las trabas a la exportación de 
la fruta en algunos países o la ex-
cesiva burocracia a la que se some-
te a los agricultores. 

Apag Extremadura Asaja en-

www.elperiodicoextremadura.com

3  Extremadura ha recibido es-
te jueves del Ministerio de Ha-
cienda 169,85 millones de eu-
ros, de los que 96 millones co-
rresponden a fondos COVID y 
73,85 millones a la liquidación 
del sistema de financiación au-
tonómica del ejercicio de 2018. 
El ministerio ha liberado 
13.073 millones de euros para 
las comunidades autónomas, 
de los que 6.000 corresponden 
al primer tramo del fondo co-
vid y 7.073 a la liquidación del 
sistema de financiación.

HACIENDA INGRESA 170 
MILLONES A LA REGIÓN

3 Un total de 120.355 asalaria-
dos y 36.383 autónomos extre-
meños han recibido algún tipo 
de prestación social en el últi-
mo mes, unas cifras que la de-
legada del Gobierno, Yolanda 
García Seco, ha valorado como 
una movilización de recursos 
sin precedentes para sostener 
las consecuencias económicas 
y sociales de la pandemia. El  
24 de julio había, 9.608 trabaja-
dores afectados por un ERTE.

150.000 PRESTACIONES 
SOCIALES EN JULIO

3 Extremadura destinó hasta 
finales de mayo 52 millones de 
euros en gasto sanitario deriva-
do de la lucha contra la pande-
mia de la covid-19, lo que supo-
ne un 0,28% ciento del PIB re-
gional. El conjunto de las co-
munidades autónomas desti-
naron, en ese periodo, 2.876 
millones de euros en gasto sa-
nitario por la pandemia, según 
el Ministerio de Hacienda.

52 MILLONES DE GASTO 
SANITARIO POR EL COVID

3 Cooperativas Agro-alimenta-
rias Extremadura estima que 
la vendimia 2020 será de 2,85 
millones de hectolitros, una ci-
fra muy similar a la produc-
ción registrada en la campaña 
anterior, que fue de 3 millones 
de hectolitros, aunque ligera-
mente menor debido a las altas 
temperaturas. Los datos nacio-
nales  sitúan Extremadura co-
mo segunda productora de vi-
no tras Castilla La Mancha.

PREVÉN 2,85 MILLONES 
DE HECTOLITROS DE VINO

3 La Guardia Civil inició ayer 
un dispositivo de búsqueda pa-
ra localizar a Valentín Burgos 
un hombre de 91 años desapa-
recido el miércoles 29 de julio  
en las inmediaciones de Delei-
tosa.  El anciano estaba allí pa-
sando unos días con su hija, se-
gún informa Canal Extrema-
dura.  Salió por la tarde a dar 
un paseo y ahí se le perdió la 
pista. Decenas de vecinos cola-
boran en la búsqueda.

BUSCAN A UN HOMBRE DE 
91 AÑOS EN DELEITOSA
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La protesta de Apag y Asaja: 40 
personas como máximo y 2 horas

PROBLEMAS EN LA SITUACIÓN DEL CAMPO

b La Delegación del 
Gobierno pone límites 
a la convocatoria del 
día 11 de agosto

REDACCIÓN 
region@extremadura.elperiodico.com 
CÁCERES

b Las opas critican 
que se «coarta» el 
derecho a 
manifestarse

E
l campo protestará, con 
limitaciones, ante la Con-
sejería de Agricultura el 
próximo 11 de agosto. 

Los presidentes de APAG Extrema-
dura Asaja, Juan Metidieri, y Asaja 
Cáceres, Ángel García Blanco,  ex-
plicaron ayer los detalles de la pro-
testa que encabezarán el 11 de 
agosto ante la sede de la Conseje-
ría de Agricultura, en Mérida, pa-
ra exigir soluciones a la mala si-
tuación del sector agroganadero. 
La protesta podrá tener una dura-
ción máxima de dos horas y hasta 
40 participantes, según las restric-
ciones impuestas por la Delega-
ción del Gobierno como conse-
cuencia del coronavirus. 

Según explicó Juan Metidieri 
«todas las producciones están in-
mersas en una crisis de precios», 
que ya existía antes de la crisis del 
coronavirus y que ya motivó las 
protestas de principios de año. A 
este problema, que no se ha re-
suelto aún, se han sumado des-
pués otros, como son las limitacio-
nes de todo tipo a los agricultores 
y ganaderos, el aumento de la bu-
rocracia en cada tramitación o un 
previsible recorte en los fondos de 
la Política Agraria Comunitaria 
(PAC) en torno al 10%, «que será 
más cercano al 20% si se tiene en 

cuenta el coste de la vida», según 
explica una nota. 

Metidieri recordó que desde el 
campo se ha trabajado durante la 
crisis para garantizar que no falta-
ran alimentos en los hogares y 
que también se colaboró en otras 
tareas como la desinfección de las 
calles «sin pedir nada a cambio». 
Además criticó que entonces se re-
conoció al sector agroganadero 
como fundamental para superar 
la pandemia, pero luego, «lo que 
estamos recibiendo a cambio no 
son soluciones, sino más proble-
mas». 

 
LIMITACIONES / Ambos dirigentes 
agrarios criticaron muy duramen-
te las limitaciones que ha impues-
to la Delegación del Gobierno a 
los agricultores porque entienden 
que con ellas se está «coartando el 
derecho a manifestarse».  

Según lo autorizado por la De-
legación del Gobierno, la protesta 
podrá desarrollarse durante un 
máximo de dos horas (será de 
12.00 a 14.00 horas) y con no más 
de 40 personas, a pie. Además, es-
tá prohibido compartir pancartas 
o carteles por motivos sanitarios. 

Hay que recordar que las dos 
organizaciones agrarias tenían 
previsto trasladar el malestar por 
los problema que se acumulan en 
el sector en la visita que la semana 
pasada había anunciado en la re-
gión el Ministro de Agricultura, 
Luis Planas. Como recogió este 
diario, entonces ya barajaban una 
protesta para el 11 de agosto, de la 
que estaba aún por definir los por-
menores y los condicionantes de-
rivados de las restricciones por el 
coronavirus.  Los convocantes ha-
bían planteado que los manifes-
tantes fueran en tractores. H

33 Juan Metidieri y Ángel García Blanco, ayer en Mérida en la presentación de la protesta del 11 de agosto.
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3  La Junta de Extremadura y 
Telefónica lanzarán, a partir 
del 15 de septiembre, la cuarta 
convocatoria Open Future pa-
ra proyectos empresariales in-
novadores, con el objetivo de 
seleccionar a seis empresas de 
base tecnológica que participa-
rán en un programa de acelera-
ción. Las empresas interesadas 
en participar deberán presen-
tar su solicitud a través de la 
web extremadura.openfutu-
re.org, según ha informado Te-
lefónica en una nota.

BUSCAN SEIS EMPRESAS 
TECNOLÓGICAS

www.elperiodicoextremadura.com

3 La deuda de los servicios re-
gionales de salud con las com-
pañías de tecnología sanitaria 
en el primer semestre de 2020 
asciende a 921 millones de eu-
ros -de los que 41 millones co-
rresponden a Extremadura-, lo 
que supone un descenso del 
9,08 % (88 millones) respecto al 
trimestre anterior, con 1.013 
millones de euros. Estos son al-
gunos de los datos que apare-
cen en el Observatorio de Deu-
da de la Federación Española 
de Empresas de Tecnología Sa-
nitaria (Fenin).

DEUDA DE 41 MILLONES 
EN SERVICIOS SANITARIOS

3 El Centro de Urgencias y 
Emergencias 112 de Extrema-
dura activará hoy martes, 4 de 
agosto, la alerta amarilla por 
altas temperaturas en las Ve-
gas del Guadiana, donde se al-
canzarán los 38 grados, y en el 
Norte de Cáceres, Las Villuer-
cas y Montánchez, donde el 
mercurio llegará a los 36 gra-
dos. La alerta permanecerá ac-
tiva en todas estas zonsa zonas 
desde las 14.00 hasta las 21.00 
horas, según informa la Junta 
en un comunicado.

VARIAS COMARCAS ESTÁN 
HOY EN ALERTA AMARILLA 

b El objetivo es que cada 
captura se pueda analizar 
de forma científica

Un proyecto investiga la gestión 
sostenible de la codorniz

CONSERVACIÓN

Mutuasport, en colaboración con 
la Real Federación Española, Uni-
versidad de Lérida, las Federacio-
nes Autonómicas de Caza y Fun-
dación Artemisan, prentaron ayer 
el proyecto ‘Coturnix: seguimien-
to y gestión sostenible de la codor-
niz en España’, un proyecto de 
ciencia ciudadana aplicada a la 

conservación de la codorniz co-
mún (Coturnix coturnix). La ini-
ciativa surge por la necesidad «ur-
gente» de consolidar el seguimien-
to  y gestión de una especie tan 
particular como la codorniz. 

 La iniciativa Coturnix tiene co-
mo objetivo, además de conservar 
la codorniz, garantizar su aprove-
chamiento sostenible, una espe-
cie de pequeño tamaño pero que 
genera una grandísima afición en-
tre muchos cazadores, siendo una 
de las protagonistas de la media 
veda, que en muchas comunida-
des comenzará en los próximos 

ten el diagnóstico de cada codor-
niz. 

El investigador principal desta-
có que cada cazador y cuadrilla de 
cazadores pueden contribuir a la 
ciencia aportando valiosa infor-
mación. «Se trata de convertir ca-
da captura en un dato científico, 
de desarrollar la cultura cinegéti-
ca y de estimular a todos a consoli-
dar la caza sostenible», señaló . Pa-
ra ello, los cazadores que deseen 
participar aportando datos pue-
den hacerlo poniéndose en con-
tacto directo con el investigador a 
través del correo electrónico je-
sus.nadal@udl.cat o a través de la 
federación autonómica corres-
pondiente a cada territorio. Ade-
más, para incrementar la partici-
pación se contará con «dinamiza-
dores regionales», que desde las 
Federaciones Autonómicas se ocu-
parán de implicar a todos los caza-
dores y gestores interesados.  H

REDACCIÓN 
CÁCERES

33 Una cazador con su escopeta.

días. La investigación científica se-
rá liderada por el doctor Jesús Na-
dal, de la Universidad de Lérida. 

Durante cuatro años, y contan-
do con el apoyo de Fundación Ar-
temisan, se consolidará una red 
de ciencia ciudadana en toda Es-
paña, con el objetivo de obtener 
datos de censo y de las capturas de 
codorniz. De hecho, en estos mo-
mentos se está iniciando una cam-
paña para que los cazadores parti-
cipen de forma voluntaria en este 
proyecto científico, aportando da-
tos de las jornadas de caza, así co-
mo muestras de alas, que permi-

A la crisis de precios 
que había ya en el 
sector se une ahora el 
malestar por el recorte 
de fondos en la PAC 
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Apag y Asaja llevan ante la sede de 
Agricultura los problemas del campo

PROTESTA JUNTO A LAS OFICINAS DE LA CONSEJERÍA

b Unas cien personas 
claman por los bajos 
precios y la previsión 
de recortes en la PAC

R. CANTERO 
region@extremadura.elperiodico.com 
C´ÁCERES

b Arrojaron uvas y 
portaron pancartas 
con frases como: «Sin 
campo no hay vida»

A
pag Extremadura y Asaja 
Extremadura visibiliza-
ron ayer de nuevo el har-
tazgo del campo por los 

problemas que afectan la sector. 
El malestar no es nuevo y los pro-
blemas que señalan tampoco. De 
hecho, ya hubo un corte de carre-
teras el pasado 18 de febrero, se-
cundado en este caso por todas las 
organizaciones agrarias, en el que 
reivindicaron soluciones a su si-
tuación y especialmente unos pre-
cios   justos para sus produccio-
nes. Eso mismo reclamaron ayer 
cerca de un centenar de agriculto-
res que se concentraron ante las 
puertas de la Consejería de Agri-
cultura ente las 12.00 y las 14.00 
horas convocados, Las dos organi-
zaciones agrarias criticaron las 
restricciones de tiempo y asisten-
cia (dos horas y un máximo de 80 
personas) impuestas por la Dele-
gación del Gobierno, que inter-
pretan como una forma de «amor-

dazar» al campo extremeño. 
Los manifestantes congregados 

recorrieron a pie  el trayecto entre 
las instalaciones de las organiza-
ciones agrarias, en el polígono Ce-

pansa y la sede de la Consejería de 
Agricultura, a escasos metros. Por-
taban pancartas en las que se po-
dían leer frases como: «¿quién te 
va a dar de comer mañana?», «pre-
cios justos para nuestros produc-
tos» o  «sin campo no hay vida», y 
portaron también garrafas de acei-
te y cubos con aceitunas y ciruelas, 
entre otros productos agrarios, 
que arrojaron después a las puer-
tas de la sede de la Consejería de 
Agricultura, en Mérida, sobre un 
muñeco que trasladaron y que, se-
gún explicaron representaba a la 

consejera de Agricultura, Begoña 
García Bernal, según recoge Efe. La 
protesta se desarrolló sin inciden-
tes, según informó la Delegación 
del Gobierno, y en medio de un  

«Después del parón por la pan-
demia seguimos con las reivindi-
caciones que son las mismas que a 
principios del año porque poco o 
nada a cambiado», reivindicó jus-
to antes de iniciarse la protesta el 
presidente de Apag Extremadura 
Asaja, Juan Metidieri. Lamentó 
que el problema de los precios es 
«un mal endémico» que, lejos de 

33 Participantes en la protesta de Apag Extremadura Asaja y Asaja Extremadura, ayer en Mérida

APAG EXTREMADURA ASAJAX

Lamentan que los 
problemas que 
motivaron la protesta 
de febrero continúan 
sin resolverse aún 

solucionarse tras el esfuerzo que 
se ha realizado en el sector en los 
meses más duros de la crisis sani-
taria para garantizar el abasteci-
miento, ha ido a peor.  

 
UN FUTURO OSCURO/ «Lejos de solu-
cionarse los problemas que tenía-
mos, la modificación de la ley de la 
cadena alimentaria, no ha servido 
para nada», criticó Metidieri, que la-
mentó que los cambios introduci-
dos «favorecen a las grandes explo-
taciones, detrás de las que están 
grandes grupos de inversión, mien-
tras las zonas rurales están abando-
nadas». El dirigente agrario alertó 
de las dificultades que atraviesan 
producciones como los cereales de 
invierno, la fruta o el aceite de oliva. 
«Nuestro olivar tradicional tiene 
un futuro muy oscuro. No se toma 
en serio el campo y si en Extrema-
dura se sigue marginando el cam-
po, tenemos un futuro muy oscuro 
por delante», advirtió. 

A los esos problemas se ha su-
mado en as ultimas semanas las 
dudas sobre el próximo presu-
puesto de la Política Agraria Co-
munitaria (PAC) para el periodo 
2021-2027 y al recorte que entien-
den que se ve a producir en la lle-
gada de fondos a la región: «ronda-
rá el 20%, el 10% de pagos directos 
y otro 10, si aplicamos la inflación 
o el IPC», señaló Medidieri.  

Por su parte el dirigente de Asa-
ja Extremadura, Ángel García 
Blanco, pidió a Pedro Sánchez, 
que «renegocie» el presupuesto 
europeo, que supone «un castigo 
de casi un 10% para los agriculto-
res y ganaderos». 

La convocatoria de la protesta 
se lanzó justo después de que se 
cerrara la previsión del próximo 
presupuesto europeo. Tenían pre-
visto trasladar su malestar al mi-
nistro de Agricultura, Luis Planas, 
en una visita a la región que tuvo 
que ser aplazada. H

b Solo se podrá cazar 
durante un máximo de 12 
horas en todo el periodo

La media veda arranca el sábado con 
los límites más estrictos en la tórtola

VUELVE LA ACTIVIDAD CINEGÉTICA

La temporada de caza arranca este 
fin semana con el inicio de la media 
veda. Aunque estuvo en cuestión a 
finales del año pasado por el des-
censo de las poblaciones de tórtola 
europea en todo el continente y se 
llegó a plantear que fuera elimina-
da (había una recomendación de la 
UE en este sentido), finalmente se 
ha mantenido aunque limitando 
en más de un 70% los días de caza y 
los cupos, y complementando la ac-
tividad cinegética con un plan de 
recuperación de la tórtola que ya es-
tá en marcha en la región.  

La tórtola es junto a la codor-
niz la especie reina de la media ve-
da, que se desarrolla entre el 15 de 
agosto y el 15 de septiembre y que 

se considera el inicio ce la tempo-
rada de caza. El periodo se inicia 
este sábado aunque solo para la 
caza del zorro, ánade real, palo-
ma, estornino, urraca, grajilla y 
codorniz, con limitaciones de cu-
pos en algunos casos:  15 ejempla-
res por cazador y día para palo-
mas y 10 para codorniz. Además, 
existe la obligación de respetar 
200 metros desde los puestos a los 
comederos (palomas y tórtola eu-
ropea) en caso de haber realizado 
alimentación suplementaria, así 
como de 100 metros a los bebede-
ros habituales. 

Para la caza de la tórtola euro-
pea, habrá que esperar en todo ca-
so hasta el fin de semana siguien-
te y respetar una limitación ho-
rria mucho más estricta. Según se 
establece en la orden de vedas úni-
camente se podrán abatir un má-
ximo de 10 ejemplares por caza-
dor y día, a partir del cuarto sába-
do del mes de agosto (22 de agos-

to) y únicamente entre las 7.00 y 
las 11.00 horas, y solo en aquellos 
cotos en los que se esté llevando a 
cabo un plan de gestión para recu-
perar las poblaciones de esta espe-
cie, mediante siembras naturales 
o comederos artificiales. 

Ese plan de gestión es una de 
las novedades que incorporó la or-
den de vedas que entró en vigor el 
pasado mes de abril en la región. 

R. C. 
CÁCERES

33 Un cazador, se encara el arma en una jornada de caza.
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«Hay un retroceso de especies de 
como la tórtola por la pérdida de 
hábitats agrarios. Por eso creemos 
que es positivo que se comple-
mente la caza con un plan de ges-
tión para recuperar las especies», 
reivindica el presidente de la Fede-
ración Extremeña de Caza, José 
María Gallardo. Por ese motivo 

apela a la responsabilidad de to-
dos los aficionados a la caza que 
vayan a salir en los próximos días : 
«Es importante que se cumpla de 
forma escrupulosa con los perio-
dos o los cupos, y de denuncien las 
malas prácticas. Si no, todo el es-
fuerzo que se está haciendo se ti-
rará por la borda».  H

José María Gallardo 
FEDERACIÓN DE CAZA

«Es importante que se 
cumpla de forma 
escrupulosa con los 
horarios y los cupos»
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La Junta activa las restricciones 
al ocio, que el sector ve «injustas»

ROCÍO ENTONADO 
region@extremadura.elperiodico.com 
MÉRIDA

Y
a es un hecho: está prohi-
bido fumar en la calle si 
no se puede guardar una 
distancia de al menos 1,5 

metros con el resto de personas. 
Los pubs y discotecas han cerrado 
sus puertas y bares y restaurantes 
solo podrán permanecer abiertos 
hasta la una de la madrugada. La 
Junta de Extremadura ha activado 
ya las nuevas restricciones para 
frenar los brotes de coronavirus, 
unas medidas que el Gobierno y 
las comunidades autónomas pac-
taron el pasado viernes en una re-
unión convocada de urgencia y 
que la patronal extremeña tacha 
de «confusas e injustas» al conside-
rar que no se adaptan a la realidad 
de la región, donde la mayoría de 
los contagios están relacionados 
con la movilidad geográfica y las 
celebraciones familiares.  

El Diario Oficial de Extremadu-
ra (DOE) publicó ayer la resolu-
ción de Salud Pública por la que 
entran en vigor estas medidas, 
que además de las restricciones al 
tabaco y el ocio nocturno limitan 
las vistas a las residencias y esta-
blecen criterios para realizar cri-
bados con pruebas PCR a los colec-
tivos en caso de aparecer un brote. 
Se recomienda además limitar las 
reuniones sociales al grupo de 
convivencia y que no superen las 
10 personas. De igual forma, se re-
forzarán los controles para evita 
los botellones y se establece una 
evaluación previa para los eventos 
y actividades multitudinarias.  

La transposición de la orden es-
tatal a la normativa autonómica 
deberá someterse a la convalida-
ción del Consejo de Gobierno (en 
el mes de agosto está en suspenso 
por vacaciones), pero según se ex-
plica en la propia resolución pu-
blicada en el DOE, el carácter «ex-
cepcional y urgente» de las medi-
das justifica que ayer mismo en-
traran ya en vigor.  Por el momen-
to, Extremadura no ampliará las 
restricciones incluidas en el 
acuerdo a nivel nacional (una po-
sibilidad que el ministerio dejó so-
bre la mesa a las comunidades), 
pero la norma autonómica ya ha 
sido tachada de «injusta y confu-
sa» por parte de la patronal.  

La Confederación Regional de 
Empresarios de Extremadura 
(Creex),  señaló ayer en un comu-
nicado que este acuerdo «no res-

ponde a la situación existente en 
la comunidad», donde según pala-
bras del propio consejero de Sani-
dad, la mayoría de brotes se han 
dado en reuniones familiares, 
frente a lo que ha ocurrido en el 
resto del país. Así, considera que 
la norma publicada en el DOE es 
«un copia-pega» de las medidas 

No amplía por el momento las medidas acordadas a 
nivel nacional, que vetan el tabaco y las discotecas

La patronal critica que la norma autonómica sea 
«un copia-pega» y pide más concreción a Sanidad

NUEVAS LIMITACIONES Y EVOLUCIÓN DE LA PANDEMIA EN EXTREMADURA

33 Un camarero atiende a los clientes de un bar en la calle San Pedro de Alcántara de Cáceres. 

FRANCIS VILLEGAS

La región notifica 36 nuevos casos
los pacientes hospitalizados se mantienen en 24

Extremadura notificó ayer 36 
nuevos casos positivos de coro-
navirus. La cifra vuelve a crecer 
respecto a las jornadas anterio-
res (el lunes fueron 32 y el do-
mingo 24), pero en la jornada de 
ayer no se produjeron nuevos in-
gresos, por lo que el total de pa-
cientes hospitalizados se man-
tiene en 24, cuatro de ellos en 
UCI. Además, se dieron 19 altas, 
lo que eleva a 4.762 los pacientes 
que han superado la infección.  

En el último parte de Salud 
Pública todas las áreas de salud 
excepto Plasencia notifican ca-
sos positivos. A la cabeza se sitúa 
Cáceres con un total de 11:  uno 
en Casar de Cáceres, cuatro en la 
ciudad (uno de ellos un trabaja-
dor de una residencia que se iba 

rrejoncillo y Eljas) y en Navalmo-
ral cuatro (uno prequirúrgico en 
la ciudad y el resto en Carrascale-
jo, Bohonal de Ibor y Barquilla 
de Pinares). Por su parte, Llerena-
Zafra anotó tres positivos, dos en 
Los Santos de Maimona del brote 
de Calera de León y uno en Zafra. 
En Mérida se registró un caso y 
en Badajoz otro, este último del 
brote con origen en un bautizo 
en Suerte de Saavedera.  

El parte remitido ayer por Sa-
lud Pública no declaró nuevos 
brotes, pero desde el ayunta-
miento de Cuacos de Yuste sí se 
confirmó un nuevo foco en la lo-
calidad con seis positivos. Entre 
ellos hay tres menores, por lo 
que se realiará la PCR a todos los 
niños de 4 a 14 años. H

a incorporar), otro en la zona de 
Guadalupe importado de Madrid 
y cinco del brote de Alcántara.  

Don Benito notificó otros nue-
ve casos: tres del brote de Quinta-
na y seis de una «agregación fami-
liar» de Siruela, con origen impor-
tado de Barcelona. En Coria hubo 
siete contagios (tres en Coria y el 
resto en Moraleja, Villamiel, To-

Cuacos de Yuste 
hará la PCR a todos 
los niños de 4 a 14 
años tras confirmar 
seis contagios

anunciadas por el ministro de Sa-
nidad, con restricciones «genera-
listas» que no contemplan las dis-
tintas casuísticas de la región. «Se 
intentan matar moscas a cañona-
zos», sentencia el secretario gene-
ral de la Creex, Javier Peinado, que 
muestra además su «escepticis-
mo» en cuanto a la aplicación 

efectiva de la resolución, pues no 
se sabe si tendrá incidencia en el 
control de la pandemia. 

«Lo que sí se conoce es el im-
pacto de la medida en términos 
económicos y de empleo en un 
sector ya muy golpeado por esta 
crisis», dijo Peinado, que lamenta 
que tampoco el Ministerio de Tra-

bajo haya aclarado aún en qué si-
tuación quedan las salas obliga-
das a cerrar. Según Peinado, la 
Creex ya ha contactado con la 
Consejería de Sanidad para que se 
aclaren las dudas y que el Consejo 
de Gobierno modifique  estas limi-
taciones «no ajustadas a la reali-
dad e indiscriminadas». H

33 El Sindicato Médico de Ex-
tremadura (Simex) alertó ayer 
de la «díficil» situación sanita-
ria en Extremadura debido a la 
escasez de médicos y la sobre-
carga de trabajo a la que están 
sometidos debido a la pande-
mia. En una nota, el sindicato 
mostró su «preocupación» an-
te el continuo incremento de ca-
sos de coronavirus «sin que se 
refuercen las plantillas ni haya 
previsión de hacerlo». «Si im-
portantes son las medidas 
adoptadas para controlar la 
transmisión, también tiene que 
serlo la dotación de material 
de protección para los profesio-
nales,  y junto a ello los refuerzos 
de personal precisos», indicó. 
Así, el sindicato atisba una si-
tuación «muy complicada» en 
Extremadura debido a la falta de 
médicos como consecuencia 
de un «nefasto» plan de recur-
sos humanos, las pésimas con-
diciones laborales y la sobre-
carga de los médicos de Aten-
ción Primaria, urgencias y 
hospitales provocada por la 
pandemia. «El coronavirus, las 
consultas normales, las urgen-
cias y la falta de sustitutos por 
una plantilla mermada están 
provocando estrés y desánimo 
en los médicos», asegura Si-
mex. En respuesta, la Conseje-
ría de Sanidad señaló que 
«siempre se contrata a profe-
sionales para cubrir  las nece-
sidades de los distintos servi-
cios», aunque hay que tener en 
cuenta la falta de especialistas 
a nivel nacional que impiden, 
en ocasiones, poder cubrirlas. 
Respecto al covid,  se recuerda 
que el plan de contingencia si-
gue activo y que se puede em-
pezar a aplicar en cualquier mo-
mento si fuera necesario. 

Los médicos 
alertan de la «difícil» 
situación sanitaria
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b Es el primero de  
Badajoz que entra en 
la red nacional, donde 
hay 94, 4 de Cáceres 

b Vara anima a los 
vecinos a cumplir los 
más de 40 criterios de 
calidad de la marca

INTEGRADO EN LA RED NACIONAL QUE LO ACEPTÓ EN ENERO PASADO

REDACCIÓN 
badajoz@extremadura.elperiodico.com 
BADAJOZ

O
livenza es ya Uno de los 
pueblos más bonitos de 
España, tras desvelarse 
la noche del pasado sá-

bado el cartel que lo proclama, 
siendo el primero de la provincia 
de Badajoz que entra la red nacio-
nal de la marca, donde hay 94 po-
blaciones, 4 de ellas cacereñas: 
Trujillo, Guadalupe, San Martín 

de Trevejo y Robledillo de Gata, 
que también se incorpora. 

Fue en un acto en el que el pre-
sidente de la Junta, Guillermo Fer-
nández Vara manifestó que «la en-
trada de Olivenza en esta red de 
calidad es un premio a un proyec-
to colectivo desarrollado por mu-
chas generaciones, y que desde 
hoy nos obliga a nuevos deberes, 
mantener los 40 criterios de cali-
dad de la red, y eso solo será posi-
ble  con nuestro trabajo como ve-

cinos y visitantes, en cada casa, en 
cada calle y en cada barrio» 

Francisco Mestre, que preside 
la asociación, incidió en el cambio 
que vivirá Olivenza, «en estos be-
llos pueblos se ha despertado la 
iniciativa privada que fija pobla-
ción, en algunos se ha multiplicar 
por 10 la llegada de turistas, se 
han creado hoteles, casas rurales y 
restaurantes». 

 El alcalde, Manuel González 
Andrade, dijo que «superar los cri-
terios de calidad es lo que estamos 
viviendo hoy». Para Miguel Ángel 
Gallardo Miranda, presidente de 
la diputación, «gracias a la red las 
cosas están cambiando en el turis-
mo rural y nos permite un futuro 
mejor para nuestra gente». H

Olivenza ya es de los pueblos 
«más bonitos» de España 

33 Vara, Mestre, González y Gallardo junto al cartel de Olivenza como ‘Uno de los pueblos más bonitos de España’.

EL PERIÓDICO

Arde un coche 
robado y el 
fuego llega a 
pasto y encinas

EN TRES ARROYOS

F. L. 
BADAJOZ

Miembros del Servicio Munici-
pal Contra Incendios del Ayun-
tamiento de Badajoz acudie-
ron al parque de Tres Arroyos, 
situado en la carretera de La 
Corte de Pelea, a 7,2 kilóme-
tros de Badajoz, avisados por la 
policía local, para sofocar un 
incendio originado al arder un 
vehículo que había sido roba-
do, en dicho paraje. 

Los bombero recibieron la 
llamada de aviso de la policía 
local, a las 21.42 horas del pasa-
do sábado, y cuando llegaron 
al lugar del suceso lograron ex-
tinguir el fuego, tanto del vehí-
culo como de la vegetación de 
los alrededores a la que se ex-
tendió, afectando las llamas a 
los pastos y encinas de las indi-
caciones en dicho paraje. 

Así mismo, no se tiene cons-
tancia de que se produjeran da-
ños personales, dado que no 
había nadie en el entorno del 
lugar donde se produjo el suce-
so, al que acudieron, además 
de los bomberos patrullas de la 
policía local, de la nacional y 
de la Guardia Civil, que realiza-
ron una búsqueda por las in-
mediaciones, sin resultado. 

Según los Bomberos, se es-
tudian las circunstancias del 
incendio, si bien hay indicios 
de que pudo ser intencionado. 
El vehículo que ardió era un to-
do camino de la marca 
Porsche, modelo Cayenne. H

La diputación  
implantará 
Nubeteca en 
40 municipios

CONVOCA AYUDAS

REDACCIÓN 
BADAJOZ

La Diputación de Badajoz ha 
publicado una convocatoria de 
subvenciones en especie para 
ayuntamientos, en el marco 
del proyecto Nubeteca 2020-
2023, para regular la selección 
de 40 ayuntamientos, 10 por 
año, para implantar y desarro-
llar este proyecto. El presu-
puesto es de 288.000 euros. 

Los beneficiarios serán mu-
nicipios que hayan firmado el 
convenio para la integración de 
su biblioteca o agencia de lectu-
ra en el Sistema Bibliotecario de 
Extremadura y cumplan ciertos 
requisitos. La subvención será 
de 7.200 euros como máximo a 
cada ayuntamiento. 
 
CAMPAÑA BOTICA / Por otro lado, 
desde el inicio de la campaña 
Botica Nubeteca, dentro del ci-
tado proyecto, se ha alcanzado 
casi el millar de préstamos. La 
modalidad de lectura concu-
rrente ha favorecido el incre-
mento tanto de préstamos co-
mo las renovaciones. 

Botica Nubeteca es un pro-
yecto que presenta una gran 
variedad de textos literarios 
para todas las edades en la tem-
porada de verano 2020. Hasta 
la fecha se han realizado 959 
préstamos, el 24% de ellos au-
diolibros. El programa cuenta 
con 316 socios, 114 renovacio-
nes y 107 reservas de títulos en 
formato audiolibro. H

b Tampoco se cumplen 
las expectativas respecto 
a visitantes de la región

El comercio tradicional no recupera 
las cifras de clientes portugueses

LA SITUACIÓN EN LOS CENTROS ABIERTOS DE MENACHO Y SAN ROQUE

Casi dos meses después de la rea-
pertura de la frontera con Portu-
gal, la afluencia de clientes lusos 
no es la esperada por los comer-
cios tradicionales pacenses debi-
do a los brotes de coronavirus a un 
lado y otro de la Raya, y a las reper-
cusiones económicas que deja la 
pandemia. 

El presidente del Centro Co-
mercial Abierto (CCA) Menacho, 
Félix Retamar, ha afirmado que la 
zona ha recuperado un 60% de los 
clientes portugueses que acudían 
a estas tiendas antes de la pande-
mia, cifra menor de la esperada. 

Retamar entiende que las noti-
cias sobre brotes y un posible nue-
vo confinamiento afecten en el 

consumo, pero espera que las 
campañas municipales de promo-
ción del comercio en el exterior 
lleguen «cuanto antes» para con-
tribuir a recuperar este cliente. 

 
CANCELACIÓN DE EVENTOS / Las ex-
pectativas tampoco se han cum-
plido con respecto a la recupera-
ción del cliente de otros munici-
pios extremeños, lo que Retamar 
achaca en este caso a la cancela-
ción de eventos en la ciudad, a que 
se hayan pospuesto para 2021 ce-
lebraciones como bodas o comu-
niones, o al menor turismo. 

Retamar ha alertado de que a 
la no recuperación de los niveles 
de público y ventas se suma que 
faltan por cobrar muchas de las 
ayudas autonómicas solicitadas o 
que las municipales no se esperan 
hasta bien adentrado otoño. 

El presidente del CCA San Ro-
que, Alberto Caballero, ha dicho a 
su vez que esta zona no ha recupe-

rado aún el 50% del total del clien-
te portugués habitual. 

Aunque con un menor peso 
del cliente luso con respecto a Me-
nacho, Caballero ha afirmado que 
también se trata de una parte im-
portante en las ventas, de ahí que 
la recuperación del ciudadano 
portugués sea clave. 

De momento, el presidente del 
CCA San Roque ha destacado la 
implicación actual de los ciudada-
nos de la barriada, pues con sus 
compras en las tiendas de la zona 
ayudan a los establecimientos en 
unos momentos tan difíciles. 

En ambos casos se considera 
también que la climatología es 
«clave» y en este sentido Retamar 
ha dicho que con el descenso del 
calor se ha comprobado una ma-
yor afluencia de público en los úl-
timos días, mientras que Caballe-
ro se ha mostrado convencido de 
que tras las vacaciones, las cifras 
serán mucho mejores. H

EFE 
BADAJOZ
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b Considera que el 
Rey Emérito no reúne 
los valores necesarios  
por su pasado

b La decisión queda 
en manos de la 
corporación, que 
resuelve en esta materia

PLANTEA QUE PASE A LLAMARSE 8 DE MARZO

RODRIGO MORÁN 
prov-badajoz@extremadura.elperiodico.com 
ALMENDRALEJO

L
a formación Podemos Al-
mendralejo ha registrado 
una propuesta en el ayun-
tamiento donde solicita a 

los diferentes grupos políticos que 
forman parte de la corporación 
municipal que estudien la pro-
puesta de sustituir el nombre de 
la calle Juan Carlos I por calle 8 de 
marzo. Podemos sostiene que la 
marcha del Rey Emérito del país y 
el comportamiento que ha tenido 
son aspectos por los que «no se 
puede mantener el honor que su-
pone tener una calle con su nom-
bre en la localidad». 

Los grupos políticos son los 
que pueden aprobar o desaprobar 
esta propuesta de cambio. Desde 
Podemos consideran que «nom-
brar una vía púbica obedece a 
honrar a aquellas personalidades 
que han desarrollado unos méri-
tos suficientes y que han tenido 
un comportamiento ejemplar y, 
según esta formación, el compor-
tamiento del Rey Emérito, tanto 
en sus últimos días de reinado co-
mo una vez abdicado, y según las 
informaciones publicadas en los 
últimos tiempos, establecen una 
más que razonable duda sobre el 
comportamiento de esa ejempla-
ridad que debería ser máxima en 
la figura de un exjefe de Estado», 
argumentan. 

Sobre la determinación de re-
nombrar la calle como 8 de mar-
zo, en Podemos creeen que la so-
ciedad española, liderada por los 
movimientos feministas, ha he-
cho grandes avances en cuanto a 
la percepción de la necesidad de 
una igualdad real entre hombres 
y mujeres. «Hemos debatido dis-
tintas opciones para renombrar la 
calle, pero hemos llegado a la con-
clusión que el 8 de marzo refleja 
la fuerza de una sociedad que 
quiere avanzar en materia de 

igualdad y que va más allá de toda 
ideología», puntualiza Marcelino 
Díaz Vázquez, portavoz de Pode-
mos Almendralejo.  

También añaden que «es im-
portante que el ayuntamiento 
otorgue visibilidad al 8 de marzo 
con el nombramiento de una ca-
lle, especialmente en Almendrale-
jo, donde tenemos partidos que 
tratan de poner en cuestión las le-
gítimas y necesarias reivindicacio-
nes de una sociedad feminista». 

Desde Podemos esperan que es-
ta moción registrada en el ayunta-
miento sea llevada al pleno de la 
corporación para su aprobación 
definitiva. Recuerda que en algu-
nas ciudades de España como Gi-
jón, Vitoria o Pinto, por poner al-
gunos ejemplos, ya se ha procedi-
do al cambio de nombre de distin-
tos espacios públicos. H

Podemos propone cambiar el 
nombre a la calle Juan Carlos I

33 Una perspectiva de la actual calle Juan Carlos I, en el centro de la ciudad. 

R.M.

Arguye que otras 
poblaciones como 
Vitoria, Pinto o Gijón 
ya han hecho cambios 
en espacios públicos

La Ceal reúne 
a sus comités 
para analizar 
la situación

ECONOMÍA LOCAL

REDACCIÓN 
ALMENDRALEJO

Los diferentes comités en los 
que está organizada la coordi-
nadora empresarial de Almen-
dralejo (Ceal) se están reunien-
do durante estas semanas para 
abordar todas las problemáti-
cas suscitadas por la crisis del 
coronavirus y justo antes de la 
asamblea extraordinaria que 
la Ceal tiene previsto celebrar 
el 3 de septiembre, una asam-
blea convocada para resolver 
unos trámites legales, pero que 
servirá también para analizar 
y reflexionar sobre los proble-
mas y soluciones que tienen 
los empresarios de Almendra-
lejo en sus distintos sectores. 

Hay reuniones de comités 
de agricultura, hostelería, co-
mercio y turismo, infraestruc-
turas e internacional. 

Desde la Ceal tienen diseña-
das algunas medidas de cho-

que en materia de sensibiliza-
ción para tratar de abordar la 
crisis de la hostelería o para fo-
mentar la asistencia de perso-
nas al comercio local. Dentro 
de la coordinadora hay casi 
300 empresarios.  

De otro lado, con respecto a 
las ayudas a empresas para mi-
nimizar el impacto del covid-
19, el grupo Fedesiba ha infor-
mado que para evitar riesgos 
de contagio en la atención pre-
sencial, pone dos números de 
teléfonos para la gestión de 
esas ayudas: 924 52 08 52 (Villa-
franca de los Barros) y 924 69 
08 10 (Santa Marta). La convo-
catoria termina el día 31. H

El 3 de septiembre tiene 
previsto celebrar una 
asamblea extraordinaria

Los toros 
vuelven al coso 
local el 27 de 
septiembre

FESTEJOS

REDACCIÓN 
ALMENDRALEJO

El 27 de septiembre vuelven los 
toros a Almendralejo. Esa es la 
fecha en la que se ha progra-
mado la gran final del VIII ciclo 
de clases prácticas de la Escue-
la Taurina de la Diputación de 
Badajoz y para la que la plaza 
de toros local ha sido elegida 
como escenario. El festejo será 
a las 17.30 horas y habrá un 
aforo reducido a la mitad. Así 
lo ha confesado el concejal de 
asuntos taurinos del ayunta-
miento, Manuel Álvarez, en de-
claraciones a Radio Comarca 
de Barros, después de que se 
hubiera presentado este certa-
men hace unos días.  

No habrá entradas de pago, 
sino invitaciones que serán re-
partidas entre los asistentes. 
Del reparto todavía no hay na-
da concreto, aunque sí se sabe 
que los convivientes en un mis-

mo domicilio sí podrán sentar-
se juntos en la plaza y no así el 
resto de personas. Habrá que ir 
con mascarillas, guardar la dis-
tancia social de seguridad en la 
plaza y en las colas y habrá ge-
les hidroalcohólicos por todo 
el lugar.  

El ciclo taurino arranca en 
la plaza de toros de Mérida este 
domingo 30 de agosto. La pró-
xima corrida está programada 
para el 7 de septiembre en Don 
Benito. Las siguientes serán en 
Olivenza el día 13 y en Frege-
nal de la Sierra el día 20. Los 
tres primeros clasificados de 
cada corrida se verán el día 27 
en Almendralejo. H

Será la final del ciclo de 
clases prácticas y habrá 
aforo reducido a la mitad

b Los dos profesionales 
contagiados ya han dado 
negativo en las pruebas

El cuerpo de bomberos local 
va recuperando sus efectivos

TRAS LOS CASOS POSITIVOS DE CORONAVIRUS

El cuerpo de bomberos del par-
que comarcal de Almendralejo va 
recuperando efectivos para el ser-
vicio después de que dos de sus in-
tegrantes hubieran dado positivo 
por coronavirus hace un par de 
semanas. Según ha informado el 
ayuntamiento, los dos bomberos 
contagiados por covid-19 ya han 

arrojado un resultado negativo 
en las pruebas PCR, del mismo 
modo que ocurrió con sus contac-
tos más estrechos a los que tam-
bién les hicieron las pruebas. Es 
por ello por lo que se están incor-
porando progresivamente a sus 
turnos de trabajo.  

Ambos casos no estaban conta-
bilizados como positivos en Al-
mendralejo, ya que sus lugares de 
residencia son otros.  

Con respecto a los casos positi-
vos de la ciudad, actualmente se 
registran 21 personas contagia-
das, según los datos facilitados por 

Salud Pública. Se mantienen los 
tres brotes declarados en las últi-
mas semanas. La mayoría de los ca-
sos son asintomáticos y se encuen-
tran aislados en sus domicilios. No 
obstante, hay una persona ingresa-
da en el hospital de Mérida.  

Desde el consistorio ruegan a 
los vecinos que lleven de manera 
obligatoria la mascarilla, que ha-
gan un lavado frecuente de ma-
nos y que sigan las medidas reco-
mendadas por las autoridades sa-
nitarias. También piden que no se 
compartan bulos y noticias falsas 
por cadenas de mensajerías. H

REDACCIÓN 
ALMENDRALEJO
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el Periódico ExtremaduraI AlmendralejoProvincia de Badajoz

La Ceal cree necesario asesorar 
sobre cómo licitar en el extranjero  

LA COORDINADORA LOCAL DE EMPRESARIOS ESTUDIA NUEVOS PROYECTOS PARA SUS ASOCIADOS

b La idea es abrir una 
oficina para ayudarles  
a firmar contratos en 
todos los continentes

RODRIGO MORÁN 
prov-badajoz@extremadura.elperiodico.com 
ALMENDRALEJO

b Jesús Preciado dice 
que muchas empresas 
no se lanzan fuera por 
puro desconocimiento

L
a Coordinadora Empresa-
rial de Almendralejo 
(Ceal) sigue analizando la 
situación provocada por 

la crisis  que viven los empresarios 
y buscando soluciones que ayu-
den a éstos a tener nuevos cami-
nos para fortalecer sus negocios. 
Uno de ellos, sin duda alguna, es 
la internacionalización de las ven-
tas y trabajos. Y ahí está trabajan-
do con medidas interesantes que 
pueden presentarse en breve.  

Uno de los proyectos más am-
biciosos pasa por la apertura de 
una oficina para asesorar sobre có-
mo licitar en el extranjero. Fun-
cionaría como órgano consultivo  
para aquellas empresas que estén 
interesadas en optar a licitaciones 
en otros países, pero que no sepan 
cómo afrontar estos procedimien-
tos por desconocimiento de la le-
gislación de otros estados. Su 
puesta en marcha podría ser una 
realidad y para lograrlo buscarán 
el apoyo de otros organismos co-
mo Extremadura Avante, la Cá-
mara de Comercio de Badajoz o el 
Instituto de Comercio 

De momento, como indica el 
vicepresidente de Ceal y coordina-
dor de internacionalización, Jesús 
Preciado, «es tan solo una pro-
puesta que seguimos evaluando, 

pero que nos parece realmente in-
teresante. Sabemos que hay mu-
chas empresas aquí en Almendra-
lejo que no se lanzan al exterior 
por puro desconocimiento. Tene-
mos claro que salir hacia fuera tie-
ne importantes barreras, como la 
económica, pero también hay 
otras que se pueden saltar bien, 
cómo son las burocráticas. Y ahí 
queremos ahondar nosotros». 

 
TRABAJO COLABORATIVO / Desde es-
te departamento de Ceal también 
se trabaja en la idea de crear gru-
pos de trabajo colaborativo entre 
empresas interesadas en exportar 
al mercado internacional y que 
busquen alianzas para compartir 
experiencias, clientes, estrategias 
y canales de distribución que les 
hagan el camino más fácil. «Consi-

deramos que hoy día la competen-
cia no está tanto entre nosotros 
mismos, sino en el mercado más 
global»,  opina Jesús Preciado.   

Con respecto a la situación ac-
tual de las empresas locales, asu-
me que «la situación es crítica por 
la falta de actividad económica 
que puede derivarse de esta crisis. 
Tememos que las empresas vean 
limitado su crecimiento futuro y 
que muchas solo obtengan benefi-
cios para pagar deudas», señala.   

Entre las preocupaciones que 
más le han llegado en estos meses, 
las empresas de hostelería y co-
mercio son las más damnificadas. 
«Lo están pasando mal porque 
muchos consideran casi insosteni-
ble esta situación en el tiempo, pe-
ro tenemos que trabajar para dar-
les soluciones». subraya.  H

33 Alumnas de la escuela Gimnástico de Almendralejo con mascarilla.

EP

Podemos pide 
un nuevo plan 
de sombras 
para parques

ESPACIOS VERDES

REDACCIÓN 
ALMENDRALEJO

 Podemos Almendralejo ha re-
gistrado esta semana una peti-
ción a todos los grupos munici-
pales en el ayuntamiento para 
que debatan en el próximo ple-
no, el de septiembre , una mo-
ción que elabore un plan que 
permita dotar de más sombras 
a los parques infantiles. Desde 
esta formación consideran que 
se puede plantear la instala-
ción de sistemas de sombrea-
do, bien sea natural, mediante 
arbolado, o bien a través de ele-
mentos artificiales. También 
consideran que debe haber 
más puntos de agua potable 
para los niños. 

La formación morada mani-

fiesta, asimismo, que en Al-
mendralejo los parques care-
cen de muchos lugares de som-
bra y que otros no se utilizan, 
precisamente, porque los ni-
ños se exponen demasiado 
tiempo al sol. También argu-
mentan su propuesta en las al-
tas temperaturas que suele ha-
cer cada año en Almendralejo 
«cada vez más prolongadas, 
fruto del cambio climático», al-
go que influye en el desgaste 
de los elementos. 

Al no disponer de represen-
tación en la corporación muni-
cipal, Podemos espera que «al-
guno de los grupos municipa-
les pueda llevar esta moción al 
pleno». También asegura que 
es una medida que podría rea-
lizarse con trabajadores pro-
pios del ayuntamiento o bien 
con empresas locales. H

Espera que algún partido 
político lleve esta moción 
al pleno de septiembre

33 Jesús Preciado, vicepresidente de Ceal y responsable de su departamento de internacionalización. 

R.M.

Estudian poder 
crear alianzas entre 
empresas para optar a 
grandes contratos en 
gran parte del mundo

b Tienen abiertas sus 
inscripciones y tendrán 
un protocolo sanitario

Las escuelas deportivas se 
preparan para empezar el día 10

Las escuelas deportivas que hay en 
Almendralejo y que alcanzan a ca-
si una veintena de modalidades  
esperan empezar sus clases y en-
trenamientos a partir del 10 de 
septiembre. La concejala del ra-
mo, Raquel del Puerto, es cons-
ciente de la «preocupación» que 
tienen todas ellas por salvaguar-

dar la seguridad de sus miembros 
y aunque algunas querían haber 
empezado durante esta semana,  
el ayuntamiento les recomendó 
que no lo hicieran hasta la elabo-
ración de un protocolo sanitario 
que contenga todas las medidas 
de higiene y seguridad como pre-
vención contra el virus covid-19.  

Hay que recordar que son más 
de dos mil niños los que están in-
tegrados en estas escuelas y clubes 
deportivos que, habitualmente, 
practican sus entrenamientos en 
el polideportivo. Una de ellas es la 
del Voleibol Almendralejo, que ya 

ha preparado, provisionalmente, 
su propio protocolo que adaptará 
a los oficiales del ayuntamiento y 
la Junta, «pero al menos ya dispo-
nemos de un documento para in-
formar a los padres», explica Luis 
Miguel Díaz, presidente del club. 

Recordar, además, que las es-
cuelas mantienen plazos abiertos 
para formalizar las inscripciones, 
aunque algunas han tenido que li-
mitar el número de inscritos y  for-
mar grupos limitados, como el 
Club Gimnástico Almendralejo, 
que espera comenzar la próxima 
semana sus clases. H

REDACCIÓN 
ALMENDRALEJO

LA VUELTA DE LOS NIÑOS A LOS CENTROS DEPORTIVOS
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El público vuelve a comercios y 
bares el primer día sin limitaciones

F. LEÓN 
badajoz@extremadura.elperiodico.com 
BADAJOZ

A
yer fue el primer día de 
la vuelta a la antigua 
nueva normalidad des-
pués de las medidas ex-

cepcionales impuestas para redu-
cir la incidencia acumulada del 
coronavirus durante las dos sema-
nas anteriores, y la ciudad comen-
zó a retomar el pulso que se vio in-
terrumpido el pasado 21 de sep-
tiembre con una mayor presencia 
de personas en la calle, en el co-
mercio y en las barras de los bares, 
con una mejoría importante en el 
ámbito sanitario, pero con conse-
cuencias graves en el económico, 
según manifestaron los represen-
tantes del sector de la hostelería y 
del comercio. 

En algo coincidieron Félix Re-
tamar, de la Asociación de Empre-
sarios de Menacho y Adyacentes, y 
José María Pérez, de la Asociación 
de Hostelería de Badajoz, en que 
urgen las ayudas  prometidas por 
las administraciones. 

 Pérez manifestó que «nos ale-
gra retornar a la antigua nueva 
normalidad porque a muchos 
compañeros las medidas les han 
afectado gravemente; para los que 
no tenían terraza y  veían restrin-
gidos en el uso de la barra y aforos 
internos han sido 14 días de muy 
mal funcionamiento». 

El portavoz de los hosteleros 
afirmó que «ahora les tocado a los 
compañeros de Cáceres y nosotros  
mantenemos la misma línea, esto 
hay que solucionarlo entre todos. 
No se puede ir dando palos aquí y 

allí; hay que sentarse y buscar so-
luciones». Y «sobre todo, hay que 
generar confianza, transmitir al 
público que la solución es usar el 
sentido común, en el comporta-
miento individual; siempre pue-
de haber alguien que falle, pero 
por lo que he testado los compa-
ñeros están siendo escrupulosos 
en la aplicación de la norma». 

 
HOSTELERÍA / Aseguró Pérez que 
«todo el mundo es consciente de 
que una actuación negligente le 
puede acarrear graves problemas 
personales y de funcionamiento 
del negocio. En líneas generales el 
sector se comporta bien y es estric-
to con la normativa». 

Dijo que el sector está «muy 
descontentos con la criminaliza-
ción que se nos hace», conscientes 
de que hay un problema que resol-
ver» pero que la solución «la tene-
mos que buscar entre todos». Y 
propuso hacer una labor de con-
cienciación pues «todos hemos vi-
vido situaciones tensas por no de-
cir violentas, pues no somos una 
autoridad y tenemos que rehuir 
la confrontación con el cliente». 

José María Pérez reclamó las 
ayudas prometidas a un sector 
que «ha estado tres meses cerrado 
y la Seguridad Social no ha perdo-
nado ninguna cuota de autóno-
mo, las compañías han cobrado 
religiosamente las facturas del   
agua, la luz, se han pagado alqui-
leres, se ha pagado todo». 

Hablan de reducciones de afo-
ros y de negocio pero nadie habla 
de reducir cotizaciones e impues-
tos. Comprendemos que no so-

mos los únicos, pero las ayudas 
son necesarias». 

 
COMERCIO / «Para nosotros es em-
pezar otra vez; hemos tenido una 
bajada del 15% en ventas en las 
dos semanas, cuando tanto en la 
fase 2 como en la 3 los aforos los 
llevamos a rajatabla, no tenemos 
aglomeraciones ni colas. Espere-
mos que empecemos a recuperar 
lo perdido y hacer previsiones ya 
para las navidades». 

Sobre la mejora de la activi-
dad, Retamar hizo un llamamien-
to a la ciudadanía «en el sentido 
de que Badajoz es segura, que el 
centro comercial nuestro es segu-
ro»; y dijo que «lo que sí pedimos 
es que las administraciones pa-
guen todo lo que tienen pendien-
te con los autónomos y con las em-
presas, que tienen los pagos rete-
nidos; que inyecten dinero a la 
sociedad, porque si la sociedad no 
tiene dinero, no va a gastar». 

Estimó que «las ayudas son im-
prescindibles» tanto las autonó-
micas como las municipales; y del 
Estado, «que  autorice a los ayun-
tamientos a hacer las obras civiles 
pendientes, las inversiones en la 
ciudad para que se genere  em-
pleo, porque la gente en cuanto 
empieza a trabajar o sabe que va a 
trabajar empieza a consumir». 

Según Retamar, el parón «no 
repercute solo en el público local, 
si no de la provincia, de la región y 
de Portugal. Por eso la informa-
ción debe ser clara, no meter mie-
do, sobre todo de cara al exterior, 
que parece que aquí estamos to-
dos infectados», afirmó. H

Ambos sectores urgen las ayudas anunciadas, y 
Pérez critica «la criminalización» de la hostelería

Retamar confirma pérdidas del 15% en ventas y 
espera que se recuperen en la campaña de Navidad

REGRESO A LA ANTIGUA NUEVA NORMALIDAD TRAS DOS SEMANAS CON MEDIDAS EXCEPCIONALES

33 La barra de la Corchuela vuelve a recibir a los clientes habituales.

S. GARCÍA

33 El comercio de Menacho recupera público.

S. GARCÍA

Denuncian aglomeraciones nocturnas 
sin mascarillas en el barrio histórico

SOS Casco Antiguo recoge quejas de los vecinos

Durante las dos semanas con me-
didas especiales para combatir el 
coronavirus «y ahora», vecinos de 
la zona alta del centro histórico 
han denunciado aglomeraciones 
nocturnas y sin mascarillas en la 
plaza de Santa María, Encarna-
ción, Morales, esquina de La Con-
cepción y las calles Sepúlveda y 
San Gabriel, de las que en ocasio-
nes dan aviso a la policía «pero a 
la noche siguiente, o la otra vuel-

ta María, porque hay fiestas todos 
los días, reuniones familiares o no 
de más de diez personas ocupando 
la vía pública sin mascarillas, a ve-
ces más de cien personas, y nos  po-
ne la carne de gallina a quienes es-
tamos concienciados de la grave-
dad de la pandemia». Por ello pide 
«más seguridad; más básico aún, 
pedimos civismo», dijo. 
Uno de los testigos, cuando sacó a 
pasear a sus perros se encontró 

ven», según la asociación SOS Cas-
co Antiguo. Los testigos «tienen fo-
tos y vídeos que son fiel reflejo de lo 
que sucede pero no dan permiso 
para hacerlas públicas por temor a 
represalias, pues alguno ya ha sido 
amenazado», según el presidente 
de SOS, Luis Pacheco.  
Aseguró Pacheco que «notamos 
una degradación importante en 
cuanto a civismo, recibimos mu-
chísimas quejas de la plaza de San-

tendemos que las han hecho lle-
gar también a la policía, pero da-
do que no aparece, o aparece,  
desintegra la reunión y se vuel-
ven a reunir, terminan llamán-
donos, pero lo que hacemos es 
proyectar esa voz; cada vez que 
nos llega una denuncia la pro-
yectamos en redes sociales y si te-
nemos ocasión de hablar con al-
gún concejal, se lo decimos». 
Pacheco aseguró que «espera-
mos las cámaras de videovigilan-
cia, que están condicionadas a la 
venta de Ifeba; tendremos que 
aguantar, pero ahora con el co-
ronavirus se multiplican los pro-
blemas porque el miedo y el vi-
rus están ahí». H

con que «había como cien perso-
nas, de todas las edades, en la pla-
za comiendo, bebiendo, con los 
coches en medio de la calle Encar-
nación, por lo que me tuve que 
dar la vuelta».  O que «hace un 
par de semanas estaban de fiesta, 
puse un tuit y a los diez minutos 
estaba allí la policía local. Los vi 
porque pasaron corriendo y la po-
licía detrás de ellos». Otro afirma-
ba que «es incomprensible que lo 
hagan al lado de la comisaría y no 
hagan nada si no los avisas». 
La asociación pide que «la policía 
local ponga mayor atención a los 
cuatro puntos --antes citados-- que 
son los habituales, de los que reci-
bimos quejas constantemente; en-
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S. GARCÍA

MILO KE MANDARINI 
AHONDA EN LAS 
MÚSICAS DE RAÍZ 
IBÉRICA

Música q La formación musi-
cal Milo Ke Mandarini presen-
tó ayer en el Museo Extremeño 
e Iberoamericano de Arte Con-
temporáneo (Meiac) ‘Músicas 
de raíz ibérica’, un espectácu-
lo creado especialmente para 
la trigésimo séptima edición 
del Festival Ibérico de Música. 
La propuesta de Carlos Ramí-
rez e Isabel Martín, que actua-
ron acompañados por Esther 
Sánchez,  ahonda en la tradi-
ción ibérica, principalmente en 
las conexiones musicales en-
tre España y Portugal.

b Pide la colaboración 
ciudadana para evitar su 
comercialización

La CHG detecta la venta 
de camalote en internet

HA DENUNCIADO LOS HECHOS ANTE EL SEPRONA

La Confederación Hidrográfica 
del Guadiana (CHG) informó ayer 
de que ha detectado  en un portal 
web de compraventa de artículos 
de segunda mano, la comerciali-
zación de camalote, hecho que ya 
ha puesto en conocimiento del 
Servicio de protección de la Natu-
raleza (Seprona) de la Guardia Ci-
vil. El organismo de cuenca la-

mentó que, pese a la «intensa» 
campaña de divulgación que se 
desarrolla para evitar este tipo de 
acciones, persiste la venta de esta 
y otras especies exóticas invaso-
ras, aunque la Ley del Patrimonio 
Natural y Biodiversidad prohíbe 
expresamente la comercializa-
ción y tenencia de las especies ca-
talogadas como invasoras. 

La CHG apeló a la colaboración 
ciudadana para evitar que se co-
mercialicen estas especies, que 
pueden suponer grandes impac-
tos en el ámbito medioambiental, 
pero también socioeconómico e 
incluso sanitario. H

REDACCIÓN 
BADAJOZ

Coeba critica  
que la autovía 
a Cáceres no 
se impulse

TRAS CEDER LA EX-100

EFE 
BADAJOZ

La Confederación de Organiza-
ciones Empresariales de Bada-
joz (Coeba) ha lamentado que 
la cesión de la carretera Cáce-
res-Badajoz por parte de la Jun-
ta al Estado para agilizar su 
conversión en autovía no haya 
servido aún para este impulso, 
a tenor de las «escasas» parti-
das destinadas a este proyecto. 
El presidente de Coeba, Emilio 
Doncel, explicó que tras la ce-
sión de la carretera en marzo 
de 2019 para que el Gobierno 
central asumiera el proyecto 
de autovía «se abrió una puerta 
a la esperanza tras tantos años 
de espera», esperanza que sin 
embargo ha vuelto a diluirse. 

«La idea era muy buena, pe-
ro es para que se lleve a efecto, 
y a tenor de lo presupuestado 
hasta ahora y de lo previsto en 
las cuentas de 2021, se trata de 

otro proyecto que se eterniza», 
ha afirmado Doncel. 

Los presupuestos del próxi-
mo año recogen cuatro millo-
nes de euros para este proyec-
to, destinados al primer tramo 
de la autovía, en el entorno de 
Cáceres, una partida que consi-
dera «muy insuficiente» para 
un desarrollo que precisa 400 
millones de euros para com-
pletar el desdoblamiento de la 
vía. En este sentido, el presi-
dente de Coeba considera que 
desde Extremadura se debe so-
licitar al Gobierno central «el 
impulso de forma decidida de 
este proyecto, pues en caso 
contrario se eternizará». H

Lamenta los escasos 
fondos destinados a este 
proyecto por el Estado

La suciedad tras los mercadillos 
continúa y Vélez insiste en multar

EN EL DE LOS MARTES JUNTO AL RÍO Y EN EL DE LOS DOMINGOS EN EL NEVERO

b El concejal se queja 
de que, si no hay 
vigilancia, parte de los 
vendedores no recogen

B. CASTAÑO 
badajoz@extremadura.elperiodico.com 
BADAJOZ

b Ha vuelto a trasladar 
este problema al 
concejal de Mercados 
y a la de Policía Local

E
l problema de la suciedad 
que deja tras de sí la cele-
bración  de los mercadillos 
de los martes, en la expla-

nada junto al puente Real, y  de los 
domingos, en El Nevero, persiste y 
el concejal de Limpieza, Alejan-
dro Vélez, insiste en que la única 
solución es sancionar a quienes 
no respetan las ordenanzas muni-
cipales. Es lo que ha vuelto a tras-
ladar a concejal de Mercados, Ela-
dio Buzo, que ha abordado esta si-
tuación con el representante de 
los vendedores ambulantes y tam-
bién lo ha puesto en conocimien-
to de la concejala de Policía Local, 
María José Solana. «Esto es una ca-
dena y veremos si funciona, aun-
que yo hasta que no lo vea estaré 
escéptico», reconoció Vélez, que 
no es la primera vez que se queja 
de la falta de apoyo de otras dele-
gaciones para tratar de poner so-
lución a este problema.  

 El concejal explicó que, aun-
que  durante la celebración de los 
mercadillos hay agentes de la po-
licía local velando por su buen de-
sarrollo, no ocurre igual cuando 
finaliza esta actividad, por lo que 
no hay vigilancia sobre el cumpli-
miento de la ordenanza de lim-
pieza. «El problema es que cuan-
do no se está encima de ellos, ha-
cen caso omiso a su obligación, 
que es dejar estos espacios en 
buen estado». Vélez asegura que 
cuando ha habido presencia poli-
cial tras el cierre de los puestos, se 
ha comprobado que estos espa-

33 Basura esparcida y amontonada junto a contenedores con otros vacíos.

EL PERIÓDICO

cios se quedaban en mejores con-
diciones, «pero hemos vuelto a las 
andadas», lamenta. «Yo creo que 
ya no hay nada más que hablar, lo 
que hay que hacer es actuar y san-
cionar. Incluso hasta el mismo re-
presentantes de los vendedores se 
lo ha reconocido al concejal de 
Mercados, que hay que empezar a 
multar al que no cumple», insiste. 

Los vendedores se defienden 
de las críticas del concejal de Lim-
pieza señalando que la mayoría 
cumple con su obligación y que 
con sus declaraciones los perjudi-
ca. Vélez asegura que sabe que no 
son todos responsables de esta si-
tuación, pero tampoco «una mi-
noría» por el estado en el que que-
dan estos espacios y replica que 
quienes incumplen son los que 
están «perjudicando» al colectivo. 
El concejal explica que se repar-
ten bolsas y que hay «numerosos» 
contenedores distribuidos por 
ambas zonas, por lo que conside-
ra que no hay excusa para lo que 
sucede. «Dicen que hay activida-
des que generan mucha más su-
ciedad, pero son una vez al año, 
esto es dos veces por semana du-
rante todo el año», apunta.  

A las limpieza de los espacios 
que ocupan los mercadillos se 
destinan seis operarios, una ba-
rredera y un camión recolector 
durante una media de entre tres 
y cuatro horas. «Estoy convenci-
do de que si cada uno dejara lim-
pio su parte, con una máquina y 
dos trabajadores en una hora es-
taba todo recogido y el resto del 
personal se podría dedicar a 
otras tareas en la ciudad», afir-

ma. Vélez señala que en el recin-
to de El Nevero, al estar vallado, 
la basura es más fácil de retirar, 
pero alerta de que en el caso del 
mercadillo de los martes, mucha 
basura acaba en el cauce del río, 
con el daño medioambiental que 
ello supone. H

«Yo creo que ya no 
hay nada más que 
hablar, que lo que hay 
que hacer es actuar y 
sancionar»

33 Operarios de FCC limpian el mercadillo del pasado domingo.

©2020 Editorial Extremadura S. A. Todos los derechos reservados
PDF generado el 11/11/2020 10:37:15 para el suscriptor con email marisol.admon@coeba.es
Esta publicación es para uso exclusivamente personal y se prohíbe su reproducción, distribución, transformación y uso para press-clipping
 

alvaro.sancho
Rectángulo



alvaro.sancho
Rectángulo



22
JUEVES 

12 DE NOVIEMBRE DEL 2020
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La próxima semana se presentará 
el proyecto de la obra del regadío

AVANCES EN EL PLAN MÁS AMBICIOSO DE LA COMARCA

b Es el paso previo 
para licitar estos 
trabajos que ya tienen 
el interés general

RODRIGO MORÁN 
prov-badajoz@extremadura.elperiodico.com 
ALMENDRALEJO

b Hurtado dice que la 
declaración de impacto 
medioambiental 
también está avanzada

E
l proyecto para hacer la 
obra que culminará con la 
implantación del regadío 
en la comarca Tierra de Ba-

rros podría presentarse en Almen-
dralejo la próxima semana. Esa es 
la información a la que ha tenido 
acceso el Periódico Extremadura, 
después de que hace unos días se 
conociera también que en el pro-
yecto de Ley de los Presupuestos Ge-
nerales del Estado está incluida la 
declaración de interés general, no-
ticia esta que, con la anterior, supo-
nen dar dos pasos muy importan-
tes para materializar uno de los 
proyectos más ambiciosos en la his-
toria de los pueblos beneficiados. 

Isidro Hurtado, presidente de la 
Comunidad de Regantes de Tierra 
de Barros, ha valorado muy positi-
vamente la noticia de la declara-
ción del interés general. «Sé de bue-
na tinta que no han sido fáciles las 
negociaciones en Madrid para que 
esto sucediera. Me consta que el 
presidente de la Junta, Guillermo 
Fernández Vara, y la consejería de 
Agricultura han insistido mucho 
para que esto fuera así. Se lleva tra-
bajando muy bien en el proyecto 
desde hace meses y, en ocasiones, 
no hace falta tanto ruido para que 
las cosas funcionen», puntualizó.  

También adelantó que la redac-

ción del proyecto para hacer la obra  
está prácticamente acabado. Hay 
que recordar que está siendo elabo-
rado por una UTE formada por las 
mercantiles Navier, Ingenova e 
Inproesa, ésta última con sede so-
cial en Extremadura, y que el presu-
puesto supera los 900.000 euros. La 
próxima semana se conocerán to-
dos los detalles de esta redacción 
que será el paso previo a la licita-
ción de los trabajos. «Hay que saber 
andar antes que correr. Necesitába-
mos dar estos pasos bien para que 
el plan sea una realidad», argumen-
tó Hurtado.  

El presidente de los regantes  
avanzó además que se sigue traba-
jando en el plan de impacto me-
dioambiental, «que también se en-
cuentra en una fase muy avanzada. 
Todo esto nos indica que el proyec-

to no tiene marcha atrás», subrayó, 
tras lo cual reconoció que la buena 
noticia que supuso la inclusión de 
la declaración de interés general en 
los Presupuestos ha levantado el op-
timismo de los agricultores «y han 
sido muchos los que han vuelto a 
interesarse por todo este tema», que 
supondrá transformar 15.150 hec-
táreas en regadío, a las que hay que 
sumar las  900 que hay en reserva. 

  
REUNIONES/ De otro lado, señaló 
que el único hándicap que han te-
nido en estos meses ha sido no po-
der celebrar la asamblea general or-
dinaria de junio y que, posiblemen-
te, se pueda cancelar también la 
prevista para noviembre. «No obs-
tante, vamos a intentar hacerle lle-
gar bien toda la información a los 
agricultores», informó. H

33 Visualización en la web de Ceal del ‘Centro de Atención a Socios’.

EP

Vox propone 
que se repartan 
mascarillas 
gratis a todos

MOCIÓN 

REDACCIÓN 
ALMENDRALEJO

El grupo municipal Vox Al-
mendralejo ha registrado una 
moción en el ayuntamiento so-
licitando que se suministren y 
repartan mascarillas, higiéni-
cas o quirúrgicas, de manera 
gratuita a los vecinos de la loca-
lidad. 

Según ha explicado Vox Al-
mendralejo, «la situación es 
crítica y requiere de una res-
puesta inmediata y contun-
dente». Dice que el grupo ya ha 
presentado muchas propues-
tas encaminadas a paliar las 
necesidades básicas de la po-
blación y que este tema debe 
ser urgente. «Ninguna madre 
debe elegir entre comprar le-

che o mascarillas, ningún 
abuelo debe elegir entre calen-
tar el hogar o comprar masca-
rillas», alega en el escrito. 

Vox entiende que esta situa-
ción de alarma prolongada en 
el tiempo está afectando a mul-
titud de familias que están 
viendo perjudicadas sus econo-
mías y, en algunos casos, no 
pueden llegar a comprar los 
alimentos más básicos. «Nos 
encontramos, sin duda, en una 
emergencia alimentaria cre-
ciente en los hogares de nues-
tros vecinos», precisa en la mo-
ción a presentar en el pleno. 

Hay que recordar que el 
ayuntamiento ya compró 
70.000 mascarillas que se han 
distribuido gratis a través de 
farmacias y tiene previsto el re-
parto de otras 50.000 entre la 
población estudiantil. H

El ayuntamiento ya ha 
entregado 70.000 gratis a 
través de las farmacias

33 Tomás Mejías, Begoña García e Isidro Hurtado, en una de las últimas reuniones con los regantes antes del covid.

EP

La UTE formada 
por Navier, Ingenova 
e Inproesa, única con 
sede en la región, se 
encarga de redactarlo

b Pretende ayudar o 
mediar para desbloquear 
cualquier situación

La web de la Ceal recoge las 
inquietudes de sus asociados

La Coordinadora Empresarial de 
Almendralejo (Ceal), que engloba 
a casi 300 empresas de la locali-
dad, ha puesto en marcha una 
nueva iniciativa para recabar to-
das las demandas y necesidades 
que sus asociados tienen en estos 
tiempos de máxima dificultad pa-
ra empresas y autónomos. Lo ha 

hecho creando una plataforma en 
su página web a la que ha llamado 
Centro de atención de socios, y lo hace, 
según ha informado, con «el obje-
tivo de ayudar a sus asociados y 
mediar con quien corresponda 
para tratar de satisfacer sus nece-
sidades».  

«Pretendemos que los empre-
sarios y empresarias de Almendra-
lejo se sientan acompañados, que 
las soluciones de unos nos puedan 
servir a otros, que las dificultades  
puedan ser paliadas, oídas y aten-
didas», dicen en una nota. 

  Para acceder a la plataforma, 

en la web de Ceal, hay que ingre-
sar un código que recibirá cada so-
cio al teclear su teléfono móvil en 
la pantalla. Una vez dentro, se han 
creado siete bloques para dejar pa-
tentes esas necesidades: agricultu-
ra, hostelería y turismo, infraes-
tructuras, internacionalización, 
formación, comercio y otros. Obe-
decen a todos los comités creados 
por la coordinadora para analizar 
periódicamente la situación de la 
empresa local. En cada petición se  
puede aportar un texto y se pue-
den adjuntar documentos para 
acreditar la demanda. H

REDACCIÓN 
ALMENDRALEJO

HABILITA UN ESPACIO DIVIDIDO POR SECTORES
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VIERNES 

13 DE NOVIEMBRE DEL 2020
el Periódico ExtremaduraI AlmendralejoProvincia de Badajoz

Apag Extremadura exige poner 
fecha a la obra del plan de regadío

LA ORGANIZACIÓN AGRARIA PIDE RESPUESTAS CONCRETAS AL PROYECTO EN TIERRA DE BARROS

b Reclama que en los 
Presupuestos del 
Estado se concrete la 
asignación económica

RODRIGO MORÁN 
prov-badajoz@extremadura.elperiodico.com 
ALMENDRALEJO

b Aprovechó para 
criticar la reducción de 
las ayudas para 
reestructurar el viñedo

A
pag Extremadura Asaja, 
a través de su presidente, 
Juan Metidieri, ha habla-
do en Almendralejo so-

bre las últimas noticias que ro-
dean al proyecto de regadío en 
Tierra de Barros y ha pedido que 
se pongan fechas concretas al co-
mienzo de las obras, después de 
conocer que el proyecto será ofi-
cialmente presentado la próxima 
semana. «No queremos falsos 
compromisos de nuestros políti-
cos ni que se juegue con la ilusión 
de la gente. Queremos que pon-
gan ya una fecha para el inicio de 
las obras y que no se venda humo 
mediático. Si esta inversión de 
195 millones de euros se hiciera 
en otras comunidades, como País 
Vasco o Cataluña, seguro que ya 
habría agua en las parcelas. En Ex-
tremadura se nos sigue marginan-
do», sentenció ayer. 

Metidieri también exigió un 
compromiso económico en los  
Presupuestos Generales del Esta-
do para el 2021, con una partida 
concreta, para que el regadío en 
Tierra de Barros sea una realidad. 

El presidente de Apag recordó 
que se llevan más de 20 años con 
promesas políticas para poner en 
marcha el regadío en la comarca. 
Para ello, se ha apoyado en el Dia-

rio Oficial de Extremadura, en el 
que se publicó en abril del año 
2000 un concurso para hacer un 
estudio de viabilidad económica y 
social, así como otro de impacto 
medioambiental. Incluso, en ju-
nio de ese mismo año, el proyecto 
de este estudio fue adjudicado a 
una empresa por un importe de 
132.000 euros. «Todos esos trámi-
tes quedaron aparcados hasta que 
en 2012 se reactivó de nuevo el re-
gadío», informó Metidieri. 

 
VIÑEDOS/ Apag Extremadura Asaja 
también se refirió, en la sede de la 
Comunidad de Labradores,  a la lí-
nea de ayudas a la reestructura-
ción de viñedos. Su presidente fue 
claro y dijo: «Si continúa cómo es-
te año, está abocada a desapare-
cer», tras lo cual criticó que había 

una asignación de más de seis mi-
llones de euros y que solo se han 
ejecutado 3,5 millones. Con datos 
en la mesa, explicó que en 2019 se 
invirtieron en esta línea más de 14 
millones de euros, es decir, un 
76% más que en 2020. «El dinero 
que se ha invertido en la reestruc-
turación de viñedos es ridículo y 
por eso se van a atender muy po-
cas solicitudes», pronosticó Juan 
Metidieri. 

Los periodistas le preguntaron   
también sobre el inminente cam-
bio en la presidencia en los EEUU 
y sobre cómo podría repercutir 
eso en los famosos aranceles que 
limitan al mercado extremeño. 
«Trump ya dejó bastante perjudi-
cada a Europa. A ver si con este 
cambio hay más sensibilidad y se 
rebajan esos aranceles», dijo. H

33 Trabajos de adecentamiento de las puertas de la plaza de toros.

EP

Permiten las 
matanzas, pero 
con limitación 
de asistentes

TRADICIÓN

REDACCIÓN 
ALMENDRALEJO

El l alcalde ha dictado un ban-
do para anunciar las nuevas 
medidas higiénicas y de seguri-
dad que hay que llevar a cabo 
durante la campaña de matan-
zas domiciliarias que se abrió 
el 1 de noviembre y que se ex-
tenderá hasta el 31 de marzo. 

Al ser una actividad muy 
tradicional, se sigue permitien-
do, pero adaptándola al nuevo 
contexto sanitario, por lo que 
tan solo podrán reunirse seis 
personas como máximo. Ade-
más, tiene que realizarse, siem-
pre que sea posible, al aire libre 
o en espacios con suficiente 
ventilación.  

Si los que participan no son 

convivientes, deben ponerse 
en todo momento la mascari-
lla. Otras medidas higiénicas 
que se recogen en el bando son 
el lavado constante de manos, 
mantener la distancia inter-
personal de seguridad y no 
compartir utensilios, entre 
otras. El responsable de la ma-
tanza deberá firmar una decla-
ración responsable de que se 
cumplen todas las medidas.   

El permiso que autoriza la 
práctica de la matanza hay que 
solicitarlo en la Oficina de In-
formación al Consumidor, ubi-
cada en el edificio de Servicios 
Sociales (parque de la Piedad), 
de lunes a viernes, de 10 a 14 
horas, y con una antelación 
mínima de tres días hábiles. En 
los últimos años, está descen-
diendo drásticamente la cifra 
de matanzas que se hacen. H

El plazo para presentar 
solicitudes está abierto 
hasta el 31 de marzo

33 Juan Metidieri, a la derecha, acompañado de Juan Jesús Rama, presidente de la Comunidad de Labradores.

R.MORÁN

Metidieri cree que 
el cambio en la 
presidencia de EEUU 
puede beneficiar en la 
rebaja de aranceles

b Los 45 participantes 
terminan el día 30 el 
periodo de formación

La escuela profesional Civitas 
ha adecentado la plaza de toros

Los 45 alumnos de las Escuelas Pro-
fesionales Civitas están a punto de 
finalizar su año de formación. Lo 
harán el 30 de noviembre, y lo ha-
rán sabiendo que desde que parti-
cipan en las mismas, empezaron el 
pasado año, han hecho multitud 
de trabajos que redundan en bene-
ficio de la ciudad.  

Uno de esos trabajos destacados 
lo han realizado los de la escuela 
de pintura, encargados de adecen-
tar las 90 puertas de la plaza de to-
ros. Lo han hecho de manera minu-
ciosa para darle otro colorido a un 
edificio declarado Bien de Interés 
Cultural. Estos alumnos también 
han actuado en el marcaje de las 
pistas del parque de Las Mercedes y 
del Cenatic. 

En el caso de los alumnos de 
carpintería han arreglado las ven-
tanas del cultural San Antonio. Sin 
embargo, su gran obra está siendo 
la elaboración de una nueva porta-

da de la feria para el momento en 
el que se pueda celebrar. El alcalde 
José María Ramírez, que visitó a to-
dos en la plaza de toros, habló de 
esta portada catalogándola de «es-
pectacular y emblemática», pero 
sin desvelar los motivos que la 
adornan. 

Por último, los de Turismo lle-
van todo el año organizando visi-
tas guiadas  y preparando la web de 
Turismo que se presentará la próxi-
ma semana. El ayuntamiento pre-
vé pedir otras tres para 2021. Las 
actuales se han hecho con una ayu-
da de 877.000 euros del Sexpe. H

REDACCIÓN 
ALMENDRALEJO

EL TRABAJO LO HAN HECHO LOS ALUMNOS DE LA DE PINTURA
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JUEVES 

17 DE DICIEMBRE DEL 2020
el Periódico ExtremaduraI AlmendralejoProvincia de Badajoz

La cesta del Aguinaldo de Barros 
estará abierta hasta el 25 de enero

 GRAN RIFA PARA DINAMIZAR LAS COMPRAS EN TODOS LOS MUNICIPIOS DE LA COMARCA

b Cualquier empresa 
puede apuntarse a 
través de un formulario 
en la web del sorteo

RODRIGO MORÁN 
prov-badajoz@extremadura.elperiodico.com 
ALMENDRALEJO

b El mínimo de los 
servicios o productos 
que se aporten deben 
tener un valor de 50 €

L
a gran cesta de El Aguinal-
do de Barros poco a poco 
va tomando forma y color. 
La iniciativa público-pri-

vada surgida en su origen por la 
Coordinadora Empresarial de Al-
mendralejo y recogida por todas 
las empresas y entidades de Tierra 
de Barros para dinamizar el co-
mercio de proximidad en Navi-
dad va tomando impulso. Se trata 
de una cesta que se sortea el 30 de 
enero ante notario y en la que se 
introducen artículos, productos y 
servicios por parte de cualquier 
negocio de los 19 municipios que 
forman la comarca.  

El Aguinaldo de Barros tiene 
abierto el formulario de participa-
ciones hasta el 25 de enero, «aun-
que mientras antes se envíen pro-
ductos, antes motivará a la gente 
que vea la cesta y más publicidad 
podrá hacerse el empresario que 
se adelante», dice Antonio Rome-
ro, presidente de la Asociación de 
Empresarios de Villafranca de los 
Barros (Asev), una de las asociacio-
nes impulsoras de la iniciativa. 

Romero considera El Aguinal-
do de Barros un proyecto que 
«puede suponer un punto de infle-
xión para las empresas de la co-
marca. Es un logro enorme lograr 
esta colaboración público-privada 

y conectar a empresas y asociacio-
nes de los 19 municipios por un 
bien común». Eso sí, él lo tiene cla-
ro: «Los empresarios hemos de sa-
ber dar ejemplo y debemos ser los 
primeros en colaborar en esta ces-
ta. Se pueden hacer regalos o ser-
vicios a partir de 50 euros. Creo 
que sí queremos que después nos 
apoyen, tanto las personas de a 
pie como las instituciones, noso-
tros debemos dar el primer paso y 
saber que esto es una iniciativa co-
laborativa de todos», subrayó. 

 
200 ASOCIADOS /Antonio Romero 
preside una asociación que repre-
senta a más de 200 empresas aso-
ciadas en Villafranca de los Ba-
rros. Es una de las 19 localidades 
que está moviendo El Aguinaldo 
de Barros. «Hay que reconocer que 

la idea es muy buena y que, quizá, 
hay que darle tiempo para que se 
vaya a sentando. Pero ha gustado 
mucho a empresas, comercios e 
instituciones», explicó. 

El Aguinaldo de Barros va su-
mando regalos que pueden con-
sultarse en la web www.elaguinal-
dodebarros.es. En dicha página 
hay un formulario en el que cual-
quier autónomo o empresa puede 
formar parte de la organización 
aportando productos o servicios a  
golpe de un click.  

Romero también considera 
que es un punto de partida «para 
conectar a empresas y comercian-
tes de las 19 localidades de Tierra 
de Barros. Hemos de saber que hay 
que salir de nuestros entornos pa-
ra darnos cuenta de que podemos 
vender más allá», manifestó. H

Concedida 
otra docena 
de becas para 
escolares

EDUCACIÓN

REDACCIÓN 
ALMENDRALEJO

La junta de gobierno local cele-
brada este miércoles ha apro-
bado la concesión de una dece-
na de becas escolares que co-
rresponden a la segunda con-
vocatoria para el alumnado 
que realice sus estudios duran-
te este curso lectivo.  

Hay que recordar que estas 
becas están dirigidas a perso-
nas que deben cumplir una se-
rie de requisitos y que precisan 
una ayuda extra para material 
escolar. A los alumnos de edu-
cación infantil se les puede dar 
una dotación máxima de 150 
euros que pueden usar o para 
la compra de libros o material 
fungible. En cambio, para los 

de primaria y secundaria, la 
cuantía máxima es de 50 euros 
para material fungible.  

En la misma junta de go-
bierno local se ha aprobado 
una nueva remesa de ayudas a 
empresas y autónomos de Al-
mendralejo dentro de la convo-
catoria de subvenciones contra 
el covid-19 del plan Almendrale-
jo También Suma. En esta oca-
sión, se han concedido 4.900 
euros a siete empresas, siendo 
la tercera vez que se aprueban 
nuevas subvenciones, informó 
el ayuntamiento. 

De otro lado, junto a la 
aprobación de ayudas para su-
ministros mínimos vitales, se 
ha aprobado la aportación que 
el ayuntamiento realiza al con-
sorcio asistencial San Marcos 
del mes de octubre y que as-
ciende a 16.798 euros. H

Aprobado también 
repartir 4.900 euros entre 
siete empresas

33 La presentación del Aguinaldo de Barros se realizó hace unos días en el teatro Carolina Coronado. 

R.M.

R.M.

OBRAS DE MEJORA EN LOS ASEOS DEL PABELLÓN EUROPA

Almendralejo q La empresa Alquiler, 
Obras y Servicios Extremeños ha iniciado 
las obras para reformar y renovar los 
aseos del pabellón Europa, en el polide-

portivo. Esta actuación contempla el cam-
bio de instalaciones eléctricas, mejoras 
de saneamiento, además de trabajos de 
fontanería y carpintería.

R.M.

UN POEMA DE CAROLINA CORONADO PARA TODA LA VIDA

Almendralejo q Con motivo de los actos 
de celebración del bicentenario del naci-
miento de la poetisa romántica Carolina 
Coronado, el ayuntamiento ha instalado 

un banco en el parque Espronceda con un 
fragmento de uno de los poemas de la al-
mendralejense. Ha sido cedido por la em-
presa Arociris TT y está frente al teatro. 

Antonio Romero: 
«Los empresarios 
somos los primeros 
que debemos dar 
ejemplo y colaborar»
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19 DE DICIEMBRE DEL 2020
el Periódico Extremadura

MÉRIDA 

Conexión a internet: http://www.elperiodicoextremadura.com

Finalizan las obras de mejora en 
el aparcamiento del III Milenio

APERTURA DE LA INSTALACIÓN AL TRÁFICO RODADO Y PEATONAL 

b Construcciones 
Araplasa ha realizado 
la intervención por 
más de 44.000 euros

REDACCIÓN 
merida@extremadura.elperiodico.com 
MÉRIDA

b Ahora hay más plazas 
cubiertas, además de la 
mejora en los accesos y 
en los espacios verdes

E
l aparcamiento de la zo-
na administrativa de Mé-
rida Tercer Milenio ya es-
tá abierto al tráfico roda-

do y peatonal tras finalizar las 
obras de mejora de los accesos y 
para crear más plazas cubiertas. 
La Consejería de Movilidad, Trans-
porte y Vivienda recepcionó ayer 
las obras realizadas en el aparca-
miento que está situado en la ca-
lle Trébol, frente al complejo de la 
Junta de Extremadura. En concre-
to, estas obras han servido para 
adecuar los aparcamientos en su-
perficie, con la mejora de los acce-
sos y los espacios verdes, además 
del pintado de la señalización ho-
rizontal. Cabe destacar que la em-
presa Construcciones Araplasa ha 
sido la encargada de realizar esta 
actuación por un importe supe-
rior a los 44.000 euros. 

 Según informa la Junta de Ex-
tremadura en un comunicado, a 
través de la intervención también 
se han reordenado las plazas de 
aparcamiento y se han eliminado 
barreras que ahora facilitan la ac-

33 Estado que presenta el aparcamiento del Tercer Milenio tras las obras de mejora. 

JUNTAEX

cesibilidad al recinto. Asimismo, a 
este espacio se le ha dotado de un 
mayor número de plazas de apar-
camiento cubiertas, al haberse 
ampliado la superficie disponible 
de marquesinas. «El aparcamien-
to tiene un aspecto más natural, 
ya que en su parte principal cuen-
ta con una zona arbolada y ajardi-
nada», destaca la Junta.  

Por otra parte, se ha pavimen-
tado con adoquines de granito el 
acerado que estaba deteriorado en 
toda la línea de fachada con la ave-
nida, se han señalizado las isletas 
y flechas indicativas, al tiempo 

que se han pintado todas las pla-
zas de aparcamiento. Además, in-
dicar que tras la finalización de 
los trabajos se ha conseguido dis-
poner de cuatro plazas accesibles 
y la correspondiente para los bom-
beros. También se ha habilitado 
una zona para las bicicletas y mo-
tos en esta parte principal, que se 
ha delimitado para impedir la en-
trada de coches en esta zona. Por 
otro lado, y con el objetivo de pro-
mover la sensibilización con el 
medio ambiente, se ha plasmado 
el lema ‘No hay planeta’ sobre la 
superficie del aparcamiento. H

Zambombada 
de Al son del 
cajón, hoy, en 
el Alcazaba

HAY QUE PEDIR CITA

REDACCIÓN 
MÉRIDA

El centro cultural Alcazaba 
acogerá hoy, a las 18.00 horas, 
una zambombada navideña a 
cargo del cuadro flamenco Al 
Son del Cajón. Según informa 
el ayuntamiento emeritense 
en una nota de prensa, para ac-
ceder a este evento será necesa-
rio pedir cita en los teléfonos 
924 380 193 y 924 383 658 (en 
horario de 10 a 13 horas) o en 
el teléfono 924 330 600 (de 
17.00 a 20.00 horas). Acceso a 
la zambombada es libre a par-
tir de las 17.30 horas. Se cum-
plirá con las medidas de reduc-
ción de aforo, higiénico-sanita-
rias y de seguridad marcadas 
por Salud Pública. 

Por otra parte, cabe desta-
car que durante este fin de se-
mana, y hasta el próximo 10 de 

enero, siguen las actividades 
en el mercado navideño en el 
parque López de Ayala, que 
cuenta con 13 puestos de arte-
sanía y dos casetas solidarias. 
En este sentido, indicar que 
hay talleres y actividades infan-
tiles los sábados y domingos, 
en horario de 11.00 a 12.00 ho-
ras, así como actuaciones de la 
banda de música todos los do-
mingos a las 11.00 horas. Tam-
bién se ha instalado un Árbol 
de los Deseos, un abeto de más 
de dos metros para poner tarje-
tas con deseos navideños. H

El mercado navideño 
sigue con las actividades 
durante el fin de semana

b La organización dice 
que el fallo evita que «se 
violente la legalidad»

Apag celebra que el catálogo de 
caminos públicos se declare «nulo»

UN JUZGADO ESTIMA EL RECURSO CONTRA EL ACUERDO PLENARIO 

El Juzgado Contencioso Adminis-
trativo nº 2 de Mérida ha declara-
do «nulo» el catálogo de caminos 
públicos del término municipal 
de Mérida, al estimar el recurso 
contra el acuerdo del pleno muni-
cipal del Ayuntamiento, de fecha 
23 de diciembre de 2019, referen-
te a la aprobación de dicho catálo-

go, según informa APAG Extrema-
dura Asaja. En un comunicado re-
cogido por Efe, la organización 
agraria ha mostrado su «satisfac-
ción» porque la justicia haya «de-
clarado nulo» este catálogo de ca-
minos públicos, a partir de las de-
mandas interpuestas por propie-
tarios de tierras, y «evitando que 
se violente la legalidad». 

Esto «se viene a sumar a otras 
sentencias del Tribunal Superior 
de Justicia de Extremadura, que 
dictaminaban en el mismo senti-
do». APAG Extremadura Asaja ha 
asegurado que en la elaboración 

de los distintos catálogos de cami-
nos públicos de Extremadura «se 
están produciendo muchos erro-
res técnicos y administrativos, co-
mo acaba de reconocer también la 
justicia». «Esta decisión es la de-
mostración de que nuestras recla-
maciones estaban en lo cierto y 
que la legalidad debe ser cumpli-
da escrupulosamente por todos 
los ciudadanos y administracio-
nes», ha apostillado. Para la orga-
nización agraria, resulta «inadmi-
sible» que el consistorio emeriten-
se pretenda «imponer el catálogo 
público de caminos». H

REDACCIÓN 
MÉRIDA

La Junta afirma que 
se han eliminado 
barreras con el fin de 
que ahora el recinto 
sea más accesible 

b Registra la tercera 
mayor subida de las 
ciudades españolas

El precio del agua sube 
un 9,1% en la ciudad

ESTUDIO REALIZADO POR FACUA-CONSUMIDORES

Mérida es la ciudad española 
con la tercera mayor subida 
del precio de agua en 2020, con 
un 9,1%, según un estudio rea-
lizado por Facua-Consumido-
res en Acción. Según este estu-
dio sobre las tarifas para el año 
2020 del suministro domicilia-
rio de agua en 57 ciudades es-
pañolas, la tarifa varía hasta 

un 480% según la ciudad en la que 
se reside. Ceuta es la ciudad  con el 
agua más cara, seguida de Murcia.  

Por otra parte, las ciudades 
más caras difieren en función del 
diámetro del contador. Para con-
tadores de 13 mm, siguen a Ceuta 
y Murcia Valencia, Alicante y Pal-
ma. En el caso de los contadores 
de 15 mm, la tercera posición la 
ocupa Santa Cruz de Tenerife, se-
guida de Valencia, Huelva y Ali-
cante. El estudio abarca a todas las 
capitales de provincia y de comu-
nidades autónomas, las dos ciuda-
des autónomas, así como Gijón, 
Jerez de la Frontera y Vigo. H

REDACCIÓN 
MÉRIDA
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La Ceal pide que se le tenga más en 
cuenta a la hora de tomar medidas

LA COORDINADORA EMPRESARIAL HACE BALANCE DEL AÑO 2020

b Tiene más de 300 
asociados, casi el 25% 
de las empresas que 
hay en la ciudad

RODRIGO MORÁN 
prov-badajoz@extremadura.elperiodico.com 
ALMENDRALEJO

b El Aguinaldo de 
Barros y el Heraldo 
buscan dar vida al 
comercio en estos días

L
a Coordinadora empresa-
rial de Almendralejo 
(CEAL) ha aprovechado los 
últimos días del año para 

hacer un balance del dificultoso 
2020 para la empresa local. Pese a 
la pandemia, cuenta con más de 
300 empresas asociadas de las casi 
1.300 que tiene la localidad, lo 
que supone casi el 25% del total, 
un porcentaje muy por encima de 
la media comparado con otros ín-
dices regionales o nacionales. Por 
ello, su presidente, Ángel Barrera, 
considera que hay que tomar más 
en cuenta a estos colectivos a la 
hora de que las administraciones 
adopten medidas contra el covid-
19, ya que muchas de estas medi-
das están perjudicando grave-
mente a sectores como el comer-
cio o la hostelería. «Queremos po-
der hacer más cosas y que cuenten 
con nosotros, ya que es la empresa 
la principal generadora de rique-
za en esta ciudad. No decimos que 
no se nos tome en cuenta, pero sí 
creo que podemos tener reunio-
nes y diálogos más intensos».  

Barrera ha aportado datos inte-
resantes. Hay más de 11.000 perso-
nas afiliadas a la Seguridad Social 
en Almendralejo y más de 2.700 
son autónomos. «La mayoría per-
tenece a la iniciativa privada. Por 

eso, cuando se hagan cosas, nece-
sitamos que cuenten con nosotros 
antes de decidir». 

Ha hecho referencia al descon-
tento generalizado en muchas 
empresas y autónomos por la rigi-
dez en las ayudas por covid-19 que 
convocó el ayuntamiento y que 
han dejado fuera a muchas em-
presas y autónomos locales. «Hay 
que hacerlo más fácil y que esas 
ayudas lleguen de inmediato a las 
empresas». Ha recordado que el 
cierre perimetral decretado en Al-
mendralejo hizo mucho daño «y 
no fue acertado».  

 
HERALDO DE BARROS/ La Ceal ha de-
jado claro que, pese a las adversi-
dades, seguirán realizando sus ac-
tividades como es el caso del He-
raldo de Barros, que se hará el 2 de 

enero en el Palacio de Monsalud y 
donde el Heraldo Real, que este 
año ha recaído en la figura del em-
presario Guillermo Rangel, entre-
gará las llaves de la ciudad para la 
llegada de los Reyes. Habrá repre-
sentantes de todos los colectivo 
empresariales y de los consejos de 
infancia y de mayores.  

Además, la Ceal ha recordado 
que está en pie la iniciativa del 
Aguinaldo de Barros, la gran cesta 
que sigue engordando a base de 
regalos que son cedidos por co-
mercios y tiendas de las 19 locali-
dades de la comarca de Tierra de 
Barros. Aquellos establecimientos 
que deseen participar sólo tienen 
que seguir los pasos de la web: 
www.elaguinaldodebarros.es. En 
los comercios se consiguen las pa-
peletas del gran sorteo. H

33 Parte del material recuperado tras los robos.

GUARDIA CIVIL

Ribera Salud 
se hará cargo 
del hospital 
del Pilar

ACUERDO FINAL

REDACCIÓN 
ALMENDRALEJO

La empresa valenciana Ribera 
Salud, gracias a la implicación 
de Cajalmendralejo en la ope-
ración, se hará cargo de la ges-
tión del hospital Nuestra Seño-
ra del Pilar y el servicio de ayu-
da a domicilio que hasta la fe-
cha había desarrollado la Fun-
dación San Juan de Dios, que se 
marcha de la ciudad este 31 de 
diciembre.  

Las negociaciones han cris-
talizado prácticamente sobre 
la campana después de que Ca-
jalmendralejo, propietaria de 
las instalaciones, haya decidi-
do constituir la fundación ‘Ca-
sa Misericordia y el Pilar de Al-
mendralejo’, un proyecto que 

pretende acometer inversiones 
en el centro para acondicionar-
lo de cara al desarrollo de nue-
vos servicios, según ha explica-
do el alcalde, José María Ramí-
rez, quien deja a los protago-
nistas a que sean ellos los que 
presenten los planes más in-
mediatos.  

Gracias a este acuerdo se po-
drán salvar muchos de los 
puestos de trabajo que iban a  
quedar en el aire con la mar-
cha de San Juan de Dios, espe-
cialmente los del hospital y el 
servicio de ayuda a domicilio. 
Está previsto que en el futuro 
pueda implantarse un servicio 
de atención a mayores de 65 
años. Habrá prioridad para 
esos puestos de trabajo para 
aquellas personas que han es-
tado trabajando hasta ahora 
en la residencia. H

Cajalmendralejo ha sido 
clave para desbloquear la  
situación en tiempo récord

33 Integrantes de la Ceal que presentaron el Heraldo de Barros en el Centro de Innovación.

R.M.

Guillermo Rangel 
será este año el 
encargado de hacer 
de Heraldo Real el 
próximo 2 de enero

b Se llevó maquinaria, un 
vehículo y herramientas 
en 12 robos perpetrados

Detenido un vecino por robar 
en casas y naves agrícolas

La Guardia Civil ha detenido a un 
vecino de Almendralejo como pre-
sunto autor de la comisión de una 
docena de robos perpetrados en 
casas de campo y naves agrícolas 
de los municipios pacenses de Va-
lencia del Ventoso, Bienvenida, 
Valdivia y La Haba. Fue el pasado 
noviembre cuando se inició la in-

vestigación al detectarse un incre-
mento de robos en una misma no-
che en naves agrícolas de Valencia 
del Ventoso. 

El ladrón forzó las puertas y 
ventanas de los inmuebles para 
acceder a las naves y se apoderaba 
de diverso material y herramien-
tas agrícolas, además de un vehí-
culo ATV y un remolque. La inves-
tigación llevó a un vecino de Al-
mendralejo con un amplio histo-
rial delictivo. 

Fue a mediados de diciembre 
cuando se localizó al sospechoso 
en una vivienda deshabitada y 

que se encontraba en evidente es-
tado de abandono, ubicada en la 
parte superior de su domicilio, la 
cual utilizaba como punto de al-
macenamiento de las herramien-
tas y maquinaria hurtada. Anali-
zado el material, se identificó re-
lacionándolo con los robos en las 
localidades citadas durante los úl-
timos ocho meses. De los 12 ro-
bos, cinco fueron en Valencia del 
Ventoso, otros cinco en Bienveni-
da y los otros dos en Valdivia y La 
Haba. Además de estos hechos, se 
le imputan tres delitos contra la 
seguridad vial. H

REDACCIÓN 
ALMENDRALEJO

COMETIÓ LAS INFRACCIONES EN LOCALIDADES DE LA PROVINCIA DE BADAJOZ
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